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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

Le 4 septembre 2024 

J’ai téléchargé de YouTube une vingtaine de petites nouvelles de Maupassant, des films très courts 
de 30 mn à 1 heure à regarder en fin de soirée pour se changer les idées sans s’abrutir et passer une 
bonne nuit. Au passage, j’ai dégotté quelques adaptations cinématographiques d’œuvres de Balzac, 
un vrai bonheur. 

 

Avez-vous une préférence ? Il y a les maîtres, les mauvais disciples, les faux héritiers, les 
imposteurs, les charlatans, au choix. 

Avez-vous lu les extraits des œuvres des marxistes reproduits dans la page d’accueil du blog ? C’est 
simple ou facile à lire, clair, précis, fluide, un vrai bonheur. Et puis, quel extraordinaire 
enseignement ! Ne cherchez pas, nulle part vous ne trouverez l’équivalent. Pour posséder une telle 
maîtrise de son sujet, il faut être exigeant et le posséder sur le bout des doigts, y consacrer sa vie.  

A 19 ans, il y aura donc 50 ans dans une semaine, pour tenter de trouver des réponses aux questions 
que je me posais, je m’étais tourné logiquement vers les plus brillants penseurs ou philosophes 
depuis l’Antiquité. Déçu sans savoir pourquoi, je ne soupçonnai pas encore que les conditions 
matérielles de leur époque n’étaient pas mûres pour leur en fournir l’occasion ou parfois même les 
formuler. Je ne me souviens plus avoir eu conscience que mon exigence était mal placée ou 
exagérée, du reste je ne leur en voulus point, tant j’avais appris à leur côté. 

C’était devenu une obsession de vaincre ma crasse ignorance, cette soudaine découverte m’avait 
rempli d’effroi, littéralement traumatisé, au point que j’y pensais 24h/24, je me mis à consacrer tout 
mon temps libre à lire et à étudier avec le Lexis Larousse toujours posé sur la table, ainsi qu’un 
cahier pour prendre des notes. Chaque fois que je sortais, j’emportais toujours un livre de poche, je 
lisais dans le bus, le train ou le métro quand je me rendais au travail, au bureau ou en attendant mon 
tour lors d’un entretien d’embauche, assis à la table d’un bistrot ou sur un banc n’importe où, 
allongé sur l’herbe au parc de Saint-Cloud deux ans plus tard. A cette époque, parallèlement j’avais 
entrepris de compléter ma formation ou ma réflexion sur la société et la collectivité humaine avec 
l’étude de la psychanalyse, qui me passionna tout autant. Ils se complétaient admirablement, 
j’ignorais également qu’ils allaient m’accompagner le restant de mes jours, et m’éviter de sombrer 
lors des multiples mésaventures dont je ferais l’objet.   

J’ai dévoré des kilomètres de philosophie et de littérature en éprouvant un plaisir si intense, qu’il 
me faisait oublier la misère de ma condition matérielle et le triste sort auquel j’étais promis, contre 
lequel je m’étais révolté, tant il était injuste et insupportable. A vrai dire, si j’en avais pleinement 
conscience, j’ignorais toutefois pourquoi cette condition misérable m’était imposée, c’est ce que 
j’avais entrepris de découvrir en espérant trouver un remède miracle pour y échapper, en vain, mais 
sans jamais désespérer ou renoncer.  

Il faut dire qu’avec Hegel, on atteignait le niveau le plus élevé de la pensée, on était en présence du 
système philosophique le plus achevé et sophistiqué de tous les temps, on éprouvait un  
enchantement indicible, c’était comme une gourmandise destinée à flatter ou contenter les esprits 
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les plus exigeants, et pourtant, pour autant qu’ait été sublime son idée absolue, elle ne résolvait pas 
mon problème, puisqu’on était invité à penser certes à une hauteur vertigineuse, mais en tournant en 
rond ou sur la tête, dans un système philosophique idéaliste finalement conçu pour justifier l’ordre 
établi sur le plan social ou politique. Or il se trouvait, que c’était justement l’ordre établi que j’avais 
identifié dès le départ à l’origine de tous mes tracas, sans en tirer toutes les conclusions qui 
s’imposaient évidemment, il faudra attendre l’étape suivante pour y parvenir ou commencer à 
dissiper l’épais nuage métaphysique dans lequel je baignais, c’est-à-dire, lors de ma rencontre avec 
Marx et Engels.  

L’érudition de Marx et Engels demeure inégalité jusqu’à nos jours, à part Lénine, car personne n’est 
parvenu à maîtriser à un tel degré de perfection le matérialisme dialectique, qui constitue la trame 
de l’évolution de la condition humaine, ce qui leur permit de la décrire ou d’expliquer comment elle 
s’était transformée selon un processus logique inconscient, une fois débarrassés de toute croyance 
ou des reliquats métaphysiques de la philosophie hégélienne, il ne leur restait plus qu’à conserver et 
partager la quintessence de la connaissance, à laquelle les hommes devraient accéder pour conquérir 
leur émancipation et leur liberté. Ils nous ont montré la voie, à nous de l’emprunter en écrivant la 
suite… 

 

Circulez, il n'y a rien à voir ! 

On sait que ceux qui contrôlent la quantité de monnaie en circulation contrôlent l'économie d'un 
pays. Je ne sais pas pourquoi je me suis réveillé à 4h30 ce matin en me faisant cette réflexion. 
Impossible de me rendormir après cette courte nuit, je m'étais encore couché très tard, trop tard pour 
un vieux, à 0h30, parce que là-haut la machine s'est mise à tourner à plein régime sans me 
demander la permission, et je sais que dans ce cas-là il est impossible de l'arrêter. Il faut dire aussi 
que j'avais faim, comme toutes les nuits parce que je mange peu le soir, c'est préférable pour bien 
dormir et s'endormir rapidement. 

Avoir un sang de bonne qualité est indispensable pour être en bonne santé, encore faut-il  qu'il 
circule normalement ! 

Bref, j'ai jeté mon dévolu sur la circulation, et je me suis rappelé que les tyrans qui dominent 
l'économie mondiale tentent par tous les moyens de contrôler la circulation de toutes les 
marchandises, à commencer par celles se rapportant à l'alimentation et à la santé, vous pouvez 
ajouter les idées et l'information, et plus elles circuleront rapidement, plus vite ils réaliseront du 
profit, s'agissant des idées, moins vous vous y retrouverez, et vous pourrez distinguer celles qui 
vous sont utiles de celles qui vous sont nuisibles, plus elles seront confuses, cela fait partie de la 
stratégie globale de l'oligarchie financière internationale pour préserver son système économique.   

Alors prenez le temps de penser, à quoi, à votre alimentation, à votre santé, à votre entourage, à 
votre condition sociale, inutile de courir il faut partir à point, l'essentiel demeure de se donner les 
moyens de parvenir à nos objectifs en ne laissant le soin à personne d'en décider à notre place.  

 

Mes commentaires publiés par Le Grand Soir. 

- Apparemment cet article n’inspire pas grand monde, et pour cause. 
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– "Il faut désormais admettre que la seule issue possible réside dans l’émergence, au niveau des 
acteurs du mouvement social, d’une conscience politique large, claire et radicalement 
réformatrice." 

Pour un peu, il faudrait ressortir Que faire ? de Lénine et étudier la polémique à laquelle il se livra 
avec ses adversaires, les "économistes" de l’école des réformistes à la Bernstein ou Dühring 
notamment. Je conseille aux lecteurs de lire Que faire ? de Lénine et de relire ensuite cet article, ils 
constateront à quel point il est d’actualité, encore faut-il situer son combat politique dans la 
perspective du socialisme. Ils peuvent lire en complément la préface (1859) de la Contribution à la 
critique de l’économie politique de Karl Marx. 

Le partager reviendrait à se compromettre avec le réformisme à peine déguisé ici, que les marxistes 
ont toujours combattu depuis le milieu du XIXe siècle. Ses partisans (du réformisme) sont ultra-
majoritaires de nos jours, puisque l’opportunisme est parvenu à gangrener l’ensemble du 
mouvement ouvrier. C’est donc la position la plus confortable (conformiste) à adopter, et qui pour 
cette raison sera plébiscitée par tous ceux qui se réclament de la gauche. 

Le critiquer ou le rejeter vous ferait passer pour un irréductible communiste, entendez par là, un 
vulgaire extrémiste, un épouvantable fanatique, un doctrinaire dogmatique enragé, un farfelu ou un 
fou, ce qui est peu flatteur ou n’est pas très agréable à entendre. D’autant plus que vous serez ultra-
minoritaires, or en période de réaction sur toute la ligne et pas seulement, il est bien connu que si la 
majorité pense autrement, c’est sans doute parce qu’elle a de bonnes raisons de le faire ou elle a 
forcément raison quelque part ou tout court. 

Il va de soi que pour s’opposer au réformisme, au socialisme révisionniste, il faut combattre la 
théorie qui prétend que « le mouvement est tout, le but final n’est rien », que la stratégie doit être 
subordonnée à la tactique, qu’il faudrait sacrifier nos objectifs politiques sous prétexte qu’ils 
constitueraient des obstacles à notre lutte pour des revendications économiques, comment, en 
recourant aux enseignements des marxistes de la lutte de classe du passé. 

En conclusion, cet article nous invite à nous accommoder du capitalisme en quémandant quelques 
réformes sociales, celles qui sont uniquement compatibles avec l’existence de ce régime 
économique. Cet exercice ne revient pas à colporter l’illusion que le capitalisme pourrait réaliser le 
socialisme comme j’ai failli l’écrire, non, c’est pire encore, car cela revient à abandonner le combat 
pour en finir avec le capitalisme et mettre un terme à l’exploitation de l’homme par l’homme, c’est 
un appel à la capitulation en rase campagne, au nom de la résistance à l’exploitation et à 
l’oppression, cela va de soi. 

 

- @ Chris 

Vous oubliez de préciser que depuis le 24 février 2022 le PT a adopté le discours de l’OTAN sur la 
guerre en Ukraine, plus sournoisement que les autres courants trotskystes, car en renvoyant dos-à-
dos les deux belligérants pour qu’on ne les accuse pas de parti pris. 

Ils procèdent toujours de la sorte, il en fut notamment ainsi avec la Libye et la Syrie, présentant 
leurs présidents comme d’horribles dictateurs ne valant pas mieux que les barbares d’Al-Qaïda, 
Daech, etc., donc indéfendables, tout comme la souveraineté et l’indépendance de ces pays, 
abandonnant ces peuples au triste sort que leur avaient réservé l’impérialisme américain et ses 
vassaux européens et du Golfe entre autres, au nom de l’internationaliste prolétarien évidemment. 
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J’ai fait partie autrefois de ce courant politique, et je corresponds sporadiquement avec quelques 
vieux militants démissionnaires ou virés de l’OCI ou du POI, qui étaient parvenus au même constat 
que moi. 

Ils peuvent effectivement adopter des mots d’ordre qui paraissent corrects, en apparence seulement, 
car malheureusement chaque fois ils accompagnent une orientation politique opportuniste pour peu 
qu’on l’analyse minutieusement. L’un neutralise l’autre en somme, et qui en tire profit, devinez, 
l’OTAN ! 

Pour rappel, ils avaient participé à la dictature sanitaire au covid-19 au côté de Macron et l’OMS, 
cela devrait suffire à faire réfléchir à leurs réelles intentions, non ? 

 

- @Chris 

Dès le 24  février 2022, le PT tout comme le POI ont imputé la responsabilité de la guerre en 
Ukraine à la Russie, c'est bien la position de l'OTAN, n'est-ce pas ? Vous trouverez cela dans leur 
littérature.  

Par la suite, tout en reprenant cette déclaration, ils ont modulé leur discours en précisant que 
l'OTAN avait quand même sa part de responsabilité.  

Dans l'avant-dernier éditorial de La Tribune des travailleurs, D. Gluckstein s'inquiétait de 
l'incursion de l'armée ukrainienne en Russie, se souvenant un peu tard peut-être que la Seconde 
Guerre mondiale devait également servir de base arrière pour attaquer et liquider l'URSS, tout 
comme cette guerre 83 ans plus tard avait pour objectif la dislocation de la Fédération de Russie et 
de renverser le président qui la dirige, Poutine...  

J'estime que l'on pouvait sans se compromettre se placer au côté de la Russie qui défend sa 
souveraineté, c'était le devoir de tout militant du mouvement ouvrier.  

Quant à la position a adopté envers Poutine, elle pouvait évoluer en fonction de la nature des 
menaces dont il ferait l'objet de la part de l'impérialisme américain et l'évolution de ce conflit, dans 
la mesure où il incarne pour la majorité du peuple russe l'unité et la souveraineté de la Russie, car 
souhaiter sa chute en ce moment reviendrait à œuvrer au renforcement du clan de l'oligarchie 
financière anglo-saxonne du nouvel ordre mondial totalitaire dont l'OTAN est le bras armé. Or, je 
ne crois pas que le peuple russe aurait un quelconque intérêt à la réalisation de ce scénario, bien au 
contraire, aucun peuple d'ailleurs.  

Pour les raisons que je viens d'évoquer, je me suis abstenu de condamner la Russie sur cette 
question précise en concentrant mes attaques contre l'OTAN qu'on peut qualifier d'Organisation 
Terroriste de l'Atlantique Nord ou Nazie. Je n'ai pas lu en deux ans un seul éditorial de La Tribune 
des travailleurs évoquant les nazis ukrainiens, la Constitution raciste ukrainienne, etc. À croire que 
cela ne doit présenter aucun intérêt pour eux, d'ailleurs je me demande même si cela en présente un 
pour les Ukrainiens en général ou tout particulièrement ceux du Donbass ou de la Crimée ! Le reste 
est à l'avenant. 

Il ne faut pas se fier aux mots d'ordre ou au programme des partis politiques, comme disait Marx en 
1859 dans sa préface de la Critique de l'économie politique, "on ne juge un individu sur l'idée qu'il 
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se fait de lui-même", ses intentions, ou si vous préférez, c'est au pied du mur qu'on voit le maçon. 
Ce courant politique prétendait construire un parti révolutionnaire et préparer la révolution 
socialiste, et lorsque Mitterrand se présenta à l'élection présidentielle en 81, ses dirigeants se 
hâtèrent d'appeler à voter pour lui dès le premier tour, et quand il fut élu, vous savez ce qu'ils firent, 
leur véritable objectif étant atteint, ils liquidèrent leur parti et on n'entendit plus jamais parler de 
révolution socialiste dans leurs éditoriaux. J'ai quitté l'OCI en 1981. 

Vous vous interrogez sur le PT et peut-être le POI, vous avez raison. Je vais vous fournir une 
indication utile qui pourrait vous aider. 

Demandez-vous pourquoi 3 ex-secrétaires généraux de Force Ouvrière, Bergeron, Blondel et 
Mailly, tous au PS réputé pour son anticommunisme, participèrent aux obsèques de Pierre Lambert 
en 2008, le dirigeant "historique" de ce courant politique. 

Vous m'avez demandé si j'assimilais les travailleurs "à leur gouvernement", en voilà une intention 
peu flatteuse, passons. Je vous ai déjà répondu plus haut. En effet, il arrive parfois que leurs intérêts 
fondamentaux coïncident temporairement. Que voulez-vous, c'est un des nombreux paradoxes de 
l'histoire. Cependant, si cela vous chagrinait, c'est à elle que vous devriez réclamer des comptes et 
pas à moi.   

 

@Chris 

Comme quoi je ne suis pas un affreux sectaire, je partage le communiqué du Parti des travailleurs 
qui appelle à manifester le 7 septembre. 

Il arrive qu'il adopte des positions correctes, j'en avais convenu, il n'est pas le seul dans ce cas-là. Il 
m'est arrivé de partager des appels ou de reproduire des articles du PRCF, du POI, de LO, du GMI 
et d'autres organisations, à condition qu'ils ne comportent pas des passages inacceptables de mon 
point de vue, c'est mon droit. 

Le 7 septembre, nous vous invitons à manifester avec le Parti des travailleurs, pour dire :  

- Place à la démocratie, dehors Macron et la Ve République !  

- Assemblée constituante souveraine pour instaurer une République réellement démocratique !  

- Pour un gouvernement de rupture ouvrière !  

- Pour la confiscation des milliards de la guerre afin de financer l’école, les hôpitaux, le logement 
social !  

- Unité, maintenant, tout de suite, pour la satisfaction des revendications des travailleurs et de la 
jeunesse !  

- À bas la guerre ! À bas l’exploitation ! À bas la Ve République  

https://parti-des-travailleurs.fr/2024/08/30/le-parti-des-travailleurs-appelle-a-manifester-le-7-
septembre/ 
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- trois blocs mutuellement irréconciliables se sont formés. 

Sauf quand il s'agit de sauver Macron et les institutions de la Ve République ! 

- Macron avait sacrifié la France 

Sauf celle du CAC40 ! 

- la condamnant à l’ingouvernabilité 

A ceci près, que les capitalistes continuent de vaquer à leurs affaires sans en être affectés. 

- Il ignore la voix du peuple qui s’adresse à lui, comme le veut la démocratie 

- Macron sacrifie sciemment la France et ignore la volonté du peuple français  

C'est ignorer qu'il est le représentant du capitalisme et de la ploutocratie 

- il n’est plus le président de la République (c’est-à-dire de tous les Français)  

Depuis quand le président de la République serait-il le représentant des intérêts "de tous les 
Français" ? Quelle en est la signification politique ? 

1- C'est légitimer la Constitution bonapartiste et antidémocratique de la Ve République.  

2- Pire, c'est nier que les intérêts des différentes classes sociales sont irrémédiablement 
incompatibles du fait de la nature des rapports sociaux de production qui président au capitalisme.  

3- Cela revient à nier la lutte des classes au profit d'un régime corporatiste, dictatorial, qui 
logiquement finira par pencher vers le fascisme. 

- Et le jugement politique n’a rien à voir avec le processus institutionnel. 

Pourquoi, devrait-on le revendiquer, s'y soumettre en bon agent du régime ? Ce sera sans nous. 

- Démocratie signifie "pouvoir du peuple", rien d’autre. Un pouvoir qui, dans nos sociétés, s’exerce 
par la médiation de corps intermédiaires : partis, syndicats, associations, etc.  

En réalité, ces "corps intermédiaires" servent de caution à un régime antidémocratique, à masquer 
qu'il s'agit d'une dictature, celle du capital, dans la mesure où ils ne luttent pas pour le renverser ou 
ils n'entendent pas rompre avec le capitalisme et ses institutions, ils sont antisocialistes ou 
anticommunistes. 

- la figure de Durov, Télégramme ou pas, est entourée d’une myriade de côtés sombres qui ne nous 
laissent pas tout à fait indifférents. 

Pour avoir de telles préoccupations (malsaines), on se demande ou plutôt, on ne se demande plus 
quelles sont vos véritables intentions, elles transpirent ici. 
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- Ou en tout cas là où l’intention louable de construire un "environnement numérique sûr et 
responsable" (dixit l’UE) 

Quelle référence ! Vous en rajoutez une couche ou le masque tombe, car enfin, quelle complaisance 
compromettante ! 

Personnellement, je boycotte tous les réseaux dits sociaux genre, X, Facebook, Instagram, 
Télégram, Tiktok, LinkedIn, Pinterest, etc. et je m'en porte très bien. J'ai sélectionné moi-même des 
sources d'information et je pense être suffisamment bien informé pour analyser la situation en toute 
indépendance. 

 

A savoir. 

De l’agraire au transhumanisme : la longue marche vers la dystopie! - Mondialisation.ca, 27 
août 2024 

Nous assistons actuellement à une accélération de la consolidation des entreprises sur l’ensemble de 
la chaîne agroalimentaire mondiale. 

Les conglomérats du Big Data, dont Amazon, Microsoft, Facebook et Google, ont rejoint les géants 
agricoles traditionnels tels que Corteva, Bayer, Cargill et Syngenta pour imposer leur modèle 
d’alimentation et d’agriculture au monde.1 

La Fondation Bill et Melinda Gates et de grandes institutions financières telles que BlackRock et 
Vanguard sont également impliquées, que ce soit en rachetant d’immenses superficies de terres 
arables, en promouvant les (faux) aliments biosynthétiques et les procédés de génie génétique, ou 
plus généralement en soutenant et en finançant les objectifs des méga-entreprises agricoles et 
alimentaires.2 

Les intérêts milliardaires derrière tout cela tentent de présenter leur techno-solutionnisme comme 
une sorte d’effort humanitaire : sauver la planète avec des « solutions respectueuses du climat », « 
aider les agriculteurs » ou « nourrir le monde ». En réalité, il s’agit d’un reconditionnement et d’un 
greenwashing des stratégies d’expropriation de l’impérialisme. 

Il s’agit de la transition vers une « agriculture mondiale » sous le contrôle des géants de l’agritech 
et des données, basée sur des semences génétiquement modifiées, des produits fabriqués en 
laboratoire similaires à l’alimentation, une agriculture « de précision » et « basée sur les données » 
et une agriculture sans agriculteurs, avec toute la chaîne alimentaire, du champ (ou du laboratoire) 
jusqu’à la vente au détail, contrôlée par des plateformes de commerce électronique monopolistiques 
régies par des systèmes et des algorithmes d’intelligence artificielle. 

Ceux qui défendent ce programme ont une vision non seulement pour les agriculteurs mais aussi 
pour l’Humanité en général. 

Les élites avec leur complexe financier militaro-numérique (Pentagone/Silicon Valley/Big Finance) 
veulent utiliser leurs technologies pour remodeler le monde et redéfinir ce que signifie être humain. 
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Ils considèrent les gens, leurs cultures et leurs pratiques, comme la nature elle-même, comme des 
problèmes et des défauts. 

Les agriculteurs doivent être déplacés et remplacés par des drones, des machines et l’informatique 
en nuage. L’alimentation est en train d’être redéfinie et les gens sont nourris avec des produits 
synthétiques et génétiquement modifiés. Les cultures doivent être anéanties et l’Humanité doit être 
complètement urbanisée, asservie et déconnectée du monde naturel. (...) 

Silvia Guerini dit : 

    « Le passé devient quelque chose qu’il faut effacer, pour rompre le fil qui nous lie à une histoire, 
à une tradition, à une appartenance, pour la transition vers une Humanité nouvelle, déracinée, sans 
passé, sans mémoire… une nouvelle Humanité, déshumanisée dans son essence, entièrement entre 
les mains des manipulateurs de la réalité et de la vérité ». 

Cette Humanité déshumanisée, détachée du passé, s’inscrit dans l’Agenda plus large du 
transhumanisme. L’objectif n’est pas seulement un monde sans agriculteurs et sans tout ce qui nous 
relie à la terre, mais aussi, selon Guerini, un monde sans mères. 

Elle affirme que les partisans des bébés éprouvettes et de la maternité de substitution ciblent 
désormais le génie génétique et les utérus artificiels qui excluraient les femmes du processus de 
reproduction. Guerini prédit que les utérus artificiels pourraient éventuellement être exigés ou 
commercialisés comme un droit pour tous, y compris les personnes transgenres. Il est intéressant de 
noter que l’utilisation d’un langage en rapport avec la grossesse est déjà controversée, dans la 
mesure où le mot « femmes » est omis dans des déclarations telles que « personnes susceptibles de 
tomber enceintes ». 

Bien entendu, les frontières entre biotechnologie, eugénisme et génie génétique sont depuis 
longtemps floues. Les cultures génétiquement modifiées, le forçage génétique et l’édition génétique 
sont désormais une réalité, mais l’objectif ultime est le mariage de l’intelligence artificielle, de la 
bionanotechnologie et du génie génétique pour créer le transhumain d’un seul monde. 

Cela est motivé par des intérêts puissants qui, selon Guerini, utilisent une gauche arc-en-ciel, une 
gauche transgénique et des organisations LGBTQ+ pour promouvoir une nouvelle identité 
synthétique et exiger de nouveaux droits. Elle dit qu’il s’agit d’une attaque contre la vie, contre la 
nature, contre « ce qui est né par opposition à ce qui est artificiel », ajoutant que tous les liens avec 
le monde réel et naturel doivent être rompus. 

https://www.mondialisation.ca/de-lagraire-au-transhumanisme-la-longue-marche-vers-la-
dystopie/5691805?doing_wp_cron=1725341565.1238629817962646484375 

J-C – Cela fera peut-être bondir d’indignation des militants imbus de dogmatisme ou psychorigides, 
trop conformistes pour se poser des questions. Dites-vous bien que si les oligarques déboursent des 
milliards dans ces technologies, ce n’est certainement pas pour des brunes ou en pure perte. Dites 
plutôt que vous n’y comprenez rien, ne craigniez rien, personne ne vous en voudra pour autant et ce 
sera plus honnête. 
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Lu. 

- « Pendant les JO, tous les jours, les médias ne cessaient de nous répéter que tous les 
établissements étaient bondés et que les retombées économiques étaient absolument énormes, du 
jamais vu. Nous avons aussi eu droit à des reportages dans lesquels on voyait des Parisiens 
désespérés d’avoir quitté la capitale. Quelques jours après les JO, les médias nous parlent a 
contrario du « désastre absolu » et « des commerces restés déserts. » 

Eh oui ! Ce que l’on nous raconte est trop fréquemment différent du réel. En Macronie, les 
mensonges sont conjugués, d'une part avec la fabrique des tendances à base d’inversions 
accusatoires constantes, et d'autre part une capture du langage et de ses concepts dans une 
novlangue exclusive et non inclusive ! Mais n'en déplaise à ces bonimenteurs pathologiques 
professionnels ; accrochés qu'ils sont aux affirmations publiques qu'ils font qu'ils savent fausses, car 
cela leur permet de s'accrocher au pouvoir en consacrant le mensonge comme nouvelle forme de 
communication. N'en déplaise à ces messieurs et dames, le réel finit toujours par frapper, un jour, à 
la porte des consciences. 

Cependant, la plupart des personnes ont la mémoire courte. Ils s’en remettent à l’État providence. 
Ils attendent que ce dernier les assiste, « quoiqu’il en coûte », pour résoudre le problème qui les 
affecte. Un problème que l’on ne saurait voir, et généré par ceux-là mêmes à qui on fait appel pour 
les résoudre. De fait, c'est un système qui est voué à l’échec. C'est faire confiance, pour éteindre un 
feu, au pompier pyromane qui l'a allumé exprès pour être sollicité en ce sens. 

Cette dystopie sortie tout droit d’un opus de « Matrix », est aidée par « la réécriture de l’Histoire. » 
Cette réécriture intervient par médias interposés, subventionnés à cet effet. Les subventions rendent 
ainsi ceux qui les reçoivent, dépendants des ordres que leur donnent ceux qui les subventionnent. 
Dépendants et redevables dans une sorte de syndrome de Stockholm, où la manne céleste étatique 
vient sauver le subventionné, en échange de quoi le subventionné délivre au public, les fausses 
vérités et vrais mensonges qui permettent aux personnes qui sont au pouvoir de s'y maintenir 
artificiellement. Et tout ça, en prime, avec l'argent de ceux qui sont ainsi grugés, trompés, 
manipulés par les médias : les contribuables.  

 

Parce qu'on aurait dû compter dessus ? Tiens, donc, quel aveu ! Ah ces anticapitalistes !  

Qui a dit ? 

- « Si on ne peut plus compter sur les élections pour obtenir du changement » 

Réponse : Frustration  Magazine, un  "média d’opinion" qui prétend, je cite : "défendre un point de 
vue radical, anticapitaliste", réduit à défendre le parlementarisme dans le cadre des institutions de 
la Ve République. Ils en pincent pour Lucie Castets. Ah ces révolutionnaires ! 

Source : https://www.frustrationmagazine.fr/cordon-bourgeois-elections/ 
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De qui s'agit-il ?   

- « Ma famille, c’est la gauche, clame-t-il dans Libération. » 

- Sur l’un de ses tracts, le candidat à sa réélection avait écrit qu’il n’avait « rien à voir » avec le 
fondateur de LFI, préférant afficher le soutien de gens comme François Bayrou ou Raphaël 
Glucksmann. Il entend incarner « la stabilité et la protection ».  Le HuffPost 31 août 2024 

Réponse : François Ruffin. Notez bien que Macron aurait pu être aussi la bonne réponse, la stabilité 
des institutions et la protection du capitalisme, c’est son truc aussi, comme dirait l’autre, ils vont 
très bien ensemble ! 

 

On risquerait de se retrouver une nouvelle fois avec un flic comme Président de la 
République! 

"Il ne faut jamais les lâcher": Darmanin appelle son successeur à "aimer" les forces de l'ordre 
"même quand c'est difficile" - BFMTV 1 septembre 2024 

Matignon : pour Anne Hidalgo, l’hypothèse Cazeneuve est « crédible et sérieuse » -  Le Point 1 
septembre 2024  

« Avec lui, nous aurions une vraie cohabitation, et c'est ce qu'il faut, sauf si on veut s'asseoir sur le 
vote des Français », estime-t-elle, assurant qu'il pourrait « rassembler des responsables politiques 
venant d'autres bords que le sien », comme la droite républicaine, le centre ou les écologistes. 

J-C – Quand je les ai caractérisés de droite il y a de cela quelque temps, on a dû me prendre pour un 
gauchiste, et pourtant ils en arrivent pratiquement à le revendiquer eux-mêmes. C’est le mérite des 
crises, elles les conduisent à monter au créneau au secours du régime et à se démasquer.  

 

En famille toujours plus à droite. 

Nouveau parti : Avec son Union des droites pour la République, Ciotti veut enterrer LR - 20 
Minutes/AFP 1 septembre 2024 

Éric Ciotti se lance dans la refondation après avoir dynamité sa famille politique en juin en brisant 
le cordon sanitaire avec l’extrême droite. Président contesté du parti Les Républicains pour son 
alliance avec le Rassemblement national, il a annoncé samedi lors de sa rentrée politique vouloir 
transformer LR en Union des droites pour la République (UDR). 

Le député est arrivé au son du tube I will survive devant quelque 3.000 partisans, selon les 
organisateurs, réunis à Levens, dans son fief des Alpes-Maritimes. Estimant que « la marque Les 
Républicains est aujourd’hui dépassée, discréditée par ses défaites, ses contradictions, son manque 
de courage », il a proposé « de refonder (sa) famille politique », expliquant que « l’Union des 
droites pour la République sera ce grand parti de droite ». 
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« Je ne démissionne pas des Républicains, nous créons une nouvelle formation politique », a-t-il 
ajouté, balayant les questions sur sa capacité à décider seul de transformer de cette manière LR 
alors que les dirigeants LR ont déjà tenté en vain à trois reprises de l’exclure et attendent que la 
justice se prononce à nouveau le 14 octobre. 

Au RN, Jordan Bardella a lui souhaité sur X « un grand succès à Éric Ciotti et son nouveau parti », 
estimant que « la France a besoin d’une droite courageuse, capable de résister au politiquement 
correct comme il l’a démontré lors des élections législatives 2024 ». 20 Minutes avec AFP 1 
septembre 2024 

J-C – Un hommage bien mérité ! On s’est mépris sur ce qu’ils avaient appelé à tort la gauche, mais 
aussi sur la droite dite républicaine qui selon les circonstances sera portée à se compromettre avec 
l’extrême droite ou le fascisme, le nazisme. Par exemple, il est bien connu que le brave général de 
Gaulle avait amnistié et recyclé la plupart des acteurs politiques de droite qui avaient collaboré avec 
le régime de Vichy. 

 

En famille. Concession et grandes manœuvres. 

Premier ministre : le RN fait un spectaculaire revirement sur la question du « gouvernement 
technique » - Le HuffPost 3 septembre 2024 

Marine Le Pen condamnait sans détour cette hypothèse il y a quelques jours, après sa rencontre 
avec Emmanuel Macron à l’Élysée, aux côtés de Jordan Bardella. 

Ce mardi 3 septembre, le parti d’extrême droite, qui a promis une censure automatique aux options 
Xavier Bertrand et Bernard Cazeneuve, a tenu à ne pas apparaître comme l’élément bloquant d’un 
pays en pleine paralysie politique... 

Ainsi, Jordan Bardella a trouvé la parade. Il « accepterait un gouvernement technique, qui 
expédierait les affaires courantes » et aurait pour mandat « de mettre en place la proportionnelle 
aux législatives » afin « de dégager une majorité dans un an », selon les éléments de langage 
communiqués à la presse. Des conditions qui confirment que le RN continue de miser sur une 
nouvelle dissolution l’an prochain, et qui ouvrent un début de solution pour Emmanuel Macron, 
lequel conditionne la nomination d’un Premier ministre à un critère de « non-censurabilité » à 
l’Assemblée nationale. 

Or, en sortant de l’Élysée il y a dix jours à peine, Marine Le Pen s’opposait fermement à cette idée. 
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Il y a encore des prisonniers politiques en France. Nous exigeons leur libération 
inconditionnelle. 

Nouvelle-Calédonie : Leader kanak en prison en Alsace, Christian Tein désigné président du 
FLNKS - 20 Minutes/AFP 1 septembre 2024  

Détenu en métropole après les violences déclenchées par la réforme du corps électoral en Nouvelle-
Calédonie, le leader kanak a été désigné samedi président de l’alliance indépendantiste du FLNKS, 
après un congrès auquel deux composantes du Front ont refusé de participer. 

Le porte-parole de la Cellule de coordination des actions de terrain (CCAT), soupçonné d’avoir 
orchestré les troubles qui ont fait 11 morts, est à l’isolement à la prison de Mulhouse-Lutterbach 
(Haut-Rhin) depuis le 23 juin. 

Par cette nomination, le Front de libération nationale kanak et socialiste (FLNKS) acte la 
reconnaissance de la CCAT en tant qu’outil de mobilisation du Front et plus seulement de l’Union 
calédonienne (UC, principal parti indépendantiste, composante du FLNKS), a expliqué Laurie 
Humuni, secrétaire générale du Rassemblement démocratique océanien (RDO), autre formation 
membre du FLNKS et actuellement à l’animation de son bureau politique. 

Toutefois, la désignation du leader kanak s’est faite en l’absence des deux autres composantes du 
FLNKS : le Parti de libération kanak (Palika) et l’Union progressiste mélanésienne (UPM). En 
raison de divisions internes et de dissensions quant au rôle de la CCAT, ils avaient annoncé leur 
refus de participer au 43e congrès du Front vendredi et samedi à Koumac, dans le nord de 
l’archipel. L’un comme l’autre avaient également prévenu qu’ils ne reconnaîtraient pas les motions 
politiques issues de la réunion. 

Christian Tein, qui se considère comme un « prisonnier politique » et dit ne pas avoir appelé à la 
violence, est mis en examen notamment pour complicité de tentative de meurtre et association de 
malfaiteurs en vue de la préparation d’un crime. Pour les autorités, la CCAT a fomenté les troubles, 
ce dont le mouvement se défend. 20 Minutes/AFP 1 septembre 2024 

J-C – Peu importe qu’il ait appelé ou non à la violence, il arrive toujours un moment où face à la 
violence intolérable de la politique de l’Etat contre tout un peuple, recourir à la violence pour faire 
valoir ses droits est parfaitement légitime et démocratique. 

 

Santé.  

Vidéo. Pr. Perronne « Apprendre à désobéir » 

https://www.youtube.com/watch?v=Vv4OQKO219w 

Vidéo. Le Pr Perronne sur Mpox : Vaccin, Passeport vaccinal mondial, Transmission, PCR... 

https://www.youtube.com/watch?v=nPZLU0L6x7Q 
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Fin d’une cabale criminelle. 

La bithérapie (Hydroxychloroquine et Azithromycine) aux dosages prescrits à l’IHUM réduit 
bien la charge virale. Grave erreur des autorités sanitaires ? - France-Soir 30 août 2024   

Les médecins chercheurs à l’Institut Hospitalo-Universitaire Méditerranée (IHUM (1)) ont ainsi mis 
fin à la controverse en démontrant l’efficacité et la supériorité de la bithérapie à base 
d’hydroxychloroquine et azithromycine aux dosages prescrits par l’IHUM sur la maladie covid-19 
dans la réduction de la charge virale. 

Une analyse indépendante des données des patients de l’IHUM, validées par huissier, a été 
effectuée par Valère Lounnas et al.  Cette étude a non seulement corroboré les résultats de l’IHUM 
en concluant à la supériorité sans appel de la bithérapie marquant une diminution de 58% le passage 
en soins intensifs et décès, mais est allée plus loin en montrant l’effet aggravant du facteur 
vaccination covid.  

Cette nouvelle étude publiée par Philippe Brouqui et Didier Raoult devrait donc mettre fin à la 
controverse scientifique sur l’efficacité de la bithérapie pour diminuer la charge virale du SARS-
Cov2.  Combiné avec les autres études observationnelles, on peut ainsi conclure à l’efficacité 
significative des traitements précoces pour traiter le Covid précocement. La communauté 
scientifique devra prendre acte de ces résultats qui mettent donc fin aux débats autour du pseudo-
consensus scientifique comme quoi les traitements précoces ne fonctionnent pas. Ce pseudo-
consensus a été utilisé dans de nombreux documents pour justifier de choix médicaux des autorités.  

Une question fondamentale subsiste, l'efficacité de la bithérapie connue dès avril 2020 par big 
pharma et l'APHP, pourquoi a-t-elle été ignorée ? 

https://www.francesoir.fr/societe-sante/la-bitherapie-hydroxychloroquine-et-azithromycine-aux-
dosages-prescrits-l-ihum-reduit 

Commentaire de lecteurs. 

1- " l'efficacité de la bithérapie connue dès avril 2020 par big pharma et l'APHP, pourquoi a-t-elle 
été ignorée ? " 

Elle n'a pas été ignorée, mais censurée et combattue. 

Dans le débat - légitime - sur l'efficacité de l'hydroxychloroquine, les médias dominants ont pris 
position dès le début en défaveur de ce traitement, en invitant principalement des détracteurs du Pr 
Raoult et se livrant à des attaques ad hominem. Un médecin américain avait dit, rappelons-nous, 
que l'HCQ était "le début de la fin de la pandémie". Cela aurait écroulé l'édifice anxiogène bâti par 
ces mêmes médias... 

On se rappellera qu'au tout début, fin mars 2020 Macron et Philippe avaient cédé devant la colère 
des patients dans l'impossibilité de se soigner: un décret avait été publié autorisant la vente d'HCQ 
sur prescription dans les pharmacies. Avant un rétropédalage immédiat de ces deux sbires, ce qui 
témoigne des conflits d'intérêts au plus haut niveau de l'Etat. 
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Et avant cela, dès la première annonce de l'efficacité de l'HCQ, un membre dirigeant de Sanofi avait 
proposé de mettre à disposition des doses de Plaquénil pour soigner 300 000 malades. Initiative 
sitôt annoncée, sitôt enterrée... 

2- "Selon un arrêté paru au Journal officiel du 15 janvier 2020, l'hydroxychloroquine est désormais 
inscrite sur la liste II des substances vénéneuses." Vidal 

Une "erreur" comment dire... préméditée et orchestrée!  

 

C’est grave docteur ? Pas vraiment ! 

J-C - Y aurait-il quelque chose qui ne fonctionnerait pas comme ils le souhaitaient ? 

Mpox : Le vaccin n’est pas recommandé pour voyager dans les pays à risque - 20 Minutes 3 
septembre 2024 

Pour « les voyageurs qui vont dans ces pays-là […] il n’est pas nécessaire de se faire vacciner », a 
assuré ce mardi Grégory Emery, directeur général de la Santé, lors d’un point presse sur la gestion 
des risques liés au mpox, autrefois dénommé « variole du singe ». 20 Minutes avec AFP 3 
septembre 2024 

 

Totalitarisme. La Russie alignée sur  l'OMS-Davos, et elle fait l'amalgame entre le Mpox et la 
variole. 

Mpox : «La vaccination reste la meilleure méthode de protection» - RT 2 sept. 2024 

La vaccination reste la meilleure méthode de protection contre la variole du singe. Et en Russie, la 
vaccination se poursuit. On vaccine les groupes de population ayant un risque élevé de contact avec 
le virus de la variole. À ce jour, quatre vaccins contre le Mpox ont été enregistrés en Russie. Ce sont 
principalement des vaccins vivants basés sur des souches atténuées de virus contre la variole. RT 2 
sept. 2024 

J-C - J'ai supprimé la suite de cet article, c'était une copie conforme de celui que vous aviez entendu 
sur les vaccins lors de la mystification au covid-19 

 

Russie. 

La Russie dépasse les États-Unis en tant que fournisseur de gaz de l’UE «même sans Nord 
Stream» - RT 2 sept. 2024 

La Russie est devenue le deuxième fournisseur de gaz de l’UE au 2e trimestre 2024, devançant les 
États-Unis, indique le quotidien allemand Die Welt, citant des données de la société de conseil 
Bruegel. 
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Sur la base des informations fournies par la société russe Gazprom et le Réseau européen des 
gestionnaires de réseaux de transport de gaz (ENTSOG), le quotidien russe Védomosti précise que 
le volume des exportations de gaz russe par gazoduc vers l’Europe (Union européenne et Moldavie) 
a augmenté de 26 % en mars 2024 par rapport à l’année dernière pour atteindre 2,74 milliards de 
mètres cubes. Il s’agit du niveau d’approvisionnement le plus élevé depuis août 2023, lorsque le 
volume des exportations atteignait 2,84 milliards de mètres cubes par mois.  

Le quotidien Handelsblatt a rapporté en juillet, en citant ses sources, que l’UE considérait la 
possibilité de conclure un nouveau contrat avec Gazprom en raison de l’expiration le 31 décembre 
2024 de l’accord sur le transit des hydrocarbures russes entre Gazprom et l’entreprise ukrainienne 
Naftogaz.  

Cependant, Volodymyr Zelensky a annoncé le 27 août que l’Ukraine n’avait pas l’intention de 
prolonger l’accord avec Gazprom sur le transit du gaz russe vers les pays de l’UE au-delà de 2024. 
Il a ajouté qu’après l’expiration du contrat existant, la décision sur le transit du gaz russe à travers le 
territoire ukrainien serait prise conjointement avec l’Union européenne. Depuis le 6 août, la zone de 
combat s’étend sur un tronçon du gazoduc de transit passant par la station de mesure du gaz de 
Soudja, dans la région de Koursk. RT 2 sept. 2024 

J-C - Cela pourrait expliquer pourquoi l'Ukraine a attaqué la région de Koursk, outre sa centrale 
nucléaire où auraient été stockées d'importantes quantités  d'uranium et de plutonium que la Russie 
aurait extrait de la centrale nucléaire de Zaporijjia dans le Donbass, selon T. Meyssan. 

 

Etats-Unis.  

J-C - Etats-Unis ou le siège de la finance mafieuse, du crime organisé, du terrorisme international, 
du bioterrorisme... et des narco-trafiquants, bref, de toutes les mafias ! 

Présidentielle américaine : Trump défend la légalisation du cannabis récréatif en Floride - 20 
Minutes 1 septembre 2024   

Bien que trois quarts des Américains vivent désormais dans un Etat où le cannabis est légal, il ne 
l’est pas encore au niveau fédéral. Le ministère de la Justice de l’administration du président sortant 
démocrate Joe Biden a officiellement publié en mai sa recommandation de le reclasser dans une 
catégorie de drogue moins dangereuse qu’actuellement. 20 Minutes/AFP 1 septembre 2024 

 

Venezuela. 

J-C - Sous un faux prétexte, puisque le porte-parole du Conseil de sécurité nationale de la Maison 
Blanche a déclaré que cette mesure  constitue "une étape importante pour que M. Maduro continue 
à subir les conséquences de sa mauvaise gouvernance" ou son refus d'appliquer le programme 
néolibéral au Venezuela dicté par  les autorités américaines. Au moins cela a le mérite d'être clair. 

Etats-Unis : Washington saisit un avion du président Nicolás Maduro… Le Venezuela 
dénonce un acte de « piraterie » - 20 Minutes 3 septembre 2024  
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Le ministre de la Justice américain, Merrick Garland, a expliqué dans un communiqué que 
l’appareil avait été saisi en République dominicaine et transféré en Floride, à Fort Lauderdale, 
soulignant que l’avion avait été acquis de manière illicite. 

La République dominicaine, où l’avion se trouvait avant sa saisie pour des opérations de 
maintenance, a précisé qu’elle n’avait pas participé à l’enquête menée par les autorités américaines. 
Roberto Alvarez, le ministre des Affaires étrangères dominicain, a expliqué aux journalistes que les 
autorités dominicaines avaient « seulement » répondu à une « demande internationale d’entraide 
judiciaire », indiquant que leur rôle s’était limité à ce cadre. 

"M. Maduro et ses représentants ont falsifié les résultats de l'élection présidentielle" (...) et "mené 
une répression à grande échelle", a déclaré lundi un porte-parole du Conseil de sécurité nationale 
de la Maison Blanche, estimant que la saisie constitue "une étape importante pour que M. Maduro 
continue à subir les conséquences de sa mauvaise gouvernance". 

« Le Venezuela dénonce devant la communauté internationale qu’une fois de plus, les autorités des 
Etats-Unis, dans une pratique criminelle répétée qui ne peut être qualifiée que d’acte de piraterie, 
ont illégalement confisqué un avion utilisé par le président de la République », indique un 
communiqué. 

« Cette action révèle qu’aucun Etat ni aucun gouvernement constitutionnel n’est à l’abri d’actions 
illégales qui bafouent le droit international », est-il encore indiqué dans le communiqué.  

Au Venezuela, la justice a émis lundi un mandat d'arrêt contre l'opposant Edmundo Gonzalez 
Urrutia, qui ne s'est pas rendu à trois convocations du parquet alors qu'il revendique la victoire à la 
présidentielle de juillet.   

Le parquet avait ouvert début août une enquête contre Edmundo Gonzalez Urrutia et la cheffe de 
l'opposition Maria Corina Machado pour "usurpation de fonctions, diffusion de fausses 
informations, incitation à la désobéissance aux lois, incitation à l'insurrection, association de 
malfaiteurs". 20 Minutes/AFP et FRANCE 24 3 septembre 2024  

 

Algérie. 

BRICS : l’Algérie intègre la nouvelle Banque de Développement du bloc - RT 1 sept. 2024  

Annoncée le 31 août au Cap en Afrique du Sud par la présidente de la banque des BRICS, Dilma 
Rousseff, l'adhésion de l'Algérie à la nouvelle Banque de Développement (NBD a été approuvée 
lors de la 9ème réunion annuelle de cette instance. 

L’Algérie avait demandé officiellement à rejoindre cette banque en 2023, avec une première 
contribution à hauteur de 1,5 milliard de dollars. La NDB, fondée en 2015 par le groupe des 
BRICS, est une banque multilatérale de développement créée pour servir d'alternative au FMI et à 
la Banque mondiale. 

En rejoignant la NDB, le bras financier des BRICS (Brésil, Russie, Inde, Chine, Afrique du Sud, 
Egypte, Ethiopie, Iran et Emirats arabes unis), l'Algérie franchit une étape déterminante dans son 
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intégration au système financier mondial, selon le ministère algérien des Finances. Cette adhésion 
marque un tournant significatif dans le processus d'internationalisation économique du pays.  

Le communiqué du ministère précise que cette intégration a été rendue possible grâce à la solidité 
des indicateurs macroéconomiques de l'Algérie, qui ont montré des performances exceptionnelles 
ces dernières années. Ces résultats ont permis au pays de se classer comme une économie 
émergente de tranche supérieure.  

Le département des Finances souligne que l'adhésion à la NDB ouvrira de nouvelles perspectives 
pour soutenir et renforcer l'essor économique de l'Algérie.  

En tant que premier exportateur africain de gaz naturel, l'Algérie pourra ainsi bénéficier de 
nouveaux moyens pour développer son économie à moyen et long termes.  

La mission principale de la NDB est de mobiliser des ressources pour financer des projets dans les 
marchés émergents et les pays en développement. Créée par les BRICS, cette banque a déjà intégré 
de nouveaux membres tels que le Bangladesh, les Emirats, l'Egypte et l'Uruguay, reflétant ainsi 
l'élargissement du groupe. 

 

Grande-Bretagne. 

Le Premier ministre britannique terrorise les partisans de la Palestine - Mondialisation.ca, 02 
septembre 2024 

https://www.mondialisation.ca/le-premier-ministre-britannique-terrorise-les-partisans-de-la-
palestine/5692018?doing_wp_cron=1725338857.7524740695953369140625 

https://consortiumnews.com/fr/2024/08/30/Le-Premier-ministre-britannique-terrorise-les-partisans-
de-la-Palestine/ 

L’arrestation jeudi de la militante de solidarité avec la Palestine Sarah Wilkinson. 

Les accusations du journaliste Richard Medhurst la semaine dernière — toutes deux basées sur une 
affirmation improbable selon laquelle ils auraient violé l’article 12 de la loi sur le terrorisme — sont 
la preuve définitive que les purges autoritaires de Keir Starmer contre la gauche travailliste sont 
déployées contre les critiques à l’échelle nationale. 

Le Premier ministre britannique est déterminé à terroriser et réduire au silence les critiques qui 
soulignent sa complicité, et désormais celle de son gouvernement, avec Israël et son génocide à 
Gaza. 

Soyons clairs : la police utilise la loi antiterroriste de cette manière uniquement parce qu’elle a reçu 
des instructions politiques pour le faire. L’arrestation de Wilkinson n’est possible que parce que la 
police et Starmer, soi-disant avocat des droits de l’homme, réécrivent le sens de l’expression « 
soutien au terrorisme ». 

Il s’agit d’une répression politique dans sa forme la plus claire. 
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Le fait de féliciter les dirigeants du Hamas, et même ses chefs militaires, pour avoir accepté de 
participer à des négociations de paix équivaudrait-il à un « soutien » à une organisation terroriste ? 
Cela devrait-il conduire à une arrestation et à une peine de prison ? 

Ce n’a jamais été un crime de « soutenir » le Sinn Fein – l’aile politique de l’IRA – dans le sens 
d’avoir des choses élogieuses à dire sur son leader de longue date, Gerry Adams, ou de soutenir ses 
positions politiques. 

 

Allemagne. 

Allemagne: victoire inédite de l'extrême droite à une élection régionale, Scholz sanctionné - 
AFP 1 septembre 2024 

L'extrême droite allemande AfD s'est largement imposée dimanche aux élections en Thuringe, dans 
l'est du pays, et talonne les conservateurs en Saxe, des scores sans précédent pour ce parti et qui 
représentent un nouveau coup dur pour la fragile coalition d'Olaf Scholz, selon les sondages à la 
sortie des urnes. 

Les scrutins à valeur de test dans ces deux régions de l'ex-RDA, bastions électoraux de l'extrême 
droite, se sont déroulés dans un contexte particulièrement tendu, plus d'une semaine après le triple 
meurtre au couteau imputé à un Syrien à Solingen, qui a bouleversé le pays et relancé un vif débat 
sur l'immigration. 

En Thuringe, l'un des plus petits Länder allemands où l'extrême droite est emmenée par Björn 
Höcke, l'une de ses figures les plus radicales, le parti Alternative pour l'Allemagne (AfD) est donné 
largement en tête (30,5 à 33,5%), devant les conservateurs de la CDU (24,5%), selon les premiers 
sondages à l'issue de la fermeture des bureaux de vote diffusés par les télévisions publiques ARD et 
ZDF. 

En Saxe, les conservateurs de la CDU ont une légère avance (31,5 à 32%), talonnés de près par 
l'AfD (avec 30 à 31,5%). 

Un nouveau venu, le parti BSW, de l'ancienne égérie d'extrême gauche Sahra Wagenknecht, fait 
une percée spectaculaire, crédité de scores entre 12 et 16% dans les deux Länder, et pourrait se 
poser en faiseur de roi dans la formation à venir des gouvernements régionaux. 

La victoire de l'AfD en Thuringe constitue une première dans le pays depuis l'après-guerre, même 
s'il est improbable que la formation dirige la région, tous les autres partis refusant toute coalition 
avec lui. 

Les premiers résultats confirment aussi un nouveau revers majeur du gouvernement de coalition du 
chancelier avec les Verts et les libéraux du FDP, à un an des élections législatives de 2025. 

Son Parti social-démocrate (SPD), déjà à un faible niveau lors du précédent mandat, enregistre un 
score entre 6,5 et 8,5%. 

Les Verts eux sortent du parlement de Thuringe, et les libéraux du FDP ne seraient plus représentés 
dans aucune des assemblées régionales. 
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Ces Länder, qui disposent d'importantes prérogatives dans le système allemand en matière 
d'éducation ou de sécurité, pourraient être gouvernés par de larges alliances hétéroclites associant 
droite et gauche. 

 

Israël. 

De sombres vérités sur Israël passées sous silence - Mondialisation.ca, 01 septembre 2024 

Tony Greenstein révèle une omission flagrante dans la nouvelle biographie de Rudolf Vrba, premier 
juif à avoir échappé à Auschwitz et critique virulent du mouvement sioniste. 

Par Jonathan Cook 

Tony Greenstein expose de manière flagrante la façon dont le chroniqueur du Guardian Jonathan 
Freedland a déformé l’histoire dans sa biographie de Rudolf Vrba, le premier Juif à s’être échappé 
d’Auschwitz. 

On est en droit de se demander pourquoi l’incroyable histoire de Vrba a été enterrée pendant des 
décennies, compte tenu de l’engouement d’Hollywood pour les films sur l’Holocauste. 

Greenstein l’explique. Les efforts déployés par Vrba au début de l’année 1944 pour avertir d’autres 
Juifs du sort qui les attendait dans les camps de la mort nazis ont été trahis par les dirigeants 
européens du mouvement sioniste, qui l’ont réduit au silence. 

Ce mouvement était prêt à sacrifier des centaines de milliers de Juifs en échange d’une escorte nazie 
mettant l’élite sioniste à l’abri du danger européen à destination de la Palestine. Là, le mouvement 
sioniste était déjà bien préparé à expulser les Palestiniens autochtones et à construire un État juif 
autoproclamé sur les ruines de leur patrie. 

L’attitude des sionistes reflète celle du père fondateur du mouvement, Theodor Herzl : 

“Les antisémites deviendront nos amis les plus sûrs, et les pays antisémites nos alliés”. 

Vrba critiquait vivement le mouvement sioniste pour avoir collaboré avec les nazis et n’aimait pas 
l’État juif qu’il avait engendré. 

En 1961, le Daily Herald a publié un extrait des mémoires de Vrba, cité par Greenstein, dans lequel 
il écrit : 

“Je suis juif. Malgré cela, et même à cause de cela, j’accuse certains dirigeants juifs d’avoir 
commis l’un des actes les plus horribles de la guerre. Ce petit groupe de traîtres savait ce qu’il 
advenait de leurs frères dans les chambres à gaz d’Hitler, et a acheté sa propre vie au prix du 
silence […]. 

“J’ai pu avertir les dirigeants sionistes hongrois trois semaines à l’avance qu'[Adolf] Eichmann 
[principal architecte de l’Holocauste] prévoyait d’envoyer un million de leurs Juifs dans ses 
chambres à gaz … [Rezso] Kasztner [dirigeant du mouvement sioniste hongrois] est allé voir 
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Eichmann et lui a dit : ‘Je suis au courant de vos plans. Epargnez quelques Juifs de mon choix et je 
me tairai’”. 

La trahison de Kasztner envers ces Juifs, les condamnant aux chambres à gaz nazies, a été justifiée 
plus tard par le procureur général d’Israël, Haim Cohen, dans les termes suivants : 

“Il était en droit de passer un accord avec les nazis pour sauver quelques centaines de personnes et 
de ne pas avertir les millions d’autres… C’était son devoir… Notre tradition sioniste a toujours été 
de sélectionner un petit nombre de personnes pour organiser l’immigration vers la Palestine… 
Serions-nous qualifiés de traîtres ?” 

Voilà pourquoi le musée israélien de l’Holocauste, Yad Vashem, a effectivement supprimé de ses 
salles l’étonnante histoire de Vrba, et pourquoi les écoliers israéliens n’apprennent rien sur lui. 
C’est aussi pourquoi Hollywood n’a jamais repris l’histoire la plus hollywoodienne de l’Holocauste. 

L’histoire de l’antisioniste Vrba expose les fondements idéologiques d’Israël, qui était en totale 
sympathie avec les ignobles nationalismes ethniques européens qui ont culminé dans le nazisme. 
Son histoire explique comment Israël a toujours été prêt à commettre un génocide à Gaza, et le fait 
actuellement. 

Lorsque l’idéologie devient plus importante que la vie humaine, les gens – même ceux que vous 
considérez comme les vôtres – deviennent sacrifiables. Ils sont traités comme des pions dans un jeu 
féroce de politique de pouvoir. 

David Ben Gourion, le père fondateur d’Israël, a exprimé précisément ce sentiment en décembre 
1938, alors que les pogroms nazis contre les Juifs faisaient rage en Allemagne : 

“Si j’avais pu sauver tous les enfants d’Allemagne en les emmenant en Angleterre, et seulement la 
moitié en les transférant en Terre d’Israël, j’aurais choisi cette dernière solution, car ce n’est pas 
seulement le nombre de ces enfants qui se joue, mais aussi l’histoire du peuple d’Israël”. 

La tâche de Freedland dans son livre The Escape Artist était de s’approprier l’histoire de Vrba, de la 
dépouiller de son message antisioniste et de l’incorporer dans le récit sioniste aujourd’hui dominant, 
soigneusement élaboré après la Seconde Guerre mondiale. 

Voilà pourquoi la biographie a reçu des prix et des éloges sans fin de la part des habituels suspects. 
L’histoire de la vie de Vrba est sans aucun doute prête pour un relooking hollywoodien qui, s’il a 
lieu, enrichira grandement Freedland. 

“La tâche de Freedland dans son livre The Escape Artist était de s’approprier l’histoire de Vrba, de 
la dépouiller de son message antisioniste et de l’incorporer dans le récit sioniste aujourd’hui 
dominant, soigneusement élaboré après la Seconde Guerre mondiale”. 

Grâce à lui, la menace que représentait la véritable histoire de Vrba a été neutralisée. Cela concorde 
avec le sort général des Juifs antisionistes : leur existence est soit ignorée, soit aseptisée pour 
s’accorder avec une interprétation sioniste complaisante de l’histoire. 

Ce processus se poursuit encore aujourd’hui : 
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Les nombreux Juifs antisionistes qui ont soutenu Jeremy Corbyn ont été soit ignorés, soit chassés 
du Parti travailliste parce qu’ils ont sapé le récit antisémite bidon que Freedland et beaucoup 
d’autres ont promu pour se débarrasser d’un dirigeant qui soutenait véritablement le droit du peuple 
palestinien à la création d’un État. 

Et les nombreux Juifs antisionistes qui participent aux marches de protestation contre le génocide à 
Gaza ont disparu parce qu’ils font mentir les discours des médias de l’establishment visant à 
dépeindre ces marches comme étant antisémites. 

On notera que des dirigeants israéliens comme le Premier ministre Benjamin Netanyahu ont conclu 
des alliances privilégiées, tout comme Herzl le recommandait, avec des États ouvertement 
antisémites comme la Hongrie de Viktor Orban. Ils ont poursuivi la tradition initiée par Kasztner, 
qui s’est sauvé et a sauvé ses amis sionistes en sacrifiant des centaines de milliers de Juifs hongrois. 

Soulignons aussi que, depuis des décennies, les gouvernements israéliens glissent inexorablement 
vers la droite, au point que des ministres de premier plan, comme Bezalel Smotrich, ministre des 
Finances, se déclarent ouvertement “fascistes juifs”. 

Néanmoins, leur idéologie sioniste n’est guère différente de celle de leurs prédécesseurs 
prétendument “modérés”. La principale différence réside dans le fait qu’ils ne s’excusent pas de 
leur suprématisme juif et qu’ils affichent haut et fort leur mépris pour la vie des Palestiniens. 

Le sionisme ressurgit simplement d’un placard où il a été en partie contraint de s’enfermer par la 
nécessité rhétorique de revendiquer une base morale pour ses actions et son souci d’apaiser 
l’opinion publique occidentale. 

Ce n’est pas le fasciste autoproclamé Smotrich qui commet un génocide à Gaza. Ce sont les 
généraux de l’establishment israélien et son armée de citoyens. 

M. Greenstein a récemment publié un livre essentiel, Zionism During the Holocaust [Le sionisme 
pendant l’Holocauste], qui traite en profondeur de la collusion entre ceux qui ont contribué à la 
fondation d’Israël et les nazis. Je recommande à tous de le consulter. 

 

La trahison de l'alliance nazi-sioniste - consortiumnews.com/fr 24 juin 2024  

Extraits. 

En collaborant avec les nazis, un petit groupe de sionistes a affaibli la résistance antifasciste et 
contribué au génocide des Juifs d'Europe, écrit Stéphane Moore. 

Aussi inconfortable que cela puisse paraître pour beaucoup, la politique actuelle d'apartheid d'Israël 
a pris forme à la veille de l'Holocauste, lorsque l'Allemagne nazie et un petit groupe de sionistes 
influents ont formé une alliance pour construire leurs États ethno-nationalistes.  

Le 25 août 1933, les sionistes allemands signèrent un accord avec le gouvernement nazi qui a 
permis à certains riches juifs allemands d'immigrer en Polognealestine en échange de l'achat de 
produits allemands qui étaient ensuite exportés vers la communauté juive de Palestine. 
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Dans le cadre de cet accord, les sionistes ont également accepté de faire pression sur la communauté 
juive mondiale pour qu’elle mette fin à son boycott des produits allemands qui a commencé lorsque 
Hitler est arrivé au pouvoir. 

Dans son histoire du mandat britannique, Le Septième Million, le journaliste israélien Tom Segey a 
écrit (voir page 539) que « sauver les Juifs européens ne figurait pas en tête des priorités de la 
classe dirigeante [sioniste] ». Au contraire, « la fondation de l’État était primordiale à leurs yeux ». 

Lors d'une conférence du Parti travailliste sioniste en 1938, Ben Gourion a exposé sa formule pour 
déterminer qui devrait être sauvé après l'offre britannique de sauver des milliers d'enfants juifs 
d'Europe : 

    « Si je savais qu’il était possible de sauver tous les enfants d’Allemagne en les emmenant en 
Angleterre, et seulement la moitié des enfants en les emmenant en Eretz Israël, je choisirais la 
deuxième solution. Car nous devons prendre en compte non seulement la vie de ces enfants mais 
aussi l’intérêt historique du peuple d’Israël. » 

Cependant, ce n'était pas seulement tous les enfants que les sionistes voulaient en Palestine, comme 
la majorité des shtetls pauvres d'Europe de l'Est et Russie. 

"Nous voulons seulement le meilleur de la jeunesse juive venir chez nous… seuls les instruits 
peuvent entrer », a déclaré le futur président israélien Chaim Weizmann (voir page 498 du livre de 
Ben Hecht). Un enfant du siècle) à la Conférence Sioniste Mondiale de 1937 à Zurich, en Suisse,  

    « Les autres Juifs devront rester où ils sont et faire face au sort qui les attend.c'est eux. Ces 
millions de Juifs ne sont que de la poussière sur les roues de l’histoire et il faudra peut-être les 
éliminer. Nous ne voulons pas qu'ils affluent en Palestine. Nous ne voulons pas que Tel-Aviv 
devienne un ghetto de misère.» 

En effet, les sionistes et les nazis étaient des âmes sœurs : tous deux bâtissaient des États ethno-
nationalistes fondés sur la pureté raciale. - un concept de plus en plus adopté à l'époque - et tous 
deux s’opposèrent avec véhémence à l’assimilation des Juifs en Europe. 

« L'attitude des sionistes face à la menace croissante de la domination fasciste en Allemagne était 
déterminée par certaines hypothèses idéologiques communes : » écrit le journaliste allemand Klaus 
Polkhen, dans No. 57 dans Les contacts secrets: 

    « Les fascistes ainsi que les sionistes croyaient en des théories raciales non scientifiques, et tous 
deux se retrouvaient sur le même terrain dans leurs croyances en des généralisations mystiques 
telles que le « caractère national (Volkstum)… et « l’exclusivité raciale ». 

Voir les yeux dans les yeux avec les fascistes  

A note au parti nazi de la Fédération sioniste d'Allemagne le 21 juin 1933 (page 155 du livre de 
Lucy Dawidowicz). Un lecteur de l'Holocauste) a assuré aux fascistes qu’ils étaient d’accord : 

    « Notre reconnaissance de la nationalité juive nous permet d’établir des relations claires et 
sincères avec le peuple allemand et ses réalités nationales et raciales… parce que nous sommes 
nous aussi contre les mariages mixtes et pour le maintien de la pureté du groupe juif. » 
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Athur Ruppin, sociologue qui a dirigé l'exécutif sioniste palestinien, arew directement sur les nazis 
course de maître théories. 

Il croyait que le sionisme exigeait « la pureté raciale » et que «seulement les racialement purs venez 
au pays. Inspiré par les travaux de scientifiques nazis, il a effectué des mesures du crâne pour 
démontrer que les Juifs ashkénazes étaient supérieurs aux Juifs yéménites et s'est opposé à 
l'immigration des Juifs éthiopiens en raison de leur manque de « lien de sang ». 

En fait, certains sionistes étaient ravis de l’antisémitisme nazi. Lors d'une réunion à Berlin en 1937 
avec Adolf Eichmann, Feivel Polkes, membre de l'armée clandestine sioniste, a salué la terreur en 
Allemagne: 

« Les cercles juifs nationalistes ont exprimé leur grande joie face à la politique allemande radicale 
à l’égard des Juifs, car cette politique augmenterait la population juive en Palestine, de sorte qu’on 
puisse compter avec une majorité juive en Palestine plutôt qu’avec les Arabes. » (Voir le numéro 
74 de Polkhen dans Les contacts secrets) 

L'admiration de Polkes était réciproque par Eichmann, qui affirmait : « Si j’avais été juif, j’aurais 
été un sioniste fanatique. En fait, j’aurais été le sioniste le plus ardent qui soit. »  

Compte tenu de leurs points de vue similaires sur la race et l’édification de la nation, les nazis ont 
donné aux sionistes un traitement préférentiel dans presque tous les domaines (voir n° 62 dans 
Polkehn's Les contacts secrets). Ils étaient le seul groupe non nazi autorisé à porter son propre 
uniforme, à arborer son propre drapeau et à adopter une philosophie politique distincte jusqu'en 
1939. 

Alors que le ministère allemand de la Propagande interdit tous les journaux publiés par les 
communistes, les sociaux-démocrates, les syndicats et autres organisations progressistes, le journal 
sioniste, le Judische Rundschau, fut autorisé à publier sa propagande sans entrave de 1933 à 1939. 

Contrairement aux sionistes allemands, la plupart des Juifs d'Europe résistaient aux fascistes – les 
combattant en Espagne – où 30 pour cent des membres de la Brigade Lincoln américaine étaient 
juifs – et en Pologne, où la moitié des 5,000 XNUMX membres de la Brigade Lincoln américaine 
étaient juifs. Brigade Dombrovski les combattants étaient juifs, faisant passer des armes en 
contrebande vers les ghettos d’Europe de l’Est et poussant d’autres pays à venir à leur secours.   

Dans le même temps, les sionistes faisaient tout leur possible pour faire échouer ces efforts.  

En 1938, lors d'une crise mondiale conférence des 32 pays réunis à Evian-les-Baines, France, pour 
résoudre le problème des Juifs allemands et autrichiens fuyant les persécutions nazies, seule la 
République dominicaine est venue à leur secours en leur proposant jusqu’à 100,000 315 réfugiés 
juifs « des zones vacantes de terres fertiles, d’excellentes routes et une force de police qui maintient 
la loi et l’ordre ». (Voir page XNUMX de Après le procès du sionisme ougandais.) 

Malgré l'offre généreuse, « l'hostilité des sionistes était pure et sans compromis », a écrit SB Beit 
Zvi, chercheur sur l'Holocauste.  

    "Les sionistes ont résisté (voir page 218) à tout ce qui est susceptible de mettre en péril leurs 
revenus de collecte de fonds…. Si les Juifs d’Amérique contribuaient à la colonie en République 
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dominicaine, ils pourraient donner moins au Fonds national juif ou au Keren Hayessod [Appel uni 
pour Israël]. »  

De même, les sionistes étaient hostiles à diverses autres propositions et propose de réinstaller les 
Juifs en Australie, en Union soviétique, au Japon, à Madagascar et en Alaska. (Voir page 260 de 
L'accord de transfert par Edwin Black.) 

« Se concentrant sur la Palestine comme SEULE destination légitime pour une émigration à grande 
échelle, l’Organisation Sioniste Mondiale a rejeté, à partir de 1933, les opportunités de réinstaller 
les Juifs allemands dans des refuges ou des foyers autres que Eretz Israël, " écrit L’historien 
américain Edwin Black : « La position sioniste était claire : la Palestine ou rien. » (Voir page 260 
de Black L'accord de transfert.) 

Même en 1943, alors que l’Holocauste était bien avancé, les sionistes continuaient de bloquer les 
Juifs qui tentaient de s’installer en dehors de la Palestine. 

Lorsqu'un grand groupe d'orthodoxes américains les rabbins ont défilé À Washington, DC, 
demandant au président Franklin Delano Roosevelt de sauver les Juifs d'Europe, les dirigeants 
sionistes ont dissuadé le président de les rencontrer. 

Jouant sur l'antisémitisme américain, le chef du Congrès juif mondial, le rabbin Stephen Wise, et 
Samuel Rosenman, de l'American Jewish Committee, dit à Roosevelt que les rabbins protestataires 
étaient des immigrants de première génération qui n’étaient « pas représentatifs de la communauté 
juive américaine » et qui n’étaient pas le genre de Juifs que Roosevelt devrait rencontrer. En effet, 
lorsqu’ils sont arrivés à la Maison Blanche, on leur a dit (mensongement) que Roosevelt n’était pas 
disponible.  

Le train Kastner 

Peut-être qu’aucun autre incident n’illustre mieux la trahison sioniste que la saga du Train Kastner, 
qui impliquait collaborer avec les nazis sur le sort des Juifs hongrois. 

En avril 1944, au plus fort des exterminations, Adolf Eichmann a proposé un marché à Joel Brand, 
le chef du Comité hongrois d'aide et de sauvetage : les nazis épargneraient la vie d'un million de 
Juifs hongrois en échange de 10,000 XNUMX camions et autres marchandises en provenance des 
Alliés. 

Brand s'est immédiatement rendu à Istanbul pour présenter la proposition à l'Agence juive qui, 
comme Brand l'a dit plus tard : manquait de tout sentiment d'urgence, puisque c'était plus concentré 
sur l’émigration juive vers la Palestine plutôt que sur le massacre en Europe. 

De retour à Budapest, Eichmann a proposé un autre accord au leader sioniste Rudolph Kastner, 
collègue de Brand au sein du Comité : en échange de 1,000 25,000 dollars chacun (1,684 XNUMX 
dollars dans la monnaie actuelle), Eichmann permettrait le départ de XNUMX XNUMX Juifs pour 
la plupart aisés, dont la famille et les amis de Kastner, pour s'enfuir en train vers la Suisse. Dans le 
cadre de cet accord, Kastner a accepté de ne pas informer les Juifs hongrois qu'ils allaient mourir 
dans les crématoriums.   

Entre mai et juillet 1944, 437,000 XNUMX Juifs, soit la quasi-totalité de la population juive rurale 
de Hongrie, furent déportés à Auschwitz, où la plupart furent gazés à leur arrivée. 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
25 

En 1954, un juge israélien a statué que Kastner avait « vendu son âme au diable » en négociant avec 
Eichmann pour sauver certains Juifs, tout en « ouvrant la voie au meurtre de la communauté juive 
hongroise ». Il fut assassiné le 15 mars 1957. par membres du Léhi, la milice de droite israélienne, 
pour collaboration avec les nazis. Kastner a ensuite été réhabilité en tant que héros en Israël.  

Beaucoup soutiennent encore que les accords de Haavara et l’accord de Kastner avec Eichmann 
étaient des décisions pragmatiques visant à sauver la vie de milliers de Juifs et à contribuer à la 
construction d’une patrie juive. Mais, comme le dit le journaliste américain Lenni Brenner écrit à 
propos de Haavara, 

    « Toutes les excuses selon lesquelles cela a sauvé des vies doivent être strictement exclues d’un 
examen sérieux… cela a sauvé des richesses, pas des vies… ou, plus exactement, une partie des 
biens de la bourgeoisie juive allemande. »  

En fin de compte, la collaboration avec les nazis par un petit groupe de sionistes a brisé le boycott 
mondial contre l’Allemagne, affaibli la résistance antifasciste dans le monde entier et contribué au 
génocide des Juifs d’Europe. 

En effet, l’Alliance sioniste-nazie est devenue aujourd’hui partie intégrante du fondement 
idéologique de la politique d’apartheid et de génocide d’Israël.   

https://consortiumnews.com/fr/2024/06/24/the-treachery-of-the-nazi-zionist-alliance/ 

 

Argentine. 

Argentine : Qualifiant ses rivaux de « rats », Milei voit lui et Trump comme des géants - 20 
Minutes/AFP 3 septembre 2024  

Le président ultralibéral de l’Argentine a prétendu être « l’un des deux hommes politiques les plus 
importants » au monde, avec l’ex-président américain Donald Trump, qualifiant au passage ses 
rivaux politiques de « rats invisibles », lors d’une interview avec la chaîne conservatrice LN + 
dimanche soir. 

« Je suis considéré comme le plus grand défenseur des idées de liberté dans le monde », a poursuivi 
le chef de l’Etat en poste depuis décembre, évoquant ses rencontres avec « les entrepreneurs les 
plus grands du monde », stars de la Silicon Valley tels Mark Zuckerberg, Elon Musk ou encore Jeff 
Bezos. 

Milei, en délicatesse avec le Parlement argentin, où son parti libertarien est minoritaire et où il a 
essuyé des revers législatifs récents, a raillé au passage « l’agenda lilliputien de politiciens 
argentins insignifiants, des rats invisibles, qui ne pourront jamais aspirer à cela ». 

 

Bangladesh 

Révolution colorée au Bangladesh - Réseau Voltaire 3 septembre 2024  
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Après avoir organisé le renversement d’Imran Khan au Pakistan, les États-Unis sont parvenus à 
renverser également Sheikh Hasina au Bangladesh. Un troisième changement de régime serait en 
préparation dans la région. Washington, chef du « monde libre », ne change donc pas : au mépris de 
la volonté des peuples, il leur impose des dirigeants. 

Par Thierry Meyssan 

Sheik Hasina, qui depuis quinze ans dirigeait le Bangladesh et était célébrée comme une 
championne de la démocratie, a été subitement renversée par la foule, le 4 août. Elle est accusée par 
le nouveau gouvernement d’avoir transformé son régime en dictature. Effectivement, les élections 
législatives du 7 janvier 2024 lui ont donné un parlement obéissant car elles ont été boycottées par 
l’opposition et, surtout, les manifestations de juillet-août ont été réprimées de manière sanglante, 
faisant au moins 250 morts, peut-être 650. 

Comme toujours, les apparences sont trompeuses et les raccourcis médiatiques de pures 
intoxications. 

Le 24 mai 2023, le département d’État US a interdit d’accès au territoire des États-Unis à certains 
dirigeants bengalais afin, disait-il, de les contraindre à organiser des élections libres et 
équitables [1]. 

Première anomalie : ingérences de la Commission européenne et du département d’État US 

Le 6 janvier, c’est-à-dire la veille des élections générales boycottées par l’opposition, Maria 
Zakharova, porte-parole du ministère russe des Affaires étrangères, avait mis en cause les 
ingérences de la Commission européenne et du département d’État US dans l’organisation de ces 
élections [2]. Selon le Washington Post, Bharat serait intervenu auprès du département d’État pour 
que le changement de régime au Bengladesh se fasse en douceur. 

On sait que l’International Republican Institute (IRI) et le National Democratic Institute (NDI) se 
sont largement investis dans la préparation de ses élections. Ces organismes, liés à la CIA, ont 
même reçu plusieurs millions de la National Endowment for Democracy (NED) pour cela. 

La Cour suprême bengalie a restauré le système des quotas dans la fonction publique, en juin. Ceux-
ci sont réservés aux vétérans de la guerre d’indépendance (1971) et à leurs descendants, ce qui 
favorise les membres de la Ligue Awami au pouvoir qui a fait la guerre d’indépendance. De jeunes 
diplômés se retrouvent sans perspective d’emploi. Une grève pacifique est organisée par des 
syndicats étudiants. Elle est interrompue durant les fêtes musulmanes (Aïd). 

Après les élections de janvier 2024, un diplomate états-unien avait mis en garde Sheikh Hasina : si 
elle n’acceptait pas de céder une partie du territoire du Bengale, de créer un État chrétien à cheval 
sur le Myanmar et d’installer une base militaire aérienne étrangère sur l’île Saint-Martin, elle serait 
renversée. Le 24 mai 2024, c’est-à-dire deux semaines avant le début du mouvement contre elle, 
Sheikh Hasina avait rassemblé les dirigeants des 14 partis politiques de sa coalition pour les avertir 
de ce complot [3]. En vain. 

Seconde anomalie : opérations de destruction des symboles du Bangladesh 

Dès le début de la grève, en juin, des individus ont attaqué et vandalisé les monuments à la gloire du 
fondateur de la nation, Sheikh Mujibur Rahman (assassiné en 1975). Or, à ce moment-là, personne 
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ne critiquait cette gloire nationale. Il se trouve que celui-ci n’est pas seulement le père de la nation 
(Bangabandhu), mais aussi celui de la conseillère principale (Première ministre), Sheikh Hasina. 
C’est très exactement ce que l’on avait vu au début de la guerre en Syrie (2011) : des individus non 
identifiés avaient saccagé les statues d’Hafez el-Assad (1930-2000), que pourtant à l’époque, 
personne dans son pays ne contestait. Il s’agissait non pas de mettre en cause son héritage, mais de 
détruire des symboles de l’État de manière à délégitimer son fils et successeur, Bachar el-Assad. 

Les médias internationaux n’ont pas attaché d’importance à ces actions contre les monuments 
publics. Ils étaient, selon toute vraisemblance, perpétrés par des membres du Parti nationaliste du 
Bangladesh (BNP). Cette formation, fut créée par Ziaur Rahman, président du Bangladesh de 1977 
à 1981, date de son assassinat. Elle est favorable aux islamistes, tandis que la Ligue Awami est 
laïque. Toute l’histoire du demi-siècle d’existence du Bangladesh est une lutte entre islamistes et 
laïques. La présidente du BNP et ancienne conseillère principale (1991-1996 et 2001-2006), 
Khaleda Zia, est aujourd’hui en prison pour détournement de fonds. Son fils, Tarique Rahman, 
poursuit son combat depuis Londres (capitale de l’ancien empire des Indes dont le Bangladesh est 
issu) où il vit en exil. 

Depuis mai 2023, le BNP a engagé Hunter Biden (fils du président états-unien) via la société Blue 
Star Strategies. L’accord précise qu’Hunter Biden touchera, en plus des frais de lobbying, 100 
millions de dollars lorsque le BNP reviendra au pouvoir. 

Les islamistes sont représentés par la Jamaat-e-Islami, fondée par Sayyid Abul Ala Maududi et Saïd 
Ramadan, représentant la Confrérie égyptienne des Frères musulmans. Ils militent contre l’État 
bengalais et pour le rattachement au Pakistan. 

Le 10 juillet, une marche de protestation se heurte à des manifestants de la Ligue Awami. Le 19 
juillet, les manifestants attaquent un centre de détention, libèrent les prisonniers et l’incendient. Les 
émeutes qui suivent font plus d’une centaine de morts. Le 4 août, de nouvelles émeutes font 97 
morts supplémentaires. La conseillère principale, Sheikh Hasina, démissionne après 650 morts en 
deux mois et s’enfuit en Inde avec un hélicoptère militaire [4]. 

Troisième anomalie : un régime pacifique devient soudainement meurtrier 

Sheikh Hasina n’avait jamais fait tirer sur la foule. Pourquoi, soudainement, a-t-elle répandu ce flot 
de sang ? Nous retrouvons ici la méthode mise au point par les États-Unis durant les guerres de 
Yougoslavie et que je les ai vus appliquer en Libye et en Syrie : des tireurs d’élite placés sur les 
toits blessent ou tuent à la fois des policiers et des manifestants de sorte que chacun considère 
l’autre comme un ennemi. 

Le 6 août, Mohammad Shahabuddin, président de la République, dissout le Parlement et 
nomme Muhammad Yunus conseiller principal intérimaire (Premier ministre) du Bangladesh pour 
diriger le gouvernement après des discussions avec l’armée et le mouvement. 

Quatrième anomalie : un outsider devient conseiller principal 

Par un heureux hasard, Muhammad Yunus avait annoncé en juin son intention de revenir en 
politique et de gouverner le Bangladesh [5]. Il en va toujours ainsi dans les révolutions colorées : le 
gagnant n’est jamais celui qu’on croit. 

L’économiste Muhammad Yunus (prix Nobel de la Paix 2006 pour sa pratique des micro-crédits) 
était entré en conflit avec Sheikh Hasina qui contestait l’action de sa banque de micro-crédits. Il 
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avait transféré 100 millions de dollars de subventions de divers pays à une entreprise familiale pour 
éviter de payer des impôts et facturait des taux d’intérêt élevés pour les femmes pauvres de 21 à 
37 % [6]. 

Yunus est un ami personnel des Clinton et un donateur majeur de la Clinton Global Initiative (CGI). 
Les Clinton ont menacé Sheikh Hasina de s’opposer à un prêt d’un milliard deux cent mille dollars 
de la Banque mondiale si le Bangladesh poursuivait Muhammad Yunus. Faute de ce prêt, la 
construction du pont ferroviaire sur le fleuve Padma a été interrompue. Des journaux, financés par 
les États-Unis, ont prétendument révélé des rétro-commissions versées par l’entreprise de 
construction canadienne du pont à Sheikh Hasina. Celle-ci a crié son innocence et accusé 
Muhammad Yunus d’avoir ourdi ce complot. Il avait alors été défendu par l’ancien président de la 
Banque mondiale et membre du comité directeur du groupe Bilderberg, James Wolfensohn. 
Le procureur de la Cour pénale internationale (CPI), Luis Moreno Ocampo, est venu sur place en 
vue de procéder à des inculpations. Cependant il n’y a pas eu de poursuites bengalaises contre 
Muhammad Yunus et un tribunal canadien a établi qu’il n’y avait pas de malversation dans la 
construction du Pont de Padma. 

Dès sa nomination, Muhammad Yunus s’est auto-attribué 25 ministères. Il a déclaré lors de sa 
première conférence de presse : « J’ai pris les rênes d’un pays qui, à bien des égards, était un 
véritable gâchis. Dans ses efforts pour rester au pouvoir, la dictature (sic) de Sheikh Hasina a 
détruit toutes les institutions du pays. Le système judiciaire a été brisé. Les droits démocratiques 
ont été supprimés par une répression brutale qui a duré dix ans et demi ». 

Notes. 

[1] « Controversial US visa policy for Bangladesh catches flak from India », Ranjan Basu, Dhaka 
Tribune, August 20, 2023. 

[2] « Exposé de la porte-parole du Ministère des affaires étrangères, Maria Zakharova », Moscou, 6 
juillet 2023. 

[3] « China praises Bangladesh PM Hasina for refusing to permit foreign air base », Press Trust of 
India (PTI), May 28, 2024. 

[4] « Sheikh Hasina alleges US role in ouster, says could’ve remained in power if she surrendered 
sovereignty of Saint Martin Island », Dipanjan Roy Chaudhury, Economic Times, August 11, 2024. 

[5] « No competitive politics left in Bangladesh, says Nobel laureate Yunus », Ruma Paul, Reuters, 
June 11, 2024. 

[6] « The Micro Debt », Tom Heinemann, January 26, 2011. 
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Brésil  

Brésil : au nom de la « lutte contre la désinformation », la justice confirme le blocage du réseau 
social X - RT  3 sept. 2024 

« Ce tyran maléfique est une honte pour les juges » : tel est le tweet lapidaire publié par le patron de 
X (ex-Twitter) Elon Musk ce 3 septembre, au lendemain de la confirmation par la Cour suprême 
brésilienne de la suspension de son réseau social dans le pays. 

«Elon Musk a démontré son manque total de respect pour la souveraineté brésilienne et, en 
particulier, pour le pouvoir judiciaire, en se positionnant comme une véritable entité 
supranationale, immunisée contre les lois de chaque pays», a dénoncé Alexandre de Moraes, ancien 
ministre de la Justice de l’actuel président brésilien, Luiz Inacio Lula da Silva. 

Dans un pays marqué par une élection présidentielle de 2022 agitée entre les candidats Boslonaro et 
Lula, cette décision n'a pas manqué de faire polémique. Une manifestation est prévue le 7 
septembre, jour où le pays célèbre son indépendance.  

Une initiative saluée par le patron de X. Une pétition lancée sur la plateforme change.org, en faveur 
d'une destitution du juge brésilien, a déjà été signée par plus d’1,3 million de personnes. Même son 
de cloche du côté du Parlement du pays, où 146 députés brésiliens, sur les 513 que compte 
l'institution, ont signé un texte en faveur de la destitution du juge Moraes.  

En France, des personnalités souverainistes ont apporté leur soutien à Elon Musk, à l’image de 
Florian Philippot et François Asselineau. 

J-C - Intéressant, deux acteurs politiques de second plan d’extrême droite et de droite prétendument 
démocrates et souverainistes volent au secours du milliardaire libertarien qui se prend pour un 
maître du monde ou un dictateur entendant imposer sa loi à des Etats indépendants et souverains, 
dont ils souhaitent la disparition.  

Ces populistes ont réussi à séduire un certain nombre de membres des classes moyennes. Qu’en 
ceux qui en pinçaient pour ces réactionnaires ? 

 

Dossier. 

Totalitarisme. Ils veulent contrôler notre vie de la naissance jusqu'à votre mort. 

J-C – On a évidemment envie de leur répondre qu’ils aillent se faire foutre ! 

Question : Pourquoi, que craignent-ils donc tant que cela ?  

Pardi la lutte de classe du prolétariat, son refus d'être réduit en esclavage, de se voir privé de liberté. 
Ils craignent que les exploités et les opprimés prennent leur destin en mains et se rassemblent pour 
renverser leur régime dictatorial, donc la crise qui frappe le capitalisme qui engendre la lutte des 
classes, ses contradictions qui conduisent à une explosion sociale, à une révolution politique et 
sociale, il leur faut donc les contenir par n'importe quel moyen sous peine de perdre le pouvoir ou 
que le socialisme se réalise. 
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Ils misent donc sur le conditionnement des masses, la fabrication du consentement, la stratégie du 
chaos et de la peur pour qu'elles se résignent à leur triste sort. Ils comptent sur le contrôle des 
consciences, mais aussi de tous les secteurs clés de l'économie qui leur échappent encore. Il leur 
faut accumuler toujours plus de richesses et accroître leur pouvoir, quitte à réduire les peuples à la 
pauvreté et à la précarité généralisée, à les priver de toute liberté et leur dicter leur mode de vie 
jusque dans les moindres détails, alimentation, santé, transport, éducation, manière de s'habiller ou 
d'occuper leur temps libre, leur sexualité, absolument tout doit y passer. Ils y ont fait le pari que 
soumis à un tel mauvais traitement durant une longue période, la résistance des masses s'en 
trouverait tellement affaiblie, qu'elles n'auraient plus la force ou les moyens de se révolter.  

Si c'est ce qu'ils croient ou leurs intentions, ils se trompent lourdement. Absolument rien ne dit 
qu'ils parviendront à leurs fins, car dans la société il y a des couches dans les différentes classes qui 
refusent catégoriquement de se plier à leurs injonctions,  de vivre plus longtemps dans une  société 
décadente qui piétine leurs aspirations légitimes ou qui perçoivent plus ou plus consciemment la 
grave menace que représenterait l'adoption d'un comportement passive ou neutre, et plus le temps 
passera plus ces couches de citoyens éveillés gagneront en détermination, en audace, se 
renforceront et s'exprimeront librement, manifesteront bruyamment leur désaccord, chercheront une 
issue politique, à se donner le moyens pour la réaliser ou  se soulever pour mettre fin à ce régime 
cauchemardesque, totalitaire qui les étouffe, et gageons comme chaque fois dans le passé qu'elles la 
trouveront.  

C'est conforme au processus dialectique matérialiste qui préside à l'aventure humaine, quand les 
rapports sociaux existant n'engendre plus de progrès social ou pire, se traduisent par une régression 
sociale généralisée ou frappant la majorité de la population, ils doivent disparaître, à cette étape 
finale du cycle du règne de l'exploitation, cela signifie que la classe des capitalistes au pouvoir doit 
céder la place à la classe ouvrière, l'unique classe indépendante dont les intérêts coïncident avec 
ceux de l'ensemble de la société. 

L'infantilisme et la culpabilisation sont aussi des procédés psychologiques efficaces pour amener les 
masses à obéir docilement, mais ils sont impuissants avec les éléments les plus instruits ou éveillés 
de la société, épris de justice sociale, de démocratie, de liberté. 

Ils font semblant de vous informer, à les entendre ils seraient animés de bonnes intentions envers la 
population, vraiment, vous savez ceux qui vous ont imposé un masque, les test PCR, des "gestes 
barrières", le confinement, le code QR, la thérapie génique expérimentale, non il ne faut pas se 
bercer d'illusions ou se fier aux apparences, ce n'est que de la propagande politique déguisée, ce 
sont des malfaisants en service commandé.  

Ils instrumentalisent tout de nos jours, la météo et le climat et ses différents éléments, la 
température, le niveau des océans, des rivières ou de la nappe phréatique, le vent, la pluie, les 
nuages, l'air qu'on respire et qu'on expire, le fameux CO2 qu'on leur recrache à la gueule, ces tyrans 
entendent imposer leur volonté à l'univers tout entier, ne croyez pas un instant qu'ils auraient une 
chance d'y parvenir. Ici dans le sud de l'Inde, ils ne sont jamais parvenus à faire porter un casque 
aux conducteurs de deux-roues à moteur bien que la législation l'impose et punisse les 
contrevenants. Plus on est pauvre et moins ils peuvent appliquer leurs lois, plus c'est l'anarchie ou la 
situation est incontrôlable, c'est ainsi. Pour qu'une dictature prenne et dure, il faut rassembler un 
minimum de conditions, mais il arrive toujours un moment où les contradictions sur lesquelles elles 
reposent ou qui en découlent finissent par exploser ou pourrissent sur pieds, de sorte qu'elle n'est 
plus tenable et disparaît, c'est juste une question de temps.  
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Les titres et articles suivants sont parus dans la page Yahoo consacrée à l'actualité politique, qui 
n'ont rien à voir avec elle, mais qui sait. 

Attention à la goutte qui fait déborder le vase ! 

Une consommation élevée de ce type de boisson augmenterait le risque de goutte, selon une 
étude - Femme Actuelle 30 août 2024  

Chez les hommes comme chez les femmes, ils ont observé que la consommation de champagne, de 
vin blanc, de bière, de cidre et de spiritueux était associée à un risque accru de goutte, mais l’effet le 
plus important était celui de la bière et du cidre. Femme Actuelle 30 août 2024  

 

Cela vous tenterait-il de devenir diabétique ? Non, alors vous savez ce qu'il vous reste à faire. 

Cet aliment qu’on a tous dans notre frigo et que l’on consomme quotidiennement augmente le 
risque de diabète de 15% - Grazia 31 août 2024 

L'étude souligne qu'une consommation quotidienne de 50 grammes de viande transformée, soit 
l'équivalent de deux tranches de jambon par exemple, est associée à un risque 15 % plus élevé de 
développer un diabète de type 2 au cours de la décennie suivante. Pour la viande rouge, 100 
grammes par jour, équivalant à un petit steak, sont liés à une augmentation de 10 % du risque. 
Même la volaille, souvent perçue comme une option plus saine, n'est pas épargnée : 100 grammes 
par jour augmentent le risque de diabète de 8 %. 

J-C – Ici la viande est si chère, qu’on en mange forcément très peu, ce serait plutôt 100 grammes 
par semaine que par jour. Tenez, on est quoi, mercredi 4 septembre, je n’en ai pas mangé depuis, 
depuis quand déjà, j’ai oublié, jeudi ou vendredi dernier, 30 à 50 grammes maximum, entre temps 
j’ai mangé une demi-douzaine d’œufs.  

Mes 4 chiens en mangent au total 600 grammes par jour, ce sont des chiens ! Les deux plus jeunes 
ont le droit à un œuf par jour chacun. Ce sont des clébards normaux, pas des chiens de race, mais je 
tiens à ce qu’ils soient en bonne santé. 

 

Osez l'ascétisme ! 

Consommée à jeun, cette boisson peut nuire à votre santé selon les spécialistes - Closer 31 août 
2024 

Il s’agit bien sûr du bon vieux café. Sans le petit coup de fouet matinal de cette boisson, impossible 
de commencer sa journée dans la bonne humeur et avec une bonne dose d’énergie. Boire du café à 
jeun est nuisible pour la santé, ont confirmé des experts. Le café est plutôt acide, "sans nourriture 
pour tamponner l’acide, votre estomac peut réagir en produisant encore plus d’acide, ce qui 
provoque des brûlures d’estomac", a expliqué le nutritionniste Rob Hobson au Daily Mail. La 
gastro-entérologue Supriya Rao a, quant à elle, alerté sur les effets du café à jeun sur l’acidité de 
l’intestin. Closer 31 août 2024 
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J-C – Ici on carbure au thé vert dit organique ou sans produit chimique, jus de fruit et pain complet 
(également organique et pas cher du tout), grillé et tartiné au beurre salé, le black coffee vient plus 
tard. 

 

Pour soigner ou sauver votre peau, soyez dégueulasse ! 

Selon les dermatologues, voici le vrai nombre de douches que l’on devrait prendre quand on 
vieillit - Grazia 30 août 2024 

Quand il s’agit d’habitudes d’hygiène et plus particulièrement de la fréquence des douches, difficile 
de mettre tout le monde d’accord. Le sujet fait débat et chacun à sa team ou ses petites préférences. 
Grazia 30 août 2024 

"Plus on avance dans l'âge, plus il convient d'espacer les douches pour la simple et bonne raison 
qu'au fil du temps, la peau s'assèche et n'arrive plus à fabriquer autant de sébum qu'avant. Les 
séniors ont une peau plus fine et plus sèche, qui tiraille et démange davantage que chez les 
personnes plus jeunes", explique le Dr Sylvie Meaume, dermatologue et chef de service de 
Gériatrie Plaies et Cicatrisation (AP-HP Rothschild), dans les colonnes du Journal des Femmes. 

Cela reviendrait à réduire le nombre de douches à deux par semaine. Certaines zones clés doivent 
toutefois être nettoyées tous les jours. C’est le cas des aisselles, mais aussi de la zone entre les 
orteils ou des parties intimes. Selon les chercheurs d'Harvard Medical School, les douches devraient 
durer 3 à 4 minutes maximum.  

J-C – Vous n’avez pas remarqué en France que beaucoup de vieux puent. C’est la réflexion que je 
m’étais fait quand j’étais gosse, puis à l’adolescence et plus tard. Certains se négligent parce qu’ils 
vivent seuls et abandonnés de tous, cela se comprend. Tout doit commencer à se décomposer ou 
pourrir à l’intérieur, je ne sais pas. Soit ils ne se lavent pas assez souvent, soit ce sont leurs 
vêtements qui sont dégueulasses, parce qu’ils n’avaient plus la force ou l’envie de les laver. Même 
chez eux ça sent mauvais ou le renfermé.  

Ici en Inde à cause de la chaleur et de l’humidité, de la poussière, on prend au minimum une bonne 
douche par jour, et on se change entièrement, c’est la règle dans tous les ménages, et pourtant la 
plupart (95% ou plus) des femmes lavent encore le linge à la main. 

 

J'avais cru qu'ils étaient plutôt aphrodisiaques, ils ont dû changer "les règles" ! 

J-C – Je ne m’en suis jamais aperçu en mangeant de la cuisine indienne tout au long de l’année. 

Dysfonction érectile : consommer ce type de plats "plus de trois fois par semaine" serait 
associé à un risque plus élevé, selon des scientifiques - Femme Actuelle 30 août 2024  

Selon l'Assurance Maladie, environ un homme sur dix connaîtra des difficultés érectiles à un 
moment donné de sa vie. Ces troubles se définissent par une incapacité persistante à obtenir ou à 
maintenir une érection suffisante pour une activité sexuelle satisfaisante. (Cela mériterait au moins 
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un arrêt de travail jusqu’au rétablissement d’une activité sexuelle normale, productivité oblige ! – J-
C) 

Les chercheurs ont constaté que la consommation d’aliments épicés pouvait avoir un rôle à jouer 
dans la dysfonction érectile. En effet, “manger des aliments épicés plus de trois fois par semaine 
était associé à un risque plus élevé de dysfonction érectile”, notent les spécialistes dans leurs 
conclusions. Ces derniers soulignent qu’une “fréquence élevée de consommation d’aliments épicés 
était associée à un facteur psychologique et à des niveaux de testostérone plus faibles”.  

J-C – Chez eux, c’est le niveau de neurones qui doit être très faible. 

 

Si vous ne souhaitez pas prolonger le cauchemar plus longtemps, éviter les pommes de terre ! 

Selon cette étude norvégienne, ce légume qu’on adore peut augmenter considérablement 
l’espérance de vie -  Grazia 30 août 2024  

Si on vous dit : frite, purée ou encore gratin dauphinois ? Vous l’avez deviné, c’est bien de la 
pomme de terre que l’on parle. Comme le rapporte RTL, d’après une étude menée sur près de 80 
000 Norvégiens pendant plus de 30 ans, manger régulièrement de la pomme de terre pourrait nous 
aider à vivre plus longtemps.  

Plus concrètement, une consommation quotidienne de 100 g de pommes de terre pourrait réduire de 
4 % le risque de mortalité, particulièrement celui lié aux maladies cardiovasculaires. 

Cette diminution du risque de mortalité s'expliquerait principalement par la teneur en potassium des 
pommes de terre. Ce minéral, présent dans de nombreux fruits et légumes, joue en effet un rôle 
crucial dans la régulation de la pression artérielle. En abaissant la tension artérielle, le potassium 
contribue à diminuer le risque de maladies cardiovasculaires, qui est l'une des principales causes de 
décès dans le monde.  

 

Alerte. Les scarabées franchiront-ils la frontière, that is the question !  

"Ils vont faire de gros dégâts localement sur les cultures" : appel à la vigilance des autorités 
françaises face à l'arrivée des scarabées japonais - franceinfo 3 septembre 2024 

Attention au Popillia Japonica ! Dans l'est de la France, les autorités appellent à la vigilance après la 
détection de foyers de scarabées japonais en Suisse et notamment à Bâle, à la frontière, en juin 
dernier. Cet insecte qui, comme son nom l'indique, provient du Japon, ne présente aucune menace 
pour la santé humaine mais s'attaque à la végétation et peut provoquer de gros dégâts dans les 
cultures. Il est donc sous haute surveillance. Un réseau de pièges a été installé dans le Haut-Rhin à 
la frontière franco-suisse. Et pour le moment, heureusement, aucun spécimen n'a été capturé. 

Pour le moment, le scarabée japonais ne semble pas avoir franchi la frontière, mais la zone tampon 
reste en place. "Les mesures de surveillance et de lutte, on les a encore pour trois ans." Et les 
pièges seront relevés jusqu’à fin septembre, avant d'être réinstallés à la saison des éclosions l'été 
prochain. 
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Toute personne pensant être en présence d’un scarabée japonais est appelée à opérer un signalement 
en écrivant et en envoyant des photos si possible à l’adresse suivante : sral.draaf-grand-
est@agriculture.gouv.fr (service régional de l’alimentation/DRAAF Grand Est), en mettant en objet 
: "Signalement Popillia".   

 

Le capitalisme rend malade ou nuit gravement à votre santé. 

Faire la grasse matinée permettrait de réduire le risque de maladies cardiaques - 20 Minutes 3 
septembre 2024 

Après une semaine bien chargée, nombreux sont ceux qui décident de faire la grasse matinée le 
week-end. Selon les chercheurs du Centre national des maladies cardiovasculaires de l’hôpital 
Fuwai de Pékin (Chine), il s’agit d’un réflexe véritablement salutaire pour leur santé. 

Présentée ce dimanche lors de l’édition 2024 du Congrès de la société européenne de cardiologie, et 
rapportée par Eurekalert, leur étude tend en effet à prouver que les personnes qui rattrapent le week-
end le sommeil perdu en semaine diminuent leurs risques de développer des maladies cardiaques. 
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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

Le 8 septembre 2024 

Je pense que c’est dommage que je ne sois pas parvenu à développer mon courant politique ou que 
personne n’ait voulu me rejoindre, qu’on ne se soit pas compris, car je crois qu’en 16 ans on aurait 
pu recruter des dizaines, voire des centaines de militants. Pourquoi ? Parce que les faits m’ont 
donné raison 9 fois sur 10, comme base ou preuve de cohérence, de sérieux, d’honnêteté, de 
sincérité, de détermination et surtout de confiance, je crois qu’en étant très exigeant, il serait 
difficile de faire ou de trouver mieux. Je dis cela en toute simplicité ou modestie connaissant mes 
faiblesses et lacunes, parce que je n’ai jamais eu d’ambition personnelle dans la vie, c’est d’ailleurs 
ce qui m’a perdu paradoxalement quelque part.  

Qu’on ne se méprenne pas, je ne souhaite pas former un club de discussion ou un asile pour 
dépressifs ou démoralisés aigris et pleurnichards en mal d’idéal, je n’ai que le socialisme à leur 
proposer, avec en prime toute l’affection qu’un humaniste désintéressé peut transmettre, à condition 
qu’ils l’acceptent.  

Les qualités morales sont rarement récompensées au cours de la vie, c’est ce que j’ai pu constater à 
de multiples reprises à bientôt 69 ans. C’est la réflexion que je me suis faite encore les deux 
derniers jours, en regardant Le curé de Tours et Boule de suif,  deux  adaptations 
cinématographiques de nouvelles de Balzac. J’y suis autant attaché qu’au socialisme.   

 

Mettons les choses au point. 

LFI n'a que 72 députés, ils ne représentent que 12% des 577 députés.  

Les députés du NFP ont été élus sur un programme réformiste au rabais, qui n'égratigne même pas 
les fondements du capitalisme. 

L'oligarchie qui a mis en place Macron le sait. Elle savait aussi que parmi les composantes du NFP 
la plupart ne se battraient pas pour qu'il soit appliqué, en réalité aucune si la pression était trop 
grande sur elles. Alors,  pourquoi voudriez-vous qu'elle leur fasse la moindre concession, elle sait 
que leurs dirigeants n'ont pas le choix, soit ils capitulent en rase campagne, soit ils l'affronte 
directement, or elle sait qu'ils n'ont ni l'envie ni les moyens, dès lors elle n'a pas à tenir compte du 
nombre d'élus obtenus par le NFP (193), elle n'a pas besoin d'eux pour gouverner, elle a mieux sous 
la main avec Ensemble et LR qui totalisent plus de 200 élus, donc davantage que LFI, tout en 
s'assurant de la neutralité du RN. Et le tour est joué !  

Pour cette raison j'ai été ulcéré par les vociférations et gesticulations des dirigeants du NFP pendant 
52 jours, et ils continuent sur le même registre, on nous a volé la victoire, alors qu'en réalité ils ont 
tout juste gagné le droit de la fermer !  

On va continuer à démasquer et combattre ces imposteurs, ces traitres qui ne sont que des agents du 
régime, on demeurera fidèle à notre  orientation politique socialiste, que les lecteurs l'approuvent ou  
comprennent pourquoi ou non, peu importe, je n'ai rien à perdre contrairement à eux. 
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Trois quarts des Français jugent que « Macron n’a pas tenu compte des résultats des 
législatives », selon un sondage - 20minutes.fr  6 septembre 2024   

Gouvernement - Plus de la moitié des Français pense que Jean-Luc Mélenchon a raison de dire que 
le président a « volé l’élection au peuple français » 

D’après un sondage Elabe pour BFMTV publié ce vendredi, 74 % des Français jugent 
qu’Emmanuel Macron n’a pas tenu compte des résultats des législatives. Plus de la moitié des 
sondés (55 %) estiment même que Jean-Luc Mélenchon a raison de dire que le président a « volé 
l’élection au peuple français ». 

Seules 4 % des personnes interrogées considèrent que le président a « tout à fait » tenu compte du 
vote des Français lors des législatives anticipées. Fait intéressant : 60 % des abstentionnistes 
estiment que Jean-Luc Mélenchon a raison de dire que l’élection a été « volée » au peuple français.  
20minutes.fr  6 septembre 2024   

J-C – Confirmation. C’est chez les abstentionnistes dont j’ai fait partie, qu’il faut chercher les 
véritables opposants au régime, et non dans tous ces partis pourris idéologiquement. 

 

Ils auront mis moins de 24h pour bidouiller un sondage. 

Sondage : 51 % des Français accordent leur confiance à Michel Barnier - Publicsenat.fr 6 
septembre 2024 

 

 Entendu. 

- « Ce que fait Macron, c'est préparer la victoire du RN. »  

J-C - Peut-être, souvent l'original finit par supplanter la copie ou la copie précède l’original. 

 

Confirmation. Avec si peu de manifestants, au moins on est fixé. 

J-C – Nos dirigeants sont des professionnels de l’autosatisfaction, de l’autosuggestion, de 
l’autoproclamation destinées à tromper leurs militants, et gare à ceux qui osent les contredire car ils 
ont toujours raison. Ils vont nous sortir que dans le contexte actuel, désillusionnées, c’était 
prévisible que les travailleurs et jeunes ne se mobilisent pas massivement, la faute à qui, je vous le 
demande.  

J’y vois une énième confirmation de mon analyse de la situation. Voilà à quoi conduisent le déni de 
la réalité et l’opportunisme. Le niveau théorique des travailleurs et jeunes, ainsi que celui des 
militants du mouvement ouvrier, a atteint un tel degré de médiocrité, qu’en dehors des luttes isolés 
pour des revendications alimentaires il n’y a rien à en attendre avant longtemps.  
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Je n’ai jamais tenu un autre discours, ce qui m’a valu la détestation de bien des militants, sans que 
je le modifie d’un iota, tout en continuant à diffuser les idées du socialisme et à défendre le 
marxisme ou une orientation politique révolutionnaire, car ce n’est pas parce que la révolution est 
renvoyée à un avenir indéterminé, qu’on devrait capituler,  rejoindre les rangs des opportunistes ou 
leur accorder la moindre concession, vous avez vu où cela a mener ceux qui s’y sont essayés, à 
célébrer la démocratie ou envisager de cohabiter avec Macron, plutôt crever ! 

AFP - Samedi 7 septembre, deux jours après la nomination de Michel Barnier comme Premier 
ministre, entre 110 000 et 300 000 manifestants de gauche ont défilé dans plusieurs villes de France 
contre « le coup de force de Macron ». 

Avec quelque 150 mobilisations prévues, la gauche, LFI en tête, a choisi la rue comme tour de 
chauffe d’un automne politique qui s’annonce brûlant. Sur X, la cheffe de file des députés LFI 
Mathilde Panot a revendiqué 160 000 manifestants à Paris et 300 000 en France. Selon le ministère 
de l’Intérieur, les cortèges ont rassemblé 110 000 personnes dans tout le pays dont 26 000 dans la 
capitale. 

Nantes. La manifestation a rassemblé entre 2.500 selon la préfecture et 8.000 participants selon les 
organisateurs. 

Nice de 900 à 1.000 personnes selon les sources ont manifesté derrière la banderole "Défendons 
notre démocratie". AFP 7 septembre 2024 

 

Des  illusions à revendre ! 

A entendre les dirigeants de LFI et du NFP, ils croyaient que Macron allait leur faire cadeau du 
pouvoir, qui peut croire un truc pareil, ils savaient parfaitement à quoi s'en tenir, peut-être pas tous 
car il y a un paquet d'arriérés parmi eux, mais c'est surtout nous qu'ils prennent pour des cons. 

La preuve. Et quel aveu ! 

Qui a dit hier 7 septembre en s'adressant au despote Macron :" vous avez dissous, alors que 
personne ne vous l'a demandé" ? lepoint.fr 7 septembre 2024 

Réponse : Mélenchon, non seulement la composition de l'Assemblée nationale avant le 7 juillet 
dernier lui convenait parfaitement, c'est lui qui l'a déclaré, donc la question de la dissolution ne se 
posait pas, et pas davantage la mobilisation pour chasser Macron. Maintenant il peut scander 
Macron démission après l'avoir sauvé. 

 

Cocu ! Qui est-ce qui les a appelés à voter ? A bas le parlementarisme ! 

Le choix de Barnier « dit clairement aux gens qui s’ils n’étaient pas allés voter aux législatives 
2024, ça aurait été la même chose », dénonce Aymeric Caron. Le HuffPost  7 septembre 2024 

Aymeric Caron « très en colère » ne fera plus front républicain. 
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« Le front républicain repose sur l’idée que malgré des différences, il y a un socle républicain sur 
lequel on s’accorde. Quand je constate que ceux avec qui on est censé faire barrage appliquent des 
idées qui deviennent celles du RN et qu’ensuite ils passent des accords avec eux, on ne peut plus 
dès lors compter sur un front républicain pour de prochains évènements politiques », tranche 
Aymeric Caron. Le HuffPost  7 septembre 2024 

J-C – Pour ce philistin, entre la classe des capitalistes et celle des ouvriers, il n’y aurait que « des 
différences » tellement insignifiantes qu’il ne s’est même pas donné la peine de les citer, autrement 
dit, il n’existerait pas entre elle un antagonisme inconciliable d’intérêts.  

Quant au « socle républicain » sur lequel il s’accorde avec nos ennemis, ce sont les rapports entre 
les classes qui sont imposés à la classe ouvrière, qui consacrent la domination de classe des 
capitalistes, puisque c’est cette dernière qui détermine le  contenu du « socle républicain ». C’est un 
acte de vassalité en somme auquel il se livre, et qu’il estime louable ! 

 

Ils vous ont bien baisés ! On dit merci à qui ? 

De très nombreux témoignages estiment qu'Emmanuel Macron n'a pas respecté le front républicain 
en optant pour l'ancien ministre RPR (l'ancêtre de LR) et en sollicitant l'avis de Marine Le Pen pour 
le choix de son Premier ministre.  

"A quoi bon voter ?" : après la nomination de Michel Barnier à Matignon, les électeurs du NFP 
expriment leur "déception" et leur "colère"  - francetvinfo.fr 07 septembre 2024  

Dans la manif à Rennes. 

- « On s’est mobilisés comme des fous pour inciter des gens à aller voter. Franchement, on a galéré 
et on a réussi à faire gagner le NFP. Et pour quel résultat ? On nous méprise. Les gens, ils n’iront 
plus voter. La démocratie, elle ne va pas s’en relever », craint Coline. 

- A ses côtés, son ami Harry partage la même amertume. « C’est un glissement vers la droite et 
l’extrême droite. Je ne me sens pas du tout représenté, pas du tout entendu. A quoi ça servait de 
voter ? », interroge le jeune homme. 

- Awen, 20 ans.  « De toute façon, ça ne changera rien. » 20minutes.fr 07 septembre 2024 

 

Pourvu qu'ils disent vrai, cela  fera réfléchir la jeunesse à toutes les mystifications dans 
laquelle une partie d'entre elle s'est laissé embarquer. 

Premier ministre : « Il nous crache à la gueule »… Nommer Michel Barnier, un doigt 
d’honneur à la jeunesse ? - 20minutes.fr 07 septembre 2024 

Emmanuel Macron a fait un choix. Celui de se couper d’une partie de sa jeunesse. Alors qu’il avait 
bâti son discours sur le renouveau de la politique et la start-up nation pour se faire élire en 2017, le 
président de la République a cette fois opté pour un choix très conservateur. Une nomination 
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unanimement critiquée ce samedi par l’ensemble des manifestants que nous avons rencontrés. 
Pouvait-il faire pire choix pour sa jeunesse ? 20minutes.fr 07 septembre 2024 

 

Vous vivez encore trop bien pour réfléchir !  

J-C – Macron dispose encore d’une large marge de manœuvre pour leur pourrir la vie, voilà ce que 
cela signifie aussi. Et il va en profiter. 

- De nombreux sympathisants de gauche ont répondu à un appel à témoignages de franceinfo pour 
faire part de leur incompréhension après l'arrivée, jeudi, d'une figure historique des républicains au 
poste de Premier ministre.  francetvinfo.fr 07 septembre 2024 

J-C – Pourquoi ont-ils cru dans le NFP plutôt que dans le PT ou LO, par exemple ? Pourquoi ont-ils 
écouté le discours de ses dirigeants ? Pourquoi ont-ils fait confiance à Macron ? Pourquoi ce sont-ils 
laissé influencer par les médias ? Ils ne savaient pas depuis le temps qu’ils avaient affaire à des 
menteurs, des manipulateurs, des ordures ? Ils ont tout faux ! 

- "J'ai mis six fois un bulletin Macron dans l'urne depuis que je suis majeur pour empêcher le RN 
de gagner. Et de voir une sorte d'alliance entre Macron et Le Pen pour empêcher la proposition du 
NFP, cela me fait très peur sur l'état de notre démocratie", témoigne Quentin, habitant de Saint-
Denis de La Réunion. 

- "On a fait barrage au RN en votant et on a l'impression qu'il y a désormais un barrage anti-
gauche à l'Assemblée, alors que la gauche est quand même républicaine", se désespère Grégoire.  

- Vincent, Parisien de 30 ans, espère également une réaction des parlementaires dans les semaines à 
venir : "Certains députés Renaissance ont affiché leurs distances avec le président Macron, on peut 
souhaiter qu'ils prennent leurs responsabilités et se joignent au NFP pour censurer un 
gouvernement Barnier." 

- "Je ne comprends pas le jeu actuel. Quel intérêt a-t-il à nommer quelqu'un qui ne fait pas partie 
de l'Assemblée nationale, sauf à séduire l'extrême droite pour lui tendre le pouvoir à la prochaine 
élection ?", s'interroge aussi Léa. 

-  "C'est un coup politique, loin des attentes des Français", confie Kilian, sympathisant écologiste. 
"Après le Front républicain, Emmanuel Macron se retrouve à choisir un candidat que le RN 
accepte", regrette ce Nantais de 40 ans. 

- "Michel Barnier, c'est la droite réac', RN compatible", juge aussi Aurélie, 38 ans. "Je ne vois pas 
comment un homme de l'ancienne politique comme Barnier pourra gouverner sereinement", 
considère Yoann, Grenoblois de 29 ans.  

- "On écarte une candidate lesbienne pour choisir un Premier ministre qui a voté contre la 
dépénalisation de l'homosexualité... Quel est le message ? Maintenant, je me dis : à quoi bon voter 
?", s'interroge cette Parisienne de 31 ans. 

- "Tout ça pour ça, je suis un peu étonné et déçu", enchaîne Barnabé, un Breton de 19 ans, qui a 
voté pour la première fois cette année et qui a choisi un bulletin du NFP.  
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- "On convoque des élections, le NFP est en tête et on ne fait pas l'effort de nommer une personne 
issue de la gauche", Alexandre, étudiant en droit de Besançon. 

-  "On a voté et le parti perdant est nommé ?", s'étonne aussi Valérie, soutien de Jean-Luc 
Mélenchon. "Les gens vont dire encore que ça ne sert à rien de voter. Après sept ans de Macron, on 
continue la même politique dont on ne voulait plus, c'est extrêmement choquant", détaille cette 
Varoise de 53 ans.  

- "Aujourd'hui, c'est clairement la fin du barrage républicain", estime Emmanuel, 38 ans, 
sympathisant LFI de Rennes. "On a pour une fois une jeunesse qui s'est mobilisée dans les urnes. 
Finalement, on passe d'un Premier ministre très jeune à un monsieur qui ne parle à personne. Le 
symbole est désastreux", ajoute-t-il. 

- "Personne n'a gagné, mais certains ont moins perdu que d'autres et puisque le NFP a le nombre le 
plus important de députés, la tradition républicaine voulait qu'on choisisse dans le groupe 
vainqueur", poursuit Christophe, retraité de l'Education nationale, qui ne cache pas sa "déception".  
francetvinfo.fr 07 septembre 2024 

 

Mimétismes. La crise des institutions du capitalisme est mondiale. 

- La vague de démissions se poursuit en Israël après celle du chef du renseignement de la 
police 

Kuleba avec d’autres ministres ukrainiens présentent leur démission 

Plusieurs ministres ukrainiens présentent leur démission. Restructuration majeure du gouvernement 
en Ukraine, six ministres dont le ministre des Affaires étrangères Dmytro Kuleba, présentent leur 
démission avec le chef du fonds des biens de l’État de l’Ukraine.  

 

Italie: le ministre de la Culture, empêtré dans une affaire d'adultère, démissionne -AFP 

Brésil: Lula limoge un ministre accusé de harcèlement sexuel - AFP 

Confronté à la première affaire de mœurs au sein de son gouvernement, le président brésilien Luiz 
Inacio Lula da Silva a limogé vendredi son ministre des Droits humains, Silvio Almeida, accusé de 
harcèlement sexuel par plusieurs femmes, dont une autre ministre. Silvio Almeida, 48 ans, a 
expliqué vendredi soir dans un communiqué avoir "demandé au président Lula de (le) limoger". 

 

Commentaire publié par France-Soir 

-  Question : Depuis quand les libertariens alliés de Trump seraient-ils un antidote contre le 
totalitarisme ? 
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- Le réseau X  " l'un des antidotes les plus puissants contre le totalitarisme croissant que veulent 
imposer l'État profond américain et les forces mondialistes" 

Question : Depuis quand  les réseaux sociaux "nous sauvent de la dictature féroce de la pensée 
unique et obligatoire", alors que cette dictature n'a jamais été aussi omniprésente ou répandue dans 
le monde ? 

- Que serions-nous si les réseaux sociaux n'étaient pas là pour permettre un débat libre et éclairé, 
autoriser les controverses. Ils nous sauvent de la dictature féroce de la pensée unique et obligatoire 
en proposant aux individus le schéma directeur de la confiance et de l'intelligence collective.  

Si je peux me permettre, votre égarement idéologique vient du fait que vous vouez un culte à ce que 
vous appelez  "l'État de droit", parce que vous ne pouvez pas ou vous ne souhaitez pas caractériser 
la nature sociale (capitaliste) de cet Etat et rompre avec lui. 

 

Commentaire publié par le blog Le Grand Soir 

- @boizenmieux   

Barnier : Un technocrate de Bruxelles compatible avec l'extrême droite et représentant les "gens 
d'en haut", Barnier à tout bon ! Et ceux qui réclament à cor et à cri le "respect de la démocratie" ont 
tout faux. 

Pauvres d'esprit que nous sommes, et dire que nous ignorions jusqu'à présent qu'on vivait en 
démocratie en France... 

JLM - "... J'en appelle donc à la mobilisation la plus puissante que possible le 7 septembre pour le 
respect de la démocratie pour le respect de la bonne compréhension de ce que sont des institutions 
républicaines placées sous la souveraineté du peuple et pour la dignité personnelle de ceux qui ont 
été votés et qui ont donné un avis que personne n’a le droit d’effacer c’est bien le moment de dire 
plus que jamais en France vive la république " 

Questions : Sous quel régime sommes-nous ? Dans quel cadre constitutionnel se sont déroulées les 
élections législatives ? Les intérêts de quelle classe privilégiait la Constitution de la Ve République 
ou quelle était la nature sociale de l'État ? Je sais que ce sont beaucoup de questions que de 
nombreux lecteurs ne souhaitent pas se poser, et pour cause. 

Traduction : Mélenchon en appelle au "respect de la démocratie", ce qui signifie que la Constitution 
de la Vᵉ Républiques ne serait pas bonapartiste et antidémocratique, elle serait plus que compatible 
avec l'exercice de la démocratie, elle en serait le garant. Vous avouerez, en tant que démocrate, il 
faudrait être idiot ou avoir perdu la tête pour vouloir se passer d'une Constitution aussi vertueuse, 
enviez et copiez par bon nombre de dictateurs africains ! 

Il y a près de 50 ans déjà, quand Mélenchon rejoignit la social-démocratie ou quand il adopta son 
idéologie si vous préférez, il signifia qu'il ne romprait jamais avec le capitalisme et ses institutions, 
qu'il avait rompu définitivement avec le socialisme, et de fait, soyons honnête, il tint parole.  
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Quand le NFP a déclaré qu'il était prêt à "cohabiter" avec Macron, chacun aurait dû en tirer les 
conclusions qui s'imposaient, à savoir que pour qu'une coalition de partis puisse gouverner, il 
faudrait obligatoirement qu'elle applique un programme politique conforme à celui de Macron, donc 
conforme aux intérêts des capitalistes, car il était impensable qu'il accepte qu'un gouvernement qu'il 
présiderait abroge certaines mesures ou lois antisociales ou liberticides adoptées depuis 2017.  

Le NFP a sauvé Macron, à moins qu'il n'ait jamais été menacé. 

C'est le NFP en appelant au second tour des élections législatives au "front républicain" en faveur 
des candidats de la coalition présidentielle Ensemble et de LR qui a permis à la droite parlementaire 
de sauver les meubles et de se retrouver avec suffisamment de députés pour que Macron puisse 
désigner un Premier ministre issu de la droite parlementaire.  

Car en réalité, c'est elle qui dispose d'une majorité relative et non le NFP. Ensemble a 166 députés + 
47 députés LR  = 213 + quelques députés parmi les 8 non-inscrits et les 21 de LIOT. 

C'était mentir aux travailleurs et aux militants, de leur faire croire que le NFP avait remporté ces 
élections. C'était les tromper de leur faire croire que le NFP pourrait gouverner. C'était les trahir de 
leur faire croire que le NFP appliquerait un programme politique conforme à leurs besoins sociaux 
sans rompre avec Macron, les institutions de la Vᵉ République et le capitalisme, et l'UE, etc. 

 

- En observant la réaction de la majorité des masses à la dictature hygiéniste de janvier 2020 à 
décembre 2022 (ou plus), puis à la dictature énergétique et climatique, au récit frauduleux de la 
guerre en Ukraine, au génocide des Palestiniens, à l'emballement de la hausse des prix (énergie, 
alimentation, etc.), autant d'expériences d'une violence extraordinaire vécues directement ou en 
direct, autant d'expériences auxquelles elles répondirent en faisant preuve d'une relative passivité ou 
indifférence, bref, en prenant en compte ce contexte, il était facile de se faire une idée assez précise 
de leur état d'esprit du moment et de leur niveau de conscience en général ou plutôt de 
conditionnement, pour ne se faire aucune illusion sur la manière dont elle aborderait les élections 
législatives et leur dénouement.  

Pourquoi ? Parce que fondamentalement rien dans leur condition n'avait changé, donc il n'y avait 
pas de quoi imaginer qu'autre chose adviendrait, que ce qui est en train de se dérouler sous nos 
yeux.  

Ceux qui doivent se poser de sérieuses questions ou qui ont un grave problème politique à résoudre, 
ce sont tous ceux qui s'attendaient à autre chose, comme chaque fois du reste, à un miracle semble-
t-il, puisqu'il y a même des croyants ici, c'est stupéfiant ! Personnellement je ne me sens pas 
concerné, puisque j'avais appelé au boycott. Certains en arrivent à dire "tout ça pour ça", eh oui 
comme en 81, c'est pitoyable 53 ans plus tard ! 

Vous me direz qu'on aurait pu tout aussi bien remonter au Front populaire de 36, qui se termina par 
le vote des pleins pouvoir à Pétain, quelle époque glorieuse, je les vois déjà d'ici hurler au raccourci 
scandaleux, comme quoi il n'y a vraiment rien de changé !  

Je passe la IVe République et ses toutes aussi glorieuses guerres impérialistes en Asie et en Afrique 
du Nord, sans oublier les "Trente glorieuses" entamées sous le mandat d'un général président et qui 
s'achèveraient sous un centriste précurseur de l'extrême centre fervent partisan de l'Union 
européenne ou l'OTAN politique en Europe, hourra!  
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J'ai fait l'impasse sur 68, où en guise d'orientation révolutionnaire, on eut le droit à "changer la vie", 
au lieu et place de changer de régime, pour que finalement rien ne change. Et effectivement 
fondamentalement, on en est toujours au même point mort 56 ans plus tard. En mieux ou en pire, 
cela se discute. 

La crise du capitalisme n'a cessé de s'approfondir jusqu'à ébranler ses fondements, ses institutions, 
c'est plutôt bon signe et encourageant. Ce qui l'est moins, c'est la faiblesse organisationnelle des 
masses dans des structures politiques qui ne soient pas complètement corrompues ou irrécupérables, 
toutes celles qui ont failli dans le passé, toutes celles qui en sont issues, leurs satellites, l'absence 
d'un véritablement parti ouvrier révolutionnaire ou communiste, appelez-le comme vous voudrez, et 
la faiblesse de leur niveau de conscience politique, parce que les conditions matérielles de la 
majorité demeurent relativement confortables, et les partis dits ouvriers qui sont censés représenter 
leurs intérêts ont abandonné le socialisme, ce qui les prive des moyens théoriques pour comprendre 
la situation, par conséquent, elles rejettent les tâches et les objectifs politiques qu'on leur propose et 
qui permettraient de réaliser un changement de régime ou une révolution politique et sociale... 

On peut nier ce constat, d'ailleurs les uns et les autres passent leur temps à cela, certains préférant 
polémiquer sans fin sur le sexe des anges, c'est pour dire à quel niveau théorique ou état de 
décomposition politique on en est rendu, c'est cela le plus préoccupant, à mon humble avis. 

Heureusement que la lutte de classe continue, on le doit à la classe ouvrière uniquement, tout espoir 
n'est pas perdu... 

 

Au secours : Refroidissement climatique ! 

J-C – Ils doivent abandonner leur discours alarmiste fabriqué sur la sécheresse et la canicule. 

Vers un épisode de grande fraîcheur la semaine prochaine - La Chaîne Météo  5 septembre 
2024  

Il fera très frais pour la saison avec les premières neiges à moyenne altitude en montagne. 

Les températures repasseront nettement en dessous des normales de saison mercredi et jeudi 
prochain. Un front froid actif pourrait balayer la France du nord-ouest vers la Méditerranée avec des 
pluies soutenues, de la neige à moyenne altitude sur nos montagnes. A l'arrière du front, le temps 
devrait rester instable avec des averses en plaine et des giboulées en montagne. La neige pourrait 
blanchir les sols dès 1800 m, ce qui survient précocement mais n'a rien d'exceptionnel pour un mois 
de septembre. 

Ça leur file la jaunisse ! 

Météo : La France entière en jaune, huit départements en vigilance orange aux pluies et 
orages - 20minutes.fr  7 septembre 2024 
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France intox, France désinfo, fake news,  propagande de Davos, du GIEC. 

France Info - Depuis le XIXe siècle, la température moyenne de la Terre s'est réchauffée de 1,1°C. 
Les scientifiques ont établi avec certitude que cette hausse est due aux activités humaines, 
consommatrices d'énergies fossiles (charbon, pétrole et gaz). Ce réchauffement, inédit par sa 
rapidité, menace l'avenir de nos sociétés et la biodiversité. Mais des solutions – énergies 
renouvelables, sobriété, diminution de la consommation de viande – existent. Découvrez nos 
réponses à vos questions sur la crise climatique. 

J-C - 1,1°C correspond à la marge d’erreur que s’accordent les scientifiques, argument nul. Les   
activités humaines, consommatrices d'énergies fossiles sont microscopiques au regard de tous les 
autres facteurs qui contribuent au climat, argument nul. S’agissant du réchauffement, compte tenu 
que la hausse de la température précède  celle du CO2, argument nul. Les solutions avancées 
produiront un effet microscopique sur le climat, argument nul. Le reste est à l’avenant. 

 

Ils soufflent le chaud et le froid. 

J-C – Admirez la manipulation. Ils titrent sur un ton affirmatif « jamais », pour ensuite glisser vers 
le conditionnel « probable », « probabilité » qui ne veut rien dire. Leur référence, les températures  
« jamais enregistrée » à l'échelle mondiale, c’est une supercherie puisque la plupart des régions du 
monde ne disposaient pas des moyens techniques permettant de relever de façon fiable la 
température au cours des siècles précédents, entre autres. 

Crise climatique : le mois d'août a été le plus chaud jamais enregistré à l'échelle mondiale, à 
égalité avec août 2023 - franceinfo 6 septembre 2024 

L'année n'est pas terminée, mais les températures enregistrées à travers le globe cet été rendent "de 
plus en plus probable que 2024 sera l'année la plus chaude jamais enregistrée". Dans son dernier 
rapport mensuel publié vendredi 6 septembre, l'observatoire européen Copernicus annonce que le 
mois d'août 2024 a été le mois d'août le plus chaud jamais observé à l'échelle mondiale, à égalité 
avec août 2023. 

"Le globe a connu les mois de juin et d'août les plus chauds, la journée la plus chaude jamais 
enregistrée et l'été boréal le plus chaud jamais enregistré", liste Samantha Burgess, directrice 
adjointe du Copernicus Climate Change Service (C3S), dans un communiqué. 

"Cette série de températures record augmente la probabilité que 2024 soit l'année la plus chaude 
jamais enregistrée", dépassant les valeurs déjà historiques de 2023. 

 

D'où viennent toutes ces infos alarmistes aux relents liberticides à peine maquillés ? Made in 
USA. 

A partir de 60 ans, la consommation d’alcool est nocive même à faible dose - 20 Minutes  4 
septembre 2024  
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Selon une étude publiée en janvier 2024 par Santé publique France, encore 61,8 % et 34,1 % des 
hommes et femmes de 65-75 ans buvaient encore de l’alcool chaque semaine en 2021, contre 
seulement 36,9 % et 21,4 % chez les hommes et femmes de 18-24 ans et 46,7 % et 24,7 % pour 
ceux et celles de 25-34 ans. 

Reste que selon une étude publiée le 12 août dernier dans la revue JAMA Network Open, toute 
consommation d’alcool, même modérée, est nocive pour la santé des plus de 60 ans, comme le 
rapporte CNN. 

Peu importe le niveau de consommation enregistré, des risques ont été identifiés. Par rapport aux 
buveurs occasionnels, ceux buvant une faible quantité d’alcool ont 10 % de risque supplémentaire 
de mourir d’un cancer. Les consommateurs quotidiens modérés ont quant à eux 10 à 15 % de 
chances en plus de mourir de n’importe quelle cause de décès (problèmes hépatiques ou rénaux, 
dépression) ou de mourir d’un cancer. 

Il a par ailleurs été identifié que les personnes aux revenus modestes ou déjà malades présentaient 
des risques accrus. 

J-C - Mais vous pouvez jeter votre dévolu sur le pinard, ouf ! 

Par contre, ceux ayant déclaré boire du vin durant les repas présentent des risques de cancer et de 
décès légèrement inférieurs aux buveurs occasionnels. De quoi valider le mythe du verre de vin 
rouge quotidien bénéfique pour la santé ? Pas forcément. L’effet positif ne vient probablement de 
l’alcool, mais plus certainement du mode de vie qui accompagne cette consommation, 
potentiellement plus modéré et sain, ou des antioxydants contenus dans la boisson. D’autres 
recherches vont être nécessaires pour y voir plus clair. 20 Minutes  4 septembre 2024  

 

Le réseau Atlas, la France, et l’extrême-droitisation des esprits 

La machine de guerre idéologique d’une nouvelle extrême-droite, libertarienne et 
ultraconservatrice 

Extraits. 

C’est en 1981 que l’Atlas Economic Research Foundation, devenu ensuite Atlas 

Network (« réseau Atlas »), est fondé par Antony Fisher. Ce dernier, un homme d’affaires pionnier 
de l’élevage des poulets en batterie, est fortement influencé par l’économiste autrichien Friedrich 
Hayek. 

Hayek est à l’origine de la Société du Mont 

Pèlerin (SMP), groupe de réflexion créé en 1947, qui rassemble des personnalités représentant des 
courants libéraux allant du néolibéralisme au libertarianisme le plus radical. Tous partagent une 
opposition absolue au socialisme, un idéal de laissez-faire économique et une méfiance envers les « 
masses » et la démocratie. Selon eux, cette dernière porte en elle le risque d’une dérive vers une 
dictature qui commencerait par la planification économique. 
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Lors de son élection en 1979, Margaret Thatcher reconnaît explicitement le rôle du think tank dans 
sa victoire et le remercie chaleureusement pour avoir défendu les principes du libre- échange. Ce 
succès enthousiasme Hayek qui encourage Fisher à répliquer son modèle partout dans le monde. 
C’est ainsi que le réseau Atlas voit le jour. 

Le réseau Atlas se donne pour rôle de soutenir l’expansion internationale des idées libertariennes et 
le développement d’organisations alliées partout dans le monde.  

Pour télécharger ce document (recommandé) : 

https://multinationales.org/IMG/pdf/atlasfr_v3.pdf 

 

Quand l’impérialisme britannique vole au secours de sa colonie en danger. 

Craig Murray : La fin de la démocratie pluraliste occidentale - 3 septembre 2024   

Les services de renseignement des Five Eyes construisent clairement des diagrammes de Venn de 
l’opposition démocratique au sionisme et au projet néolibéral. 

Aucun grand dirigeant occidental ne pourra plus jamais parler de droits de l'homme ou de valeurs 
éthiques sans s'attirer les foudres des extrémistes. Ils se retournent contre leur propre peuple pour 
empêcher toute contestation d'un génocide qu'ils soutiennent activement. 

Le Premier ministre britannique Keir Starmer a intensifié la pression sur les opposants au génocide 
sioniste jeudi dernier avec l'arrestation de la journaliste Sarah Wilkinson et l'inculpation de 
l'activiste Richard Barnard, toutes deux en vertu de l'article 12 draconien de la loi sur le terrorisme, 
qui prévoit une peine pouvant aller jusqu'à 14 ans de prison. 

Les médias grand public britanniques ont bien sûr ignoré ces propos, mais ils sont tous indignés par 
la condamnation de deux journalistes de Hong Kong pour sédition, une peine passible d’une peine 
maximale de… deux ans.  

Mais ils nous disent que c’est la Chine et non le Royaume-Uni qui est la dictature autoritaire. 

https://consortiumnews.com/fr/2024/09/03/craig-murray-the-end-of-western-pluralist-
democracy/?eType=EmailBlastContent&eId=5f77c3a3-5862-4ac5-a6ee-184d9bc7acdb 

 

Situation sociale en France. 

Rentrée scolaire : il manque au moins un professeur dans 56% des collèges et des lycées 
français, selon une étude du Snes-FSU - franceinfo 6 septembre 2024 

Il manque au moins un professeur dans 56% des collèges et des lycées français lors de cette rentrée 
scolaire, selon une enquête réalisée par le syndicat des enseignants du second degré, le Snes-FSU, 
que franceinfo a pu consulter vendredi 6 septembre. 
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Selon cette étude, réalisée entre le 30 août et le 5 septembre auprès de 893 établissements français, 
il manque au moins un professeur dans plus d'un établissement sur deux en moyenne, cette dernière 
variant en fonction des académies. 

Ainsi, dans l’académie d’Amiens, il manque au moins un professeur dans 21% des établissements, 
tandis que dans l’académie de Normandie, il manque au moins un professeur dans 43% des collèges 
et lycées. Parmi les académies les plus touchées, on peut trouver celle de Versailles et Lyon, avec 
respectivement 72% et 68% des établissements dans lesquels il manque au moins un professeur, 
mais aussi Créteil avec 63%. 

"À ce stade, rien n’assure que les remplacements en cours d’année seront assurés", écrit le Snes-
FSU dans la présentation de son étude. "Dans les disciplines, on note un grand nombre de postes de 
professeurs de français non pourvus, mais également en maths et dans une moindre mesure de 
langues vivantes, technologie, éco-gestion." "La pénurie touche aussi d’autres personnels que les 
enseignants. Pour les AESH (Accompagnants des élèves en situation de handicap), notre enquête a 
ainsi recensé 17% de collèges et lycées où il manque au moins une AESH", écrit également le 
syndicat. 

Il y a des professeurs devant les classes "dans l'immense majorité des situations" pour la rentrée 
scolaire, malgré les difficultés de recrutement d'enseignants, a assuré lundi la désormais ancienne 
ministre de l'Éducation nationale Nicole Belloubet, sans exclure des absences "ici et là". franceinfo 
6 septembre 2024 

 

Quand le récit des nazis sionistes est devenu le récit officiel en France. 

Toulouse: une école d'économie suspend un professeur après des propos polémiques sur la 
guerre à Gaza - BFMTV 5 septembre 2024 

Un enseignant d'une université de Toulouse a été suspendu mercredi 4 septembre pour avoir tenu 
des propos sur la guerre dans la bande de Gaza en cours, a indiqué l'établissement dans un 
communiqué. 

"J'ai décidé de suspendre à titre conservatoire un de nos enseignants contractuels qui s'est exprimé 
sur la situation au Proche-Orient", a déclaré Christian Gollier, directeur de la Toulouse School of 
Economics (TSE), qui fait partie de l'Université Toulouse-Capitole. 

Il a annoncé par ailleurs l'ouverture d'une enquête administrative et rappelant "l'obligation de 
neutralité et de réserve des agents publics". 

Dans un enregistrement audio diffusé sur X, à l'origine de la polémique, ce professeur de 
mathématiques assure devant ses élèves ne pas comprendre pourquoi les athlètes israéliens ont pu 
concourir sous leur drapeau aux Jeux olympiques "alors qu'on l'a interdit aux Russes". 

Il évoque également, comme moyens de pression pour obtenir un cessez-le-feu, la possibilité de 
participer à des manifestations ou de se "renseigner" sur les campagnes de boycott de certains 
produits israéliens. 
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"Ces propos sont inadmissibles", a réagi la ministre démissionnaire de l'Enseignement supérieur, 
Sylvie Retailleau. 

L'enregistrement mentionne aussi un bilan à Gaza de "près de 200.000 morts", attribué à la revue 
médicale The Lancet, ce que certains internautes dénoncent comme de la "désinformation". 

Si un chiffre de 186.000 victimes est effectivement apparu dans cette revue, il correspond en réalité 
une projection statistique à long terme du nombre de victimes que pourrait faire la guerre, qui 
n'englobe pas seulement les personnes tuées directement par les combats mais aussi les décès liés 
aux conséquences des hostilités, comme la crise sanitaire et humanitaire. 

"Tenus dans un cadre professionnel par un agent public sans relation avec la matière enseignée, 
ces propos contreviennent à l’obligation de réserve en vigueur dans le service public", a expliqué 
sur X Christian Gollier pour justifier sa décision. BFMTV 5 septembre 2024 

J-C – Je ne pourrais pas enseigner en France ou au lycée français de Pondichéry, je me ferais virer 
au bout de quelques jours ou semaines. 

 

Situation politique en France 

Une technocrate de gauche ou un technocrate de droite, l'essentiel c'est d'assurer la continuité 
des institutions de la Ve République ! 

Quand un interlocuteur évoque une réforme sociale, spontanément Barnier dégaine le "cadre 
budgétaire ", car "la France est sous la surveillance de Bruxelles pour déficit public excessif" 
(Slate.fr). 

 

En technocratie. 

Michel Barnier nomme Jérôme Fournel directeur de cabinet, ce que dit ce choix - Le HuffPost 
7 septembre 2024  

Selon nos confrères du Monde, Jérôme Fournel entretient de « très bonnes relations » avec le 
secrétaire général de l’Élysée Alexis Kholer - un autre point commun avec Emmanuel Moulin. Son 
CV depuis le premier quinquennat d’Emmanuel Macron illustre aussi sa proximité avec le camp 
présidentiel, notamment par sa présence dans les équipes de deux des ministres les plus influents et 
les plus installés dans le paysage macroniste. 

Avant d’être débauché par Michel Barnier, Jérôme Fournel était, depuis le mois de janvier, 
directeur de cabinet de Bruno Le Maire à Bercy - comme le fut le directeur de cabinet de Gabriel 
Attal. Encore avant, ce haut fonctionnaire diplômé de l’ENA et EHEC a dirigé pendant cinq ans la 
Direction générale des Finances publiques (DGFIP). Sans oublier deux ans (2017-2019) comme 
directeur de cabinet du ministre de l’Action et des Comptes publics - un certain Gérald Darmanin - 
et quatre ans comme inspecteur général des finances… 
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Le choix de Jérôme Fournel n’est pas non plus le signe d’une rupture franche avec le macronisme. 
Le HuffPost 7 septembre 2024 

 

Comme c'est bien emballé. L'extrême droite assure la "continuité de l'État" sous couvert de 
«neutralité» technique, dixit un porte-parole de Davos.  

Michel Barnier Premier ministre? Tout ça pour ça! - Slate.fr 5 septembre 

Un profil lisse, sage et sans aspérités, soit très exactement celui dont personne ne voulait. 

Il nous fallait à Matignon de l'héroïsme, de l'ardeur, de la nouveauté, de l'inattendu, une divine 
surprise. Et voici que nous avons un perdant (des primaires LR) et un Premier ministre qui était déjà 
vieux en 1971, il y a plus d'un demi-siècle. 

Quel minable scénariste à l'Élysée a pu imaginer un dénouement aussi plat? Ce n'est pas faire 
insulte à Michel Barnier que d'observer qu'il n'incarne guère l'avenir. S'il suscite quelque part un 
semblant d'enthousiasme, c'est probablement chez les ultraboomers attachés au point d'indice de 
leur retraite. 

Avec la démission du gouvernement, la gestion des «affaires courantes» a mis en évidence 
l'inutilité des ministres. La France n'a nullement cessé d'être gouvernée, ou plutôt administrée. 
D'après un décompte du Monde, quelque 1.500 textes (décrets, arrêtés, nominations…) ont été 
publiés au Journal officiel depuis la mi-juillet. C'est beaucoup. 

En réalité, l'État est d'abord une énorme machine administrative qui pond du texte réglementaire 
tous les jours –et avec ardeur dès qu'une vacance de pouvoir se profile. Souvent, et pas seulement 
ces dernières semaines, les textes réglementaires, sous couvert de faciliter l'application des lois, 
parviennent à les altérer. C'est déjà un pouvoir considérable. Or, la complexité extrême et croissante 
des sujets à traiter ne feront que renforcer cette mainmise des «technos» sur les politiques. 

Le «gouvernement démissionnaire» de Gabriel Attal était un gouvernement fantôme, mais les 
ministères sont donc restés bien vivants. La véritable continuité de l'État est là. Et nous avons pu 
constater, comme d'autres pays avant nous, que la France n'avait besoin ni d'un gouvernement ni 
d'un Parlement (en congés) pour fonctionner… 

Car, dans cette machinerie administrative, les ministres et leurs cabinets passent, les agents des 
services restent. Tandis que les ministres font les clowns à la télé ou inaugurent des chrysanthèmes, 
le véritable pouvoir est là, inamovible, dans les directions centrales des ministères. Emmanuel 
Macron en avait d'ailleurs pris acte, voulant dès son premier quinquennat rendre «responsables» les 
directeurs d'administrations centrales. En vain. Aux manettes, oui, en responsabilité politique, non. 

Sans doute est-ce cette continuité de l'État qui a motivé la désignation de Michel Barnier. Le 
président de la République espère probablement garantir un semblant de stabilité à l'Assemblée, 
sous couvert de «neutralité» technique. Ce ne sera probablement pas le cas, tant le palais Bourbon 
est divisé. Mais, en obtenant la neutralité du Rassemblement national, l'hypothèse n'est pas exclue. 
Par son profil «techno», à défaut d'être un chef de gouvernement censuré, Michel Barnier pourrait 
donc être aussi discret et efficace qu'un gouvernement démissionnaire. Slate.fr 5 septembre 
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"Des gages potentiels donnés aux troupes de Marine Le Pen". 

Michel Barnier Premier ministre : toutes ces positions qui ont pu faire pencher la balance en 
sa faveur - Le HuffPost 5 septembre 2024 

La longévité du Premier ministre dépendra mécaniquement du bon vouloir du RN, qui pourrait se 
saisir de la moindre occasion pour faire tomber le gouvernement. 

Reste le Rassemblement national, devenu un « arbitre » de la situation. Le RN a fait savoir qu’il ne 
s’opposera pas par principe à Michel Barnier. « Nous jugerons sur pièces », a fait savoir Jordan 
Bardella. 

Michel Barnier a tenu des positions susceptibles de ne pas déplaire à l’extrême droite. « Il semble 
répondre au moins au premier critère que nous avions réclamé, c’est-à-dire un homme qui soit 
respectueux des différences forces politiques et capable de pouvoir s’adresser au Rassemblement 
national de la même façon qu’aux autres groupes », a d’ailleurs réagi Marine Le Pen au micro de 
LCI. 

S’il tient le même discours qu’en 2022, les positions de Michel Barnier sur l’immigration parleront 
effectivement au RN. En septembre 2021, quelques mois seulement après son départ de Bruxelles et 
en pleine course pour l’investiture LR pour la présidentielle, il fustigeait la Cour de justice 
européenne, estimant qu’il fallait en matière d’immigration « retrouver notre souveraineté juridique 
». Comme un écho aux positions du RN qui défend la primauté du droit français sur le droit 
européen. 

L’ex-commissaire européen proposait aussi un référendum sur l’immigration, l’instauration de 
quotas annuels de visas, le durcissement de l’accès aux aides sociales ou encore la suppression de 
l’aide médicale d’État (AME) « sauf urgence ». Soit des points défendus par l’extrême droite 
pendant les débats sur la loi immigration. 

En outre, dans ses propositions pour « garantir la sécurité des Français », Michel Barnier proposait 
« l’expulsion systématique des prisonniers condamnés à de la prison ferme » - le principe de la « 
double peine ». Du miel aux oreilles de Marine Le Pen qui, en mars 2024, réclamait sur France Inter 
que « lorsqu’un étranger est en situation irrégulière, (...) lorsqu’il commet un délit, il doit ne pas 
pouvoir rester sur le territoire. » 

En mai 2021, Michel Barnier a aussi plaidé pour « réaffirmer clairement que les signes religieux ne 
peuvent pas entrer dans l’espace public », dans l’émission le Grand Jury pour RTL-Le Figaro-LCI. 
L’interdiction du voile dans l’espace public est depuis 2017 au programme du Rassemblement 
national. Lors de la campagne présidentielle 2022, le parti a légèrement amendé la forme de son 
discours - sans toucher au fond. 

Sur le fond, c’est peu dire que Michel Barnier constitue un pont entre macronistes et lepénistes. 
Durant la primaire LR, il défendait un programme économique libéral. 

Aux yeux d’Emmanuel Macron, Michel Barnier a un avantage de taille : celui de ne pas détricoter 
la réforme des retraites, mesure phare du second quinquennat. Car moins de deux ans avant la 
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réforme portée par le camp présidentiel, Michel Barnier proposait de repousser l’âge légal de départ 
à 65 ans, soit un an de plus que les 64 ans imposés par la Macronie. 

 

« Déficit de légitimité », du point de vue de qui ? 

J-C – Tous les Premiers ministres sans exception  bénéficièrent de la légitimité que leur accordait la 
Ve République au service du capitalisme. Hormis aux capitalistes, à qui donc devaient-ils rendre 
des comptes ? A personne. Or, on veut vous faire croire le contraire. Pourquoi ? Pardi, pour qu’à 
votre tour vous légitimiez la Constitution de la Ve République, c’est un piège, un piège que vous 
avait aussi tendu le NFP.  

D’après vous, pourquoi n’ont-ils jamais cessé pendant plus d’un demi-siècle à participer aux 
élections législatives, sinon pour vous entraîner dans ce piège, et cela a fonctionné à merveille. 
C’est difficile ou impossible à admettre, je sais, mais on s’en remet je vous assure. 

Le HuffPost 5 septembre 2024 - Parmi eux, un sérieux déficit de légitimité, puisque la famille 
politique qu’il représente, Les Républicains, n’a récolté que 5,41 % des voix au second tour des 
élections législatives anticipées, après un premier gadin aux élections européennes. Résultat : 47 
sièges pour LR à l’Assemblée nationale (contre 64 en 2022). 

Une épine dans le pied qui s’adosse à un autre défaut de taille pour Michel Barnier : il n’a pas 
appelé à participer au « front républicain » contre le RN au second tour des législatives (pas plus 
que sa famille politique). Or, c’était pourtant l’enseignement majeur de ces élections anticipées 
marquées par une participation record : la persistance d’un solide barrage contre l’extrême droite. 
Raison pour laquelle Emmanuel Macron semblait vouloir faire vivre cet esprit au sein de l’exécutif. 

« Les Français souhaitent qu’il y ait une coalition gouvernementale à l’image du barrage 
républicain qui a été souhaité », affirmait l’entourage du chef de l’État, en amont de la série de 
consultations organisées à l’Élysée. Or, quelques jours plus tard, Emmanuel Macron, qui voulait 
surtout un Premier ministre qui ne touche pas à son bilan, s’est finalement tourné vers le 
représentant d’un parti qui a snobé ce fameux « front républicain », auquel ont participé le Nouveau 
Front populaire et le camp présidentiel. Pas idéal pour rassembler dans ces conditions. 

 

Michel Barnier a  juste un petite quelque chose avec le RN, s'il le dit lui-même. 

Lors d'une interview sur TF1, il s'est dit disposé à ouvrir son gouvernement à des "gens de gauche" 
et a assuré n'avoir "rien de commun ou pas grand-chose de commun avec les thèses ou les 
idéologies du Rassemblement national". France 24 6 septembre 2024 

Le nouveau locataire de Matignon a assuré que le groupe qu'il formerait « ne sera pas un 
gouvernement de droite » et qu'il comporterait des « gens de gauche » et « peut-être » des ministres 
sortants. « Je ne m'interdis pas de réunir autour de la table des hommes et des femmes de tous les 
partis politique. (...) Il y a des bonnes idées partout. (...) Le sectarisme est une preuve de faiblesse, 
il faut ouvrir la porte à tous ceux qui le voudront ».  Le Point/AFP 7 septembre 2024 
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C'était officieux depuis 2017, depuis le 6 septembre 2024 c'est officiel, il y a un régime 
d'extrême droite en France. 

Jordan Bardella place Michel Barnier « sous surveillance » du RN et veut rester au centre du 
jeu - Le HuffPost 7 septembre 2024  

Qu’elle semble loin, la défaite des législatives. Le Rassemblement national, en retrait forcé au début 
de l’été, entend bien s’installer en cette rentrée comme un parti incontournable. Jordan Bardella n’a 
pas réussi à devenir Premier ministre ? Cela ne l’empêche pas d’estimer que le titulaire du poste, le 
LR Michel Barnier a des comptes à rendre au RN qui le place « sous surveillance ». Rien de moins. 

« La réalité, c’est que désormais rien ne peut se faire sans nous. (...) Rien ne peut être effectué en 
politique contre nous et sans l’approbation ou la censure du Rassemblement national ». Ce samedi 
7 septembre depuis la foire de Châlons, Jordan Bardella met désormais en garde Michel Barnier : « 
je souhaite que le Premier ministre et le futur gouvernement (...) puissent être attentifs aux 
exigences qui sont désormais les nôtres et je crois qu’à compter de ce jour, monsieur Barnier est un 
Premier ministre sous surveillance démocratique d’un parti politique qui est désormais 
incontournable dans le jeu parlementaire », ose-t-il. 

Le chef de l’extrême droite souhaite que le RN puisse « s’entretenir » avec le Premier ministre et 
prévient qu’il sera « extrêmement intransigeant » sur les relations avec le futur gouvernement. 
Invité du JT de TF1 à 20H ce samedi, le président du parti aura un tapis rouge pour préciser ses 
exigences. 

« Monsieur Barnier, en vieillissant, a évolué sur un certain nombre de sujets, européens et sur la 
question de l’immigration. Il a repris quand il était candidat à la primaire (LR en 2022, ndlr) un 
certain nombre des positions qui étaient les nôtres. Nous attendons de voir si monsieur Barnier va 
au bout », a déclaré Thomas Ménagé, député du Loiret, sur France Inter ce samedi. Le HuffPost 7 
septembre 2024  

 

Choix du Premier ministre: Le Pen affirme que Macron a "tenu compte des critères du RN" - 
BFMTV/AFP 8 septembre 2024 

Les dirigeants du Rassemblement national Jordan Bardella et Marine Le Pen ont assuré samedi 7 
septembre ne vouloir participer ni "au désordre institutionnel" ni au "blocage" en renversant 
d'emblée le futur gouvernement de Michel Barnier. 

"J'ai simplement le souhait que le Rassemblement national ne participe pas, contrairement à la 
gauche, au désordre institutionnel et au chaos démocratique", a déclaré samedi soir sur TF1 le 
patron du RN Jordan Bardella.  

"Si en revanche, il est le nouveau prête-nom du macronisme et qu'il poursuit la politique qui a été 
conduite par Emmanuel Macron et qui a été très sévèrement sanctionnée dans les urnes en juillet 
dernier, alors ce gouvernement tombera", a-t-il menacé. BFMTV/AFP 8 septembre 2024 
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Qui est Barnier ? 

Népotisme en famille. 

Closer 5 septembre - Mariés depuis 1982, le nouveau Premier ministre et l'avocate de formation 
sont les heureux parents de trois enfants : Nicolas, né en 1987 puis les jumeaux Benjamin et 
Laëtitia, nés en 1990. Comme Michel Barnier, son aîné suit lui aussi une carrière en politique. 

Depuis 2017 en effet, Nicolas Barnier est le collaborateur parlementaire d'un député LREM, 
Grégory Besson-Moreau. 

Chargé de mission au Sénat, le fils aîné de Michel Barnier est aujourd'hui le directeur de l'Agence 
de la ruralité Région Ile-de-France. Son petit frère, Benjamin, travaille comme agent littéraire. La 
seule fille du Premier ministre, Laëtitia, est psychologue au centre de crise et de soutien du 
ministère de l’Europe et des Affaires étrangères. Tous se font plutôt discrets dans les médias et sur 
le devant de la scène. 

Comme Michel Barnier, Isabelle Almayer a elle aussi baigné dans le monde politique. Avocate 
pendant dix ans, elle a travaillé avec Roselyne Bachelot au Ministère de la Santé. Là, elle a été 
chargée de mission puis directrice des développements et partenariats pour l'association Citizen 
Entrepreneurs. Depuis cette année, elle est devenue. Responsable de la communication et de la 
recherche de fonds pour la Fondation La vie au Grand Air. La politique, c'est une histoire de famille 
chez les Barnier. Closer 5 septembre 2024 

 

Quand il fut impliqué dans le scandale de la dioxine à Albertville en 2001. Et, un gestionnaire 
rigoureux. 

1- ... son rôle néfaste dans la catastrophe de la dioxine à Albertville (73) en 2001. En effet ministre 
de l'environnement de 1993 a 1995 il n'avait pas tenu compte des alertes (comme ses successeurs 
Lepage et Voynet) couvrant ainsi les agissements criminels de la société Novargie et du  
SIMIGEDA (syndicat intercommunal mixte de gestion des déchets du secteur d’Albertville), dirigée 
par son ami et compère Albert Gibello (maire UMP d’Albertville). Une centaine de décès plus tard 
(outre l’énorme coup financier du bétails abattu et des travaux décontamination ) et dix plus tard 
après un procès tronqué et délocalisé aucune personne n'a été condamnée !  

J-C - J'ai trouvé un article sur cette affaire, effectivement Barnier s'était comporté comme un ripou. 

Grâce à une dissolution opportune, qui fait suite à plusieurs non-lieux, aucun responsable politique 
(Dont Barnier - Ndlr) ne comparaîtra au procès de la pollution à la dioxine liée à l’usage illicite de 
l’incinérateur de Gilly-sur-Isère entre 1995 et 2001. 

“Michel Barnier, ministre de l’Environnement, avait réuni les DRIRE (Direction Régionale de 
l’Industrie, de la Recherche et l’Environnement pour la Haute-Savoie et la Savoie) en leur 
demandant de ne pas accentuer leurs actions concernant les non conformités des usines 
d’incinération d’ordures ménagères”. Entendu le 15 février 2006 en qualité de témoin par le juge 
d’instruction, Michel Barnier indiquait ne pas avoir été avisé du cas de Gilly-sur-Isère, en tant que 
ministre. Toutefois, il admettait l’avoir été… en tant que président du Conseil général de Savoie de 
1982 à 1999. 
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https://www.lyoncapitale.fr/actualite/fiasco-judiciaire-annonce-dans-l-affaire-de-la-dioxine 

2- Ne pas mésestimer ses extraordinaires qualités de gestionnaire : 

"Longtemps minimisé par les organisateurs Le déficit des Jeux d’Albertville s’élève à plus de 280 
millions de francs. 

Le conseil d’administration du Comité d’organisation des Jeux olympiques d’Albertville (COJO) 
devait rendre public, jeudi 9 juillet à Paris, le montant du déficit des XVI J.O. d’hiver. Celui-ci 
s’élève à un peu plus de 280 millions de francs, soit 6,6 % du budget des Jeux qui atteint 4 201 
millions de francs. Les coprésidents du COJO, MM. Jean-Claude Killy et Michel Barnier, n’ont pas 
réussi le pari financier fixé en 1986, et qu’ils résumaient à travers cette formule, " les Jeux paieront 
les Jeux ". (Le Monde 9 juillet 1992). 

 

Quand Macron était un mauvais président. C’était en 2021. 

20minutes.fr 5 septembre 2024 - En novembre 2021, sur CNews. « Emmanuel Macron a gouverné 
notre pays […] de manière solitaire et arrogante. » 

Comme le montre un tweet du journaliste Paul Larrouturou, Michel Barnier se lâchait : « Notre 
pays n’a pas été bien gouverné. L’échec du Président sortant est clair. Emmanuel Macron a 
gouverné notre pays, à l’intérieur et à l’extérieur, de manière solitaire et arrogante. Et ce n’est pas 
ça, la Ve République. »   20minutes.fr 5 septembre 2024 

 

C'était avant ! Barnier la girouette. C’était en 2022.  

Publicsenat.fr  5 septembre 2024. 

Le 13 mai 2022, quelques jours après la réélection d’Emmanuel Macron et à un mois du premier 
tour des élections législatives,  il est l’invité de l’émission Extra Local, sur Public Sénat.  

Interrogé à l’époque par Hubert Coudurier, directeur de l’information du Télégramme, sur la 
possibilité pour Les Républicains de servir de « force d’appoint aux macronistes » si ces derniers ne 
remportaient pas la majorité absolue lors des élections législatives, Michel Barnier avait affirmé que 
ce n’était ni l’« ambition », ni la « vocation » de son parti. 

« Je pense qu’on peut être et qu’on doit être une force d’équilibre, qui participe à la respiration 
démocratique. Je ne crois pas qu’il soit bon pour notre pays qu’il y ait ce bloc central 
qu’Emmanuel Macron veut construire, et puis seulement des extrêmes », expliquait-il. 

Au cours l’entretien, Michel Barnier se montre par ailleurs très ferme à l’égard du Rassemblement 
national. Interrogé sur la pertinence d’une stratégie d’union de la droite et de l’extrême droite, le 
nouveau Premier ministre se voulait à l’époque catégorique : « Il n’y a aucune compatibilité 
possible et aucune complaisance possible à l’égard des thèses de l’extrême droite et de ceux qui les 
représentent. » 
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Santé.  

Cela ne prend plus ou ce n'est pas le "bon" virus ou encore, ce n'est pas le bon moment... 

Santé: situation sanitaire sous contrôle en Europe face au mpox - RFI 6 septembre 2024 

Le professeur Xavier Lescure, du service maladies infectieuses et tropicales de l'hôpital Bichat : « 
Aujourd'hui, un seul cas a été détecté en Europe, en Suède. Est-ce qu'il y a des raisons de 
s'inquiéter ? Je ne pense pas » 

En France, la Haute autorité de santé recommande la vaccination contre le mpox aux personnes à 
risques, notamment aux hommes ayant des rapports sexuels avec des hommes, et aux personnes 
travailleuses du sexe. RFI 6 septembre 2024 

 

Grande-Bretagne. 

Keir Starmer, agent de la Commission trilatérale - Réseau Voltaire  6 septembre 2024  

L’actuel Premier ministre britannique, Keir Starmer, militait pour le Brexit, conformément aux 
intérêts de la classe possédante et à la vision de Winston Churchill. Il était le ministre fantôme du 
Parti travailliste chargé du référendum. À l’insu de Jeremy Corbin, alors Premier secrétaire du Parti, 
il a rejoint la Commission trilatérale, créée par David Rockefeller, Henry Kissinger et Zbigniew 
Brzeziński pour renforcer les liens économiques des États-Unis et de leurs alliés nord-américains, 
européens et japonais, dans l’esprit de la Charte de l’Atlantique (c’est-à-dire la domination anglo-
saxonne du monde). En violation du règlement de la Chambre des Communes, il n’a pas déclaré son 
appartenance à la Commission trilatérale. 

• Le secrétaire d’État US, Antony Blinken, et le conseiller à la sécurité nationale, Jacob "Jake" 
Sullivan, étaient également membres de cette organisation, ainsi que l’actuelle Première ministre 
danoise, Mette Frederiksen, et la commissaire européenne danoise à la Concurrence, Margrethe 
Vestager. Ils ont cessé de participer aux réunions depuis qu’ils assument des fonctions officielles. 

• Les membres français sont Jacques Aschenbroich (Valeo), Laurent Bigorgne (directeur de 
l’Institut Montaigne où le parti macroniste a été créé), Sophie Boissard (Groupe Korian), Stéphane 
Boujnah (Euronext), Jean-Louis Bourlanges (ancien député européen), Patrick Buffet (ancien PDG 
d’Eramet), François Bujon de l’Estang (ancien ambassadeur de France à Washington), Patrick 
Combes (Compagnie Financière Tradition), Yves-Louis Darricarrère (Lazard frères), Thierry Déau 
(Méridiam), Marie-Ange Debon, Élisabeth Guigou (présidente de l’Anna Lindh Foundation), Sylvie 
Kauffmann (éditorialiste du Monde), Jean Lemierre, (BNP Paribas), Hervé Mariton (Fédération des 
entreprises d’outre-mer), Denis Simonneau (EuropaNova) et Jean-Claude Trichet (ancien président 
de la Banque centrale européenne).  

 

 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
22 

L’agent  Keir Starmer de la Commission trilatérale à l’œuvre. 

Guerre en Ukraine: après des critiques de Zelensky, le Royaume-Uni va fournir des centaines 
de missiles à Kiev - BFMTV  6 septembre 2024 

Le ministère britannique de la Défense a annoncé dans un communiqué qu'une première livraison 
de 650 "systèmes de missiles modulaires légers (LMM)" aurait lieu d'ici la fin de l'année, dans le 
cadre d'un contrat à 162 millions de livres (192 millions d'euros). 

Ces missiles "très polyvalents" seront construits par le groupe français Thales dans son usine de 
Belfast en Irlande du Nord. 

Ils sont conçus "pour être tirés depuis une variété de plateformes tactiques terrestres, maritimes et 
aériennes" et permettent de viser aussi bien une cible au sol qu'un drone en vol, selon le fabricant. 

Cette nouvelle livraison de missiles sera annoncée ce vendredi par le ministre de la Défense John 
Healey, qui participe à une réunion du groupe de contact des alliés de l'Ukraine sur la base aérienne 
américaine de Ramstein, en Allemagne. 

Le Royaume-Uni est l'un des principaux soutiens militaires de Kiev depuis l'invasion russe de 
février 2022, et lui a notamment fourni des missiles longue portée Storm Shadow, des centaines de 
missiles LMM et un escadron de 14 chars Challenger 2. BFMTV  6 septembre 2024 

 

Etats-Unis.  

Pour les directeurs de la CIA et du MI6, la Chine est le "principal défi géopolitique du 21e 
siècle" - BFMTV 7 septembre 2024 

Les directeurs de la CIA, Bill Burns, et du MI6 britannique, Richard Moore, ont affiché samedi 7 
septembre l'importance de leur coopération face à des menaces "sans précédent", évoquant 
notamment la Russie, la Chine et l'islamisme, dans une tribune commune publiée dans le Financial 
Times. 

Soulignant n'avoir "pas d'autre allié plus digne de confiance", les deux chefs du renseignement 
affirment devoir aujourd'hui agir "dans un système international contesté où nos deux pays sont 
confrontés à une batterie de menaces sans précédent". 

Les deux dirigeants assurent notamment que la Chine est le "principal défi géopolitique et en termes 
de renseignement du 21e siècle". 

Au sujet de la guerre en Ukraine, Bill Burns et Richard Moore affirment qu'"il est plus important 
que jamais de maintenir le cap" pour contrecarrer la Russie et soulignent qu'ils "continueront 
d'aider" Kiev. 

Les Etats-Unis et le Royaume-Uni sont parmi les premiers soutiens financiers et militaires de 
l'Ukraine dans sa résistance à l'invasion russe lancée en février 2022. 
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La CIA et le Secret Intelligence Service (ou MI6) affichent également leur résolution à lutter contre 
"la campagne de sabotage" et les tentatives de déstabilisation via la désinformation, menées en 
Europe par Moscou. 

Ils évoquent la lutte contre le terrorisme islamiste parmi leurs grandes priorités. 

Face à toutes ces menaces, "maintenir un avantage technologique est vital", préviennent-ils, citant 
le développement de l'intelligence artificielle. 

La publication de cette tribune intervient quelques jours avant la visite du Premier ministre 
britannique Keir Starmer à Washington le 13 septembre, où il sera reçu par le président américain 
Joe Biden. 

 

Au nom de la loi ! 

États-Unis: Hunter Biden plaide coupable de fraude fiscale et évite un nouveau procès - 
BFMTV 6 septembre 2024 

Hunter Biden, le fils du président américain, a formellement plaidé coupable ce jeudi 6 septembre 
de fraude fiscale devant un tribunal de Los Angeles, un revirement qui lui évite un nouveau procès 
après sa condamnation en juin dans une autre affaire. 

Cet ex-avocat et homme d'affaires, aujourd'hui reconverti dans la peinture, était notamment 
confronté à un chef d'accusation de fraude fiscale et deux chefs de fausses déclarations pour ne pas 
avoir versé 1,4 million de dollars d'impôts au cours de la dernière décennie. 

Le juge a fixé le prononcé de la peine au 16 décembre. Hunter Biden encourt jusqu'à 15 ans de 
prison. 

Las, Hunter Biden a signifié à ses avocats qu'il acceptait finalement de pleinement plaider coupable, 
sans accord avec les procureurs pour réduire sa peine, mais permettant ainsi d'éviter un nouveau 
procès embarrassant. 

Car le fils cadet de Joe Biden a déjà été condamné cette année pour avoir menti sur son addiction 
aux drogues lors de l'achat d'une arme. Sa peine, pouvant aller jusqu'à 25 ans de prison, n'a pas 
encore été prononcée. 

Lors des audiences à ce procès, le train de vie luxueux d'Hunter Biden, son couple en déliquescence 
ou encore son addiction à la cocaïne avaient déjà été étalés sur la place publique. C'est semble-t-il 
pour éviter que ces détails infamants ne soient à nouveau entendus qu'il a finalement décidé ce jeudi 
de plaider coupable.  
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Russie. 

Forum économique oriental : peut-être l’événement international le moins couvert par les 
grands médias occidentaux cette semaine 

Il s’agissait de la 9ème édition du Forum économique oriental de Vladivostok, qui fait contrepoids 
au Forum économique international de Saint-Pétersbourg, qui se tient chaque année au printemps. 
Comme à Saint-Pétersbourg, l’événement de Vladivostok rassemble des missions commerciales et 
diplomatiques du monde entier, ainsi que des hommes d’État étrangers très importants qui montent 
sur l’estrade avec Vladimir Poutine lors de la session plénière. Ils prononcent des discours et 
participent à une séance de questions-réponses. Cette fois-ci, plus de 70 pays étaient représentés au 
Forum et les invités étrangers de marque étaient le Premier ministre de Malaisie, Anwar Ibrahim, et 
le vice-président chinois, Han Zheng. 

La présence de Ibrahim était particulièrement pertinente et choquante pour l’Occident collectif, ce 
qui explique en partie pourquoi vous n’avez pas vu son visage sur la BBC cette semaine. Rappelons 
que la Grande-Bretagne était l’ancien colonisateur de ce qui est aujourd’hui la Malaisie. 

La Malaisie a officiellement demandé à rejoindre les BRICS et la Russie parrainera sa candidature. 
Elle participera au sommet des BRICS qui se tiendra à Kazan le 26 octobre et son admission au club 
en tant que membre à part entière est acquise. 

La Malaisie sera le premier membre de l’Association des nations de l’Asie du Sud-Est (ANASE) à 
rejoindre les BRICS, mais on peut s’attendre à ce que d’autres s’y joignent peu après, à commencer 
peut-être par le Vietnam. Leur adhésion aux BRICS représente une rupture significative avec les 
liens étroits que la Malaisie entretenait jusqu’à présent avec les États-Unis. Ce changement de cap 
peut s’expliquer par de nombreuses raisons, mais l’une d’entre elles est l’orientation religieuse du 
pays. Les 35 millions d’habitants de la Malaisie sont majoritairement musulmans et ils ont observé 
avec horreur le génocide israélien à Gaza, soutenu par Washington. 

https://reseauinternational.net/forum-economique-oriental-peut-etre-levenement-international-le-
moins-couvert-par-les-grands-medias-occidentaux-cette-semaine/ 

 

Ukraine. 

Conflit, créanciers et krach de voiture: comment l'Ukraine a-t-elle procédé à une 
restructuration de la dette en temps de guerre – Reuters septembre 2024  

Quelques mois seulement après l'invasion de l'Ukraine par la Russie, le conseiller financier du pays, 
Rothschild and Co, a remis au chef de la dette de Kiev un dépliant noir épais détaillant les 
principales restructurations de la dette souveraine des 30 dernières années. 

Pour Yuriy Butsa, 40 ans, cela s'avérerait essentiel. Il n'avait pas été impliqué dans la retouche de 
dette dont l'Ukraine a besoin en 2015 après l'annexion de la Crimée par la Russie et il n'a pas fallu 
longtemps pour faire appel à l'expertise. 

Face à une économie paralysée par le coût et la destruction de la guerre, en août 2022, l'Ukraine 
s'est mise d'accord avec les créanciers pour suspendre les paiements sur ses obligations. Sans fin du 
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conflit en vue, la semaine dernière, la nation a scellé l'une des restructurations de la dette les plus 
rapides - et les plus importantes - de l'histoire. 

Éclipsée uniquement par l'Argentine et la Grèce, la restructuration de plus de 20 milliards de dollars 
de dette permettra d'économiser à Kiev 11,4 milliards de dollars au cours des trois prochaines 
années - cruciales tant pour son effort de guerre en cours que pour son programme du Fonds 
monétaire international. 

"Une situation stable où plus de points d'interrogation sont là ne peut qu'en bénéficier à l'Ukraine", 
a déclaré à Reuters Arvid Tuerkner, directeur général pour l'Ukraine et la Moldavie à la Banque 
européenne pour la reconstruction et le développement, l'un des grands partenaires multilatéraux de 
Kiev. 

Ce récit de la manière dont l'accord de l'Ukraine avec les détenteurs d'obligations s'est établi sur la 
base d'entretiens avec cinq sources du côté du gouvernement et des investisseurs qui ont participé 
aux pourparlers et ont accepté de parler avec Reuters sous le couvert de l'anonymat. 

Les négociations initiales entre le gouvernement et ses prêteurs n'étaient pas allées à la 
planification. 

Les pourparlers de juin s'étaient décomposés après quelques semaines, le comité central des 
détenteurs d'obligations se plaignant que la dépréciation de l'Ukraine exigeait « nettement plus » des 
20 % que les plus espéraient et risquaient de faire un « dommage substantiel » aux relations. 

À moins de deux mois de l'expiration du moratoire sur les paiements d'août 2022, Rothschild 
organise des réunions en face-à-face dans les élégants bureaux parisiens de la société sur l'avenue 
de Messine. 

Début le 16 juillet, les représentants de certains des plus hauts cabinets de gestion d'actifs du monde 
et de leurs conseillers juridiques et financiers sont arrivés à Paris, où ils ont rejoint Butsa, les 
conseillers juridiques à long terme de l'Ukraine, White and Case et l'équipe Rothschild. 

Une série de salles de réunion, ornées de photos des fameux vignobles de Rothschild, avait été 
réservée pour permettre des discussions conjointes et une stratégie privée. 

L'état d'esprit était pragmatique dès le départ, selon des sources du gouvernement et du côté des 
créanciers. Tout le monde est venu dans l'espoir de conclure un accord - même si les deux parties 
sont encore loin. 

Il y avait des raisons d'être de retour dans les pourparlers. 

En plus de l'échéance imminente, le FMI, fournissant à l'Ukraine un soutien de 15,6 milliards de 
dollars, vient de mettre à jour ses projections. Elles ont reflété une situation économique qui ne fait 
qu'une situation économique qui empire, mais elles ont néanmoins donné une nouvelle base à 
travailler. 

L'Ukraine a démarré en présentant sa proposition. Les membres d'un groupe clé détenteurs 
d'obligations, représentant certains des plus grands gestionnaires d'actifs du monde tels que 
BlackRock et Amundi, ont également expliqué leurs demandes: que l'Ukraine reprenne 
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immédiatement les paiements, offre une voie vers une reprise par le principal et, surtout, "conserver 
simplement". 

Le FMI et Rothschild ont tous deux refusé de commenter cette histoire, mais selon deux sources, les 
experts du FMI ont été mis en garde à Kiev et à Washington pendant les négociations dans le cadre 
d'un arrangement exceptionnel. 

Cela est vital pour faire la modélisation à forte intensité de main-d'œuvre nécessaire pour 
déterminer ce que chaque compromis proposé signifierait pour la viabilité à long terme de la dette 
de l'Ukraine. 

À 4 heures du matin, le 18 juillet à Paris, ou 5 heures à Kiev et près de 48 heures après le processus, 
une autre demande a été faite aux équipes du FMI pour qu'elles revoient les chiffres. Certains 
d'entre eux qui craquaient les chiffres avaient à peine dormi. 

L'aide du Fonds est inestimable, son personnel travaille à bout de ton de vitesse et aide à surmonter 
de multiples obstacles. 

Discussions sur la manière d'exploiter les avoirs gelés de la Russie et la confusion autour d'une 
nouvelle politique du FMI conçu pour essayer de l'aider à s'adapter aux réalités d'une guerre à part 
entière, ce qui a obligé à des pourparlers n'ayant pas pu commencer lors des réunions du printemps 
d'avril, comme on l'a espéré, et qu'il était encore à l'origine de problèmes. 

L'équipe de Butsa et le FMI étaient également inflexibles sur le fait qu'il ne pouvait rien y avoir de 
même les coûts « warrants du PIB » utilisés pour adoucir sa restructuration en 2015. À leurs 
conditions, Kiev est tenue d'augmenter une grande partie de sa production économique si le PIB 
nominal dépasse 125,4 milliards de dollars et la croissance annuelle atteint 3 %. 

Mais l'Ukraine offrait une alternative sous la forme d'une obligation plus simple liée au PIB, et les 
créanciers se voyaient également offrir les paiements instantanés de coupon qu'ils voulaient, à partir 
d'un taux de 1,75 % et finissant à 7,75 %. 

Structurée pour être éligible aux indices obligataires principaux et donc plus facile à acheter et à 
vendre, cela signifie que l'écart entre les côtés a été aussi bon que comble. Avec juste les petits 
caractères à finaliser, ceux de Paris ont fait leur sortie alors que la ville entassée plaçant la touche 
finale de ses préparatifs olympiques. 

Le drame n'était pas entièrement terminé, cependant. 

En revenait de l'aéroport polonais où son vol avait atterri - la liaison la plus fiable depuis l'invasion 
russe a arrêté les vols de Kiev - un conducteur a traversé le chef de la dette ukrainienne, le VW Golf 
de la dette. 

Personne n'a été blessé, mais Butsa était maintenant assise dans un bureau des assurances à Lviv en 
remplissant des formulaires tout en prenant des appels pour finaliser la déclaration selon laquelle la 
restructuration de 20 milliards de dollars avait, en principe, été convenue. 

Le résultat final retentissant du vote auprès des détenteurs d'obligations a été de plus de 97 %. 
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Palestine occupée. 

10 semaines avant l’attaque du Hamas, Netanyahou était au courant, selon le Shin Bet ; non, 
un an plus tôt, selon le New York Times 

Les mensonges de Benyamin Netanyahou se fissurent. Il est désormais admis que le contre-
espionnage avait prévenu le Premier ministre 10 semaines avant l’opération de la Résistance 
palestinienne. Celui-ci ne peut plus nier ce qu’il niait lorsque le New York Times relatait des 
rapports d’alerte un an auparavant. 

https://www.voltairenet.org/article221214.html 

 

Chine. 

Déclaration de Beijing sur la construction conjointe d’une communauté d’avenir partagé 
Chine-Afrique - chine-magazine.com 5 septembre 2024 

Nous, Chefs d’État et de Gouvernement et Chefs de délégation de la République populaire de Chine 
et de 53 États africains et le Président de la Commission de l’Union Africaine (UA), nous sommes 
réunis du 4 au 6 septembre 2024 en Chine pour le Sommet de Beijing du Forum sur la Coopération 
sino-africaine (FOCAC), placé sous le thème « Travailler ensemble à promouvoir la 
modernisation et à construire une communauté d’avenir partagé Chine-Afrique de haut niveau ». 
Le Sommet a adopté par consensus la Déclaration de Beijing sur la construction conjointe d’une 
communauté d’avenir partagé Chine-Afrique de tout temps à l’ère nouvelle. 

Voici la déclaration complète, ci-dessous :! 

https://www.chine-magazine.com/declaration-de-beijing-sur-la-construction-conjointe-dune-
communaute-davenir-partage-chine-
afrique/?utm_source=rss&utm_medium=rss&utm_campaign=declaration-de-beijing-sur-la-
construction-conjointe-dune-communaute-davenir-partage-chine-afrique 

 

Argentine. 

En Argentine, les enseignants manifestent, asphyxiés par la rigueur budgétaire - RFI 6 
septembre 2024 

La tension sociale monte en Argentine. Après une manifestation de retraités réprimée par la police 
devant le Congrès mercredi, ce jeudi était journée de grève nationale dans les universités publiques. 
Leur budget n’a pas été actualisé depuis l’an passé, en dépit d’une inflation annuelle à 263 %. Et les 
premières victimes de cette asphyxie budgétaire sont les enseignants. 

C’est déjà la troisième fois que le personnel des universités publiques débraye depuis le début du 
second semestre il y a un mois. L’université de Buenos Aires, où enseigne Rocío Salgueiro, s’est 
déclarée en état d’urgence salariale : « Nous demandons principalement une revalorisation, car nos 
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salaires ont énormément perdu face à l’inflation. La majorité des enseignants vit sous le seuil de 
pauvreté actuellement. » 

Selon le Conseil interuniversitaire national, les enseignants ont perdu un tiers de leur pouvoir 
d’achat face à l’inflation depuis l’arrivée au pouvoir de Javier Milei, et 85 % d’entre eux perçoivent 
un salaire inférieur au seuil de pauvreté. 

« Personne n’arrive à boucler les fins de mois », s’alarme Laura Garboni, elle aussi enseignante à 
l’université de Buenos Aires. Résultat, beaucoup doivent compléter leurs revenus avec un autre 
emploi, quand ils ne décident directement pas d’abandonner l’enseignement. « De plus en plus de 
collègues nous disent : je laisse mon poste pour aller faire quelque chose de mieux rémunéré, car je 
dois payer le loyer. » 

Le Sénat doit examiner la semaine prochaine un texte d’actualisation du budget universitaire voté 
par les députés mi-août. Mais en cas d’approbation par la chambre haute, Javier Milei a prévenu 
qu’il utiliserait son veto pour s’opposer au texte afin de préserver l’équilibre budgétaire. 

 

Venezuela.  

J-C – En famille. Quand Lula vole au secours du fasciste argentin Milei, qui en retour a "exprimé sa 
reconnaissance », c’est beau la fraternité. 

Quant au sort réservé à X ex-twitter, cela nous laisse complètement indifférent, X, Facebook et Cie. 
peuvent disparaître de la surface de la Terre qu’on s’en porterait mieux. 

Bras de fer entre Caracas et Brasilia autour de l'ambassade d'Argentine au Venezuela - AFP  
8 septembre  

Le Venezuela a révoqué samedi de "manière immédiate" l'autorisation donnée au Brésil de 
représenter l'Argentine dans le pays, et notamment de gérer la résidence de l'ambassade où sont 
réfugiés six cadres de l'opposition depuis mars. 

Le ministère brésilien des Affaires étrangères a aussitôt rappelé à Caracas "l'inviolabilité des 
installations de la mission diplomatique argentine". 

La tension est montée entre Brasilia et Caracas alors que des forces de police ont pris position 
autour de la résidence de l'ambassade d'Argentine, gérée et gardée par le Brésil depuis début août, 
ont constaté des journalistes de l'AFP. 

Dans un communiqué diffusé dans la matinée, le Venezuela "a pris la décision de révoquer de 
manière immédiate l'autorisation donnée au Brésil pour exercer la représentation des intérêts de 
l'Argentine" ainsi que de gérer "la mission diplomatique". 

Le texte assure que Caracas dispose de "preuves" de "l'utilisation de la mission pour la 
planification d'actions terroristes" et de tentatives d'assassinat du président Nicolas Maduro. 
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Le Venezuela a rompu le 29 juillet ses relations diplomatiques avec sept pays d'Amérique latine, 
dont l'Argentine, qui ne reconnaissaient pas la réélection contestée de M. Maduro face au candidat 
de l'opposition Edmundo Gonzalez Urrutia, qui revendique la victoire. 

L'Argentine a accueilli en mars à la résidence de l'ambassade six cadres de l'opposition, dont des 
responsables de la campagne électorale accusés de "conspiration" qui voulaient échapper à leur 
arrestation. 

Le Brésil a aussitôt réagi samedi en assurant qu'il "continuera à défendre les intérêts argentins 
jusqu'à ce que le gouvernement argentin nomme un autre Etat acceptable par le gouvernement 
vénézuélien pour exercer ces fonctions". 

L'Argentine a "exprimé sa reconnaissance" envers le Brésil et dit apprécier "son engagement et sa 
responsabilité pour assurer la garde des biens argentins" au Venezuela. 

L'Uruguay considère que cette "situation constitue une violation du droit international et une 
nouvelle violation des droits des citoyens vénézuéliens bénéficiant de l'asile", alors que le Chili a 
fait part de sa "préoccupation", manifesté son "rejet de cette décision" et exprimé sa "solidarité 
avec les gouvernements argentin et brésilien dans la situation qu'ils traversent". 

L'opposition vénézuélienne a dénoncé samedi matin le "siège" par les forces de l'ordre de la 
résidence de l'ambassade d'Argentine à Caracas, où selon elle l'électricité a été coupée. Depuis 
vendredi soir, elle est encerclée par des véhicules des forces de sécurité. 
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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 

Le 15 septembre 2024 

Les bonnes nouvelles sont à la fin de la causerie, non, elles ne proviennent pas de France, mais du 
Mexique et d’Argentine. 

Et pendant ce temps-là, les sionistes nazis génocidaires continuent d’exterminer les Palestiniens…  

 

Totalitarisme. Population sous surveillance. Ils sont vraiment dingues, et ce n’est pas une 
« probabilité » ! 

Moustique tigre : La probabilité d’une épidémie de dengue ou de chikungunya en France est 
désormais « assez élevée » -  20minutes.fr 13 septembre 2024 

Un rapport de l’Anses publié ce vendredi estime que l’apparition d’une épidémie d’arbovirose, 
maladie due à un virus transmis par le moustique tigre, a une probabilité « assez élevée » 
d’apparaître dans les cinq prochaines années en France hexagonale. C’est la conclusion d’un rapport 
de l’Anses (Agence nationale de sécurité sanitaire) publié ce vendredi.  

Les protocoles de surveillance et de contrôle nécessitent de retracer tous les contacts de la personne 
infectée au cours des 10 jours précédents, et de contrôler les lieux visités par le malade afin 
d’éliminer les moustiques tigres présents. 20minutes.fr 13 septembre 2024 

J-C – Une agence de renseignement ne ferait pas mieux ! 

 

La pandémie mondiale qu'ils ne pourront pas éviter, annonciatrice des prochains 
développements de la lutte des classes à l’échelle internationale. 

J-C – Crise économique ou sociale, crise politique et institutionnelle, l’une ou l’autre ou plus 
vraisemblablement la combinaison des quatre va déboucher sur une crise révolutionnaire, elle 
arrive, c’est inévitable, et souhaitable évidemment, patience. 

En Allemagne, la victoire aux airs de cadeau empoisonné de la CDU - lepoint.fr 09 septembre 
2024 

Pour former une coalition en Saxe et en Thuringe, le Parti chrétien-démocrate (CDU) n’a qu’une 
seule option. Il doit s’allier à la gauche radicale. Un exercice de haute voltige politique. 

Face à l’“impasse” politique, le président sénégalais dissout l’assemblée -  
courrierinternational.com 09 septembre 2024 
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Cette mesure vise à lui donner une majorité stable pour gouverner alors que la précédente 
législature, élue en 2022 et où continue à dominer le camp de l’ancien président Macky Sall, lui 
était hostile. courrierinternational.com 09 septembre 2024  

 

A quelle enseigne les Français sont-ils logés, quand ils ne sont pas à la rue ? De quoi, de qui 
parlent-ils, on a du mal à saisir, est-ce voulu ? 

J-C - Qu'entendent-ils par "situation de précarité" quand ils mélangent d'un côté, je cite : dépenses 
d'énergie, payer son logement et le chauffer, sa mutuelle, certains frais médicaux, accéder à un 
service de santé, frais de transports, abonnements internet et téléphonie, pouvoir nourrir ses enfants, 
se procurer une alimentation saine, et de l'autre : pratiquer un sport ou des loisirs, partir en vacances 
? Ils ont oublié le remboursement des emprunts ou crédits, les dettes, les traites. 

La pauvreté s'aggrave en France, selon le baromètre annuel du Secours populaire -   
franceinfo  12 septembre 2024 

De plus en plus de Français rencontrent des difficultés d'argent, pour se loger, se soigner, payer 
leurs dépenses d'énergie, pratiquer un sport ou encore partir en vacances. 

Dans ce baromètre du Secours populaire, 62% des Français disent aussi connaître ou avoir connu 
une situation de pauvreté, soit 4 points de plus que l'an dernier. Et près de 8 Français sur 10 (79%) 
se disent pessimistes sur le risque que leurs enfants connaissent un jour une situation de précarité. 

La part des Français rencontrant des difficultés pour partir en vacances et payer leurs dépenses 
d’énergie atteint de nouveaux records cette année et concerne presque une personne sur deux (57% 
chez les ruraux). Et les difficultés s'aggravent pour payer son logement, payer sa mutuelle, pratiquer 
un sport ou des loisirs.  

Conséquence, les Français continuent de se priver. 43% des Français disent ne presque pas chauffer 
leur logement quand il fait froid, "parfois ou régulièrement". 30% des Français rencontrent des 
difficultés à se procurer une alimentation saine permettant de faire trois repas par jour, et près d'un 
parent sur trois se prive de manger pour pouvoir nourrir ses enfants. (Qu’entendent-ils pas trois 
repas par jour, se gaver, depuis que je vis en Inde j’ai réduit ma ration alimentaire quotidienne des 
trois quart et je suis rassasié, j’ai même grossi ! En France, manifestement je bouffais beaucoup 
trop. Je refuse de croire qu’un parent sur trois se prive de manger pour nourrir ses enfants. – J-C) 

Par ailleurs, 45% des sondés disent avoir du mal à faire face aux dépenses liées aux enfants 
(fournitures, vêtements, cantine…). Payer certains frais médicaux est problématique pour 43% des 
répondants, tout comme payer les frais de transports (39%). Et près d'un Français sur trois a du mal 
à payer ses abonnements internet et téléphonie (40% en zone rurale). (Je vais vous dire un truc, si je 
demandais aux Indiens que je côtoie s’ils étaient dans la même situation, c’est 100% qui 
répondraient qu’ils ne peuvent pas faire face à ces dépenses. Alors comment ils font ? Comme tout 
le monde, ils se démerdent, ils se privent sur tout, ils reportent certains achats ou  travaux, les étales 
dans le temps, etc. Moi aussi je suis pauvre et je fais comme eux ! Pour autant, on arrive à survivre. 
– J-C)  

Autre problématique pointée du doigt dans ce baromètre : l'accessibilité à certains services 
essentiels. En matière de santé, un Français sur trois a des difficultés pour accéder à un service de 
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santé, mais c'est encore plus difficile en zone rurale pour deux habitants sur cinq. Franceinfo  12 
septembre 2024 

J-C - Ils ont créé tellement de nouveaux besoins pour alimenter la machine du capitalisme depuis la 
fin du XIXe siècle et assurer sa survie, que ces besoins pléthoriques sans être forcément exorbitants 
sont devenus incontournables. Les travailleurs estiment qu'ils ne peuvent plus s'en passer, ce qui 
vaut pour leurs besoins élémentaires ou essentiels mais pas seulement. Il en va ainsi que tous ceux 
qui sont venus se greffer dessus au fil du temps. Alors, dès qu'ils ne sont plus en mesure de les 
satisfaire en totalité, ils doivent effectuer des choix difficiles parmi tous leurs besoins. Or ces choix 
vont être mal vécus la plupart du temps, ils vont donner lieu à des frustrations ou privations plus ou 
moins douloureuses. Ils peuvent même les amener à devoir modifier leur mode de vie ou leur 
comportement contre leur gré, ils y sont contraints par les difficultés financières qu'ils rencontrent et 
qu'ils estiment injustes ou qu'ils n'ont pas méritées. Ils auraient pu s'y préparer, mais ils n'ont pas 
voulu écouter ceux qui les avaient avertis de ce qui les attendait.  

A l'exploitation dont ils faisaient déjà l'objet et qui en partie ne leur échappait guère, bien qu'ils n'en 
comprenaient ni l'origine ni le fonctionnement, exploitation avec laquelle ils avaient été forcés de 
s'adapter bon gré mal gré en fonction de leur statut sociale et de leur niveau de conscience politique, 
va venir se greffer la sensation très désagréable d'être de plus en plus injustement opprimés, dans la 
mesure où vont devoir sacrifier certains besoins devenus essentiels, tels les loisirs, le sport, les 
divertissements, les sorties, les vacances, les voyages, la culture, etc. 

Ils vont devoir envisager sérieusement la dégradation de leurs conditions matérielles d'existence, 
que leur condition matérielle d'existence se dégradent, régresse, alors que jusqu'à présent les 
contreparties dont ils bénéficiaient au titre du consensus auquel ils avaient consenties sur le plan 
économique leur rendaient l'oppression supportable ou leur procurait certains satisfactions, on leur 
annonce qu'ils devront désormais s'en passer ou pire, qu'ils ne les méritent pas. Ils vont soudain 
s'apercevoir, qu'en réalité ils vivaient tranquillement sous un régime dont ils ignoraient la véritable 
nature dictatoriale qui ne leur épargnera aucune souffrance 

La question est de savoir comment ils vont le prendre, nous serons rapidement fixés, semble-t-il ou 
souhaitons-le pour hâter la fin de ce cauchemar, qui sinon pourrait se transformer en tragédie sans 
que personne ne soit épargné, avouez que ce se serait dommage de ne pas saisir l'occasion pour 
renverser le régime en place, place à la révolution socialiste !     

 

Carriérisme. En voilà un qui ne rencontrera pas « des difficultés d'argent » ! 

J-C – Quant à se prostituer et à passer son temps à se prosterner, autant que cela rapporte ! 

La retraite à 28 270 euros de Michel Barnier - 75secondes.fr 14 septembre 2024  

Carrière en France 

- Michel Barnier a été parlementaire pendant 17 ans et ministre pendant plus de 7 ans. Cela lui 
donne droit à une pension issue de ses années de service au sein de l’État français. D’après 
l’Observatoire de l’éthique publique, il a cotisé suffisamment pour recevoir une retraite d’environ 7 
637 euros brut. 
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- Fonctions au Palais Royal : Ses années passées au Palais Royal ajoutent une pension équivalant à 
75 % de son dernier salaire. Ce montant s’élève à 7 147,88 euros brut, portant le total à environ 5 
300 euros brut. 

- Conseil général de la Savoie : En plus de ces montants, son indemnité correspondant à ses 26 
années de service au Conseil général de la Savoie s’élève à 13 187 euros brut. 

Contribution européenne. 

- La part la plus conséquente de sa pension provient de ses fonctions européennes. Michel Barnier a 
été commissaire européen pendant plus de 9 ans et négociateur en chef du Brexit durant 5 ans. À 
Bruxelles, il bénéficiera d’une pension de 10 653 euros brut pour son rôle de commissaire et de 4 
430 euros brut pour sa mission de négociateur du Brexit. La somme totale de sa pension européenne 
s’élève à 15 083 euros brut. 

Montant total 

Si l’on cumule l’ensemble de ces pensions, Michel Barnier percevra une retraite totale de 28 270 
euros brut par mois. Toutefois, bien qu’il puisse déjà toucher une partie de cette retraite en plus de 
son salaire actuel de 16 038 euros brut pour sa fonction de Premier ministre, il a choisi de suspendre 
temporairement sa retraite de commissaire européen. 75secondes.fr 14 septembre 2024  

 

Une excellente formule. 

- Le travail d’un illusionniste, c’est de concentrer l’attention des spectateurs sur des détails devant 
leurs yeux et de ne surtout pas leur permettre une vision globale de l’ensemble du processus en 
développement, ce qui mènerait, le cas échéant, inévitablement à la découverte de la supercherie. 

 

Qui tient l'Elysée ? Pas le kleenex Macron. 

- Le nouveau Premier ministre a d’abord rencontré Alexis Kohler avant d’avoir un premier tête-à-
tête informel avec Emmanuel Macron. 

 

Quelle fâcheuse habitude ! Mais où ont-ils la tête ! Cela ne vous rappelle-t-il rien ? 

Agent municipal tué à Grenoble : La carte d’identité du suspect retrouvée dans sa voiture 
accidentée - 20 Minutes/AFP 11 septembre 2024 

"Charlie Hebdo" : comment les policiers ont identifié les frères Kouachi - franceinfo 8  janvier 
2015 

La carte d'identité de l'aîné, Said Kouachi, a été retrouvée dans la voiture abandonnée par les 
fuyards dans le 19e arrondissement. 
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Plus fort encore : 

Le passeport de Satam al-Suqamii a résisté à la désintégration du Boeing 767-223ER qui s'est 
écrasé dans la première tour du World Trade Center, il a atterri en bas de la rue. Trempé de 
kérosène, il a été ramassé par un passant qui l'a remis à un membre du New York City Police 
Department peu avant que la tour Sud s'effondre. Wikipédia. 

 

Dictature climatique. Quand ils confondent sciemment climat et météo.   

J-C – Puisque les saisons telles qu’elles sont établies sont incompatibles avec leur théorie 
frauduleuse du réchauffement climatique (de nature anthropique), ils ont décidé d’en modifier les 
dates ou périodes ! Plus bas une explication complémentaire de nature scientifique. 

Le une dépêche : « L’été 2024 a été le plus chaud jamais enregistré  » - AFP  6 septembre 2024 

- Pour nous météorologues, l'été a commencé le 1er juin ! En effet, en météorologie, l'été couvre les 
mois de juin, juillet et août, c'est-à-dire la période la plus chaude et la plus ensoleillée de l'année 
dans l'hémisphère Nord. Le mois de septembre est le premier mois de l’automne météorologique, 
tandis que l’automne calendaire survient au moment de l’équinoxe, autour du 21 septembre.  
meteofrance.com 

« Pour nous météorologues » maîtres des saisons et de l’univers ! Voyons de quoi il retourne. 

Le solstice d'été est un phénomène astronomique qui correspond au moment où le Soleil atteint sa 
plus grande inclinaison par rapport à l'équateur céleste, le 21 juin qui marque le début de l'été. 

L'équinoxe d'automne marque le début de cette saison, il correspond au moment où  la nuit et le jour 
ont la même durée varie en fonction de la durée de rotation de la Terre autour du Soleil, elle se situe 
entre le 21 et 24 septembre 

Par conséquent ces repères ou la durée des saisons calendaires n'ont pas été choisis au hasard, ils 
ont une base scientifique, astronomique, qui jusqu'à présent faisait consensus puisqu'il n'était venu à 
l'esprit de personne de modifier les périodes correspondant aux quatre saisons, sauf chez Météo 
France, où on a affaires non pas à des scientifiques, mais des idéologues enragés acquis à la 
mystification climatique de Davos. 

 

Alerte, le climat se refroidit ! Cinglés ! 

Arrivée d'une vague de froid : pourquoi il va falloir ressortir les manteaux à partir de 
mercredi - FranceInfo 10/09/2024 

Un air plus frais va gagner tout l'Hexagone au cours de la semaine, avec des températures 
inférieures aux normales de saison, prévient Météo-France. 

Alors que l'été ne semble pas si loin, la France va connaître des températures très fraîches cette 
semaine, particulièrement à partir du mercredi 11 septembre. FranceInfo 10/09/2024 
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J-C - Le premier bulletin météo télévisé remonte au 17 décembre 1946. Quand j’étais jeune, je m’en 
moquais et je ne le regardais pas, je trouvais cela complètement con ou inutile. J’ignorais que c’était 
un facteur qu’ils allaient instrumentaliser dans le cadre d’un vaste programme destiné à influencer 
ou contrôler le mental et le comportement de la population.   

 

Commentaire publié dans le blog Le Grand Soir 

- Vous êtes sûr qu’on n’est pas sur le portail du Forum économique mondial ? Il recrute ? 

Mystification climatique ou quand un porte-parole du GIEC s’adresse à vous. Tout est faux dans cet 
article rédigé par un agent du Green New Deal de Davos, jusqu’à l’amalgame scélérat qui consiste à 
assimiler à l’extrême droite tout opposant au discours frauduleux officiel consistant à 
instrumentaliser les aléas du climat. La démonstration figure dans mon blog (luttedeclasse.org). 

La "priorité absolue" et la première tâche militante, c’est de lutter pour la rupture avec le 
capitalisme et ses institutions financières et politiques nationales et internationales, c’est d’organiser 
la classe ouvrière et contribuer à élever son niveau de conscience politique pour réaliser ces tâches 
politiques ou atteindre ces objectifs. C’est se doter d’une nouvelle direction révolutionnaire... 

Toute lutte est politique, toute lutte doit être subordonnée à cette orientation politique sous peine de 
sombrer dans l’opportunisme. 

On semble ignorer la nature impérialiste du régime en place, qui se caractérise par la réaction sur 
toute la ligne, ce qui signifie qu’aucune réforme sociale ou politique conforme aux intérêts des 
exploités qui remettraient en cause le capitalisme ou ses institutions ne sera adopté aussi longtemps 
qu’on ne les aura pas renversés. Faire croire le contraire, cela revient à s’en remettre aux capitalistes 
et à ses représentants pour qu’ils réalisent ces réformes ou transformations révolutionnaires, c’est 
une supercherie politique. 

 

- En famille. 

– Ils peuvent même vous faire croire que c’est Mélenchon et Faure qui, en quelque sorte, ont 
nommé Barnier. 

Remarquez bien que ce ne serait pas totalement faux, car ils se sont partagés les rôles (et les places) 
en tenant compte des illusions des masses ou en les instrumentalisant, c’est la seule chose qu’ils 
savent faire ou presque. 

Et puis, quant à assurer la légitimité et la continuité des institutions de la Ve République, 
franchement, autant le faire dans l’opposition parlementaire, c’est plus confortable et tout aussi 
rentable, car tout ce qu’on racontera ne portera pas à conséquence ou on ne vous demandera pas de 
le mettre en pratique, cela demeurera que des mots finalement, des intentions sans lendemains, qui 
n’engageront à strictement rien, c’est pratique, qui plus est, personne ne s’en apercevra et ne vous 
réclamera des comptes, vous pourrez continuer de faire illusion jusqu’au prochain scrutin, que du 
bonheur en somme, plutôt que devoir gouverner avec Macron, donc continuer la même politique 
réactionnaire et prendre des coups de tous les côtés à la fois. 
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- En observant la réaction de la majorité des masses à la dictature hygiéniste de janvier 2020 à 
décembre 2022 (ou plus), puis à la dictature énergétique et climatique, au récit frauduleux de la 
guerre en Ukraine, au génocide des Palestiniens, à l’emballement de la hausse des prix (énergie, 
alimentation, etc.), autant d’expériences d’une violence extraordinaire vécues directement ou en 
direct, autant d’expériences auxquelles elles répondirent en faisant preuve d’une relative passivité 
ou indifférence, bref, en prenant en compte ce contexte, il était facile de se faire une idée assez 
précise de leur état d’esprit du moment et de leur niveau de conscience en général ou plutôt de 
conditionnement, pour ne se faire aucune illusion sur la manière dont elle aborderait les élections 
législatives et leur dénouement.  

Pourquoi ? Parce que fondamentalement rien dans leur condition n’avait changé, donc il n’y avait 
pas de quoi imaginer qu’autre chose adviendrait, que ce qui est en train de se dérouler sous nos 
yeux. 

Ceux qui doivent se poser de sérieuses questions ou qui ont un grave problème politique à résoudre, 
ce sont tous ceux qui s’attendaient à autre chose, comme chaque fois du reste, à un miracle semble-
t-il, puisqu’il y a même des croyants ici, c’est stupéfiant ! Personnellement je ne me sens pas 
concerné, puisque j’avais appelé au boycott. Certains en arrivent à dire "tout ça pour ça", eh oui 
comme en 81, c’est pitoyable 53 ans plus tard ! 

Vous me direz qu’on aurait pu tout aussi bien remonter au Front populaire de 36, qui se termina par 
le vote des pleins pouvoir à Pétain, quelle époque glorieuse, je les vois déjà d’ici hurler au raccourci 
scandaleux, comme quoi il n’y a vraiment rien de changé ! 

Je passe la IVe République et ses toutes aussi glorieuses guerres impérialistes en Asie et en Afrique 
du Nord, sans oublier les "Trente glorieuses" entamées sous le mandat d’un général président et qui 
s’achèveraient sous un centriste précurseur de l’extrême centre fervent partisan de l’Union 
européenne ou l’OTAN politique en Europe, hourra ! 

J’ai fait l’impasse sur 68, où en guise d’orientation révolutionnaire, on eut le droit à "changer la 
vie", au lieu et place de changer de régime, pour que finalement rien ne change. Et effectivement 
fondamentalement, on en est toujours au même point mort 56 ans plus tard. En mieux ou en pire, 
cela se discute. 

La crise du capitalisme n’a cessé de s’approfondir jusqu’à ébranler ses fondements, ses institutions, 
c’est plutôt bon signe et encourageant. Ce qui l’est moins, c’est la faiblesse organisationnelle des 
masses dans des structures politiques qui ne soient pas complètement corrompues ou irrécupérables, 
toutes celles qui ont failli dans le passé, toutes celles qui en sont issues, leurs satellites, l’absence 
d’un véritablement parti ouvrier révolutionnaire ou communiste, appelez-le comme vous voudrez, 
et la faiblesse de leur niveau de conscience politique, parce que les conditions matérielles de la 
majorité demeurent relativement confortables, et les partis dits ouvriers qui sont censés représenter 
leurs intérêts ont abandonné le socialisme, ce qui les prive des moyens théoriques pour comprendre 
la situation, par conséquent, elles rejettent les tâches et les objectifs politiques qu’on leur propose et 
qui permettraient de réaliser un changement de régime ou une révolution politique et sociale... 

On peut nier ce constat, d’ailleurs les uns et les autres passent leur temps à cela, certains préférant 
polémiquer sans fin sur le sexe des anges, c’est pour dire à quel niveau théorique ou état de 
décomposition politique on en est rendu, c’est cela le plus préoccupant, à mon humble avis. 
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Heureusement que la lutte de classe continue, on le doit à la classe ouvrière uniquement, tout espoir 
n’est pas perdu... 

 

- @Julie 

J’ai trouvé cela sur le Net en... 2 secondes ! 

Interrogé sur le slogan "Un flic mort : un vote pour le RN en moins", Jean-Luc Mélenchon invoque 
"le droit de rigoler", mais "pas sur la mort des gens" - FranceInfo 28/06/2024 

Le leader de La France insoumise était invité sur le plateau de M6 à commenter le message d’une 
pancarte photographiée lors d’une manifestation. 

Jean-Luc Mélenchon a été interrogé sur M6, jeudi 27 juin, au sujet du slogan "Un flic mort : un vote 
pour le RN en moins", photographié sur une pancarte au cours d’une manifestation et posté sur X. 

"C’est absurde, mais on a le droit aussi de rigoler non ? Pas sur la mort des gens, mais quand des 
gamins disent...", a répondu dans un premier temps Jean-Luc Mélenchon, interrompu par une 
intervention du journaliste : "C’est pas drôle", a lancé Xavier de Moulins. "Bien sûr que ce n’est 
pas drôle", a alors ajouté l’ancien candidat à la présidentielle. Cet extrait a été posté sur le réseau 
social X par la chaîne M6. 

"Jean-Luc Mélenchon a considéré hier, très tranquillement, qu’il était ’rigolo’ de dire dans un 
slogan : ’Un flic mort = un vote pour le RN en moins’. Qu’il puisse demain être Premier ministre 
de la France, c’est terriblement inquiétant", a réagi sur le plateau de CNews la députée du 
Rassemblement national (RN) Marine Le Pen. FranceInfo 28/06/2024 

J-C T - Mélenchon a eu beau acquiescer, "bien sûr que ce n’est pas drôle", pour que la pourriture de 
Le Pen et l’ensemble des médias mainstream lui prêtent malgré tout d’avoir déclaré le contraire ou 
tronquent son intervention pour le faire passer pour quoi au juste, je l’ignore, puisque par ailleurs 
Mélenchon ne manque pas une occasion pour manifester son soutien à l’ordre établi... Au diable les 
bien mal nommés réseaux sociaux ! 

 

- @ Zéro 

– Heureusement que la lutte de classe continue, on le doit à la classe ouvrière uniquement...  (JCT) 

– « Je la vois plutôt vautrée dans le lepénisme... » 

Elle vous effraie à ce point-là, à moins qu’on n’en ait pas du tout la même conception ou on ne 
parle pas de la même chose ? 

J’évoquais la lutte de classe des travailleurs qui se battent pour de meilleures conditions de travail et 
d’existence, contre la pauvreté et la précarité, l’injustice sociale, pour conserver leurs emplois, les 
services publics, pour obtenir un meilleur salaire, de nouveaux droits politiques, etc. mais aussi qui 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
9 

soutiennent tous les peuples en lutte partout dans le monde contre l’exploitation, l’oppression et la 
guerre... 

Vous dites – « Ce qui me donne espoir, c’est que les trois-quarts des Français estiment - à ma 
grande surprise ! - que Macron a volé les élections en les interprétant à sa manière !! » 

Moi, je trouve cela plutôt désespérant, car l’homme lige Macron n’a rien volé du tout, il sait 
compter et il sait sur qui compter, c’est tout et c’est apparemment suffisant pour gouverner, la 
preuve ! 

Ce que je viens de publier dans la causerie de mon blog (luttedeclasse.org) : 

LFI n’a que 72 députés, ils ne représentent que 12% des députés sur 577. 

Les députés du NFP ont été élus sur un programme réformiste au rabais, qui n’égratigne même pas 
les fondements du capitalisme. 

L’oligarchie qui a mis en place Macron le sait. Elle savait aussi que parmi les composantes du NFP 
la plupart ne se battraient pas pour qu’il soit appliqué, en réalité aucune si la pression était trop 
grande sur elles. Alors, pourquoi voudriez-vous qu’elle leur fasse la moindre concession, elle sait 
que leurs dirigeants n’ont pas le choix, soit ils capitulent en rase campagne, soit ils l’affrontent 
directement. Or, elle sait qu’ils n’en ont ni l’envie ni les moyens, dès lors, elle n’a pas à tenir 
compte du nombre d’élus obtenus par le NFP (193), elle n’a pas besoin d’eux pour gouverner, elle a 
mieux sous la main avec Ensemble et LR qui totalisent plus de 200 élus, donc davantage que LFI, 
tout en s’assurant de la neutralité du RN. Et le tour est joué ! 

Pour cette raison, j’ai été ulcéré par les vociférations et gesticulations des dirigeants du NFP 
pendant 52 jours, et ils continuent sur le même registre, on nous a volé la victoire, alors qu’en 
réalité, ils ont tout juste gagné le droit de la fermer ! 

J’ajoute que je les considère comme des imposteurs et qu’on doit les combattre comme tels, sur les 
bases du socialisme et non pour régler des comptes personnels ou je ne sais quoi. 

Quant à l’allusion aux croyants, elle concernait, Caza, Maxime Vivas, mais ce n’était pas méchant 
de ma part. Ma compagne tamoule est hindoue pratiquante, j’ai même un temple dans la pièce 
principale de la maison et un autre dans le jardin, en fait un arbre (vépillaï) décoré façon sapin de 
Noël, c’est son truc un brin animiste, pas le mien. Je suis un horrible bolchevik léniniste, pur et dur, 
authentique, une antiquité, un vieux fossile si cela peut vous faire plaisir, qui, s’il était en voie de 
disparition, signerait à coup sûr la fin de la civilisation humaine, tout cela pour cela, avouez que ce 
serait franchement dommage, non ? 

 

- @Bernard Gensane 

Personnellement, 69 ans demain, voilà qui ne nous rajeunit pas !  

Ce serait bien que la date de naissance des lecteurs qui postent des commentaires figurent à côté de 
leur nom ou pseudonyme pour se faire une petite idée sur eux ou plutôt, cela faciliterait 
opportunément la lecture de leurs commentaires, la compréhension de leurs motivations, de leurs 
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intentions, car souvent, on n'a pas les mêmes à 20 ans qu'à 80 ans, souvent aussi sans qu'on en ait 
pleinement conscience d'après ce que j'ai pu remarquer.  

La vieillesse est un naufrage, dit-on, physiquement, c'est indéniable et difficile de le camoufler, 
mentalement aussi, mais c'est plus complexe. Cela dépend du statut social de la personne et la 
manière dont elle l'a vécu, ainsi que plusieurs facteurs cognitifs, son niveau intellectuel et de 
conscience en général qui vont déterminer les moyens dont elle disposera pour maîtriser son 
apparence, son comportement, son discours. Elle peut être naturelle ou jouer un personnage et en 
changer en fonction de ses interlocuteurs ou des circonstances, mais aussi des idées préconçues 
généralement admises sur le comportement des vieux. Il est facile de les instrumentaliser en 
présence de gens particulièrement naïfs ou conformistes pour qu'ils vous passent vos caprices ou 
accordent de l'attention aux conseils avisés que vous leur donnez. Cela a le même pouvoir que 
l'humour, à condition d'en faire un bon usage.  

Les vieux sont finalement des rentiers, des bourgeois qui s'ignorent, je ne parle pas de ceux qui 
finissent leurs jours dans la misère noire évidemment, et ils en partagent souvent les tares, ils sont 
autoritaires ou ils se croient autorisés à imposer leurs idées en raison de longue expérience de la vie, 
ce qui ne signifie rien en soi, il suffit de lire la plupart des commentaires du GS pour en avoir une 
illustration pathétique...  

Je ne vais pas m'étendre davantage sur ce sujet. Il y a des peuples qui vouent un culte aux ancêtres 
ou qui idéalisent les vieux, j'estime qu'ils ne le méritent pas, car c'est flatter l'ignorance des 
populations passées, avec tout le respect qu'on leur doit bien sûr. Ils incarnent le passé qui est 
définitivement révolu, mais les enseignements que nous ont laissés ses plus grands penseurs sont 
toujours vivants, à nous de les faire vivre, au lieu d'avoir toujours les yeux braqués sur le 
rétroviseur, consacrons-nous plutôt au présent, car c'est là que résident les matériaux dont nous 
avons besoin pour réaliser notre émancipation et conquérir notre liberté.   

Bien à vous et portez-vous bien tous les trois. 

Tardieu Jean-Claude 11/09/1955. 

 

- J'avoue ne m'être jamais intéressé à ce parti (le PRCF), aux satellites du PS ou du PCF en général, 
donc je m'abstiendrai de commenter cette analyse. En outre, je ne suis ni pacifique, ni patriotique, ni 
environnementaliste, ni antifasciste, ni antiraciste, ni anti-impérialiste, ni ce que vous voudrez, dans 
la mesure où j'ai constaté, que selon les circonstances ceux qui prétendaient l'être étaient amenés à 
revendiquer le contraire et figuraient parmi les partisans les plus zélés du capitalisme... 

J'ai toutefois remarqué que la CGT manquait à l'appel, alors qu'elle s'était gravement compromise 
en 2017 en appelant à voter Macron, puis NFP en 2024, elle n'a donc rien à envier à la CFTC, la 
CFDT ou l'UNSA, ajoutons FO qui n'a pas besoin d'appeler à voter pour qui que ce soit, puisque la 
nature réformiste que revendique ce syndicat, sa participation au "dialogue social", ainsi qu'au 
Conseil économique, social et environnemental, une institution corporatiste de la Vᵉ République, 
signifie que FO n'est pas plus indépendant de l'État et du capitalisme que les autres syndicats.  

Quant à la question du parti, de la révolution socialiste, de la destruction de fond en comble de l'État 
bourgeois ou capitaliste pour instaurer une République sociale, tout dépend de quelle manière on 
l'aborde, soit à partir de nos intérêts individuels exprimés plus ou moins consciemment, qui nous 
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fourniront autant de prétextes qu'on voudra pour en nier la nécessité et nous en détourner, soit à 
partir des enseignements de la lutte de classe du passé en les actualisant si besoin était.   

Autrement dit, la manière de l'aborder qui consiste à en faire une question personnelle au lieu de 
s'en tenir strictement aux faits et leur enchaînement, n'a rien à voir avec le marxisme, elle est du 
domaine de la métaphysique ou de l'idéologie, de l'idéalisme, et ne peut déboucher que sur une 
impasse ou n'importe quoi, ceux qui s'en contentent ou s'en satisfont ont sans doute leurs raisons, 
qui n'ont aucune valeur scientifique, elles sont indéfendables et n'ont aucune légitimité. Ils 
raisonnent en croyants, et ils abordent toutes les questions qu'on leur soumet sur un plan émotionnel 
au lieu de prendre du recul spontanément et commencer par réfléchir, sans se demander s'ils se 
posent les bonnes questions, comment le pourraient-ils dans ces conditions-là ?  

La question de la cocotte-minute prête à exploser pose problème. Elle est bien mal choisie ou 
trompeuse. Elle démontre que l'auteur de ce texte, fort brillant au demeurant, ne maîtrise pas tous 
les facteurs qui composent la situation, car dans le monde ou sur tous les continents depuis déjà des 
lustres, ils existent des conditions de travail et d'existence mille fois pire qu'en France, sans que 
pour autant les régimes en place soient réellement menacés, sauf à prendre nos désirs pour la réalité, 
ce qui est fortement déconseillé si on veut comprendre la situation et aller de l'avant. Pourquoi tous 
ces peuples soumis à des conditions d'exploitation ou d'oppression effroyables, qui n'ont rien à 
perdre, ne se révoltent-ils pas ? Ils n'ont pour ainsi dire aucune conscience de classe, leur niveau 
théorique est quasiment nul et leur niveau organisationnel ne vaut guère mieux. Vous voulez faire 
quoi partant de là ? J'y suis confronté quotidiennement en Inde, un cauchemar difficile à vivre 
quelque part. En 28 ans, je n'ai jamais croisé un militant ouvrier ! 

Ce sont chaque fois des dirigeants des classes moyennes qui ont pris l'initiative d'organiser la classe 
ouvrière, et de lui fournir une base théorique pour mener sa lutte de classe depuis le milieu du XIXe 
siècle. Où sont-ils aujourd'hui ? Ils n'existent pas ou ils ont tous adopté l'idéologie réformiste 
contre-révolutionnaire, antisocialiste, dès lors qu'y a-t-il à en attendre ? Rien. À mon avis, il est là le 
principal problème que nous avons à résoudre. Nous n'avons pas été capables de tirer tous les 
enseignements de l'impérialisme et de l'opportunisme qui était son pendant dans le mouvement 
ouvrier, et nous en payons aujourd'hui les conséquences.  

A @RV 

Je ne sais pas si 70% des votants sont de droite pour reprendre votre expression, si tel est le cas, 
c'est que les partis qui les représentent le sont également, c'est effectivement ce que je pense, 
puisque être de gauche devrait signifier militer pour un changement de régime politique et 
économique. Or, ceux du NFP y sont tous farouchement opposés, la preuve en est qu'ils étaient 
prêts à cohabiter avec Macron, laissons de côté l'extrême gauche trop décomposée et insignifiante 
pour jouer un quelconque rôle politique, ce qui ne signifie pas qu'il n'existerait pas ici ou là des 
militants sincères demeurés fidèles au socialisme ou tentant de le rester.  

Dans tous les partis et groupes d'extrême gauche, ils existent de brillants intellectuels, y compris au 
PCF et au PRCF, pourquoi refusent-ils de confronter leurs désaccords, c'est un truc que je n'arrive 
pas à comprendre ou qui m'est totalement étranger. Qu'auraient-ils à craindre, s'ils étaient bien 
intentionnés ? Rien, car tout le monde a le droit de se tromper. Ou alors ce sont des idiots ! Ils en 
font une affaire personnelle, on en revient toujours là, à ce putain d'amour-propre mal placé, s'ils le 
privilégient à nos intérêts collectifs, c'est lamentable, cela semble être le cas malheureusement. À 
suivre. 
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Situation sociale en France. 

La survie du capitalisme a des conséquences catastrophiques sur toutes les catégories de la 
population, elle constitue une menace pour son intégrité biologique et mentale. 

J-C - Il faut légitimer la dictature numérique des GAFAM et autres acteurs de ce secteur 
économique quitte à réduire les enfants à l'état de zombi.  

"Mon téléphone, c'est mon doudou, ça m'angoisse de le laisser" : l'interdiction totale du 
portable au collège expérimentée depuis une semaine - francetvinfo.fr 10 septembre 2024 

Depuis 2018 une loi interdit en théorie l'utilisation du téléphone dans l'enceinte scolaire : les élèves 
peuvent l'avoir, mais éteint et au fond du sac. Dans les faits, beaucoup de jeunes continuent à 
l'utiliser en cachette, source de déconcentration voire de conflits et de harcèlement. En cette rentrée, 
une expérimentation est en cours dans près de 200 collèges du pays. Il s'agit de déposer son portable 
dans un casier ou une mallette, au lieu de le garder avec soi. 

L'idée est de lutter contre l'utilisation frauduleuse dans les couloirs ou en classe.  

Anouk, élève de 3e, le confie : les années passées, elle ouvrait de temps en temps ses applications 
fétiches Snapchat, Instagram ou TikTok alors qu'elle était au collège. "C'était bien aussi d'avoir un 
temps sur notre téléphone, pour 'sortir' un peu du collège... Maintenant on discute entre nous, on 
parle davantage, du coup. Mes parents trouvent ça bien, parce que ça nous évite de trop regarder 
le téléphone, mais quelquefois c'est d'eux que venaient les messages pour savoir à quelle heure on 
sortait, s'ils venaient nous chercher..." Si c'est si difficile de laisser complètement son téléphone 
pendant la journée, c'est que certains ados passent tout leur temps libre dessus, témoignent plusieurs 
collégiennes : "Même quand je marche pour rentrer chez moi", reconnaît l'une d'entre elles, qui 
avoue regarder son téléphone "sept heures par jour, au moins." 

Ces élèves ont, en fait, très peur de laisser leur téléphone dans un casier, même fermé à clé : "Ça 
m'angoisse un peu, dit l'une d'elles, qu'on me le vole, que quelqu'un y touche... Mon téléphone, c'est 
mon doudou informatique !" Selon ces ados, cette nouvelle règle va rapidement être contournée par 
certains élèves. 

Le principal du collège de Langeac, Pierrick Villard : "Certains parents ont dit : 'les enfants 
n'emmèneront pas leur téléphone au collège', d'autant plus qu'on a rappelé à toutes les familles que 
si elles avaient besoin de joindre leur enfant elles pouvaient appeler le service de la vie scolaire et 
que nous ferions transiter le message... C'était déjà le cas avant, mais la solution de facilité était un 
SMS adressé directement à l'enfant, y compris pendant le temps de classe." francetvinfo.fr 10 
septembre 2024 

J-C- On vit une époque où ils ont imposé l'inversion accusatoire, l'inversion des valeurs, l'inversion 
des rapports entre parents et enfants, adultes et enfants, entre instruits et arriérés, synonymes de 
chaos, de conflits permanents à tous les niveaux de la société, c'est délibéré, ils l'ont théorisé, 
programmé. 
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En 2020, plus d'un mineur de moins de 15 ans sur cinq possédait un mobile, le plus souvent 
obtenu à partir de 11 ans, âge d'entrée au collège, selon un sondage réalisé par Médiamétrie. 
francetvinfo.fr 08 septembre 2024 

En avril 2024, une commission d'experts mise sur pied par Emmanuel Macron a recommandé (lien 
en PDF) de ne pas fournir de téléphone portable aux enfants avant 11 ans, que l'appareil ne soit pas 
connecté à internet avant leurs 13 ans et que l'accès aux réseaux sociaux ne leur soit autorisé qu'à 
partir de 15 ans.  

L'acquisition d'un téléphone doit  être l'occasion d'expliciter ce qui a vocation à être public ou privé, 
d'expliquer que la loi ne permet pas de tout dire et de rappeler qu'une personne réelle se trouve de 
l'autre côté de l'écran.  

Il est conseillé d'interdire le téléphone au moins une heure avant le coucher, ce qui lui évitera des 
perturbations du sommeil. Des temps sans téléphone doivent aussi être préservés pour favoriser 
d'autres activités, comme les devoirs et le sport. Là encore, le dialogue est la clé pour que l'enfant 
comprenne pourquoi on limite son usage. 

En revanche, la plupart des spécialistes interrogés déconseillent l'installation en douce de logiciels 
espions ou de traçage de l'enfant.  

"L'idée est d'autonomiser l'enfant dans son utilisation du téléphone. S'il se rend compte que vous 
l'espionnez, la confiance sera brisée et il ne se tournera pas vers vous en cas de situation difficile." 
Grégoire Borst, professeur de psychologie du développement. francetvinfo.fr 08 septembre 2024 

J-C - Autrement dit, c'est l'exception qui dicte la règle à adopter, France intox n'a pas choisi cet 
interlocuteur par hasard !  

 

A droite toute ! 

Budget : pourquoi la proposition d'instaurer des jours de carence supplémentaires dans la 
fonction publique ressurgit -   FranceInfo  12 septembre 2024 

Un rapport, commandé par Gabriel Attal en février et publié début septembre, estime que l'ajout 
d'un ou deux jours d'arrêt de travail non rémunérés permettrait de dégager de 174 millions à 289 
millions d'euros d'économies par an. 

Leur rapport de près de 300 pages, publié le 5 septembre, fait état d'"une hausse généralisée" des 
arrêts maladie depuis la crise du Covid-19. Dans la fonction publique, l'étude évalue le coût des 
absences pour raisons de santé à 15 milliards d'euros en 2022, année marquée par un nombre 
d'arrêts maladie à un niveau "historiquement haut". Les auteurs estiment que le nombre d'absences 
s'élevait à 14,5 jours par agent public en 2022 (11,7 jours dans le privé), contre 8 jours par an sur la 
période 2014-2019. Si la tendance à la hausse "semble s'être inversée" en 2023, dans les secteurs 
public et privé, l'Igas et l'IGF suggèrent toutefois plusieurs pistes pour ramener durablement ce taux 
à son niveau d'avant la crise sanitaire.  

La piste d'une baisse de l'indemnisation 
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Parmi les propositions, le rapport préconise l'introduction d'un ou deux jours de carence 
supplémentaires, c'est-à-dire des jours d'arrêt de travail non rémunérés. Le jour de carence dans la 
fonction publique avait été introduit en 2012 sous Nicolas Sarkozy, avant d'être supprimé en 2014 
sous la présidence de François Hollande, puis rétabli par Emmanuel Macron en 2018. Selon le 
rapport, ce retour "a rempli son objectif de réduction des arrêts de courte durée et a représenté des 
économies budgétaires de 134 millions d'euros en 2023 pour le budget de l'Etat". Un deuxième jour 
de carence pour les fonctionnaires rapporterait 174 millions d'euros par an, et un troisième jour – 
comme dans le privé – permettrait de dégager 289 millions d'euros. 

Selon une note de l'Insee, le rétablissement du jour de carence dans l'Education nationale a 
effectivement entraîné un recul de la fréquence des arrêts maladie. Mais cela ne signifie pas que les 
absences étaient auparavant nécessairement injustifiées, insiste l'Insee. "En effet, l'introduction du 
jour de carence peut encourager les personnes malades à travailler." 

Le rapport de l'Igas et de l'IGF évoque également la possibilité de réduire la rémunération des jours 
indemnisés dans le cadre d'un arrêt de courte durée. Actuellement, à l'exception du premier jour de 
carence, les agents du public sont "rémunérés à plein traitement" durant les trois premiers mois 
d'arrêt. Les deux organismes proposent de diminuer cette rémunération à 90% du traitement, 
comme dans le privé, même si, dans les faits, 70% des travailleurs du privé bénéficient d'un 
maintien de leur salaire de la part de leur employeur à l'issue de leurs jours de carence, rappelle le 
rapport. 

La réduction de l'indemnisation dans le public permettrait de réaliser 300 millions d'euros 
d'économies dans chacun des trois versants de la fonction publique (Etat, territoriale et hospitalière), 
d'après l'étude. Soit 900 millions d'euros au total. FranceInfo  12 septembre 2024 

 

Parole d'internaute 

1- Quand on y regarde de plus près, il fallait 80 M€ en 2014 pour être dans le top 500 des fortunes 
françaises. Soit 94 M€ actualisé en 2023 (convertisseur INSEE : Convertisseur franc-euro | Insee). 
Aujourd’hui, il faut 245 M€ pour y figurer. Soit 2,6 fois plus qu’en 2014 ou +260 % en 10 ans. 
Dans le même temps, le SMIC a augmenté de 4 % sur 10 ans. C'est le fameux ruissellement ! Ou 
plutôt d'une captation éhontée des richesses par la "France d'en-haut" sans la moindre taxation. 

Aujourd'hui, les aides publiques aux entreprises sont le premier budget de l'Etat avec 200 milliards 
d'Euro. 

 

2- N'exposer qu’une partie de la vérité pour orienter le débat est une technique classique de 
propagande. 

Ainsi, peu nombreux sont les politiques et les journalistes qui rappellent qu'environ 20% des arrêts 
maladies ne sont pas respectés et que bon nombre de patients refusent carrément que leur médecin 
les arrête. Ça dénoterait sérieusement du storytelling autour du Français fainéant et fraudeur. 

Moins nombreux encore sont ceux qui rappellent que nos entreprises sont peu soucieuses de la santé 
et de la sécurité de leurs employés. Un travailleur meurt toutes les douze heures en France, sans 
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même compter les suicides, les accidents mortels sur les trajets domicile-travail et les maladies 
professionnelles. Cela fait de nous un des pires pays d'Europe en la matière. Étonnamment, pas un 
politique pour nous comparer à l'Allemagne sur le sujet, on préfère avoir la Roumanie comme 
modèle apparemment. 

 

3- Comme une majorité de métier à l'hôpital public, le salaire est moins élevé que le privé mais 
vous bénéficiez de l'avantage du statut de fonctionnaire (sans compter une période d'essai 
contractuelle de 5 ans environ). C'est le principe du départ. Les salaires sont basés sur une grille 
sans possibilité d'en bouger, tandis que dans le privé vous pouvez négocier votre salaire avec votre 
employeur ainsi que son évolution. Ainsi vous avez dans le public une grille qui commence environ 
à 1800 brut alors que dans le privé c'est entre 2000 et 2500. Pourquoi croyez-vous que le statut de 
fonctionnaire a été créer, c'est simplement pour maintenir des bas salaires en échange d'un avantage, 
qui d'ailleurs disparaît petit à petit. D'où le manque de candidats... 

 

4- Vous pouvez supprimer le statut de fonctionnaire (j'imagine que vous parlez de la sécurité de 
l'emploi), mais c'est plus cher... Comme vous n'allez pas vous débarrasser des enfants, vous aurez 
toujours besoin d'autant d'enseignants... Vous pouvez espérer que la criminalité baisse, mais vous 
aurez toujours besoin de policiers... Je souhaite que personne ne soit malade, mais malheureusement 
vous aurez toujours besoin de soignants... Il n'y a pas de miracle, les employés du public sont 
actuellement payés moins que les employés du privé (toutes les études le montrent pour poste 
équivalent), donc vous pouvez tout privatiser mais vous ne gagnerez rien! Je vous invite à regarder 
le coût de la vie aux USA où il faut environ de 2 à 4 fois un salaire FR (toujours à poste équivalent) 
pour avoir les mêmes avantages (santé, éducation, sécurité, ...). C'est le principe de répartition. 

 

Sur la situation économique de la France. 

La France : en marche vers la récession - legrandsoir.info 10 septembre 2024 

https://www.legrandsoir.info/la-france-en-marche-vers-la-recession.html 

 

Pour le lobby financier, la construction européenne doit revenir aux banquiers - Réseau 
Voltaire  13 septembre 2024 

Le banquier italien Mario Draghi a remis, le 9 septembre, son rapport sur le « Futur de la 
compétitivité européenne ». 

Le document, en deux volumes de plus de 400 pages, plaide pour une construction européenne par 
les banquiers. 

Il constate le peu de possibilité d’investissement de l’UE (32 % du PIB) par rapport aux États-Unis 
(142 % du PIB) en raison de la persistance de système de retraite par répartition (sauf aux Pays-Bas, 
au Danemark et en Suède). Il préconise donc de développer des systèmes de retraite privés dans 
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l’ensemble des États membres afin de rassembler des capitaux et de les canaliser vers les marchés 
financiers. 

Il insiste sur la nécessité de transformer l’Autorité européenne des marchés financiers (AEMF) en 
un véritable régulateur unique, à l’image de la Securities and Exchange Commission (SEC) aux 
États-Unis. « Une étape essentielle pour transformer l’AEMF est de modifier sa gouvernance et ses 
processus de prise de décision dans le même sens que ceux du Conseil des gouverneurs de la BCE, 
en les détachant autant que possible des intérêts nationaux des États membres de l’UE ». 

Enfin, il plaide pour une relance du marché de la titrisation afin d’augmenter les capacités de 
financement des banques et invite la Commission européenne à proposer une révision des exigences 
prudentielles concernant les actifs titrisés. 

En d’autres termes, Mario Draghi dresse un éloge de l’endettement allant à l’encontre de la doctrine 
allemande qui prévaut jusqu’ici. 

Ce rapport, au raisonnement impeccable, dresse un constat imparable. Il crie à l’urgence, ce qui 
coupe court à toute réflexion sur les méthodes pour y répondre. Il élude la question des causes du 
déclin industriel de l’UE, c’est-à-dire de la vassalité face aux USA qui ont saboté le gazoduc Nord 
Stream et organisent la guerre en Ukraine. Il considère comme allant de soi que la construction 
d’une UE fédérale est indispensable pour mener à bien les réformes sans envisager qu’elles 
pourraient être conduites plus facilement par des coopérations entre États souverains. Sur ce point, 
il est étonnant au XXI° siècle de promouvoir une structure pyramidale plutôt qu’un réseau pour 
favoriser les entreprises. Mais Mario Draghi est l’ancien vice-président pour l’Europe de Goldman 
Sachs. Réseau Voltaire  13 septembre 2024 

J-C - Comme toutes les analyses du Réseau Voltaire, celle-ci est biaisée. Comment cela ? C'est 
simple, dans la mesure où il est faux d'attribuer le "déclin industriel de l’UE" à sa "vassalité face 
aux USA", car tout au plus cette explication ne correspond qu'à une toute petite partie du problème 
de l'UE, car la division du travail internationale ou de plus en plus généralisée, poussée à l'extrême à 
l'échelle mondiale, englobant tous les continents, se traduit par une perte de productivité et donc de 
plus-value des entreprises de l'UE face à celles des pays dits émergents ou déjà en passe de devenir 
dominants comme la Chine, la Russie, l'Inde et le Brésil, et des pays sous-développés en voie 
d'industrialisation rapide en Afrique et dans le reste du monde, parce que tous ces pays sont en 
mesure de proposer des coûts de production plus bas, en termes de main d'œuvre, énergie, transport 
et même matières premières quand ces pays renferment ces richesses, et qui pour répondre à leurs 
besoins intérieurs se tournent de préférence vers les pays ou les entreprises qui leur offrent les prix 
les plus bas à qualité de service égal ou supérieur.  

Ce qui est en cause, c'est donc le capitalisme mondialisé avec ses lois de fonctionnement  
incontournables ou qui s'imposent à tous les acteurs économiques, dont les contradictions ne 
peuvent conduire qu'à la guerre ou au socialisme pour peu que le prolétariat parviennent à se doter 
d'une nouvelle direction pour le renverser, ce que le Réseau Voltaire ne peut pas admettre ou 
reconnaître puisqu'il est pro-capitaliste.  

Vous allez là démasquées les limites de la rhétorique de ces gens qui se disent démocrates, 
progressistes ou anti-impérialistes, et qui finalement sont des agents déguisés de la réaction. C'est 
également le cas de la quasi-totalité des géopoliticiens ou experts qui s'expriment dans les médias  
et réseaux sociaux dits indépendant ou alternatif, de façon à détourner du socialisme leurs lecteurs 
ou sympathisants.  
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Le nœud coulant se resserre, sur qui ? L'heure de l'affrontement direct entre les classes 
approche.  

Budget 2025 : Michel Barnier face un impossible compromis ? - lepoint.fr 13 septembre 2024 

Le projet de loi de finances pour 2025, que le futur gouvernement de Michel Barnier devra déposer 
au bureau de l'Assemblée nationale avant le 1er octobre, aura un parfum d'austérité budgétaire. « Ce 
sont 25 à 30 milliards d'euros d'économies annuelles qu'il faut trouver pour les six ou sept années à 
venir », rappelle le rapporteur général du budget à l'Assemblée nationale (groupe Liot) Charles de 
Courson, sollicité par Le Point. lepoint.fr 13 septembre 2024 

J-C - Dans cet article ils expliquaient qu'il n'existait pas de recette miracle : Mettre à contribution 
les milliardaires ou se rabattre sur les millionnaires, impensable, ils sont au pouvoir ; alors les 
entreprises, inimaginable, elles n'y survivraient pas dit-on, reste les classes moyennes et la classe 
ouvrière, par exemple lutter efficacement contre la fraude au RSA et contre les autres formes de 
fraude sociale permettrait de récupérer  2,7 milliards d'euros, bref, s'attaquer aux "salauds" de 
pauvres, autre piste dans le même registre,  réduire le coût de fonctionnement des opérateurs de 
l'État (l'Agence nationale de l'habitat, le CNRS, le CNC, le musée du Quai-Branly, France Travail, 
etc.) permettrait de réaliser une économie de 4,2 milliards d'euros, autrement dit s'attaquer à tous les 
ministères ou budgets à caractère social en priorité, le reste était à l'avenant. 

Le plus cocasse, si je puis dire, c'est quand ils expliquèrent quelque peu dépités, que de toutes 
manières aucune majorité ne se dégagerait pour soutenir à l'Assemblée nationale de telles mesures 
antisociales et le gouvernement pourrait faire face immédiatement à une motion de censure et être 
renversé. Macron n'aurait plus qu'à démissionner ou déclencher l'article 16 de la Constitution qui lui 
octroierait tous les pouvoirs, à lui ensuite de les adopter par décret.  

En gros, ils sont dans  une impasse, ils n'ont plus d'autre alternative que passer en force pour 
appliquer leur politique ultra réactionnaire ou dévoiler la nature dictatoriale du régime au risque 
d'en ébranler les fondements et provoquer une crise sociale aux conséquences politiques 
incontrôlables, provoquer la mobilisation révolutionnaire des masses, c’est tout le mal qu’on se 
souhaite ! 

 

A bas le Service national universel, la propagande de guerre ! À bas la guerre, à bas Macron, 
l'exploitation et la Ve République ! 

J-C – Entre nous, on est sympa, on est prêt à leur faire faire entre de 3,5 à 5 milliards d’euros 
d’économie… parce qu’on déteste que la jeunesse soit enrégimentée ou promise au hachoir à 
viande ! 

Service national universel voulu par Macron : le rapport au vitriol de la Cour des comptes - 
RT 13 septembre 2024 

Dans un rapport publié ce 13 septembre, la Cour des comptes dresse un bilan sévère du Service 
national universel (SNU) qu'avait voulu Emmanuel Macron, épinglant les difficultés d’organisation 
et l’échec en matière de «mixité sociale comme d’engagement». 
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Les auteurs du rapport font état d’un coût «total de 3,5 à 5 milliards d’euros» par an et cela «sans 
compter les coûts d’investissement à venir dans les centres d’hébergement, les éventuels surcoûts 
liés au changement d’échelle et les coûts portés par les autres financeurs publics». Des coûts 
élevés, jugent les magistrats, au regard du «contexte de restriction budgétaire». Ceux-ci soulignent 
que pour la seule année 2022, lorsque le dispositif était en expérimentation, «le coût par jeune» 
s’est élevé «à un minimum de 2 900 euros». 

Le rapport évoque des objectifs de mixité sociale «non atteints» et explique qu’une «généralisation 
impliquera [...] une part accrue de jeunes réticents à participer» au SNU. La Cour mentionne 
notamment 33 exclusions de volontaires pour «motif d’agressions» en 2023, ainsi qu'un taux de 
désistement de 28%. RT 13 septembre 2024 

 

Situation politique en France 

L'art consommé du mépris du peuple en oligarchie. Imposture ou déni ? Provocation ou 
démence ?  

Emmanuel Macron estime qu'il faut "toujours prendre en compte" le suffrage des Français - 
BFMTV 12 septembre 2024 

"Le peuple aujourd'hui souverain s'exprime par le suffrage qu'il faut toujours prendre en compte 
parce que c'est le fait premier en toute démocratie", a-t-il souligné lors de la cérémonie de rentrée 
du Conseil d'État, au risque de provoquer une nouvelle levée de boucliers de la gauche à l'issue des 
législatives. 

J-C - Où est le lézard ou le biais dans ce syllogisme ?  Dans le postulat que le peuple serait 
souverain, car si tel était le cas, son "suffrage"  serait conforme à la démocratie, ce qui signifie que 
Macron n'aurait jamais pu être élu Président de la République, et le "suffrage" se serait porté 
quasiment exclusivement sur les représentants  des exploités et des opprimés, tandis que ceux 
représentants les quelques pourcents de capitalistes n'auraient obtenu aucun élu ou se conteraient 
sur les doigts d'une main. 

BFMTV  - Le chef de l'État a rappelé combien "nos démocraties occidentales ont été profondément 
touchées, parfois déstabilisées par des transitions et des chocs" - climatique, énergétique, 
géopolitique - et les citoyens frappés par le "sentiment de perdre le contrôle de leur vie". 

J-C - Ce sont ces régimes occidentaux vassaux des Etats-Unis qui sont à l'origine de ces "chocs" et 
personne d'autres. Quant au "sentiment" des citoyens "de perdre le contrôle de leur vie", c'est plus 
qu'une impression, c'est ce qu'ils vivent au quotidien, et ils le doivent au tyran Macron. 

BFMTV  - Emmanuel Macron, qui sort affaibli politiquement après sa décision de dissoudre 
l'Assemblée, a également réaffirmé qu'il restait le "garant de la souveraineté" de la Nation et de 
"l'indépendance" de la justice. 

J-C - Il voulait dire par "garant de la souveraineté" de la Nation, qu'il s'octroyait le droit de la 
brader au plus offrant, à l'UE sous emprise anglo-saxonne, conformément au pouvoir qui lui confère 
la Constitution de la Ve République, quant à "l'indépendance" de la justice, la question ne se pose 
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même pas ou c'est une imposture, puisque c'est lui qui nomme les membres du Conseil d'État en 
conseil des ministres 

BFMTV  - "Le juge n'est là ni pour plaire ni pour déplaire (...) Son indépendance est le fondement 
de son office (…) Elle est l'ultime rempart pour la protection des droits de chacun", a martelé le 
vice-président du Conseil d'État, Didier-Roland Tabuteau. BFMTV 12 septembre 2024 

J-C - Comment le juge pourrait-il être indépendant puisqu'il est choisi par le monarque en personne.  

Il défend les "droits de chacun" en fonction de leur statut social ou les intérêts de la classe à 
laquelle il appartient, inutile de préciser laquelle s’agissant de Macron.  

De par sa nomination et sa fonction, le Conseil d'Etat est un des rouages essentiels des institutions 
antidémocratiques de la Ve République, puisque ces membres veillent au sommet de l'Etat à ce que 
les projets de lois ou décrets soient conformes aux besoins du capitalisme, c’est l’unique critère 
qu’ils retiendront, bref, il en est le garant en dernier ressort, ainsi que la Constitution, c’est son 
unique raison d’être.  

Il va de soi que jamais nous adresserons une requête au Conseil d'Etat, au Conseil constitutionnel ou 
je ne sais quelle institutions de la Ve République, car cela signifierait ignorer leur nature 
réactionnaire, ce serait leur reconnaître une quelconque légitimité ainsi  qu’au capitalisme dont elles 
incarnent les intérêts sur le plan juridique ou idéologique. 

 

A travers Macron la ploutocratie préserve ses intérêts et conserve intact son contrôle politique 
des institutions et de l’économie du pays. 

- Selon le constitutionnaliste Benjamin Morel, invité de Public Sénat, en nommant Michel Barnier, 
Emmanuel Macron conserve une certaine « capacité d’agir », mais aussi une « continuité politique 
». Publicsenat.fr 12 septembre 2024 

Une personnalité comme Michel Barnier serait plus ouverte à une collaboration avec l’exécutif 
selon le constitutionnaliste : « A priori, il est d’accord pour un modus vivendi laissant du champ au 
Président de la République dans certains domaines réservés, peut-être un peu plus. » Mais c’est 
surtout leur proximité idéologique qui représente un grand avantage : « Ce qui sépare 
idéologiquement Michel Barnier d’Emmanuel Macron sur les grands dossiers signifiants pour 
Emmanuel Macron, notamment l’économie, ce n’est au final pas grand-chose. » 

Du point de vue d’Emmanuel Macron, avec Michel Barnier, « vous avez une continuité politique, 
ce n’est pas quelqu’un qui solde le bilan du macronisme », indique Benjamin Morel. Il va plus loin : 
« Ce n’est pas quelqu’un qui dit justement ‘le macronisme en lui-même était une parenthèse, là je 
ferme cette parenthèse et je mène une politique nouvelle’.» Un choix dans la continuité, qui se veut 
marqueur de stabilité, dans la mesure où il a été entériné par les forces politiques qui formeraient 
une coalition pour l’observateur de la vie politique : « Et qui plus est, il y avait 5 personnalités qui 
n’ont pas mis de veto : François Bayrou, Edouard Philippe, Laurent Wauquiez, Gabriel Attal et 
Marine Le Pen… Ce qui permet aujourd’hui la stabilité. » Publicsenat.fr 12 septembre 2024 
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La division du travail internationale poussée à l'extrême conduit les puissances occidentales à 
la faillite, à la paralysie politique et à la révolution sociale. 

Pour son gouvernement, Michel Barnier veut débaucher à gauche, mais ça ressemble à une 
mission impossible - Le HuffPost 10 septembre 2024  

Vouloir n’est pas pouvoir. À peine nommé, le Premier ministre Michel Barnier a joué la carte de 
l’ouverture, disant souhaiter que son gouvernement soit accessible aussi bien à la droite, qu’aux 
macronistes et qu’aux « gens de gauche ». Mais cette déclaration a tout du vœu pieux, autant du fait 
de Michel Barnier que des responsables sur sa gauche. 

Soucieux « d’ouvrir sa table » aux sensibilités politiques représentées à l’Assemblée nationale (à 
l’exception du Rassemblement national), Michel Barnier, homme de droite, a tenté d’amorcer le 
dialogue avec la gauche. Il a ainsi évoqué la « dette écologique », sa volonté d’une « plus grande 
justice fiscale », un « débat » pour « améliorer » la réforme des retraites… Insuffisant pour les élus 
du Nouveau Front Populaire. 

Des Écologistes aux communistes, tous les groupes ont promis de soutenir une motion de censure, 
que la France insoumise envisage de déposer dès l’ouverture de la session parlementaire début 
octobre. Et même hors de l’alliance du NFP, l’aile gauche de Renaissance se montre circonspecte 
envers ce Premier ministre qui briguait en 2021 l’investiture LR pour l’Élysée. 

Fumée blanche à droite, pas d’étincelles à gauche 

« Il a cinquante ans de vie politique monsieur Barnier » et « il n’a jamais rien fait pour les 
ouvriers, le service public, le social », résume Fabien Roussel sur LCI ce 10 septembre. Le patron 
du PCF se dit « sans illusion » sur la politique droitière qui sera menée. Et les premiers éléments 
vont dans son sens. 

Il y a d’abord eu les priorités fixées par le Premier ministre : « maîtrise des flux migratoires avec 
des mesures concrètes », amélioration de l’accès aux services publics, à la santé et au logement… 
Le nouveau locataire de Matignon a repris une large partie du « pacte législatif » proposé par sa 
famille politique à Emmanuel Macron cet été. Gérard Larcher, président LR du Sénat, s’en réjouit 
ouvertement dans Le Figaro ce mardi 10 septembre. Pas idéal pour appâter la gauche même si sur le 
papier, certaines thématiques, comme l’accès au logement ou à la santé, peuvent lui parler. 

Autre mauvais signal pour la gauche : l’hypothèse d’un ministère régalien confié au patron des 
sénateurs LR Bruno Retailleau. L’élu vendéen incarne l’aile la plus conservatrice des Républicains, 
tenant d’une politique migratoire dure et opposé à la constitutionnalisation de l’IVG… Sa présence 
en Conseil des ministres d’un gouvernement Barnier, qui plus est à un poste de poids, sera 
inévitablement perçue comme un coup de barre à droite toute. 

Pire encore : lundi 9 septembre, voilà qu’apparaît la rumeur d’un futur ministère de l’immigration. 
La gauche s’insurge et Matignon temporise, assurant au HuffPost que « rien n’est acté » à ce stade. 
Il n’empêche, l’image est dévastatrice : le dernier ministère de l’immigration avait été confié à 
Brice Hortefeux sous la présidence de Nicolas Sarkozy. Difficile de faire plus emblématique d’un 
gouvernement (très) à droite. Sans oublier que le Rassemblement national, qui revendique de placer 
« sous surveillance » le Premier ministre, menace de censurer un futur gouvernement qui ne 
répondrait pas à ses attentes. 

Pas d’acteurs au casting 
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Dans ces conditions, inutile de dire que la présence d’une figure du Nouveau Front Populaire dans 
un gouvernement Barnier est improbable. D’ailleurs, la liste de candidats reste cruellement vide. Un 
écolo qui rentrerait au gouvernement serait-il exclu du parti ? Inutile de débattre de quelque chose 
qui n’arrivera pas, balaie samedi sur BFMTV Marine Tondelier. La question ne se pose pas non 
plus à la France insoumise toujours pas conviée aux tractations à Matignon selon son coordinateur 
national Manuel Bompard ce mardi 10. « Aucune personnalité du PS ne sera dans son 
gouvernement, je n’ai aucun doute là-dessus », assure aussi Olivier Faure le 6 septembre sur France 
Inter. 

Même les divisions internes ne jouent pas en faveur de Michel Barnier. Au PS, malgré une brouille 
interne sur l’échec de l’option Cazeneuve à Matignon, les principaux opposants à Olivier Faure 
Nicolas Mayer Rossignol et Hélène Geoffroy ont décliné. Le député Jérôme Guedj, qui s’est 
présenté sans la bannière du NFP et dont le nom a pu être cité, refuse aussi : « Ce n’est pas parce 
que j’assume des désaccords majeurs avec la direction de LFI, que je suis Macron-compatible », 
cingle-t-il sur LCI ce mardi. Idem pour Raphaël Glucksmann, aussi en rupture avec LFI et malgré 
certaines positions (européennes) partagées avec le camp macroniste : « Pas une seule seconde, je 
ne rejoindrai ce gouvernement », assène-t-il dans L’Opinion. 

Même dans l’aile gauche de la macronie, ça ne se bouscule pas au portillon. À l’exemple de Roland 
Lescure, ministre sortant de l’Industrie, frileux à l’idée de retrouver un ministère et qui prévient 
dans Libération qu’il n’accordera pas « automatiquement » sa confiance à Michel Barnier. Le 
micro-parti En Commun, dont les députés siègent avec le groupe Renaissance, a aussi exprimé ses 
réserves sur la nomination d’un Premier ministre « très droitier ». 

Si on fait le compte des « + » et des « - » à intégrer un gouvernement Barnier, les contre 
l’emportent largement. D’une part, parce que la durée de vie de ce gouvernement est incertaine et 
dépend en partie de l’humeur des députés du RN. D’autre part, parce qu’avec tant de signaux à 
droite, le poids réel de ministres de gauche (si jamais il s’en trouvait) promet d’être infime. Se pose 
alors une question : rompre avec sa famille politique pour (ne pas) peser dans un gouvernement 
fragile au mépris de ses valeurs, cela vaut-il vraiment le coup ? La gauche aura vite fait de faire les 
comptes. 

J-C – Dites, vous ne les sentez pas un peu anxieux et désabusé, pour un peu désespérés ? Ils ont de 
quoi ! 

 

L’info judiciaire censurée par les médias aux ordres, qui implique le directeur de cabinet du 
Premier ministre. 

Affaire Darmanin-PSG : ces révélations qui tombent mal pour Michel Barnier - RT 10 
septembre 2024 

Une affaire de favoritisme fiscal au profit du PSG, impliquant le ministre de l’Intérieur 
démissionnaire Gérald Darmanin lorsqu'il était à Bercy ainsi que son directeur de cabinet d’alors, 
Jérôme Fournel,  nommé directeur de cabinet par Michel Barnier, refait surface dans la presse 
française. Elle vient indirectement éclabousser le nouveau Premier ministre. 

Mediapart avait notamment dévoilé une note, qu'aurait rédigée Jérôme Fournel, dispensant des 
conseils au PSG afin de lui éviter de payer des cotisations sociales sur le transfert de Neymar. Après 
plusieurs échanges, le PSG a fini par recevoir des documents de l’administration fiscale et de 
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l’Urssaf Île-de-France annonçant au club qu’il n’y aurait ni impôts ni cotisations sociales à verser 
sur ce transfert.  

Or, selon le média d'investigation, l'administration fiscale aurait pu réclamer au PSG «entre 67 et 
224 millions d’euros», dans la mesure où la somme destinée à payer l'indemnité de départ de 
Neymar a été directement versée à celui-ci par le club parisien. 

https://francais.rt.com/france/113507-affaire-darmanin-psg-revelations-qui-tombent-mal 

 

En famille. Procès du populisme sans lequel il n’aurait jamais été élu. 

J-C – Qu’a dit ce pauvre type de Ruffin, sinon que pour engranger des voix valait mieux flatter son 
interlocuteur ou lui tenir le discours qu’il avait envie d’entendre, et qu’il fallait l’adapter en fonction 
de chaque personne. Ils le font tous. Il a fait une découverte le fakir !   

Pourquoi a-t-il voulu se payer la tête de Mélenchon, sans doute parce qu’il lui reprochait d’être 
encore trop radical…pour Macron, et c’est à cause de lui que le NFP ne pourra pas cohabiter avec 
Macron, bref, il a peut-être loupé une occasion d’être ministre, qui sait ! 

« Campagne au faciès » : François Ruffin charge Jean-Luc Mélenchon - LePoint.fr 12 
septembre 2024 

Dans Itinéraires ? Ma France en entier, pas à moitié !, François Ruffin revient sur les causes de sa 
rupture avec La France insoumise (LFI), dont il dénonce la propension à séduire uniquement les 
habitants des quartiers populaires. 

« Nous avons mené une campagne au faciès. Dans les immeubles d'Amiens-Nord, quand je tombais 
sur un Noir ou un Arabe, je sortais la tête de Mélenchon en bien gros sur les tracts. C'était le 
succès presque assuré, son nom servait de passe-partout, l'étendard d'une dignité retrouvée. Mais 
dès qu'on tombait sur un Blanc, pas seulement dans les campagnes, même dans les quartiers, ça 
devenait un verrou », écrit le député réélu de la 1re circonscription de la Somme dans son dernier 
ouvrage.  

"Sans arrêt il tape sur la gauche pour s'acheter des brevets de respectabilité médiatique pour 
passer sur les antennes", s'agace ce jeudi Sébastien Delogu. "En disant ça, c'est une manière de 
succomber au racisme", explique-t-il. 

"Ruffin dit qu'il veut parler à la France entière... Mais quand il y une marche contre 
l'islamophobie, il dit qu'il ne peut pas... Il a foot!", s'insurge l'élu marseillais. 

Sébastien Delogu fait référence à la marche prévue en novembre 2019 qui visait à dénoncer les 
actes anti-musulmans. Organisée à l’appel de plusieurs personnalités et organisations, comme le 
Nouveau parti anticapitaliste (NPA) ou encore le Collectif contre l’islamophobie en France, 
l'événement avait divisé la gauche et suscité de vives critiques de la part du Rassemblement 
national. 

À l'époque, François Ruffin avait effectivement expliqué sur France inter qu'il ne pourrait pas y 
participer. "Je n’irai pas dimanche, je joue au foot", avait expliqué celui qui était alors député de La 
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France Insoumise. "Je ne fais pas de médias le dimanche non plus parce que je joue au foot", avait-
il précis. 

Selon Sébastien Delogu, quand Jean-Luc Mélenchon dit ne pas vouloir perdre son temps avec 
certains électeurs, c'est "avec les fachos" avec qui l'explication n'est pas possible. LFI préfère "se 
concentrer sur les abstentionnistes. Pas trier les Français selon leurs origines ou leur religion", 
défend Sébastien Delogu. LePoint.fr 12 septembre 2024 

J-C -  Ruffin, d'où tient-il ce discours, sinon des poubelles des médias mainstream et de l'extrême 
droite qui reprochent surtout à Mélenchon d'incarner auprès de nombreux travailleurs des réformes 
sociales, à tort ou à raison c'est une autre histoire.  

Ruffin se fait le relais de ces ordures, c'est aussi simple que cela, de manière à être bien vu par l'aile 
la plus droitière du NFP, du PS en particulier et des médias institutionnels.  

Parmi tous ces acteurs politiques qui se disent de gauche, il y a ceux qui n'ont pas encore pris 
conscience et qui n'auront peut-être jamais conscience de militer contre leur propre camp, et il y a 
ceux qui en ont pris conscience rapidement, et qui comptent s’en servir pour faire une carrière 
parlementaire, à l'exemple de Jospin, Cambadélis, Corbière, Coquerel, Autain, Mélenchon et tant 
d'autres à LFI, au PS, au PCF ou ailleurs, d'autres se contentent de postes de permanents dans les 
syndicats, dans différentes institutions, des conseils d'administrations d'entreprises publiques, etc. 

L’argument de Ruffin est minable, s’il avait voulu signifier que Mélenchon était un populiste de 
gauche à sa manière, il aurait dû s’y prendre autrement, ce ne sont pas les arguments qui manquent 
pour le démontrer, puisque c’est son exercice préféré dès qu’il ouvre la bouche en direction des 
médias.  

Combien de fois a-t-il été violemment attaqué par les médias ou le pouvoir, et il fit amande 
honorable par la suite en s’excusant platement pour s’être peut-être mal exprimé. C’est vrai qu’il est 
souvent sur une ligne communautariste, c’est par exemple dans les gènes de l’antiracisme, du 
féminisme, de l’écologie politique déconnectés de la lutte pour le socialisme. Sur ce plan-là il est 
indéfendable, inexcusable, car c’est un manipulateur et ce sont les travailleurs qu’ils trompent. C’est 
un opportuniste, il est de droite et réactionnaire, c’est entendu, en revanche on ne peut pas l’accuser 
d’être raciste ou antisémite, on ne le défend pas en particulier, on défend la vérité, la justice, c’est 
tout.  

 

 En famille. Ils n'en loupent pas une ! 

- Moqué par l'extrême droite depuis ce lundi 9 septembre, le député insoumis Sébastien Delogu a 
reçu le soutien de ses collègues de La France insoumise et du Nouveau Front populaire.  Le 
macroniste Karl Olive fustige aussi un "déferlement de haine".  

L'élu de Marseille est la cible de railleries en raison d'une vidéo dans laquelle on le voit buter sur 
quelques mots lors d'une lecture en commission des finances de l'Assemblée nationale.  LePoint.fr 
12 septembre 2024 
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J-C - Il n'en fallut pas plus pour que plusieurs députés LFI dénoncent le  "mépris de classe" dont fut 
l'objet leur petit camarade Delogu. Que doit-on en conclure, qu'ils auraient préféré que l'extrême 
droite lui adresse des compliments au nom des principes ou des valeurs qu'ils partagent, c'est cela ?  

Décidément, on n'a pas du tout la même conception de la lutte des classes.  

Moi je serais flatté de me faire insulter par l'extrême droite ou la droite, je trouverais même suspect 
ou troublant s'ils s'en abstenaient. Idem de la part des médias. 

 

Santé.  

Des molécules efficaces existent pour vaincre le cancer du pancréas…mais elles coûtent 
pinuts, donc elles sont censurées par les autorités médicales. 

Deux antiparasitaires efficaces contre le cancer du pancréas : l’ivermectine et le mebendazole 
- Réseau International  8 septembre 2024   

https://reseauinternational.net/deux-antiparasitaires-efficaces-contre-le-cancer-du-pancreas-
livermectine-et-le-mebendazole/ 

 

Quand ils propagent la variole à l’aide d’un vaccin. 

Polio à Gaza, c’est bien un virus dérivé de la souche vaccinale SABIN, Raoult a raison! - 
pgibertie.com 9 septembre 2024 

Le vaccin Sabin est un vaccin poliomyélitique vivant atténué, développé par le médecin américain 
Albert Sabin. Ce vaccin est trivalent, ce qui signifie qu’il protège contre les poliovirus types 1, 2 et 
3, et est administré par voie orale. Abandonné depuis plus de 30 ans dans les pays riches il a 
continué à être utilisé dans les pays pauvres et il est à l’origine de variants dangereux comme à 
Gaza  

Le Pr Didier Raoult est un peu trop optimiste : ce n’est pas 30 fois plus de polio due au virus 
vaccinal mais 50 fois plus selon le rapport du groupe d’éradication de la Polio (GPEI) de l’OMS 
rapport de septembre 2023, page 90 https://reliefweb.int/report/pakistan/independent-monitoring-
board-global-polio-eradication-initiative-22nd-report.  

Vidéo. Le Pr Didier Raoult sur le plateau de CNEWS 

https://www.youtube.com/watch?v=-I0V1VfI2y8 
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Eradication de la variole, la désastreuse vaccination des sujets contacts - aimsib.org 10 mai 
2020 

https://www.aimsib.org/2020/05/10/eradication-de-la-variole-la-desastreuse-vaccination-des-sujets-
contacts/ 

 

C’est notamment à Rockefeller que l’on doit la folie vaccinale. 

Toxicologie contre Virologie : L’Institut Rockefeller et la fraude criminelle de la polio par F. 
William Engdahl. -   

L’un des résultats du prétendu nouveau coronavirus qui a émergé publiquement en 2019 est que la 
spécialisation médicale de la virologie a été élevée à une stature presque divine dans les médias. 
Peu de gens comprennent les origines de la virologie et son élévation à un rôle de premier plan dans 
la pratique de la médecine d’aujourd’hui. Pour cela, il faut se pencher sur les origines et la politique 
du premier institut de recherche médicale américain, l’Institut Rockefeller pour la recherche 
médicale, aujourd’hui l’Université Rockefeller, et ses travaux sur ce qu’il prétendait être un virus de 
la polio. 

Conclusion. 

Il y a plus d’un siècle, l’homme le plus riche du monde, le baron du pétrole John D. Rockefeller, et 
son cercle de conseillers ont entrepris de réorganiser complètement la façon dont la médecine était 
pratiquée aux États-Unis et dans le reste du monde. Le rôle de l’Institut Rockefeller et de 
personnalités comme Simon Flexner a littéralement supervisé l’invention d’une fraude médicale 
colossale autour des affirmations selon lesquelles un germe étranger invisible et contagieux, le virus 
de la polio, provoquait une paralysie aiguë, voire la mort, chez les jeunes. Ils ont interdit 
politiquement tout effort visant à établir un lien entre la maladie et l’empoisonnement par des 
toxines, qu’il s’agisse de pesticides à base de DDT ou d’arsenic ou même de vaccins contaminés. 
Leur projet criminel comprenait une coopération intime avec les dirigeants de l’AMA et le contrôle 
de l’industrie pharmaceutique émergente, ainsi que de l’enseignement médical. Le même groupe 
Rockefeller a financé l’eugénisme nazi dans les instituts Kaiser Wilhelm en Allemagne dans les 
années 30, ainsi que la Société américaine d’eugénisme. Dans les années 1970, ils ont financé la 
création de semences OGM brevetées qui ont toutes été développées par le groupe de sociétés 
Rockefeller spécialisées dans les pesticides chimiques – Monsanto, DuPont, Dow. 

Aujourd’hui, ce contrôle de la santé publique et du complexe médical industriel est exercé par le 
protégé de David Rockefeller et partisan de l’eugénisme, Bill Gates, autoproclamé tsar de l’OMS et 
des vaccins mondiaux. Le Dr Tony Fauci, chef du NIAID, dicte les mandats de vaccination sans 
preuves. La fraude à l’origine du scandale du virus de la polio après la Seconde Guerre mondiale a 
été affinée grâce à l’utilisation de modèles informatiques et d’autres ruses aujourd’hui, pour 
promouvoir un virus prétendument mortel après l’autre, du Covid-19 à la variole du singe en 
passant par le VIH. Comme pour la polio, aucun de ces virus n’a été isolé scientifiquement et il n’a 
pas été prouvé qu’ils causaient les maladies alléguées. Aucun. La même Fondation Rockefeller, 
exempte d’impôts, qui se présente aujourd’hui comme une organisation caritative philanthropique, 
est au cœur de la tyrannie médicale mondiale qui se cache derrière le Covid-19 et le programme 
eugénique du Forum économique mondial, la Grande Réinitialisation. Leur modèle de virus de la 
poliomyélite les a aidés à créer cette tyrannie médicale dystopique. « Faites confiance à la 
science », nous dit-on. 
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Source: New Eastern Outlook (https://journal-neo.org/2022/07/12/toxicology-vs-virology-
rockefeller-institute-and-the-criminal-polio-fraud/) 

Traduction : https://reseauinternational.net/toxicologie-contre-virologie-linstitut-rockefeller-et-la-
fraude-criminelle-de-la-polio/ 

 

Totalitarisme. Ce massacre et cette folie vaccinale sont à mettre au compte des trusts mafieux 
pharmaceutiques. Et de l’écologie politique. 

Fièvre catarrhale ovine : la France perd 10% de son cheptel de brebis - RT12 septembre 2024 

Un phénomène qui  a coûté la vie de 500 000 bêtes en 2024, soit 10% des cinq millions de têtes que 
comptait le pays selon une étude de l’Interbev, l'Association nationale interprofessionnelle du bétail 
et des viandes, publiée en 2023. 

Le 30 août, suite à l'annonce par le ministre démissionnaire de l’Agriculture Marc Fesneau de 
l’extension de la zone de vaccination à deux régions et à six départements, son ministère avait 
annoncé qu'il passerait commande de 5,3 millions de doses complémentaires de vaccins contre la 
fièvre catarrhale ovine de sérotype 3, en plus des 6,4 millions de doses déjà commandées.  

Il avait également annoncé la commande de deux millions de doses d’un vaccin tout juste 
homologué contre la maladie hémorragique épizootique (MHE), une épizootie distincte qui touche 
particulièrement les bovins, «permettant de protéger un million de bovins». RT12 septembre 2024 

J-C - Cet article comporte un biais.  

Car ce n'est pas "un phénomène qui  a coûté la vie de 500 000 bêtes en 2024", en réalité une partie 
infime de ces animaux ont été testés positifs à ce virus dans quelques centaines de troupeaux, et dès 
lors les autorités sanitaires ont exigé l'abattage des troupeaux entiers, alors que la plupart de ces 
bêtes auraient très bien pu être soignés et sauvés, ce qui n'est pas du tout la même chose.  

Par ailleurs cette maladie ne présente pratiquement aucun danger pour l'homme, donc ce prétexte 
n'est pas non plus un argument pour sacrifier ces malheureuses brebis victimes parmi tant d'autres, 
dont nous, de la folie de psychopathes abusant du pouvoir exorbitant que leur accorde le régime. 

A noter : 

- La maladie, qui se transmet par la piqûre de moucherons, provoque de la fièvre et un gonflement 
de la bouche chez les animaux infectés et peut être mortelle « dans les cas les plus graves », a 
indiqué le Defra. Il a toutefois ajouté que la fièvre catarrhale ne représentait aucune menace pour les 
humains ou les animaux domestiques et n'affectait pas la sécurité alimentaire. 5 septembre 2024 

- Agence française de sécurité sanitaire des aliments. 

Cette maladie strictement animale n’affecte pas l’être humain et n’a aucune incidence sur la qualité 
sanitaire des denrées issues des animaux malades : viande, lait, etc.  anses.fr  5 septembre 2024 

- Les cas de grippe aviaire chez les humains sont cependant rares. 21 juin 2024 
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- "A ce jour, aucun cas de grippe humaine dû à un virus influenza aviaire (dit cas de « grippe 
aviaire ») n'a été déclaré en France" rappelle sur son site Santé Publique France. 6 janv. 2022 

- Jusqu'à présent, il n'existe aucune preuve de la contamination d'êtres humains par la grippe aviaire, 
quelle que soit sa souche, suite à la consommation de viande de volaille ou d'œufs. Dans les 
élevages touchés, viande et œuf sont de toute façon systématiquement détruits. 9 déc. 2021 

 

Palestine occupée. 

La société israélienne a vraiment sombré dans la cruauté, la violence et l’apathie : il suffit de 
nous regarder par Gideon Levy (Haaretz 8 septembre 2024) - Mondialisation.ca, 09 
septembre 2024 

https://www.mondialisation.ca/la-societe-israelienne-a-vraiment-sombre-dans-la-cruaute-la-
violence-et-lapathie-il-suffit-de-nous-regarder/5692205 

 

Opposés à Netanyahu, deux tiers des Israéliens veulent négocier avec le Hamas  - Réseau 
Voltaire 10 septembre 2024  

La grève générale qui vient de se dérouler en Israël n’est pas seulement une manifestation contre la 
rhétorique selon laquelle il ne faudrait pas négocier avec les terroristes et que les FDI vont libérer 
les otages détenus à Gaza. Elle marque le début d’une prise de conscience que le Premier ministre, 
Benyamin Netanyahou, ne défend pas les juifs. 

Certes, les Israéliens juifs ne sont pas encore conscients du nettoyage ethnique à Gaza, mais ils le 
deviennent des pogroms anti-arabes en Cisjordanie. Progressivement, ils commencent à admettre 
que leurs ennemis ne sont pas leurs voisins, mais sont parmi eux. Ce sont les sionistes 
révisionnistes. 

https://www.voltairenet.org/article221213.html 

 

Etats-Unis. 

Le clan de l'extrême centre de Rothschild-Rockefeller vote à gauche, démocrate. 

Présidentielle américaine : “Jusqu’où ira-t-on dans la médiocrité” ? - 
courrierinternational.com 13 septembre 2024 

C’est l’un des bureaux les plus connus du monde qui s’affiche en une de The Economist. Le 
Resolute desk, le bureau iconique des présidents des États-Unis, apparaît dégradé, tagué par des 
insultes. “Tricheur” et “triche”, est-il écrit. 
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Une première page qui illustre l’ambiance délétère entourant cette campagne présidentielle 
américaine – portée par les fausses informations propagées sans vergogne par Donald Trump. 
“Jusqu’où ira-t-on ?” s’interroge le titre britannique dans son édition du 14 septembre. 

L’hebdomadaire consacre son dossier à la défiance que suscite, par sa complexité, le système 
électoral américain, qui permet à Donald Trump de continuer à affirmer – sans preuves – qu’on lui a 
volé le scrutin de 2020.  

“Le mythe de l’élection volée continue de miner la démocratie américaine”, écrit The Economist, 
qui précise que cette thèse est approuvée par 70 % des électeurs républicains. 

“Même si Kamala Harris remportait la majorité des suffrages le 5 novembre, il est presque certain 
que c’est Trump qui deviendrait président”, écrit The Economist. À la grande fureur des 
démocrates. 

    “De manière générale, les élections ont pour but de produire le consensus populaire par lequel 
les électeurs acceptent d’être gouvernés, y compris par un président pour lequel ils n’ont pas voté. 
Pour cela, les électeurs doivent être assurés que le processus [électoral] est équitable et fiable. 
Chaque fois que les gens doutent de la légitimité d’une élection, nous nous rapprochons du jour où 
un camp ou l’autre préférera dynamiter le système plutôt que d’accepter les résultats.” 

 

États-Unis : les salariés de Boeing votent une grève à une écrasante majorité - AFP/lepoint.fr 

Déjà en difficulté, l'avionneur américain fait face à une grève de ses machinistes de l'usine de la 
région de Seattle, aux États-Unis, ce vendredi 13 septembre. Cette grève a été votée la veille au soir 
à 96 % après le rejet massif de la nouvelle convention collective à 94,6 %, a précisé Jon Holden, 
président du syndicat des machinistes IAM-District 751. « Nous ferons grève à minuit », a-t-il 
ajouté. 

« Nos membres se sont exprimés haut et fort ce soir », a affirmé Jon Holden, dont le syndicat qui 
représente environ 33 000 travailleurs dans la région Nord-Ouest Pacifique, avait initialement 
soutenu l'accord. Le syndicaliste avait auparavant déclaré ne pas pouvoir « garantir que nous 
obtiendrons davantage en faisant grève ». 

La grève entraînera la fermeture de deux grandes usines d'assemblage d'avions dans la région de 
Puget Sound – les deux tiers des votes étaient nécessaires pour lancer un arrêt de travail dès 
l'expiration jeudi à minuit de la convention actuelle, vieille de 16 ans.  

Cette nouvelle convention, qui concerne les adhérents de l'IAM dans la région de Seattle, prévoyait 
une hausse salariale de 25 % sur quatre ans ainsi qu'un engagement d'investissements dans la 
région. Et aussi la construction du prochain avion – annoncé pour 2035 – dans le berceau historique 
de l'avionneur qui devait assurer des emplois pour plusieurs décennies. 

Les mécontents jugent la hausse salariale trop éloignée des demandes du syndicat (+ 40 % 
initialement) et le volet sur les retraites insatisfaisant. 
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Le règlement de l'IAM prévoit que les grévistes reçoivent 250 dollars par semaine à partir de la 
troisième semaine d'arrêt de travail. La dernière grève chez l'avionneur américain remonte à 2008 et 
avait duré 57 jours. 

 

Mexique. 

Au Mexique, l’élection des juges par un vote populaire peut-elle sonner le glas de la 
corruption ? - France 24 14 septembre 2024 

Le Mexique est sur le point de devenir le premier pays au monde à choisir presque tous les juges du 
pays, y compris ceux de la Cour suprême, par le biais d'un vote populaire. Au cours de son dernier 
mois au pouvoir, le chef de l’État, Andrés Manuel López Obrador, a tout fait pour faire adopter 
cette réforme controversée du système judiciaire. 

Le président de gauche sortant, “AMLO” pour les intimes, qui cédera le pouvoir le 1er octobre à 
Claudia Sheinbaum, issue du même parti, soutient que la justice mexicaine est corrompue et ne sert 
que les intérêts économiques des élites, alors que plus de 90 % des crimes restent impunis dans le 
pays selon les ONG. 

À ce stade, la réforme devait encore être adoptée par les Parlements d'au moins 17 États sur les 32 
que compte le pays. Une formalité, étant donné que le parti du président et ses alliés disposent de 
majorités confortables dans 24 d’entre eux. 

Le lendemain, jeudi, López Obrador, jubilait. "Dix-huit (Parlements) ont déjà approuvé (la 
réforme) donc ça y est, elle est légale puisque le minimum est de 17", a-t-il proclamé, assurant que 
la réforme constitutionnelle avait rempli les conditions permettant sa promulgation. 

Une fois publiée dans le journal officiel du gouvernement, la réforme entrera en vigueur signant le 
début de la mise en place du nouveau système judiciaire tant voulu par le président mexicain. 

Jusqu'à présent, les membres de la Cour suprême étaient proposés par le président et ratifiés par le 
Sénat, tandis que les juges et les magistrats étaient nommés par le Conseil fédéral du pouvoir 
judiciaire après des concours. 

Les quelque 1 600 juges fédéraux en poste vont être contraints de démissionner. La majorité d'entre 
eux seront remplacés lors d'élections en juin 2025, avant d'autres scrutins au cours des mois 
suivants. 

Les candidats devront être titulaires d'un diplôme en droit, avoir un dossier académique solide, une 
expérience professionnelle d'au moins cinq ans – mais pas nécessairement en tant que juges – et 
fournir une série de références. Leur candidature sera examinée par des comités techniques du 
Congrès. 

La réforme du pouvoir judiciaire implique également une réduction du nombre de juges de la Cour 
suprême de onze à neuf, tandis que leur mandat passe de 15 à 12 ans. Elle supprime également la 
pension à vie que les hauts magistrats reçoivent lorsqu'ils terminent leur mandat. 
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La réforme supprime également le Conseil fédéral du pouvoir judiciaire, qui administre et contrôle 
les fonctionnaires de justice, et le remplace par un organe administratif et un tribunal disciplinaire 
judiciaire. Ce nouvel organe de supervision évaluera et enquêtera sur les performances des juges. Il 
pourra renvoyer des affaires pénales potentielles au bureau du procureur et demander à la Chambre 
des députés d'engager une procédure de destitution contre les juges. Un autre moyen, selon les 
partisans de la réforme, de rendre les tribunaux du pays plus réactifs à la volonté du peuple plutôt 
que de servir des intérêts privés.  

Selon Gustavo Flores-Macias, professeur spécialiste en gouvernance et en politiques publiques à 
l’Université de Cornell dans l’État de New York, les critiques d’Andrés Manuel López Obrador sur 
la corruption dans le système judiciaire sont totalement fondées. "La nécessité de lutter contre la 
corruption est très réelle", approuve le professeur. "Ce système favorise de façon disproportionnée 
les élites et les personnes qui ont un bon réseau. Il est surchargé et lent. C'est vrai à tous les 
niveaux, et cela explique pourquoi l'impunité est très répandue au Mexique." 

Andrés Manuel López Obrador a longtemps lié la corruption endémique au Mexique au tournant 
néo-libéral du pays dans les dernières années du vingtième siècle, et au "capitalisme de copinage", 
où des vagues de privatisations et d'externalisations ont permis à des entreprises privées de mettre la 
main sur d'énormes sommes d'argent public et ont fortement réduit la capacité de l'État à mettre en 
place des programmes sociaux. 

Le président mexicain n’a cessé de présenter ses années au pouvoir comme une croisade contre la 
corruption. Élu en 2018, le premier président de gauche entendait tuer ce mal endémique avant de 
redistribuer les richesses. Il a considérablement augmenté le salaire minimum, renforcé les 
syndicats et supervisé d'énormes transferts d'argent direct aux Mexicains considérés comme 
pauvres. Plus controversé, il a imposé un programme de ce qu'il appelle "l'austérité républicaine" 
pour éliminer le népotisme rampant dans l'administration étatique et s'est appuyé fortement sur les 
forces armées du pays pour superviser les projets d'infrastructure de l'État. 

Ces mesures radicales ont conduit à une baisse significative du nombre de Mexicains vivant sous le 
seuil de pauvreté. Le président sortant affirme avoir sorti de la pauvreté 8,9 millions de personnes 
pendant son mandat. Le pourcentage de la population vivant dans la pauvreté multidimensionnelle 
au Mexique est passé de 41,9 % à 36,3 %, selon des chiffres officiels. 

Les mesures de gauche d’Andrés Manuel López Obrador ont également rendu le président sortant 
immensément populaire. Son Mouvement de Régénération Nationale (Morena) a remporté une 
majorité écrasante à la chambre des députés pour les législatives de juin et a manqué la majorité au 
Sénat à un vote près. L’héritière d’Obrador qu’il a lui-même choisi, l’ancienne maire de Mexico 
Claudia Sheinbaum, a été élue à la tête du pays en juin avec près de 60 % des voix. Et cette réforme 
judiciaire parmi les plus radicales, est l’acte final du dirigeant de gauche, son ultime cheval de 
bataille avant de quitter ses fonctions à la fin du mois de septembre. France 24 14 septembre 2024 

 

Argentine. 

Argentine: un décret présidentiel abrogé pour la première fois par le Parlement - rfi.fr 14 
septembre 2024 

C’est un camouflet cinglant pour le gouvernement de Javier Milei. Le Parlement argentin a rejeté, 
vendredi 13 septembre, le décret par lequel le président ultralibéral avait assigné l’équivalent de 94 
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millions d’euros de fonds réservés à la SIDE, l’agence de renseignement de l’État. C'est la première 
fois, dans l’histoire argentine, qu’un décret présidentiel est abrogé par le Parlement.   

En abrogeant définitivement ce décret, le Sénat a infligé une défaite symbolique cinglante au 
gouvernement de Javier Milei. Dans un communiqué, la présidence a condamné un vote « 
irresponsable » compte-tenu des « récentes menaces d'agents extérieurs » contre les citoyens 
argentins.  

Mi-juillet, Javier Milei avait dissout l'Agence fédérale de renseignements (AFI) pour la remplacer 
par le Secrétariat de renseignements de l'État (SIDE), placé directement sous le contrôle de la 
présidence. Quelques jours plus tard, il avait signé un décret pour assigner à cette nouvelle structure 
l'équivalent de 94 millions d'euros de fonds réservés. 

L'absence de contrôle sur l'utilisation de cette enveloppe a réveillé le spectre de l'espionnage illégal 
contre des politiques, des journalistes ou des activistes, comme ce fut le cas par le passé en 
Argentine. Le déblocage de ces fonds, alors que Javier Milei multiplie les coupes drastiques dans 
les aides sociales et dans les dépenses liées aux retraites ou à l'éducation, a également été fortement 
critiqué.  

Ultra-minoritaire au Parlement, le parti du président a vu ses alliés de centre-droit se ranger aux 
côtés de l'opposition péroniste pour abroger le décret et lui infliger un revers législatif inédit en 
Argentine.  rfi.fr 14 septembre 2024  

J-C - A RFI ou la voix de son maître, ils ont du mal à encaisser le coup ou à camoufler leur 
déception en évoquant un "camouflet cinglant" minimisé ou réduit aussitôt en une "défaite 
symbolique cinglante". 
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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 

Le 18 septembre 2024 

Ne laissons pas passer notre tour. 

Pourquoi sont-ils incapables de résoudre la crise politique actuelle ? Pardi, parce que c’est à notre 
tour de la régler en faisant table rase, en renversant le régime politique et économique établi ! 

Existe-t-il une autre classe indépendante pour exercer le pouvoir ? Non.  

Existe-t-il une autre classe que la nôtre dont les intérêts coïncideraient avec ceux de l’ensemble de 
la population ? Non. 

C’est donc à nous exploités et opprimés que revient le droit légitime et le devoir de gouverner, et à 
personne d’autres.  

Existe-t-il une alternative au capitalisme ? Oui. Laquelle ? Le socialisme.  

En existe-t-il une autre ? Non. 

Alors mobilisation générale,  en avant toute vers le socialisme ! 

 

Mes commentaires publiés dans différents blogs.   

- Cette analyse comporte un biais important, il y manque l’essentiel comme toujours, et pour cause ! 

– Ce n’est pas seulement un simple «challenger» qui a émergé, mais un véritable partenariat 
stratégique entre la Russie et la Chine qui donne un nouveau ton à l’Eurasie. 

En réalité, les États-Unis et ses vassaux européens et du Golfe, toutes les puissances qui depuis la 
fin des années 70 (1979) ont tissé des liens économiques avec la Chine sans attendre son adhésion à 
l’OMC en 2001, de « véritable partenariat stratégique » économique, y compris avec la Russie : – 
Le Premier ministre russe Vladimir Poutine a donné son aval mardi à la signature d’un partenariat 
stratégique entre le géant pétrolier américain Exxon Mobil Corp. (XOM) et son homologue russe 
OAO Rosneft (ROSN.RS), rapportent les agences de presse russes. (Les Echos 30 août 2011), 
partenariat suspendu temporairement depuis août 2022, BP également, qui détenait 19.75% de 
Rosneft depuis 2013, Shell associé à Gazprom à hauteur 27,5 % dans l’usine de GNL Sakhalin 2, 
etc. 

Les pays géographiquement immense de par leur superficie, détenteurs de gigantesques ressources 
naturelles ou de matières premières essentielles au développement industriel, en main d’œuvre 
qualifié innombrable, à l’instar de la Chine et de la Russie, de l’Inde et du Brésil, mais pas que, sont 
appelés à devenir les volants d’entraînement de l’économie mondiale au détriment des vieilles 
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nations occidentales dont la richesse et la puissance reposait jusqu’alors sur le colonialisme et les 
guerres de rapine, le pillage des ressources de tous les peuples grâce à leur supériorité financière, 
scientifique, technologique et militaire, dont le développement démographique exponentiel à partir 
de la moitié du XXe siècle a sonné le glas. 

Car dorénavant, tous ces peuples exigent, que ces ressources qui leur appartiennent, servent à 
satisfaire en priorité leurs besoins sociaux, au développement des infrastructures de leur pays qui 
leur font cruellement défaut, à leur permettre d’accéder à un mode de vie décent, à l’instar des 
peuples occidentaux ou des pays dits riches, qui en profitent depuis déjà plus d’un siècle. De plus, 
ils aspirent à la démocratie, ce qui est incompatible avec l’ordre mondial établi au lendemain de la 
Seconde Guerre mondiale qui consacrait la suprématie des États-Unis et des puissances occidentales 
sur le reste du monde, d’où la nécessité impérieuse de le modifier sous peine de voir ressurgir le 
spectre de la révolution socialiste internationale. 

Voilà ce qui explique pourquoi l’oligarchie financière internationale a entrepris de reconfigurer les 
structures de l’économie mondiale, ce qui se traduit par une guerre fratricide entre les différents 
clans de cette oligarchie par crainte d’y laisser des plumes en fonction des secteurs économiques 
qu’ils contrôlent, et surtout de voir remis en cause leur domination politique sur les institutions 
politiques internationales, qui jusqu’à présent adoptaient leur orientation politique et légitimaient 
leur gestion mafieuse, criminelle, guerrière de l’économie mondiale. 

Etats-Unis, Chine, Russie et puissances européennes sont ennemis du point de vue de leurs intérêts 
particuliers ou de leur stratégie, et alliés dans tous les cas de figure quand il s’agit de combattre le 
prolétariat mondial et le socialisme. 

 

- Essayons de raisonner en marxiste. 

Nous avons échoué à doter le prolétariat d’une nouvelle direction révolutionnaire, pourquoi ? 

D’où vient l’impuissance à laquelle sont réduits ceux qui se réclament à juste titre ou non du 
socialisme révolutionnaire ou du communisme ? 

Cela tiendrait-il de la fatalité pour diverses raisons réelles ou imaginaires ? 

Le capitalisme a-t-il oui ou non développé toutes les forces productives qu’il est assez large pour 
contenir pour qu’on puisse passer au socialisme et au communisme ? 

Si oui, les conditions objectives sont remplies pour qu’il disparaisse, mais si malgré tout le 
capitalisme parvient à survivre, cela signifierait que les conditions subjectives ne le seraient pas, en 
revanche si la réponse est négative, il faudrait en déduire que ces conditions subjectives ne seraient 
pas mûres, et il ne resterait plus qu’à découvrir pourquoi pour pouvoir enfin aider le capitalisme à 
disparaître. 

– Une formation sociale ne disparaît jamais avant que soient développées toutes les forces 
productives qu’elle est assez large pour contenir, jamais des rapports de production nouveaux et 
supérieurs ne s’y substituent avant que les conditions d’existence matérielles de ces rapports soient 
écloses dans le sein même de la vieille société. C’est pourquoi l’humanité ne se pose jamais que des 
problèmes qu’elle peut résoudre, car, à y regarder de plus près, il se trouvera toujours, que le 
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problème lui-même ne surgit que là où les conditions matérielles pour le résoudre existent déjà ou 
du moins sont en voie de devenir. (Préface à la Contribution à la critique de l’économie politique - 
Karl Marx - 1859) 

Parmi ceux qui refusent de répondre à cette question, certains se retranchent derrière la fatalité pour 
ne pas l’étudier sérieusement. D’autres s’y sont attelés avec plus ou moins de bonheur, sans 
toutefois avoir trouvé la bonne réponse, sans être parvenu à fournir une démonstration qui soit 
cohérente et convaincante ou qui l’emporterait sur toutes les autres, semble-t-il, ce qui se traduit par 
des polémiques et des divisions sans fin, des procès d’intention ridicules ou infantiles, la dislocation 
de nos forces qui profitent à nos ennemis. 

Par conséquent, j’en déduis que tous devraient commencer par faire œuvre de modestie, ce qui leur 
fait défaut en règle générale malheureusement, pour ensuite revoir sérieusement et honnêtement 
leur copie, afin de trouver les erreurs que comporte leur analyse de la situation et les corriger, de 
manière que le mouvement ouvrier puisse être reconstruit sur des bases saines et inspire confiance 
aux plus larges masses de la classe ouvrière et des classes moyennes. Ainsi seulement nous 
pourrions avancer vers le socialisme, car à l’heure actuelle, force est de constater qu’aucune 
formation politique ne peut prétendre remplir ces conditions, sinon cela se saurait ou nous n’en 
serions pas rendus là ! À suivre. 

 

- Réponse à D.Vanhove. 

Vous dites - remplacer la classe ouvrière et moyenne dont vous parlez par la robotisation la plus 
large et la plus étendue possible, jusqu’à sa disparition, si possible... 

Vous lisez trop de romans de science-fiction ou vous êtes sous influence du discours dominant. 
C’est la théorie qu’on entendit autrefois et mille fois rabâchée des ennemis du socialisme qui ne 
s’est jamais réalisée. Pourquoi ? Parce que les machines ne créent pas de valeur, seule l’exploitation 
de la force de travail crée de la plus-value, et comme c’est la raison d’être du capitalisme, il ne peut 
pas s’en passer. Et puis un exploité consomme les marchandises produites, un robot ou une 
machine, non. Si vous vous passez des travailleurs, qui va les consommer ? Fastoche, on enseigne 
cela depuis le milieu du XIXe siècle quand même ! 

– « En tant que valeurs toutes les marchandises ne sont que du travail humain cristallisé. » 

– « Il est évident au premier coup d’œil que l’industrie mécanique, en s’incorporant la science et 
des forces naturelles augmente d’une manière merveilleuse la productivité du travail, on peut 
cependant demander si ce qui est gagné d’un côté n’est pas perdu de l’autre, si l’emploi de 
machines économise plus de travail que n’en coûtent leur construction et leur entretien. Comme 
tout autre élément du capital constant, la machine ne produit pas de valeur, mais transmet 
simplement la sienne à l’article qu’elle sert à fabriquer. C’est ainsi que sa propre valeur entre dans 
celle du produit. Au lieu de le rendre meilleur marché, elle l’enchérit en proportion de ce qu’elle 
vaut. » Karl Marx, Le Capital - Livre premier, IV° section, XV, II 

Je n’ai pas le temps d’affiner, on se contentera de quelques notes relevées dans un blog : 

– La différence entre le travail effectivement accompli et le travail effectivement rémunéré 
constitue la « plus-value » (origine du profit), résultante de l’exploitation du travailleur par le 
détenteur du capital, du prolétaire par le bourgeois. 
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– Si seul le travail est source de la valeur, alors le système capitaliste est condamné. En effet, plus 
l’histoire économique avance, plus s’accroît le volume du capital au détriment du volume de travail 
(substitution capital/travail). Cette augmentation de l’intensité capitalistique de la composition 
organique du capital conduit à la « baisse tendancielle du taux de profit », étant donné que le 
capitaliste n’est capable d’exploiter que le travailleur (avec la plus-value), et nullement la machine. 

Anti-Dühring - F. Engels 

– La valeur elle-même n’est rien d’autre que l’expression du travail humain socialement nécessaire 
objectivé dans une chose. Le travail ne peut donc pas avoir de valeur. Parler d’une valeur du travail 
et vouloir la déterminer, n’a pas plus de sens que de parler de la valeur de la valeur ou vouloir 
déterminer le poids non pas d’un corps pesant, mais de la pesanteur elle-même. 

Vous dites - "je pense que la majorité de la main-d’œuvre actuelle sera remplacée"... 

Moi, j’évite de penser, pour ne pas sortir de conneries. Je me contente d’observer, c’est mieux, et ce 
que je vois contredit ce que vous racontez, car, sans attendre "les robots et l’I.A." disons depuis 
l’expansion phénoménale du machinisme, la main d’œuvre n’a pas cessé d’augmenter, sinon il y 
aurait au bas mot 15 ou 20 millions de chômeurs en France, et je me demande pourquoi les 
capitalistes s’emploieraient à amplifier toujours plus la division internationale du travail en 
favorisant la création d’une main d’œuvre toujours plus nombreuse (et souvent qualifiée) par 
centaines de millions rien qu’en Chine et en Inde depuis les années 90... 

Vous dites - "je pense humblement"... 

Votre fausse humilité ne vous épargnera pas ma critique, désolé, je vous connais maintenant, vous 
feriez mieux d’arrêter de penser si vous ne voulez pas "rester sur le quai" comme vous dites, vous 
me direz que c’est suffisant quand on a pour seule ambition de "pouvoir interférer un tant soit peu 
sur l’évolution de ces nouvelles structures", au lieu de combattre pour un changement de régime 
politique et économique. Cela dit, libre à vous de vous accommoder du capitalisme et d’en assumer 
toutes les conséquences, y compris les plus cruelles, dites-le franchement, ce que vous ne ferez pas, 
parce que je crois que vous n’en avez pas réellement conscience. 

Vous auriez mieux fait de nous dire d’emblée que vous ne croyez pas dans le socialisme, et que 
vous considériez qu’il existait aucune alternative au capitalisme éternel ou de droit divin, cela aurait 
été plus simple et on aurait gagné du temps, merci. 

 

Réponse @ Julie 

Vous dites - tout ce qu’il annonce est en train de se mettre en place à la vitesse grand V 

Au secours, le catastrophisme !  

C'est archifaux et j'explique pourquoi plus loin. Je constate que vous n'avez répondu à aucun des 
arguments que j'avais avancés, vous les avez tout simplement ignorés, libre à vous évidemment. 
Question : Pourquoi ? 
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Vous dites - quand la minorité qui contrôle le pouvoir et les armes n’aura plus besoin des 
salariés/producteurs/consommateurs elle les fera supprimer sans scrupules, et c’est déjà en cours à 
l’échelle planétaire. 

C'est archifaux puisque la population mondiale continue de progresser, mieux le nombre de 
travailleurs voués à l'exploitation a considérablement progressé au cours des dernières décennies, et 
cela va continuer au moins pendant encore un demi-siècle, si le capitalisme existe toujours 
évidemment, mais je ne pense pas que ce soit votre préoccupation prioritaire.  

Il me semble qu'on est en présence d'une grande confusion entre les conséquences découlant de 
l'introduction de nouvelles technologies dans le processus de production sur les conditions de 
travail, et les besoins en main d'œuvre qui demeureront globalement stables ou progresseront 
encore, compte tenu de l'augmentation de la démographie mondiale. La focalisation sur l'I.A. est 
révélatrice d'un parti pris malsain, idéologique, puisqu'il fausse l'analyse de la situation de 
l'évolution de l'emploi à l'échelle mondiale. Les preuves à foison ! 

Deux exemples parmi des centaines d'autres qui contredisent votre assertion : 

- Les pénuries de main-d'œuvre risquent de persister dans le monde - lesechos.fr 10 janvier 2024 

https://www.lesechos.fr/monde/enjeux-internationaux/les-penuries-de-main-doeuvre-risquent-de-
persister-dans-le-monde-2045515 

Selon les nouvelles projections de l’Insee, la population active continuerait de croître légèrement au 
cours des deux prochaines décennies, passant de 30,1 millions en 2021 à 30,5 millions en 2040, 
puis diminuerait pour se situer à 29,2 millions en 2070. insee.fr 

https://www.insee.fr/fr/statistiques/6453758?sommaire=6453776#titre-bloc-1 

Pour rappel : 

La main-d'œuvre mondiale s'est accrue d'environ 550 millions de personnes de 1950 à 1975. De 
1975 à 2000, elle s'accroîtra de plus de 900 millions d'individus. jstor.org 

Et cette tendance va continuer. 

Source OIT : 

- Il y a plus de 5,66 milliards de personnes en âge de travailler dans le monde. 

- Le taux de participation à la main-d’œuvre est de 61%. 

- Le taux d'inactivité global est de 39%. 

- Le ratio emploi/population dans le monde est de 58%. 

- Il y a plus de 3,3 milliards de personnes employées dans le monde. 

- Il y a 172 480 000 chômeurs dans le monde. 
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Et puis il y a la réalité ! 

Nous sommes approximativement 1,5 milliard en Inde. Ce que vous allez lire vaut pour encore 
plusieurs milliards d'habitants dans le monde sur tous les continents, y compris en France et en 
Europe pour les personnes qui sont interdites bancaires, tandis que d'autres chaque mois règlent leur 
facture par chèque, par poste ou en se déplaçant à l'agence d'électricité la plus proche de leur 
domicile. Cela vaut pour tous leurs achats, certains peuvent utiliser avec leur smartphone une 
application reliée à leur compte courant quand ils en ont une, à condition que leur compte soit 
approvisionné, ce qui n'est pas le cas des plus pauvres, soit la majorité de la population mondiale, et 
ainsi de suite.  

Ici, certains commerçants qui s'étaient allés à croire ce que leur racontaient les médias mainstream 
avaient cru bon de supprimer les paiements en espèce et en carte bancaire au profit du seul code 
QR, mais constatant que plus de 90% n'en possédaient pas ou y étaient réfractaires comme moi, ils 
ont dû faire marche arrière très rapidement, en une semaine d'après ma propre expérience, ils ont 
réintroduit le paiement en espèce et par carte bancaire. 

Ce qui me fait marrer, c'est que j'en suis encore à devoir me déplacer pour régler en espèces ma 
facture d'électricité, et tout le reste ou presque est à l'avenant en Inde. Pour renouveler l'équivalent 
du Livret A, pour faire court, j'ai dû me déplacer deux fois à la banque et perdre 3 heures, plus un 
litre d'essence à 94,04 roupies, soit environ un euro, une somme quand on est pauvre comme moi. 

Certes, en Inde comme partout dans le monde il y a des robots, mais leur rapport à la main d'œuvre 
est quasiment microscopique, d'ailleurs, c'est bien simple, si vous ne travaillez pas dans une usine 
récente ultramoderne, vous en ignorerez jusqu'à leur existence, alors l'I.A. n'en parlons pas ! 

Vous êtes dans la croyance. Vous êtes imbibés de l'idéologie de la classe dominante dans des 
proportions hallucinantes, c'est ce qui se dégage d'un grand nombre de commentaires. Je vous 
accorde, que ceux qui sont censés nous représenter le sont aussi, donc cela peut induire en erreur et 
conduire à prendre le contre-pied de ce qu'ils avancent, mais malheureusement pas forcément à bon 
escient. 

 

Situation politique en France 

La France est-elle de droite ? "Les données ne vont pas dans le sens de ce qu'on entend", 
répond le politiste Vincent Tiberj - francetvinfo.fr 15 septembre 2024  

Franceinfo a interrogé le chercheur, qui vient de publier l'ouvrage "La droitisation française, mythe 
et réalités : comment citoyens et électeurs divergent".  

Ce professeur des universités et chercheur au Centre Emile-Durkheim estime dans son dernier 
ouvrage, La droitisation française, mythe et réalités : comment citoyens et électeurs divergent (PUF, 
2024), que l'idée d'une France penchant à droite constitue à la fois "une réalité́, par en haut" et "un 
mythe, par en bas". Le chercheur a analysé un grand nombre d'enquêtes d'opinion sur la durée pour 
développer cette thèse qu'il qualifie lui-même de "contre-intuitive". 

Franceinfo : Aux dernières élections législatives, deux tiers des voix sont allées au centre droit, 
à la droite et à l'extrême droite. Cela ne montre-t-il pas que la France est de droite ? 
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Vincent Tiberj : Les électeurs et les citoyens ne peuvent plus être considérés comme des 
synonymes. Lorsque vous aviez des niveaux de participation extrêmement forts, comme au début de 
la Ve République, vous pouviez estimer que les "absents avaient tort". C'était une abstention 
sociologique, qui montrait la mauvaise intégration des individus. Mais depuis, on a une abstention 
qui a changé de nature. 

Il y a un abstentionnisme de rupture, de rejet de l'ensemble du spectre, particulièrement visible 
parmi les catégories populaires. Les anciens ouvriers du baby-boom continuent à voter, mais ça 
décroche dans les générations d'après. Il y a une vraie cassure. Ce ne sont pas des "sans opinion", 
mais il y a une vraie démission à l'endroit de la scène électorale. Et il y a un troisième type 
d'abstention, que l'on trouve surtout parmi les diplômés du supérieur. Là, voter ne suffit plus. C'est 
une mise à distance du vote comme moyen de s'exprimer. Par contre, ces catégories participent à 
travers des associations, des pétitions, des manifestations. 

    "Les urnes sont de moins en moins représentatives, particulièrement dans les élections les moins 
mobilisatrices." Vincent Tiberj 

On se retrouve dans une situation où il reste des citoyens-électeurs accrochés, mais ceux-ci ne sont 
plus représentatifs. Par ailleurs, on les trouve plutôt chez les baby-boomers, et notamment parmi les 
plus riches, les classes moyennes. Du coup, en matière de valeurs, le barycentre de ces générations 
est plus conservateur.  

 

On est aussi dans un monde où 40 à 50% des répondants ne se sentent proches d'aucun parti. Il faut 
très clairement comprendre qu'un vote, ce n'est plus un blanc-seing. Quand vous avez presque 50% 
des ouvriers qui ne sont pas allés voter aux législatives, vous ne pouvez pas vous proclamer comme 
le parti des ouvriers, même quand vous avez une majorité parmi les voix exprimées. Les partis qui 
souffrent le plus de cette "grande démission" sont les formations de gauche. 

Donc la France qui vote est de droite ? 

Il y a un autre point à avoir en tête : l'élection est une question, c'est vieux comme la science 
politique. L'élection ne sera pas la même, selon les sujets qu'on met en avant. Si vous parlez 
d'immigration dans la campagne, vous n'aurez pas les mêmes réponses que si vous parlez de la 
réforme des retraites, du modèle social. Chaque élection se déroule sur un terrain et quand vous êtes 
un parti, vous avez tout intérêt à jouer à domicile. Quand vous êtes le Rassemblement national, vous 
avez envie qu'on parle d'immigration, de sécurité, et à votre manière.  

Lors des législatives, au premier tour, les gens ont voté par rapport aux questions d'immigration, 
d'insécurité, mais aussi sur la politique économique du gouvernement. Et au second tour, cette fois-
ci, c'était pour ou contre le RN, sur la question du libéralisme culturel. Je pense que le vote RN est 
minoritaire en France, ce qu'ont prouvé les législatives. En revanche, il y a chez les gens qui votent 
RN une vraie adhésion, un nombre considérable de gens qui considèrent que c'est la solution. Et 
avec la droitisation par le haut, le vote RN est devenu acceptable. Il y a eu tout un travail politique, 
médiatique, de normalisation du RN auprès d'électeurs conservateurs.  

Qu'appelez-vous "la droitisation par le haut" ?  

Qu'est-ce qui compte dans notre discussion publique ? Ce n'est pas nécessairement ce qui se passe 
dans les sondages ou les sciences sociales, mais ce qu'en disent les responsables politiques et les 
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commentateurs des plateaux télé. Je pense qu'il y a plusieurs phénomènes qui se conjuguent pour 
aboutir à ce que je nomme le "conservatisme d'atmosphère". Il s'agit d'abord de penser que le pays 
est naturellement à droite, qu'il demande un contrôle de l'immigration, une demande de sécurité, 
moins d'impôts, alors que dans le même temps on veut plus de policiers et des hôpitaux qui 
fonctionnent.  

On cherche à imposer une manière de voir la société. Les tenants de cette théorie sont aussi ceux 
qui peuvent en bénéficier, par exemple Les Républicains (LR). Quand vous êtes un parti en perte de 
vitesse, vous avez tout intérêt à faire croire que vous êtes au centre du jeu politique. Cela se fait au 
nom des citoyens, mais sans vraiment les prendre en compte. Il y a depuis très longtemps en 
politique ce hiatus, cet appel au "pays réel". 

    "La manière dont on parle aujourd'hui de la société française favorise un camp qu'on pourrait 
qualifier de conservateur."  Vincent Tiberj 

On entend beaucoup "les Français pensent que", mais c'est étonnant comme les Français sont 
différents d'un commentateur à un autre. Il y a aussi des changements structurels dans ce qui 
constitue le débat public aujourd'hui. On se retrouve dans une situation d'éclatement des moyens de 
s'informer, avec la montée en puissance des chaînes de la TNT et des réseaux sociaux. Cela 
multiplie l'offre médiatique. Quand tout le monde était obligé de regarder TF1 et France 2, on était 
confronté à une information pluraliste. Même Olivier Besancenot passait sur TF1. On pouvait se 
confronter à de l'information politique dissonante. C'est de moins en moins le cas.  

Les bulles de filtres existaient avant, mais il y a une forme d'amplification, ça touche de plus en plus 
de monde. Certains individus vont être confrontés à une seule partie de l'histoire. Et c'est là qu'on a 
une différence entre France Inter d'un côté et CNews de l'autre. Le public de France Inter est tout 
aussi typé politiquement que celui de CNews, mais la radio n'a jamais été condamnée par l'Arcom 
pour manquement au pluralisme. Il y a une volonté sur France Inter d'essayer de maintenir une 
forme de pluralité des points de vue, des invités. Ce que CNews ne fait pas, ce que Cyril Hanouna 
n'a pas fait lors de ses quinze jours d'émission sur Europe 1 avant les élections législatives. 

Si, selon vous, la droitisation de la France est "une réalité́, par en haut", pourquoi serait-elle 
"un mythe, par en bas" ? 

L'un des moyens les moins biaisés de connaître la société, ce sont les sondages d'opinion, les 
enquêtes sociologiques. Le sondage essaye de recréer une société en miniature (avec des jeunes, des 
vieux, des riches, des pauvres, etc.) pour avoir un échantillon à peu près cohérent. Quand on 
commence à analyser ces enquêtes sur le temps long – car pour parler de droitisation, il faut un 
avant et un après – les choses sont beaucoup plus compliquées. Sur certaines questions de société, 
on a progressé : sur l'acceptation de l'homosexualité, de la diversité culturelle, la place des femmes 
dans la société.  

Il y a aussi les questions qui ont longtemps fondé le clivage gauche-droite : la redistribution, le rôle 
de l'Etat dans l'économie, le modèle social. Cette dimension n'a clairement pas disparu. Nous ne 
sommes pas aujourd'hui sur un moment de très haute demande de redistribution, comme en 2011 ou 
à la fin des années 1970, mais cela reste présent chez les ouvriers, les employés. Très clairement, les 
plus pauvres en France ont d'abord des demandes économiques, de protection, de solidarité. 

Que signifie être de droite en France, en 2024 ? 
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Quand je raconte les évolutions d'opinion, on me répond régulièrement : "Mais la droite est 
attachée à la liberté des individus, à leur épanouissement." Effectivement, vous avez certains 
acteurs qui sont sur cette logique-là. Notre modèle social a été construit à la fois par la gauche et par 
la droite gaulliste. On pourrait donc se demander si je n'ai pas une vision caricaturale. La gauche a 
évolué sur un certain nombre de positions, surtout socio-économiques. La droite a évolué, par 
exemple, sur la question des droits des homosexuels. Rappelons-nous où était l'UMP [l'ancien nom 
de LR] au moment du débat sur le mariage pour tous, clairement pas du côté de la défense des 
droits. Donc effectivement, la gauche et la droite, ça bouge. 

Mais quand on regarde les logiques de vote, qu'on essaye d'analyser qui vote pour François Fillon, 
Valérie Pécresse ou LR en général, on observe un vote favorable au libéralisme économique et 
plutôt conservateur sur les questions sociétales. Cela va être différent pour Marine Le Pen, qui attire 
d'abord des gens sur la question de l'immigration, mais avec un vote beaucoup plus divers sur les 
questions socio-économiques : à Hénin-Beaumont (Pas-de-Calais), on demande de la protection ; à 
Fréjus (Var), on demande avant tout moins d'Etat et plus de policiers. Pour le macronisme électoral, 
ce sont des libéraux libertaires, des gens très favorables au libéralisme économique, mais plutôt 
ouverts sur les questions de diversité, de droits individuels, de libéralisme culturel.  

Plusieurs sondages récents semblent confirmer, par exemple, une demande d'autorité de la 
part des Français, notamment sur la question du contrôle des flux migratoires... 

Non, je déconstruis cette idée. Il est important de poser la question du mode de production des 
sondages. Cela fait longtemps qu'on mesure le rapport à l'immigration. Par exemple, la CNCDH 
(Commission nationale consultative des droits de l'homme) pose la question du lien entre 
immigration et insécurité depuis une vingtaine d'années. On sait combien cette question-là aboutit 
généralement à une majorité d'opinions xénophobes, qui disent : "Oui, l'immigration est la 
principale source de l'insécurité." Mais dans le même temps, on constate que sur le temps long, ces 
réponses xénophobes diminuent. 

Surtout, elles ne racontent qu'une partie de l'histoire. Parce que vous avez d'autres affirmations 
comme "Les immigrés devraient être considérés comme chez eux, parce qu'ils contribuent à 
l'économie française". C'est approuvé par une majorité des répondants [83% dans le rapport 2022 
de la CNCDH], tout comme "Les enfants d'immigrés sont des enfants comme les autres". Et la 
proportion augmente dans le temps. Et n'oublions pas que les sondages ne sont pas des instruments 
neutres. Typiquement, si je pose la question "Paye-t-on trop d'impôts ?", je vais avoir un très grand 
nombre de "oui". Et si je demande "Faudrait-il augmenter les impôts des plus riches ?", j'aurai 
également majoritairement des réponses favorables.  

De plus, il y a aussi une pression pour faire baisser les prix des sondages. Les commanditaires n'ont 
pas conscience que moins ils payent, moins leur échantillon sera bon. On se retrouve avec une 
explosion des enquêtes par internet, moins chères. Et il faut se poser la question des échantillons : 
on recrute des volontaires sur les réseaux sociaux, par mails, en leur promettant une forme de 
rémunération. Cela attire plus de gens qui sont plutôt de droite, voire d'extrême droite.  

L'arrivée d'une personnalité de droite comme Michel Barnier à Matignon serait donc en 
décalage avec les aspirations des Français ?  

Il y a un souci avec les conséquences qu'on tire des élections, que ce soit sur la montée en puissance 
du RN ou sur le fait que la gauche ne soit pas majoritaire. Il y a un vrai décalage, dû à une captation 
du message des urnes. Dès lors que vous lâchez votre bulletin, votre voix ne vous appartient plus. 
Du coup, on entre dans une lutte de signification "par en haut" de ce que les Français ont voulu dire 
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à travers leur vote. Quand vous êtes un responsable politique, vous n'en avez plus rien à faire des 
abstentionnistes, ce qui vous intéresse, ce sont les suffrages exprimés. Et vous faites comme si un 
suffrage exprimé en votre faveur était un vote pour l'ensemble de ce que vous proposez, de ce que 
vous êtes, de votre programme. C'est toute l'ambiguïté d'un Emmanuel Macron. 

    "Emmanuel Macron est majoritaire en voix en 2022, mais ce n'est pas son programme qui est 
majoritaire, c'est le fait qu'il ne soit pas Marine Le Pen." Vincent Tiberj 

En 2023, des sondages disent à plus de 70% que les gens sont contre la réforme des retraites, avec 
des manifestations impressionnantes et régulières. Mais le président répond : "J'ai été élu sur mon 
programme."  

 

Dans la rubrique collaboration de classes.  

La politique de la main tendue à Macron ou les mains sales en famille... pendant que Macron 
tendait la main à l'extrême droite. 

J-C - S'ils étaient vraiment de gauche, ils n'auraient jamais tendu la main à Macron, au lieu d'être  
flattés qu'il ait refusé de répondre à leurs avances, ils en sont indignés, ils se sont encore enfoncés et 
compromis en tentant de lui forcer la main par écrit cette fois, à croire qu'ils ne pouvaient pas se 
passer de lui. 

Lucie Castets assure que Gabriel Attal est le seul à avoir "refusé de discuter" avec elle 
"pendant l'été" - BFMTV 14 septembre 2024 

L'ancienne candidate à Matignon désignée par le Nouveau Front populaire Lucie Castets est 
revenue vendredi 13 septembre sur les discussions survenues pendant l'été entre Emmanuel Macron, 
alors à la recherche d'un nouveau Premier ministre, et les différentes forces politiques. 

"La seule personne qui a refusé de discuter avec moi au téléphone informellement pendant l'été, 
c'est Gabriel Attal", assure Lucie Castets, auprès de journalistes de L'Humanité. 

"C'est important de noter ça. Ce n'est pas contre lui personnellement, c'est simplement que cette 
main n'a pas été tendue ou que cette main que je tendais n'a pas été accueillie", a précisé celle qui 
avait été reçue fin août à l'Élysée par Emmanuel Macron avant d'être écartée. 

"La main ne nous a pas été tendue" par le président 

La candidate malheureuse à Matignon a déploré, en évoquant Gabriel Attal, que l'on accuse le NFP 
de ne pas avoir été capable de tendre la main à d'autres forces politiques en vue d'entrer dans le 
gouvernement et de ne pas laisser le RN jouer un rôle d'arbitre. 

"Il est absolument faux de dire que le NFP n'a pas tendu la main, qu'il n'a pas été en mesure de 
faire des compromis", martèle-t-elle. 

Lucie Castets assure qu'au contraire, son camp n'a cessé de dialoguer avec d'autres forces politiques. 
"Dès le premier jour, toutes les interventions que j'ai pu être amenée à donner (...), je l'ai dit, nous 
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irons chercher des accords texte par texte, nous construirons ces accords au Parlement", assure-t-
elle. 

"On l'a même écrit à l'ensemble des parlementaires de ce pays avec tous les présidents de groupes 
à l'Assemblée nationale et au Sénat", rappelle-t-elle. 

 

Comment légitimer un régime antidémocratique en proie à sa plus grave crise depuis 1958 ou 
voler à son secours ? Mode d'emploi du PCF. 

"Combatifs" et "constructifs": les communistes seuls membres du NFP reçus à Matignon par 
Michel Barnier - BFMTV 17 septembre 2024 

Le patron du PCF, Fabien Roussel, ainsi qu'André Chassaigne et Céline Cukierman, qui président 
les groupes communistes à l'Assemblée et au Sénat, sont attendus à Matignon sous les coups de 
16h30. 

J-C - Alors que chacun sait pertinemment à quoi s'attendre ou il n'y a absolument aucune illusion à 
avoir dans les intentions antisociales ou réactionnaires de Macron et de Barnier, le PCF s'emploie à 
sa manière à faire croire le contraire tout en jurant que ce n'est pas son intention, bref, on se refait 
pas ! 

BFMTV - Au nom d'un état d'esprit "constructif" et "combatif", exposé par Fabien Roussel ce lundi 
sur France Inter. "Moi, j'aimerais bien savoir ce que Michel Barnier a dans le ventre, savoir quelle 
politique il envisage de mettre en œuvre, avec le soutien de l’extrême droite et les exigences du 
président de la République", a expliqué le secrétaire national du PCF, appelant à une "clarification". 
BFMTV 17 septembre 2024 

J-C - Barnier, c'est près d'un demi-siècle au service de la réaction et monsieur Roussel se demande 
ce qu'il "a dans le ventre", au moins on sait que lui n'a rien ou plutôt que des saloperies à l'intérieur! 

 

Les limites et contradictions du pouvoir que s’est octroyé le clan de l’oligarchie financière que 
représente Macron apparaissent au grand jour. 

J-C - Les psychopathes et dictateurs fanatiques qui sont à la tête de l'extrême centre (The 
Economist, Rothschild, Davos, Bilderberg, Rockefeller, etc.) n'entendent pas faire la moindre 
concession aux conservateurs, mais ils y seront obligés par la force des choses sous peine de perdre 
le contrôle des institutions qui leur sont dévouées, et d'entraîner une paralysie politique qui serait 
préjudiciable à leurs intérêts, à l'économie mondiale menacée de toute part par les peuples qui 
s'impatientent de voir leurs besoins pris en compte, entraînant une crise politique encore plus grave 
car combinée à une crise sociale aux conséquences imprévisibles. Bref, place à la mobilisation 
révolutionnaire du prolétariat pour renverser ce régime à bout de souffle. 

François Bayrou estime qu'un gouvernement majoritairement LR "ne pourrait pas marcher" 
- BFMTV 15 septembre 2024 
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Un gouvernement majoritairement Les Républicains ne serait "ni juste historiquement, ni juste 
politiquement", a souligné le président du Modem. Une "mainmise" LR sur le gouvernement "ne 
pourrait pas marcher", a-t-il ajouté. "Ce gouvernement n’aurait aucune espérance de vie." 

Pour François Bayrou, l’urgence est à "l’union nationale". Une nécessité alors "que nous sommes 
face à un paysage politique éclaté". 

 

La politique du futur gouvernement devra s'inscrire dans la continuité de celle du précédent 
gouvernement ou il ne sera pas !  

Gouvernement Barnier: pour Marc Fesneau, le groupe LR "ne peut pas imposer sa politique" 
- BFMTV 15 septembre 2024 

"Quand on n'a que 47 députés, on ne peut pas imposer sa politique", prévient le président du 
groupe centriste Modem à l'Assemblée Marc Fesneau à l'adresse des Républicains (LR), prêts à 
entrer au gouvernement de Michel Barnier.  

Les LR ont approuvé jeudi le principe d'une participation au gouvernement que doit composer 
Michel Barnier.  

"Il faut un équilibre gouvernemental qui tienne compte de la réalité de l'Assemblée nationale. Or 
LR, avec ses 47 députés, est en train de se comporter de la même manière que le Nouveau Front 
populaire qui, cet été, estimait qu'il pouvait imposer sa politique même s'il ne disposait que de 193 
voix", estime Marc Fesneau dans un entretien accordé à La Tribune Dimanche.  

"Les Républicains doivent être, comme nous tous, lucides et responsables. Ils n'ont pas les moyens 
de la politique qu'ils appellent de leurs vœux. Si les Français avaient voulu avoir une politique de 
droite, ils auraient élu 289 députés LR. Force est de constater qu'ils ne l'ont pas fait", poursuit le 
député de Loir-et-Cher. 

"Le bloc central, que nous constituons avec Renaissance et Horizons, compte trois fois plus de 
députés qu'eux", rappelle le numéro 2 du parti dirigé par François Bayrou.  

Michel Barnier a également reçu un soutien appuyé chez Horizons, le parti d'Édouard Philippe. 
BFMTV 15 septembre 2024 

 

Peu importe, puisque c'est une armée de technocrates pratiquement inamovibles,  qui en 
réalité rédigent leurs textes, leurs discours, remplissent l'essentiel de leurs fonctions. 

Gouvernement Barnier : Bayrou « pour le renouvellement intégral ou quasi intégral » des 
ministres -  20 Minutes 15 septembre 2024  

« Je suis pour le renouvellement intégral ou quasi intégral du gouvernement pour qu’on ait une 
autre approche, une autre sensibilité, d’autres visages », a déclaré François Bayrou sur BFMTV, à 
un moment où Michel Barnier multiplie les contacts pour former son exécutif. 
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« Le message de cette élection c'est qu'on a besoin de rassembler nos forces pour affronter les défis 
qui sont devant nous », a-t-il expliqué, écartant « l'hypothèse » d'un gouvernement dominé par Les 
Républicains, la famille politique de Michel Barnier. 20 Minutes/AFP 15 septembre 2024  

Ouf, 10 mois de gagnés grâce au RN ! Quoique... 

 

En famille. L'extrême droite offre un répit de 10 mois à Macron pour continuer d'appliquer 
son programme antisocial. 

Marine Le Pen dit espérer que "la mandature soit la plus courte possible", appelant à une 
nouvelle dissolution - BFMTV 14 septembre 2024 

"Ça ne peut pas tenir", a-t-elle développé face aux parlementaires RN à l'Assemblée, en appelant à 
de "nouvelles élections législatives" lorsque le délai constitutionnel d'un an le permettra.   

« Nous devons rester une opposition constructive dont la seule boussole est l’intérêt du pays et 
l’intérêt des Français », a soutenu le président du RN. BFMTV 14 septembre 2024 

 

Quand l'extrême droite se pose en garant de "la stabilité institutionnelle". 

Jordan Bardella appelle Michel Barnier à ne pas être "le continuateur" de la politique 
d'Emmanuel Macron - BFMTV 16 septembre 2024  

Le président du Rassemblement national souhaite un changement visible de politique avec le futur 
nouveau gouvernement de Michel Barnier. Il réaffirme l'envie du parti de Marine Le Pen de 
participer à "la stabilité institutionnelle". 

Preuve de sa future bonne volonté, le chef du RN assure: "si Monsieur Barnier se fait l’écho des 
aspirations exprimées par des millions de Français, alors on votera les textes au cas par cas". 
BFMTV 16 septembre 2024  

 

Dit autrement : Quand l’extrême droite se pose en sauveur des institutions de la Ve 
République.  

« Il n’y aura pas de censure automatique », du gouvernement Barnier, affirme le porte-parole du 
Rassemblement national, Laurent Jacobelli - Publicsenat.fr 16 septembre 2024 

Laurent Jacobelli a qualifié la situation politique actuelle de « démocratie farfelue », estimant qu’il 
faut « revenir aux règles de la Ve République ». 

Autre étape décisive : le vote du budget. Pour Laurent Jacobelli, « la probabilité que l’on vote ce 
budget est quasi-nulle », en ajoutant que « si dans le budget, ce qui sera l’étape cruciale, on voit la 
tentation de la taxe et de l’impôt, la tentation du laxisme […] alors évidemment cela ne sent pas 
bon pour M. Barnier », estime Laurent Jacobelli. 
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Santé.  

Les trusts pharmaceutiques sont mafieux et criminels en toute impunité. Nationalisation sans 
indemnité ! 

J-C – Ce sont des monstres de cruauté. Ils sont censés être au service de la santé de la population, et 
au lieu de cela ils l’empoisonnent délibérément. Capitalisme, stop ou encore, telle est la question. 

Scandale de la Dépakine : Sanofi savait depuis 2012 que son usine de Mourenx rejetait des 
substances toxiques - 20minutes.fr 16 septembre 2024  

Les charges contre Sanofi dans le dossier de la Dépakine, cet anticonvulsivant qui présente des 
risques de malformations et de troubles neurodéveloppementaux chez les enfants à naître, n’en 
finissent pas de s’alourdir. Ce lundi, le journal Libération révèle, sur la base du dossier d’enquête 
judiciaire, que le groupe pharmaceutique savait depuis 2012 que les rejets de bromopropane (un des 
principes actifs de la Dépakine) de son usine de Mourenx, dans les Pyrénées-Atlantiques, étaient 
dangereux. Mais, il faudra attendre six ans pour que les rejets soient signalés auprès de la Dreal. 

Des riverains de l’usine mais aussi une fédération d’associations environnementales (Sepanso) et la 
CGT des industries chimiques de Mourenx sont parties civiles. 

Les responsables du site « auraient ainsi sciemment occulté leur existence aux services de l’Etat 
jusqu’en mars 2018, n’hésitant pas à modifier des rapports, à cacher des données ou à mentir au 
moment des inspections », peut-on lire dans l’article. 

Sous prétexte que les mesures « n’ont pas été réalisées dans le cadre des normes et des 
réglementations », des données ont été modifiées avant d’être transmises à la Dreal. « Au plus haut, 
les émissions de bromopropane ont même atteint les 380 grammes par mètre cube, soit 190.000 fois 
plus que la limite autorisée. C’était en mars 2018 », pointe Libération. 

Et lors de leurs interrogatoires par les enquêteurs, les différentes responsables de Sanofi admettent 
qu’ils connaissaient alors la dangerosité de l’exposition, notamment au bromopropane et toluène qui 
sont des CMR, c’est-à-dire des substances cancérigènes, mutagènes et reprotoxiques. 

 

Supers médecins : insensibles au covid et indemnes des potentiels effets secondaires des 
vaccins par Gérard Maudrux 11 septembre 2024  

Extraits. 

- ...les médecins de France n’ont connu ni mortalité liée à la maladie, ni surmortalité post-covid, 
c’est même le contraire alors qu’ils auraient dû payer un plus lourd tribut. Soit ce sont des 
surhommes (et femmes), soit ils ont été bien traités. 

Voici la mortalité des médecins cotisants, au nombre de 124 433 au 1 juillet 2023, population non 
négligeable et statistiquement significative. On constate au vu des 4 années pré-covid et des 4 
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années post covid que l’épidémie n’a eu strictement aucune incidence, avec même baisse moyenne 
des décès de 10 %  (...) 

Aucun décès supplémentaire pour 2021, (toujours dans la moyenne des 5 années précédentes), alors 
que de juillet 2020 à juillet 2021 la France a comptabilisé 6 fois plus de décès covid qu’au cours du 
premier semestre 2020.  

Au total, au 30 juin 2023, la France aura comptabilisé 168 000 décès mention covid (source Santé 
Publique France) pour une population de 52 millions de plus de 40 ans, soit 0,3 %. Ce taux appliqué 
à la population médicale active aurait dû donner 372 décès, or l’analyse des décès sur cette période 
ne montre pas de surmortalité. Pire la population médicale est dans une tranche d’âge où la 
mortalité en population générale se situe plus à 0,4-0,5 %. 7 % des actifs ont plus de 70 ans, 30 % 
entre 60 et 70 ans, et 25 % de 50 à 60 ans, soit près des 2/3 ont plus de 50 ans (62 %). 

Les médecins ne connaissent pas non plus de surmortalité post covid ces trois dernières années. Au 
contraire, il y a baisse de la mortalité globale de 11 % (166 décès en moyenne pour 2021-2023, 
contre 187 décès en moyenne pour 2016-2020). 

D’autres éléments sont à préciser : 

Y a-t-il baisse de la population médicale pouvant expliquer en partie une baisse de la mortalité ? 
Non. 123 144 cotisants en 2016, 124 433 en 2023. 

Y a-t-il un rajeunissement des médecins pouvant expliquer en partie une baisse de la mortalité ? 
Non. Âge moyen des décès en 2016 : 60,4 ans, 2023 : 61,2 ans. Par contre âge moyen des cotisants 
en 2020 : 53 ans, en 2023 : 51,5 ans. 

Précisons également que ces chiffres concernent les médecins actifs cotisants. Les médecins 
retraités actifs ne sont pas dans cette cohorte, et nous n’avons malheureusement pas le décompte des 
décès dans cette catégorie. Il y a juste en 2020 que la CARMF signale en fin de période (juin 2020) 
3 décès covid pour 12 598 retraités en activité, soit 0,024 % de décès pour un âge moyen de près de 
71 ans, soit encore 30 fois moins pour la tranche d’âge équivalente dans la population nationale. En 
2023 il y avait 13 074 médecins en cumul retraite/activité (âge moyen 71,7 ans). 

Les médecins retraités ont-ils été autant touchés que la population générale ? Non. De 1 502 décès 
sur 62 490 retraités en 2016, soit 2,4 %, on passe à 2 052 décès en 2023 sur 89 361 retraités, soit 2,3 
%. Moyenne 2016-20219 = 2,4 % ; moyenne 2020-2023 = 2,4 %. Âge moyen des retraités : 73,3 
ans en 2016, 74,3 ans en 2023. Âge moyen au décès des retraités : 83,5 ans en 2016, 84 ans en 
2023. Les médecins retraités vivent plus vieux, meurent plus tard, la dernière crise n’a eu aucune 
incidence sur cette population. 

Non les médecins ne sont pas des surhommes, ce sont des gens comme vous et moi, ni plus solides, 
ni plus fragiles. Pour expliquer pourquoi les médecins ont eu 10 à 20 fois moins de décès que prévu, 
arrêtons de nous voiler la face, regardons les choses en face et cessons toute hypocrisie. Nous 
savons ce qu’ont fait les médecins : ils ne se sont pas laissés mourir sans traitement, ils ne sont pas 
bêtes et ne sont pas non plus des anges. 

Croyez-vous vraiment qu’en cas d’infection, ils n’ont rien pris sinon du Doliprane, attendant 
d’appeler le Samu quand cela allait mal, et qu’ils ont demandé à un collègue de les mettre au 
Rivotril sans rien essayer avant si cela tournait mal ? Soyons sérieux. Chacun y est allé de sa petite 
recette et il est regrettable que les autorités aient volontairement empêché que l’on sache qui a pris 
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quoi, afin que la population ne puisse bénéficier d’aucun traitement possiblement efficace. On s’en 
doutait à la lecture du livre d’Agnès Buzyn, mais Patrick Pelloux a été très clair : ils ont tous pris de 
l’hydroxychloroquine. 

Je ne dis pas qu’ils ont fait semblant de se vacciner, et si c’est le cas combien l’ont fait, personne 
n’en sait rien et n’en saura rien, je constate simplement que, le cas échéant, ils étaient les mieux 
placés pour le faire. Après chacun peut penser ce qu’il veut. 

Ils étaient aussi les mieux placés pour savoir qu’il y avait des risques. (...) 

C’est la preuve que les médecins savaient dès les premières semaines ce qu’ils injectaient aux 
patients, n’en voulant pas pour eux-mêmes. Les vaccins refusés par les médecins (AstraZeneca), car 
présentant des risques, ont donc été réservés aux patients. Tout ceci organisé par les garants et la 
police de l’éthique médicale : l’Ordre des médecins, l’ARS, et semble-t-il sur intervention d’Olivier 
Véran, cité dans le mail de l’Ordre, pour inverser les vaccins. 

Pour ces vaccins, ils savaient qu’il y avait des risques, ont-ils tous pris ces risques ? Cela ne se voit 
pas dans les chiffres, ou alors c’est qu’il n’y avait strictement aucun risque. Mais alors, quelle est 
donc cette nouvelle épidémie masquée, responsable de surmortalité et de sous-natalité, dont la 
profession médicale est naturellement protégée ? 

À vous de vous faire votre propre opinion, tous les chiffres sont disponibles, vérifiables ICI. Ils 
démontrent que sur une population âgée de 210 000 personnes (actifs + retraités), avec 4 ans de 
recul, le covid traité n’est pas plus méchant qu’une bonne grippe. 

https://www.covid-factuel.fr/2024/09/11/supers-medecins-insensibles-au-covid-et-indemnes-des-
potentiels-effets-secondaires-des-vaccins/ 

J-C - Rappel, il avait mentionné que c'était un adepte de la vaccination contre la grippe, y compris 
les enfants, donc au-delà de sa position sur le covid-19, il est recommandé de se méfier de ce qu'il 
raconte, et en politique, c'est pire évidemment, une partie de son blog y est consacré, il aurait mieux 
fait de s'abstenir ! 

Causerie du 4 janvier 2022 

- Sans surprise, le blog du Dr. Maudrux vient de publier un article qui tue son auteur Les mesures 
gouvernementales sont-elles sanitaires ou vaccinales ? alors que chacun sait qu'elles sont 
politiques. 

La preuve, le premier paragraphe de l'article qu'il avait publié dans son blog le 31 janvier 2017 : 

Dr. Maudrux -  Quelle différence entre socialisme et capitalisme ? L’un fait passer la distribution 
avant la création de richesse et la méprise, résultat il y a de moins en moins à distribuer. L’autre fait 
passer la création de richesse en premier, pour pouvoir distribuer, mais ne le fait pas très bien. 

J-C - Vous aurez compris, vaut mieux encore le capitalisme à condition qu'il soit compatible avec 
une meilleure répartition des richesses, autrement dit qu'il cesse d'être capitaliste ou devienne 
socialiste!  
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Ce médecin a certes des qualités qu’on n’a pas hésité à mettre en avant, tout comme le Pr. Raoult ou 
Perronne et bien d’autres, mais il est aussi en proie à des contradictions qu’il n’a pas le courage ou 
la volonté d’affronter jusqu’au bout, sinon il en arriverait à la conclusion que le capitalisme doit 
disparaître.  

Je crois que quelque part ils ont mauvaise conscience, et sur le tard, pas tous mais certains, 
s’aperçoivent qu’ils ont entretenu des illusions dans le régime ou ils lui ont prêté à tort des vertus 
qu’il n’avait pas durant pratiquement toute leur vie, et s’il est difficile de l’admettre, même quand 
ils ne sont plus officiellement en service, en tirer toutes les conclusions qui s’imposent est au-dessus 
de leurs forces.  

Cela vaut pour les intellectuels ou les membres des classes moyennes qui ne supportent plus 
l’orientation politique ultra réactionnaire adoptée par Macron, mais pas au point de rompre avec le 
régime, avec le capitalisme et ses institutions, tout du moins pas encore, et si la plupart n’y 
parviendront jamais, reconnaissons leur le mérite d’avoir tout du moins essayer et d’avoir lutté 
courageusement contre la dictature sanitaire, et ainsi sauvé la vie à des centaines de milliers de 
travailleurs. Ceux qui les ignorent, qui les diffament ou qui les méprisent, sont des abrutis ou des 
ordures corrompus. 

 

D'où vient cette campagne contre les antibiotiques susceptibles de s'attaquer à moindre coût à  
certaines maladies auto-immunes ? 

J-C - Vous avez à l'esprit qu'ils sont généralement animés d'intentions malveillantes envers la 
population, que sa santé ou la soigner dans les meilleures conditions ne font pas partie de leurs 
préoccupations mercantiles et criminelles. Ce n'est pas la première fois qu'ils s'en prennent aux 
antibiotiques, il se trouve qu'un antibiotique s'est montré particulièrement efficace dans la lutte 
contre le covid-19, l'azithromycine, et ce médicament est cité dans plusieurs essais thérapeutiques 
consacrés à certains cancers.  

C'est un aspect de la question mais pas le seul. La surconsommation d'antibiotiques pourrait avoir 
des effets négatifs sur le long terme, mais cela  concernerait essentiellement les populations 
occidentales qui se gavent de médicaments à longueur de temps parce qu'elles en ont les moyens, et 
non les populations pauvres du reste du monde.  

C'est ce qui explique pourquoi "les décès d’adultes de 70 ans ou plus ont bondi de plus de 80 %", 
car cela concerne les pays occidentaux avec le Japon dont la proportion de personnes âgées est  
importante, et non l'Afrique ou le reste du monde. D'ailleurs ils le confirment, lorsqu'ils affirment 
qu'"une amélioration du traitement des infections et de l’accès aux antibiotiques pourrait ainsi 
éviter 92 millions de morts dans le monde de 2025 à 2050, notamment en Asie du sud et en Afrique 
subsaharienne.", mieux cela montre que les antibiotiques peuvent sauver des vies dès lors que les 
populations y ont accès ou elles disposent de meilleures conditions d'existence. 

Cela dit, dans bien des cas on peut très bien s'en passer, tout dépend de la gravité de l'infection à 
traiter et de l'environnement dans lequel se trouvent les patients, ainsi que leur niveau de 
conscience. Personnellement j'évite d'en prendre, je préfère le repos et les vitamines et quelques 
oligo-éléments, j'y recours en dernier lieu si nécessaire, comme toute la pharmacopée allopathique, 
quand j'ai tout essayé et que rien n'a fonctionné, ce qui est extrêmement rare.  
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L'ivermectine semble faire des miracles en matière d'immunité naturelle, antiparasitaire ou 
vermifuge, entre autres, en fait cette molécule est efficace contre un tas d'infections, 
l'hydroxychloroquine aussi. Je prends de l'ivermectine une fois par an et je n'ai pas essayé 
l'hydroxychloroquine. Côté vitamine D, je ne risque pas d'en manquer puisqu'on bénéficie d'un 
ensoleillement pratiquement toute l'année, et s'agissant de la vitamine C, je bois des jus de fruits 
tous les jours, je mange des bananes parce que c'est bon marché, etc. bref, je me soigne comme il 
faut !  

Santé publique : La résistante aux antibiotiques pourrait faire 39 millions de morts d’ici 2050 
- 20 Minutes/AFP 17 septembre 2024 

Plus de 39 millions de personnes dans le monde pourraient mourir directement d’infections 
résistantes à ce type de médicaments ces 25 prochaines années, selon une étude publiée ce mardi 
dans The Lancet. Les chercheurs jugent toutefois encore possible d’éviter ce scénario noir. 

Déjà reconnue comme un défi sanitaire majeur, il est attendu que la résistance aux antibiotiques -
lorsque des bactéries ou d’autres agents pathogènes subissent des modifications les empêchant de 
réagir aux traitements antimicrobiens- va s’aggraver. Et pour la première fois, cette étude évalue 
l’impact de l’antibiorésistance à travers le temps et tente d’en estimer l’évolution.  

De 1990 à 2021, plus d’un million de personnes par an dans le monde ont succombé directement 
par antibiorésistance, selon ses auteurs. (Pendant qu’il y en a sans doute autant ou beaucoup plus 
qui meurent chaque année parce qu’ils n’ont pas eu accès à des antibiotiques ou des médecins ont 
refusé de leur en prescrire. Chut !  

En admettant que leurs chiffres ne soient pas trafiqués, car on se demande comment ils peuvent être 
aussi affirmatifs, sachant que les diagnostics des médecins ne sont pas forcément fiables. Et puis 
faudrait-il qu’ils aient prescrit un antibiotique correspondant à une affection particulièrement, étant 
donné qu’ils n’agissent pas de la même manière, ce que certains médecins ignorent ou se moquent 
parfois. – J-C) 

Sur ces trois décennies, les décès d’enfants de moins de cinq ans directement causés par une 
résistance aux antibiotiques ont chuté de plus de 50 %, la prévention et le contrôle des infections 
s’étant améliorés chez les nourrissons et les jeunes enfants. Moins fréquentes chez ces enfants, les 
infections sont cependant devenues plus difficiles à traiter lorsqu’elles surviennent. 

Parallèlement, les décès d’adultes de 70 ans ou plus ont bondi de plus de 80 % sur la période, avec 
le vieillissement rapide des populations et la plus grande vulnérabilité des personnes âgées aux 
infections. 

Et les prochaines décennies, les décès liés à la résistance aux antibiotiques vont encore s’accroître. 
Le nombre de victimes directes pourrait atteindre 1,91 million par an dans le monde d’ici 2050, un 
bond de plus de 67 % comparé à 2021, selon les modélisations faites par les chercheurs. D’ici la 
moitié de ce siècle, l’antibiorésistance jouerait plus largement un rôle dans 8,22 millions de décès 
chaque année, soit une hausse de 74,5 % par rapport à 2021. 

Au total, entre 2025 et 2050, l’antibiorésistance pourrait causer directement plus de 39 millions de 
morts dans le monde et serait associée à 169 millions de décès, estiment les scientifiques. 
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Mais des scénarios moins pessimistes sont envisageables. Une amélioration du traitement des 
infections et de l’accès aux antibiotiques pourrait ainsi éviter 92 millions de morts dans le monde de 
2025 à 2050, notamment en Asie du sud et en Afrique subsaharienne. 

 

Lutte contre le wokisme et le transgenrisme. 

- Le modèle «affirmatif» du transgenrisme enfin abandonné en Grande-Bretagne suite au rapport 
Cass 

Pendant deux décennies, il suffisait qu’un mineur anglais se dise d’un genre différent de son sexe 
biologique pour que la clinique Tavistock lui prescrive des bloqueurs de puberté et/ou lui inflige des 
mutilations génitales, tandis que ceux qui trouvaient cette pratique dangereuse étaient poursuivis 
pour transphobie. 

En Grande-Bretagne, les graves conséquences de cette politique ont été révélées par la plainte de 
Keira Bell en justice, médiatisées par des journalistes courageux et parfaitement analysées dans 
l’étude du docteur Cass réalisée à la demande du service national de santé (NHS). Depuis, le NHS 
met en application les mesures qu’elle préconisait et qui méritent d’être rappelées. 

https://docteur.nicoledelepine.fr/le-modele-affirmatif-du-transgenrisme-enfin-abandonne-en-
grande-bretagne-suite-au-rapport-cass/ 

 

Russie. 

Russie: Vladimir Poutine ordonne une forte augmentation des effectifs de l'armée - RFI 16 
septembre 2024  

Pour la troisième fois depuis le début de la guerre en Ukraine, le chef de l’État russe a ordonné une 
forte augmentation des effectifs de l'armée. À compter du 1er décembre 2024, l’effectif total doit 
être porté à 2 millions 389 000 personnes, soit une augmentation de 180 000 personnes. Août 2022, 
décembre 2023 et septembre 2024 : ces trois décrets présidentiels portent l’augmentation cumulée à 
500 000 hommes. 

« La Russie va devenir la deuxième armée au monde en termes d'effectifs », titre le média en ligne 
Lenta. Celui-ci s'appuie pour ce calcul sur les données du portail Globalfirepower. Après l'entrée en 
vigueur du décret présidentiel, les effectifs de l'armée russe devraient, selon ce site, dépasser ceux 
de l'Inde et des États-Unis, se plaçant tout juste derrière la Chine qui revendique un peu plus de 2 
millions de soldats. 

Où le ministère de la Défense va-t-il trouver ces effectifs ? Pas via les conscrits ou une nouvelle 
mobilisation, promet-il. Le pouvoir ne veut toujours pas prendre le risque de braquer sa population. 

L'armée promet donc de continuer à recourir aux volontaires sous contrat. Les primes et les salaires 
ont explosé cet été, mais peu importe le prix. Vladimir Poutine « charge le gouvernement russe de 
fournir au ministère de la Défense les fonds nécessaires à la mise en œuvre » de son décret. Ce qui 
compte, encore et toujours, c'est la mère de toutes les batailles, la guerre en Ukraine. 
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Le président du Comité de la défense de la Douma, Andrei Kartapolov, a lui précisé : « Cela est dû 
principalement au fait que la situation change autour de nos frontières. La Finlande a adhéré à 
l'Otan. Il est nécessaire de former de nouvelles formations d'unités militaires, cela nécessite des 
effectifs. » 

 

Japon. 

Japon: le nombre de personnes âgées atteint un nouveau record - AFP 16 septembre 2024 

Quelque 36,25 millions de Japonais ont 65 ans et plus en 2024, représentant 29,3% de la 
population, de nouveaux records, selon des données publiées par le ministère des Affaires 
intérieures et des Communications. 

Avec un tel pourcentage, le Japon arrive en tête sur une liste de 200 pays et régions, suivie de l'île 
française de Martinique (25,3% de la population), de Porto Rico (24,7%) et de l'Italie (24,6%), a 
précisé le ministère dimanche. 

En 2023, la population japonaise a diminué de 595.000 personnes par rapport à 2022, atteignant 
désormais 124 millions d'habitants, selon les nouveaux chiffres. 

La crise démographique a des implications importantes: l'augmentation du nombre de personnes 
âgées entraîne une hausse des coûts médicaux et sociaux ainsi qu'une diminution de la main-
d’œuvre qui cotise. 

Autre record, 9,14 millions de personnes âgées travaillaient en 2023, soit 13,5% d'entre eux. Elles 
représentaient une personne sur sept parmi les actifs. 

 

Inde. 

Inde : pression américaine pour interdire le média russe RT -  RT  15 septembre 2024 

Alors que les États-Unis intensifient leurs efforts pour interdire la diffusion de RT à l'échelle 
mondiale, ils ont appelé l'Inde à se joindre à cette initiative. Cependant, des responsables indiens 
ont déclaré que cette question n'était pas pertinente pour le pays. 

Les États-Unis ont appelé l'Inde à interdire RT. L'appel fait suite à une série de sanctions 
américaines contre des médias et des journalistes russes. 

La diplomatie indienne n’a pas communiqué de réponse officielle quant à la demande des États-
Unis concernant RT. D'après le média local The Hindu, les responsables gouvernementaux ont 
indiqué que les sanctions unilatérales imposées par un autre pays n'affectent pas nécessairement les 
décisions politiques de l'Inde. 

Un porte-parole du ministère indien des Affaires étrangères a précisé que «la question ne concernait 
pas l’Inde» et a souligné que son pays ne soutenait pas les sanctions unilatérales non approuvées par 
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les Nations Unies. Cette position reflète l’engagement de l’Inde envers une politique étrangère 
indépendante malgré les pressions internationales. 

L’ancien ambassadeur indien Kanwal Sibal a critiqué les actions américaines, les qualifiant de 
«double standard» des pays occidentaux. Le diplomate a souligné que les tentatives de restriction et 
de censure des médias russes sont contraires au soutien américain à la liberté d'expression. «Cette 
démarche sera perçue comme un double standard par les pays du Sud. L'Inde ne cédera 
évidemment pas à une telle pression américaine.» RT  15 septembre 2024 

J-C – Pas de commentaire, je me connecte à RT tous les jours. Comment, vous n’attaquez pas le 
gouvernement Modi d’extrême droite ? Pourquoi, je devrais, il me semble que le moment est mal 
choisi, non ? C’est ce qui me distingue du gauchiste ou de l’opportuniste soi-disant de gauche en 
mal de reconnaissance ou de bonne conscience, et pour cause.  

Je ne suis  un agent ni de Washington ni de Moscou ni de Pékin ni de Delhi ! Ni de Paris, j’allais 
oublier, c’est si loin d’ici et si insignifiant ! C’est un truc que les dogmatiques n’arrivent pas à 
comprendre, ils se disent marxistes mais raisonnent en vulgaire métaphysiciens. 
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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 

Le 20 septembre 2024 

Je voulais démontrer aux lecteurs de ce blog que je suis aussi capable de suivre l’actualité politique 
française comme n’importe quel dirigeant du mouvement ouvrier, ce que je ne prétendrais jamais 
être du reste, c’était juste pour dire.  

A vous de juger si mes analyses sont correctes ou laissent à désirer. En s’en tenant aux faits, c’est 
aussi facile que pour analyser la situation dans n’importe quel pays ou se prononcer sur n’importe 
quel sujet, du moment qu’on dispose des données suffisantes et des sources fiables, le matérialisme 
dialectique fait le reste mieux que l’I.A. ou si vous préférez, c’est mon I.A. et elle, elle est fiable et 
bien intentionné ! 

 

Quand le pouvoir se fait mafieux, népotiste, corrompu… 

- Au Japon, révélations embarrassantes sur les relations entre Shinzo Abe et la secte Moon - 
Courrier International 17 septembre 2024 

- McKinsey : « Cash Investigation » pointe le « Chicxulub » autour de Macron en 2017, de quoi 
s’agit-il ?- Le HuffPost 17 septembre 2024 à 

- « Les Ogres » : la gauche accuse Aurore Bergé d’avoir protégé les lobbys des crèches privées - Le 
HuffPost 17 septembre 2024 

 

Mystification, supercherie et instrumentalisation  grotesque du climat. 

Marguerite, arrête de roter et soit "révolutionnaire"!  

J-C – Je crois me souvenir que Marguerite était le nom que Fernandel avait donné à sa vache dans 
le film La vache et le prisonnier, c’était aussi le prénom de feu ma grand-mère paternelle qui ne 
rotait pas, mais n’arrêtait pas de péter, qui pour cette raison serait visée par ces scélérats ! 

Normandie : « Une vraie révolution… » Comment des chercheurs tentent de façonner des 
vaches moins polluantes - 20minutes.fr/AFP 17 septembre 2024 

Une vache plus petite, nourrie principalement à l’herbe, et surtout moins polluante, qui rejettent 
moins de méthane que leurs congénères… Car, rappelons-le, les bovins sont les plus gros 
contributeurs à l’empreinte carbone de l’élevage, lui-même à l’origine de 12 % des émissions de 
gaz à effet de serre attribuées à l’activité humaine, selon l’Organisation des Nations unies pour 
l’agriculture FAO. Or, ces émissions risquent de s’accroître avec l’augmentation de la population 
mondiale et de la demande de viande et de lait. 
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Tout est évalué, y compris les rots chargés de méthane, au pouvoir très réchauffant. Les chercheurs 
sont en effet parvenus à identifier les caractéristiques génétiques des bovins qui rejettent moins de 
méthane que leurs congénères. L’idée ? Ce potentiel étant inscrit dans leurs gènes, il peut être 
transmis à leur descendance. 20minutes.fr/AFP 17 septembre 2024 

J-C – Pourvu que ces « chercheurs » n’en aient pas ! 

 

L'UE des GAFAM. 

Concurrence : Google voit son amende de 1,5 milliard d’euros annulée par la justice de 
l’Union Européenne - 20minutes.fr/AFP 18 septembre 2024  

Pari gagnant pour Google, qui a vu la justice européenne annuler, mercredi 18 septembre 2024, 
l’amende de 1,5 milliard d’euros qui lui avait été infligée par Bruxelles, en 2019, pour « abus de 
position dominante dans la publicité en ligne ». 

Le Tribunal de l’UE, qui se prononce en première instance, annonce qu’il « annule la décision de la 
Commission dans son intégralité », estimant que l’exécutif européen a « commis des erreurs » dans 
son appréciation. La Commission européenne aura toutefois la possibilité de faire appel de cette 
décision. 20minutes.fr/AFP 18 septembre 2024  

 

Totalitarisme des GAFAM. Censure des réseaux dits sociaux au nom de la liberté 
d’expression. 

Meta bannit les médias d’État russes sur ses plateformes pour contrer les ingérences 
étrangères - Publicsenat.fr  17 septembre 2024 

Les médias publics russes ne peuvent plus accéder aux plateformes du groupe Meta. « Rossia 
Segodnia, Russia Today et d’autres entités apparentées sont désormais bannies de nos applications 
en raison de leurs activités d’ingérence étrangère », affirme la société gérée par Mark Zuckerberg.  

L’interdiction de Meta intervient quelques jours après que le secrétaire d’État américain, Antony 
Blinken, a dénoncé les activités de déstabilisation du groupe russe Rossia Segodnia, auquel 
appartient RT. 

Quatre jours après l’invasion en Ukraine, Ursula von der Leyen, la présidente de la Commission 
européenne, avait interdit sa diffusion dans l’Union européenne avec Sputnik, une agence de presse 
financée par la Russie. Le Kremlin avait lui exclu Facebook et Instagram en 2022 après une 
décision du tribunal qualifiant Meta d’extrémiste. Plus récemment, en juin, il a bloqué 81 médias 
européens. Publicsenat.fr  17 septembre 2024 
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Les Etats n'ont pas d'amis, que des intérêts ou quand von der Leyen  se prend pour le führer 
de l'Allemagne! 

Fustigeant une «gouvernance douteuse», Thierry Breton claque la porte de la Commission von 
der Leyen - RT 16 sept. 2024, 

C’est dans une lettre publiée ce 16 septembre sur les réseaux sociaux que le désormais ancien 
Commissaire européen au Marché intérieur Thierry Breton a annoncé avec fracas son départ de la 
Commission européenne. Une démission avec «effet immédiat» qui fait suite à de vifs désaccords 
avec la présidente allemande de la Commission, Ursula von der Leyen. 

J-C - Cela ne nous dit pas pourquoi ! Alors allons voir quelle était l'origine de la polémique qui 
avait éclaté mi-avril suite à l'attribution d’un poste clé à l’eurodéputé allemand Markus Pieper, un 
proche de Ursula von der Leyen et également issu de l'Union chrétienne-démocrate (CDU). 

Publicsenat.fr - Ce psychodrame au cœur du pouvoir européen, n’arrive pas à n’importe quel 
moment, c’est le programme des cinq prochaines années qui se joue. En témoigne la contribution 
récente de l’ancien président de la Banque centrale européenne, Mario Draghi. « Il y a beaucoup de 
cohérence entre ce qu’avait poussé Thierry Breton pour investir dans la défense et le rapport de 
Mario Draghi, qui comprend notamment un appel à un emprunt en commun pour investir dans 
l’industrie européenne, dont la défense. Le rapport Draghi apportait pas mal de crédit à la ligne 
Breton », rappelle la chercheuse Elvire Fabry. L’éviction de Thierry Breton « ne préjuge pas de la 
suite, mais ce n’est pas très positif. Du côté allemand, l’opposition à un nouvel emprunt commun 
reste très forte », ajoute-t-elle. Publicsenat.fr  16 septembre 2024 

J-C - On a compris que les Allemands voulaient bien tirer profit de l’industrie européenne, à 
condition de ne pas en partager le coût ou le faire porter aux autres Etats de l'UE.   

 

Quand Barnier relayé au rang de pousse-mégot a « les boules » ! 

closermag.fr - Comme l’a indiqué Le Parisien ce lundi 16 septembre, le nouveau Premier ministre 
n’aurait rien pu dire concernant la nomination de Stéphane Séjourné.  

Le journal indique que Macron ne s’est entretenu avec personne. "Manière de rappeler que sur les 
dossiers européens, le chef de l’État entend bien garder la main", peut-on lire. De quoi faire réagir 
Michel Barnier puisque, fraîchement nommé Premier ministre, il n’aurait pas eu son mot à dire. "Le 
message, c’est : ‘Ça, ça ne vous regarde pas. C’est un choix souverain du président’", rapporte un 
proche du gouvernement qui précise que, à Matignon, l’ambiance était tendue : “Ils avaient les 
boules que ce soit Séjourné”. closermag.fr 17 septembre 2024 

 

Quel bonheur de vivre dans un  monde aussi injuste et cruel ! 

Le capitalisme, c’est la pauvreté et la précarité partagées par le plus grand nombre. 

3,8 milliards de personnes vivent sans couverture sociale - Le Point.fr 18 septembre 2024 
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Selon un rapport de l'Organisation internationale du travail, plus de la moitié de la population 
mondiale (52,4 %) percevait en 2023 au moins une prestation de protection sociale, contre 
seulement 42,8 % en 2015. Cela signifie a contrario que 3,8 milliards de personnes ne bénéficient 
toujours pas d'une forme de couverture sociale. 

Des évolutions divergentes sont observées selon les niveaux de richesse. Alors que les pays à 
revenu élevé se rapprochent d'une couverture sociale universelle (85,9 %) et que les pays à revenu 
intermédiaire supérieur (71,2 %) ainsi que les pays à revenu intermédiaire inférieur (32,4 %) 
enregistrent des progrès notables, les taux de couverture dans les pays à faible revenu restent très 
bas (9,7 %) et stagnent. 

En moyenne, les pays consacrent 12,9 % de leur PIB à la protection sociale (hors dépenses de 
santé). Ce pourcentage atteint 16,2 % dans les pays à revenu élevé, mais il n'est que de 0,8 % pour 
les pays à faible revenu. (0% en Inde - J-C) 

Dans le détail, 28,2 % des enfants âgés de 0 à 15 ans bénéficiaient en 2023 d'allocations famille ou 
enfants, contre 22,1 % en 2015. Cette proportion monte à 80,5 % dans les pays à revenu élevé mais 
tombe à 8,7 % dans les pays à faible revenu. (0% en Inde - J-C) Plus d'un tiers (36,4 %) des femmes 
ayant des nouveau-nés dans le monde perçoivent désormais des prestations de maternité en espèces, 
contre 29,6 % en 2015 (69 % dans les pays à revenu élevé, 2,6 % dans les pays à faible revenu). 
(0% en Inde - J-C) 

Par ailleurs, 37,4 % des salariés bénéficient d'une protection contre les accidents du travail (85,1 % 
dans les pays à revenu élevé, 9,3 % dans les pays à faible revenu), tandis que 38,9 % des personnes 
avec un handicap lourd perçoivent une prestation d'invalidité (85,6 % dans les pays à revenu élevé, 
3,3 % dans les pays à faible revenu). (0% en Inde - J-C) Au total, 146 millions de personnes en 
situation de handicap lourd ne bénéficient d'aucune couverture sociale. (En réalité énormément 
plus. J-C) 

Enfin, 16,7 % des personnes au chômage dans le monde reçoivent des prestations de chômage en 
espèces (0,2 % dans les pays à faible revenu), alors que 79,6 % des gens ayant atteint l'âge de la 
retraite touchent une pension, contre 74,1 % en 2015. Cette proportion est de 96,8 % dans les pays à 
revenu élevé mais n'est que de 12,9 % dans les pays à faible revenu.  (0% en Inde - J-C) Ainsi, ce 
sont plus de 165 millions de personnes ayant atteint l'âge légal de la retraite qui ne perçoivent 
aucune pension. (En réalité énormément plus. J-C)  

J-C – Et ce qui n’est jamais abordé ici, c’est que ceux qui s’en sortent tant bien que mal ou mieux 
que les autres, je ne parle pas des capitalistes, c’est au prix de lourds sacrifices et humiliations, 
frustrations qu’ils partagent avec les pauvres, qui à l’arrivée peut les faire basculer dans le camp du 
socialisme, espérons-le ! 

 

Terminées les illusions prometteuses dans le télétravail.  

C’était juste une lubie d’idéologues ou un moment d’égarement d’acteurs économiques 
distraient ou coupés de la réalité. 

Amazon veut mettre fin au télétravail et exige un retour à temps plein au bureau de ses 
employés - franceinfo/AFP 17/09/2024 

http://www.meltl.com/
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A partir du 2 janvier, les employés des services administratifs du géant américain ne pourront plus 
télétravailler. 

Le patron du conglomérat américain Amazon a prévenu lundi 16 septembre les employés de ses 
services administratifs qu'ils devraient retourner à plein temps au bureau, comme avant la pandémie 
de Covid-19. A partir du 2 janvier, ils ne pourront plus télétravailler. La pandémie avait ouvert la 
porte au travail à domicile, mais Amazon rencontrait des difficultés à faire reprendre à ses salariés 
le chemin du bureau à temps plein, une fois la situation sanitaire redevenue normale. 

Le géant américain avait déjà exigé en février 2023 une présence trois jours par semaine. "En 
observant ces cinq dernières années, nous continuons de penser que les avantages d'être tous 
ensemble au bureau sont importants", a expliqué dans un message interne Andy Jassy, le PDG du 
groupe. 

"Nous constatons qu'il est plus aisé pour nos employés d'apprendre, de concevoir, de se former et 
de renforcer notre culture ; collaborer, échanger et inventer sont plus simples et plus efficaces ; 
enseigner et apprendre les uns des autres est plus facile ; et les équipes ont tendance à être mieux 
connectées les unes aux autres", a-t-il justifié.  franceinfo/AFP 17/09/2024 

 

Mon commentaire  publié  dans le blog Le Grand Soir. 

Au passage, je remercie encore les administrateurs de ce blog réellement démocratique, c’est si rare, 
de laisser les lecteurs s’exprimer librement, un peu trop longuement parfois, je m’en excuse, mais 
comment faire autrement, on n’est pas sur X ici, c’est plus sérieux ! 

-  Réponse à @Julie ou plutôt aux lecteurs du GS. 

- Que pourrait être une science non déterministe ?  

Une non-science, même la physique quantique en convient : « Dieu ne joue pas aux dés » (Albert 
Einstein), désolé. Voilà qui devrait plaire à @François Jacques, moins à Julie, elle doit être 
mauvaise joueuse ! On se marre bien tout de même. 

Julie, j'entends bien, je serais une sorte de fossile "perdu vivant (...) dans quelque forêt dense de 
l’Inde mystérieuse" au XIXe siècle, en compagnie d'un infortuné penseur (Marx) qui se serait 
efforcé "de développer une science encore balbutiante", et qui aurait échoué en se réfugiant dans le 
déterminisme, théorie chère aux libertariens et aux nihilistes en général connus pour être des 
antisocialistes forcenés, qui ont entre autres entrepris au nom du "libre arbitre", le leur 
exclusivement, et non du doute cher à tous les chercheurs ou scientifiques, il faut préciser, de 
discréditer tous les philosophes, penseurs et scientifiques du passé qui avaient entrepris de donner 
une base scientifique à leurs travaux en adoptant le déterminisme, notons au passage que ce rapport 
de cause à effet correspond à la notion de karma dans l'hindouisme.  

Je n'avais jamais réfléchi à cette question sous cet angle, car je considérais que la chose était 
entendue, force est de constater que ce n'est pas le cas de tout le monde au GS. Ce qui est 
intéressant, c'est que dans la page que consacre Wikipédia au déterminisme, ne figure aucune 
référence à Marx ou au marxisme, qui recourt au mode de penser matérialiste dialectique par nature 
déterministe puisqu'il repose essentiellement sur les faits, si je ne dis pas de bêtise.  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
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La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
6 

Je conseille aux lecteurs de lire attentivement cette page qui pour une fois n'est pas trop mal faite, 
rassurez-vous, il n'y a rien de compromettant là-dedans, mieux, vous serez en  compagnie d'illustres 
penseurs (Freud, Darwin, Durkheim, Einstein, etc.), et vous vous apercevrez qu'en remettant en 
cause le déterminisme, ses détracteurs s'en prennent non seulement aux connaissances acquises tout 
au long du développement des sciences au cours des derniers siècles, mais à l'existence de ces 
sciences elles-mêmes.  Vous noterez au cours de cette lecture, que certains philosophes (Leibniz, 
par exemple) y feront des emprunts, et ils s'en écarteront au profit de la contingence, quand ils ne 
trouveront pas de réponses satisfaisantes aux questions qu'ils se posaient, ce qui par ailleurs ne 
remettait pas en cause le déterminisme. Vous remarquerez également que le déterminisme n'exclut 
pas le doute, puisque personne n'est censé connaître les réponses aux questions qu'il ne s'est pas 
encore posé, cela peut paraître idiot, mais ce n'est pas moi qui ai abordé ce sujet de cette manière-là. 

Il faut bien comprendre que lorsqu'on prétend que l'origine d'un phénomène est hors de portée de la 
connaissance humaine, cela signifie qu'on serait condamné à le subir indéfiniment, puisque ce 
postulat implique que toute tentative de s'attaquer à ses conséquences seront inutiles ou vaines, vous 
retrouvez là le prétexte avancé ou le procédé employé par ceux qui rejettent le marxisme et le 
socialisme. Ici on fait de la politique, n'est-ce pas? 

Cet état d'esprit est a scientifique, car développer un état d'esprit scientifique implique de s'atteler au 
rapport de cause à effet ou de rechercher l'origine d'un phénomène ou d'un évènement pour en 
déterminer la nature et toutes ses implications présentes et à venir, déterminer en quoi et pourquoi il 
est différent des autres, pour pouvoir le caractériser, le classifier, l'étudier ou l'analyser sérieusement 
et en tirer des conclusions théoriques et pratiques, etc. qui somme toutes pourront évoluer dans le 
temps en fonction du développement économique, de la société, des connaissances en général, car 
la recherche doit être multidisciplinaire, à l'image de l'ensemble de la société ou du monde...  

On n'a pas le temps de développer ici, le rapport entre la nécessité et le déterminisme expliquerait 
pourquoi les hommes sont conduits à élever toujours plus haut leur niveau de conscience, pas à 
partir de rien ou zéro, mais une condition sociale déterminée... 

@Assimbonanga 

Vous n'avez pas lu attentivement mon commentaire, Julie non plus. Vous confondez tout. 

- On les voit aux JT de la télévision. 

Où dites-vous ? Connait pas ! 

@Assimbonanga 

- un seul camion-benne, la pelleteuse 

Arrêtez, vous allez nous faire pleurer, ils trouveront du travail ailleurs, ils feront autres choses, 
comme toujours depuis le début de l'industrialisation ou le développement des forces productives, 
sinon ils seront sacrifiés, c'est cela le règne de l'exploitation de l'homme par l'homme, le 
capitalisme. 

Cela ne vous rappelle-t-il l'histoire de la TV qui annonçait la mort du cinéma ? Plus tard les K7 
vidéo ? Des exemples comme celui-là, il y en a à la pelle, encore une fois, désolé. 

http://www.meltl.com/
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Réponse  à D.Vanhove 

— Vous vous demandez qui consommera les produits fabriqués par la robotisation qui se 
généralise au détriment des travailleurs qui auront été licenciés… ben, ‘fastoche’ comme vous dites 
: vous, moi et tous les autres pardi, en fin de compte le système trouvera le moyen de donner aux 
individus un revenu de remplacement (il le fait déjà dans certains pays et sous certaines formes), 
sachant qu’il faut que la consommation continue pour remplir les poches de la caste de la hte 
finance... 

Je ne me demande rien du tout, gardez cela pour vous, s'il vous plaît.  

Moi "et tous les autres", vous voulez sans doute parler des centaines de millions de travailleurs déjà 
réduits à la pauvreté et à la précarité absolue dont je partage le quotidien, et ben oui, comme quoi on 
arrive toujours à survivre, étonnant, n'est-ce pas, et vos robots ou l'I.A. n'y changeront rien. Quoi 
qu'il en soit, on vous remercie pour votre généreuse attention, je crois que le "revenu de 
remplacement" -misérable cela va de soi, a été évoqué par le Forum économique mondial jamais 
avare de bonnes intentions à l'égard des travailleurs, visiblement nous ne vivons pas dans le même 
monde. 

Quant au mépris dont vous m'affublez, c'est du domaine de l'inversion accusatoire, assumez-vous 
que diable, merci. 

 

J’ajoute une précision pour mes lecteurs. 

Dès que vous exprimez un désaccord avec certaines personnes, elles vous accusent aussitôt de leur 
manquer de respect, pour vous faire passer pour un malotru et vous faire taire, à défaut de vous 
traiter de « complotiste » ou je ne sais quoi. 

La manière, dont sont perçues nos idées ou la réaction qu’elles entraînent de la part de nos 
interlocuteurs, témoigne de leurs niveaux de conscience dont nous ne sommes pas comptables. Par 
conséquent,  nous n’avons pas à nous excuser s’ils les interprètent de travers ou croient qu’on les 
jugerait ou qu’on les mépriserait, ce qui n’est évidemment jamais le cas. 

La plupart d’entre eux quand ils s’expriment, n’ont pas conscience qu’il existe des contradictions 
entre les idées ou les positions qu’ils défendent et les intentions qu’ils affichent. Du coup, quand je 
les mets en lumière, certains le prennent très mal et s’emportent, et comme ils n’ont pas 
d’arguments sérieux à m’opposer, ils vont s’employer à dénigrer mes idées ou à les déformer pour 
mieux pouvoir les critiquer et prouver que les leurs sont meilleures, procédé éculé, minable et 
ridicule, car au final il se retournera contre eux.  

Ils ne peuvent que s’enfoncer dans le déni ou le délire. Quand ils m’agressent ou sont d’une 
mauvaise foi particulièrement odieuse, je ne les insulte pas, au contraire je les encourage à 
persévérer, à se découvrir davantage, cela fonctionne d’autant mieux qu’ils ont généralement une 
haute estime d’eux-mêmes, après je n’ai plus qu’à les citer pour que chacun comprenne à qui ils ont 
affaire.  

Par-dessus tout, cela les indispose au plus haut point qu’on se permette de caractériser leurs idées 
ou positions.  

http://www.meltl.com/
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Personnellement j’estime cela normal ou légitime, tant qu’on ne s’écarte pas des faits contenus dans 
leurs discours et la manière dont ils les présentent, car c’est révélateur de leur niveau de conscience, 
de leurs réelles intentions, que les autres lecteurs ont le droit de connaître, puisque cela les aidera à 
mieux comprendre comment ils sont parvenus à certaines conclusions et à en discerner les objectifs, 
l’idéologie, qu’ils seront ensuite libres de partager ou non.  

Cela me semble être la moindre des choses, que je mets en permanence en pratique pour qu’à aucun 
moment mes lecteurs aient l’impression détestable que je les manipulerais. La transition avec 
l’article suivant est toute trouvée : Que Dieu m’en garde ! 

 

De quoi craignent-ils de "perdre le contrôle", pardi, de la lutte des classes ! 

J-C – Ils tiennent absolument à formater toutes nos idées et tous nos comportements, c’est une 
obsession ces chez despotes. Voyez comment ils le justifient. 

L'intelligence artificielle pour garantir que «les citoyens se comportent au mieux» ? - RT 17 
sept. 2024 

Le milliardaire américain Larry Ellison a déclaré que son nouveau système de surveillance, renforcé 
par intelligence artificielle (IA), permettra de s'assurer que «les citoyens se comportent au mieux». 
Ce système de suivi comprendra des caméras de vidéosurveillance dans les rues, des caméras 
portées par les policiers, des caméras de sonnette et même des caméras sur les voitures. 

«Chaque policier sera surveillé en permanence et, en cas de problème, l'IA le signalera et le 
transmettra à la personne appropriée. Les citoyens se comporteront au mieux parce que nous 
enregistrons et signalons en permanence tout ce qui se passe», a déclaré Larry Ellison. 

Selon le classement du magazine Forbes, Larry Ellison est la deuxième personne la plus riche du 
monde et sa société Oracle recherche activement des opportunités de développement dans le secteur 
de l'IA. 

L'intelligence artificielle est de plus en plus présente dans la vie des gens du monde entier et atteint 
le travail des agences gouvernementales. Selon une étude menée par l’entreprise informatique 
américaine IBM en 2024, 77% des entreprises ont déjà mis en œuvre l'IA ou disposent d'un plan de 
mise en œuvre, et selon Intelligent, un étudiant sur trois utilise l'IA générative telle que ChatGPT. 

À long terme, l'utilisation active de l'IA pourrait mettre des gens au chômage ou réduire 
considérablement leur salaire. Elon Musk et Steve Wozniak, cofondateur d'Apple, ont exprimé des 
préoccupations lorsqu'ils ont signé une lettre ouverte en mars 2023 appelant à l'arrêt du 
développement des réseaux neuronaux : «Devrions-nous développer des esprits non humains qui 
pourraient éventuellement être plus nombreux que nous, plus intelligents, nous rendre superflus et 
nous remplacer ? Devons-nous risquer de perdre le contrôle de notre civilisation ?», se sont-ils 
demandés. RT 17 sept. 2024 

J-C – Et dire que naïvement jusqu’à présent je croyais que Dieu s’en chargeait, mais apparemment 
il n’en a pas le pouvoir, aucun en fait parce qu’il n’existe que dans l’imagination des hommes 
encore arriérés. 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
9 

Et puis, voilà qui ne va pas nous réconcilier avec les croyants, des « esprits non humains » ne 
peuvent pas davantage exister, puisque l’esprit est inconcevable sans son créateur bien matériel, le 
cerveau humain, dès que vous le déconnectez, il ne produit plus rien. 

On a affaire à de furieux mégalomanes. 

Leur intention de « contrôler »  notre civilisation est plutôt malsaine, car elle signifie aussi que les 
hommes ne sont pas encore parvenus à un niveau de conscience suffisant pour éviter de se poser ce 
genre de question qui présente un fort relent de totalitarisme. 

 

La présentation de l'I.A. par les gens censés partager notre cause est erronée ou relève de 
l'idéologie. La preuve. 

J-C – L’introduction des machines dans les usines ou dans les champs a rendu le travail manuel plus 
supportable ou elles ont permis de supprimer les tâches les plus ingrates et douloureuse en termes 
de fatigue. Il y en a qui le regrette parmi des gens qui se croient progressistes, on n’arrête plus le 
progrès…en arrière ! 

Les machines ont contribué à la fois à supprimer des emplois et à en créer d’autres en plus grand 
nombre. Elles ont permis d’accroître la productivité ou le taux d’exploitation dans certains secteurs 
économiques, ce qui s’est traduit par la suppression des emplois devenus inutiles, tandis que 
d’autres ont augmenté leurs effectifs en créant des emplois à fort taux de plus-value contrairement 
aux machines hier (à l’I.A. de nos jours) qui n’en crée, pas mais en détruit. Il fallait bien compenser 
d’une certaine manière, d’ailleurs cela s’est imposé aux capitalistes en même temps que de 
nouveaux besoins étaient créés par voie de conséquence, et donc de nouveaux emplois.  

Il y en a qui n’ont pas encore compris que l’I.A. devait aussi servir à liquider des emplois qui 
dégagent pas ou peu de plus-value.  

L’I.A. dévoreuse d’emplois est du même ordre que le fantasme d’autrefois prédisant la suppression 
de la classe ouvrière. Et puis, il ne faut pas oublier que si le secteur primaire de l’économie a 
fortement chuté en occident, il s’est considérablement développé en orient et ailleurs dans le monde. 
Il n’y a que des esprits étroits ou bornés pour l’ignorer. 

Cela dit, il est évidemment normal que chacun lutte pour préserver son emploi quand il est menacé, 
ne mélangeons pas tout, merci. 

Quelques données. 

- Les données d'Upwork, une plate-forme de travail indépendant, montrent que les revenus pour des 
tâches d'écriture simples telles que l'édition de copie ont chuté de 5 % entre le lancement de Chat 
GPT en novembre 2022 et avril 2023, par rapport aux rôles moins affectés par l'IA. Dans l'année qui 
a suivi Dall-E 2, un modèle de création d'images, a été lancé en avril 2022, les salaires pour des 
emplois comme le graphisme ont chuté de 7 à 14 %.  

L'IA pour stimuler la productivité des entreprises. Infosys a déployé des auxiliaires d'IA pour 
l'ensemble des 330 000 employés. Il dit que cela a déjà conduit à une réduction de 10 à 30 % du 
temps nécessaire pour construire de nouvelles applications.  

http://www.meltl.com/
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L'espoir est que l'efficacité accrue stimulera considérablement la demande de ces services. Une 
autre source de nouvelle demande – et la deuxième grande opportunité des entreprises 
informatiques – concerne toutes les nouvelles tâches liées au déploiement d’IA par les clients dans 
leurs organisations. Les cabinets d'information se sont préparés à cette fin. Un document de l'année 
dernière par Alexander Copestake du FMI et de ses collègues a identifié une « croissance presque 
exponentielle » dans la demande de compétences liées à l'IA dans le secteur des services en Inde 
depuis 2016. 

https://www.economist.com/business/2024/05/09/will-chatbots-eat-indias-it-industry 

 

- Des millions d'employés qui travaillent auront besoin d'être recyclés et de renforcer leurs 
compétences, ce qui pourrait à son tour créer de nouvelles possibilités d'emploi, estiment les 
experts. 

La semaine dernière, la société de paiement numériquePaytm1 000 employés de ses équipes 
d'exploitation, de vente et d'ingénierie, en raison de ce qu'il a dit, c'était de l'“automatisation 
alimentée par l'IA” visant à réduire les coûts des employés de 10 à 15 %. À l'échelle mondiale, 
géant de la technologieGoogleIl serait engagé une « restructuration » de son équipe de vente de 30 
000 personnes, car son gestionnaire de la campagne d'IA élimine la nécessité d'une surveillance 
humaine. 

Les experts estiment qu'il s'agit de signes précoces de déplacement d'emplois en 2024, ce qui affecte 
les rôles qui devraient devenir redondants en raison de l'adoption croissante de l'IA. Selon les 
tendances du marché, plus de 16 millions d'employés en Inde devront être recyclés et à mettre à 
niveau les compétences en raison de l'influence de l'IA d'ici 2027, a déclaré la société de services 
RH TeamLease Digital. 

Certes, certains experts ont déclaré que la requalification créerait également des millions de 
nouvelles opportunités dans des secteurs tels que l'industrie manufacturière et le commerce de détail 
au cours des prochaines années. 

https://economictimes.indiatimes.com/tech/technology/india-job-scene-sees-early-signs-of-
disruption-from-ai/articleshow/106422589.cms 

 

Situation sociale en France et ses colonies. 

La seule réponse : La répression ! 

Martinique : un couvre-feu partiel décrété après de nouvelles violences - lepoint.fr 19 
septembre 2024 

Un couvre-feu a été décrété dès mercredi soir dans certains quartiers de Fort-de-France et de la 
commune limitrophe du Lamentin, après une nouvelle nuit de violences urbaines dans un contexte 
de mobilisation contre la vie chère en Martinique. 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
https://www.economist.com/business/2024/05/09/will-chatbots-eat-indias-it-industry
https://economictimes.indiatimes.com/tech/technology/india-job-scene-sees-early-signs-of-disruption-from-ai/articleshow/106422589.cms
https://economictimes.indiatimes.com/tech/technology/india-job-scene-sees-early-signs-of-disruption-from-ai/articleshow/106422589.cms


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
11 

Depuis plusieurs nuits, des violences urbaines secouent certains quartiers de Fort-de-France, chef-
lieu de cette île des Antilles françaises peuplée d'environ 350 000 habitants. Dans la nuit de mardi à 
mercredi, un McDonald's du quartier Dillon a été incendié. 

Dans ce même quartier, un hypermarché Carrefour a été « envahi par une cinquantaine d'individus 
qui ont monté une barricade sur le parking et ont tenté de l'incendier », ont indiqué à l'AFP les 
autorités. 

« J'ai demandé aux forces de sécurité intérieure de saturer les axes routiers et les ronds-points de 
leur présence et de procéder à un maximum d'interpellations », a déclaré le préfet lors d'une 
conférence de presse, ajoutant que des renforts « significatifs » étaient arrivés et que d'autres 
arriveraient « dans les prochains jours ». Un escadron de gendarmes, soit une centaine de militaires, 
a été envoyé en renfort. 

Ces tensions s'inscrivent dans un contexte de mouvement de contestation contre la vie chère 
démarré début septembre. En Martinique, d'après une étude de l'Insee en 2022, les prix alimentaires 
étaient 40 % plus élevés que dans l'Hexagone. lepoint.fr 19 septembre 2024 

 

Situation politique en France. 

Ambiance délétère au sommet de l'Etat. 

J-C – Je cite à quoi doit faire face Barnier : porte-flingues, vitriol, seau de bananes, pitbulls, etc. 
cela nous fait sourire évidemment, et il s’expose à « des emmerdes » dont il n’a pas idée s’il 
négligeait « les attalistes », ce qui ne risque pas d’arriver.  

Ils en sont même à évoquer sa démission, c’est pour dire à quel point ils y croient, mais ils se 
retrouveraient encore plus dans la merde, à moins que le tyran Macron finisse par s’y résoudre. 

Et puis Barnier est faible, c’est une potiche. 

Certains affirment que "le bras de fer ne fait que commencer " entre Barnier et Macron. Vraiment ? 

HuffPost - Le Premier ministre n’a pas de programme sur lequel appuyer sa légitimité et rassurer 
ses partenaires, faute de majorité stable et choisie par les électeurs. Ce que lui reproche désormais le 
camp présidentiel 

Pire, dans sa position précaire, Michel Barnier doit forcément composer avec les priorités et lignes 
rouges dressées par les partis qui aspirent à entrer au gouvernement - et à ne pas le censurer. Le 
HuffPost 19 septembre 2024 
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Gouvernement: la réunion entre Michel Barnier et les députés macronistes "reportée" -  
BFMTV 18 septembre 2024 

C'est maintenant au tour de Gabriel Attal et de Gérald Darmanin de faire grimper les enchères, 
jusqu'à l'absurde, en menaçant de ne pas soutenir un Premier ministre pourtant nommé par celui-là 
même qui les a faits : Emmanuel Macron.  

« Charge au vitriol » de Gérald  Darmanin. 

Ce mardi, le Premier ministre était resté interdit en découvrant que Gérald Darmanin, reçu en tête-à-
tête ce week-end à Matignon, avait divulgué une partie de leur échange en évoquant le projet, 
supposé, d'augmenter les impôts et en ajoutant qu'il n'était pas certain de soutenir un gouvernement 
qui porterait cette ligne. De quoi mettre le feu à la plaine et dissuader les macronistes de monter à 
bord du navire Barnier, la stabilité fiscale faisant partie de leurs fondamentaux. 

 

« Ce n'est pas une peau de banane que balance Gérald (Darmanin), c'est carrément un seau de 
bananes ! » s'étrangle un député du groupe. 

Le Premier ministre ferait bien de s'équiper prestement en experts ès ripostes et porte-flingues pour 
répondre pied à pied. Un de ses proches presse : « Il lui faut des pitbulls ! » 

Un autre proche du Premier ministre assure en outre que de beaux ministères ont été proposés aux 
macronistes, qui ne seraient donc pas sous-représentés dans le futur gouvernement, mais « pas 
forcément à des attalistes »… 

Le Premier ministre sortant  menace  de ne pas soutenir le gouvernement et a exigé d'être reçu en 
grande pompe, ce mercredi matin. Refus aussi sec de Matignon, qui a reporté l'entretien sine die en 
faisant valoir qu'il n'était pas correct, vis-à-vis des autres partis et groupes reçus ces jours derniers 
que Gabriel Attal se présente à la tête d'une délégation de huit personnes, quand tous étaient trois au 
maximum.  lepoint.fr  18 septembre 2024 

 

 "Le début des emmerdes" et ce n'est qu'un début, comptez sur nous ! 

Wauquiez, Retailleau, Dati: la liste de ministres présentée par Barnier à Macron - BFMTV 19 
septembre 2024 

13 jours après avoir été nommé Premier ministre, Michel Barnier n'a toujours pas composé son 
gouvernement. Lors d'un échange avec Emmanuel Macron à l'Élysée ce mardi 17 septembre, il a 
cependant remis au chef de l'État une première liste d'éventuels ministres, a appris BFMTV. 

Démenti quelques paragraphes plus loin. 

L'entourage de Michel Barnier indique à BFMTV que les informations qui circulent autour de cette 
liste sont pour l'heure "inexactes", "notamment sur les noms évoqués ainsi que l'équilibre des 
sensibilités". "Cela ne représente en rien le projet de gouvernement souhaité par le Premier 
ministre", soutiennent-ils. BFMTV 19 septembre 2024 
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Suite du psychodrame. 

Or, dans un échange a priori tendu, Emmanuel Macron a refusé la liste, jugeant qu'il ne s'agissait 
pas d'un gouvernement d'unité national et de rassemblement. 

"Emmanuel Macron dit qu'il va couper avec Matignon. Il est sorti par la porte mais il revient par la 
fenêtre. Il fait monter Gabriel Attal et Gérald Darmanin pour pourrir Michel Barnier. Ils ne 
tiennent pas leurs engagements pris il y a dix jours à peine", s'insurge cette même source LR. 

"Le premier qui y perdrait est Emmanuel Macron... On passerait d'une solution fragile à plus de 
solution du tout", ajoute-t-elle encore. 

"S'il démissionne, ce serait le début des emmerdes", abonde un cadre du bloc central à BFMTV. De 
son côté, l'entourage d'Emmanuel Macron dément formellement la rumeur selon laquelle Michel 
Barnier a remis sa démission. BFMTV 19 septembre 2024  

 

Ils osent tout, beaucoup trop et cela les perdra. 

Michel Barnier personnalité politique préférée des Français selon un sondage  - LePoint.fr 
17septembre 2024 

À peine nommé, Michel Barnier sacré personnalité politique préférée des Français dans un 
sondage -  BFMTV17 septembre 2024  

Le Premier ministre récolte 57% d'opinions favorables d'après un sondage Ifop-Fiducial pour Paris 
Match et Sud radio. BFMTV17 septembre 2024  

 

Plus sérieusement. La stratégie du nouvel ordre mondial oligarchique doit être 
impérativement respectée, et doit exclure toute concession, à voir.  

Gouvernement de Michel Barnier : Attal et les macronistes prêts à lâcher le Premier ministre 
- Le HuffPost 18 septembre 2024 

L’ex-Premier ministre, affirmant toutefois que « nous ne serons jamais une force de blocage, mais 
toujours une force de solutions ». 

J-C - La " justice fiscale " selon ces représentants de la réaction ne peut consister qu'à mettre à 
contribution toutes les classes, sauf la classe  dominante, normal. 

Le HuffPost - Un interlocuteur récent de Michel Barnier affirme avoir entendu le Premier ministre 
évoquer des hausses d’impôts « sur les hauts revenus ». « La seule chose dite par le Premier 
ministre est qu’il ne s’interdirait pas d’aller dans le sens d’une plus grande justice fiscale », a 
minimisé l’entourage de Michel Barnier mardi, dénonçant des « on-dit » et des « spéculations ». 
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Mais ces rumeurs font frémir les macronistes, particulièrement opposés à toute hausse d’impôts, qui 
irait à l’encontre de la ligne défendue depuis sept ans par Emmanuel Macron. Les Républicains, 
dont fait partie Michel Barnier, y sont aussi hostiles. 

Par ailleurs dans une interview au Parisien, le gouverneur de la Banque de France François Villeroy 
de Galhau appelle à « lever le tabou sur les hausses d’impôts, sans toucher si possible les classes 
moyennes ni les PME » pour réduire la dette, même si « l’essentiel de cet effort doit être fait sur les 
dépenses » (Entendez les budgets sociaux. - J-C) 

Le gouverneur de la Banque de France a aussi suggéré « un effort exceptionnel et raisonnable sur 
certaines grandes entreprises et gros contribuables » afin de réduire les déficits, « tant qu’on n’est 
pas revenu sous 3 % » de déficit public. « La France n’a plus les moyens » des baisses d’impôts « 
non financées » mises en place après l’arrivée à l’Élysée d’Emmanuel Macron, a-t-il enfin pointé. 
Le HuffPost 18 septembre 2024 

J-C - Qui va régler la généreuse note du "quoi qu'il en coûte", ils viennent de vous donner la 
réponse sans surprise. 

 

En famille, l’union des extrêmes ou les masques tombent. 

Faites-le savoir. 

Darmanin refuse de rejoindre ou de « soutenir » un gouvernement qui augmenterait les 
impôts - LePoint.fr 18 septembre 2024 

Sur la question fiscale, le chef de l’État et Bruno Le Maire ont mis un point d’honneur à stabiliser 
ou baisser les impôts depuis sept ans, même pour les plus aisés, au nom de la politique de l’offre et 
de la théorie du ruissellement. « Il ne faut absolument pas casser cette machine économique », a 
encore fait valoir Gérald Darmanin, ce mercredi, sur France 2. Le HuffPost 19 septembre 2024  

"Un problème, une taxe": Jordan Bardella pointe le risque pour Michel Barnier de "se 
retrouver sans gouvernement" -  BFMTV 18 septembre 2024  

Le Rassemblement national refuse de soutenir la hausse de la fiscalité sur les plus aisés, évoquée 
par Michel Barnier devant plusieurs interlocuteurs.  

Michel Barnier doit forcément composer avec les priorités et lignes rouges dressées par les partis 
qui aspirent à entrer au gouvernement - et à ne pas le censurer. Sur le débat fiscal, la hausse des 
impôts est refusée du côté de Renaissance, des Républicains et du Rassemblement national. 
BFMTV 18 septembre 2024 
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« L’objectif est désormais de rassurer les entrepreneurs, les marchés et le patronat ».  

Le RN revient (discrètement) sur plusieurs mesures économiques et sociales - Le HuffPost  18 
septembre 2024  

Après l’opération dédiabolisation, enclenchée avec un certain succès, le Rassemblement national 
(RN) passe à la phase crédibilisation. L’objectif est désormais de rassurer les entrepreneurs, les 
marchés et le patronat, effrayés pour certains par un programme économique qu’ils jugent trop 
favorable aux salariés. Dans la continuité des déclarations pro business de Jordan Bardella, le RN a 
présenté le 14 septembre son livret économique. 

Et ce qui saute aux yeux, c’est le retrait de plusieurs mesures étiquetées « sociales ». À commencer 
par la réforme de l’assurance-chômage, que la CGT qualifiait de « plus violente réforme de tous les 
temps » en ce qu’elle prévoit un nouveau tour de vis et un contrôle accru des chômeurs. Le RN ne 
propose plus de l’abroger. Pendant la campagne des législatives, Jordan Bardella assurait encore 
qu’en cas de victoire, il reviendrait sur cette réforme « injuste ». C’était il y a seulement trois mois. 
Et ce n’est plus cas. 

Le même sort a été réservé à la proposition de baisse de la TVA sur les produits énergétiques (gaz, 
électricité, fioul, carburants…). Le RN en avait fait une mesure phare ; il s’agissait de rendre du 
pouvoir d’achat aux ménages les plus modestes, au prix d’une importante baisse des recettes pour 
l’État. Vu l’augmentation exponentielle de certaines factures d’énergie depuis deux ans, la 
proposition avait de quoi plaire. 

Et pourtant, elle n’apparaît pas dans les 35 pages présentées le week-end dernier. Un cadre du RN 
justifie dans l’Opinion : « On ne voulait pas que ça étouffe le livret ». Idem sur l’emploi des seniors 
: la formation d’extrême droite entendait faire des plus de 55 ans des « travailleurs protégés ». Plus 
maintenant. Seule demeure l’abrogation de la réforme des retraites, que le RN a prévu d’inscrire 
dans sa niche parlementaire. Ou plutôt : « réformer les retraites dans une logique de performance 
économique et de justice sociale ». 

En revanche, toute une série de mesures favorables au patronat sont maintenues en bonne place : 
baisse des impôts de production sur les entreprises, via la suppression de leur contribution foncière 
(CFE), exonérations de cotisations pour les boîtes qui augmenteraient les salaires de 10 %, création 
d’un fonds souverain… « J’entends faire connaître la réalité de notre programme et mettre fin à 
cette incompréhension infondée qui se base sur des caricatures de notre programme économique, 
qui est raisonnable », avait déclaré Bardella au mois de décembre lors du salon des PME à Paris. 

Force est de constater que les revirements sur le plan économique et social, annoncés le week-end 
dernier, ont été peu mis en avant. Lors de leurs passages télé ou radio, les cadres du RN n’ont pas 
spécialement été questionnés sur le livret. Ce n’est pourtant pas un petit sujet. Les proches de 
Marine Le Pen ont fait une rentrée discrète. Ils savent qu’ils n’ont pas besoin d’être très présents sur 
la scène politico-médiatique, préférant rester deux pas en arrière, à l’abri des polémiques. Le 
HuffPost  18 septembre 2024  
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Dans la rubrique collaboration de classes.  

Le PS n'a jamais cessé de légitimer Macron, quoi qu'il dise par ailleurs. 

J-C - A les entendre la procédure de  destitution de Macron lancée par LFI conduirait à une « 
relégitimation » du président de la République, mais au-delà des apparences, ce n'est pas ce qui 
préoccupait le PS pour avoir déclaré : « il est fautif mais n’a pas commis de faute grave », ce qui 
signifiait que sa légitimité était intacte ou que le PS n'avait jamais eu l'intention de la remettre en 
cause, on s'en doutait un peu !  

Cela dit, on s’en contrefout de cette procédure, c’est du populiste pur jus qui consiste à légitimer la 
Constitution de la Ve République. Au lieu d’en appeler à cette Constitution antidémocratique, ils 
feraient mieux de se tourner résolument vers les masses et les organiser afin de pouvoir l’abolir… 

Destitution de Macron : « Il est fautif mais n’a pas commis de faute grave »… A quoi joue le PS 
? - 20minutes.fr 17 septembre 2024 

Les députés socialistes ont validé ce mardi la procédure de destitution d’Emmanuel Macron, portée 
par La France insoumise. Mais ils ne devraient pas la voter si elle va jusqu’à l’Assemblée… 

Ce débat ne mène à pas grand-chose… puisque le texte a très peu voire aucune chance d’être 
adopté. « Cette procédure qui requiert deux tiers des votes dans les deux assemblées n’aboutira 
pas, chacun le sait », a même écrit Olivier Faure sur X en évoquant, à l’arrivée, une « 
relégitimation » du président de la République « qu’il ne mérite pas. » 20minutes.fr 17 septembre 
2024 

 

En famille. Qui douterait de leurs bonnes intentions envers Macron ?   

Gouvernement Barnier : « Les communistes ne sont pas dans une logique de censure a priori », 
précise Cécile Cukierman - Publicsenat.fr 17 septembre 2024 

Cécile Cukierman à Public Sénat. L’élue fait état de nombreux « diagnostics partagés » avec  
Michel Barnier. 

 

Santé.  

Le pendant le plus cynique de l'obsolescence programmé. Les trusts pharmaceutiques sont 
bien des gangs mafieux à éradiquer.  

Santé : huit médicaments périmés sur dix gardent 90% d'efficacité, selon une étude -  
franceinfo 19/09/2024 

Huit médicaments périmés sur dix gardent 90% d'efficacité, selon une étude de l'UFC-Que Choisir, 
publiée jeudi 19 septembre, que franceinfo a pu consulter. Elle annonce saisir l'Agence nationale de 
sécurité du médicament et des produits de santé (ANSM) pour lui demander de mettre en œuvre un 
ensemble de mesures pour limiter le gaspillage de médicaments. L'Agence affirme à franceinfo 
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qu'elle a déjà entamé des discussions avec les industriels pour prolonger la durée de vie officielle de 
leurs médicaments. 

L'UFC-Que Choisir a, par exemple, testé des comprimés de Dafalgan (paracétamol) périmés depuis 
six ans, restés dans la poche d'un sac de randonnée, qui ont supporté la canicule, un gros orage, de 
nombreuses averses, des températures autour de 4 ou 5°C, puis des années dans une cave humide. 
Plus de six ans après leur date limite, ils avaient encore 95% de paracétamol. De même, des 
comprimés d'Efferalgan (paracétamol) périmés depuis près de 32 ans, conservés dans le placard 
d'une centenaire, contenaient encore 100% de substance active. 

L'association s'interroge "sur le fait que l'ANSM retienne une vision beaucoup plus restrictive que 
les autorités américaines pour déterminer si un médicament conserve ou non ses vertus 
thérapeutiques". Une autre question soulevée par l'étude est celle de l'autonomie des laboratoires 
pharmaceutiques qui peuvent fixer eux-mêmes les dates limites de leurs médicaments. "Rien ne les 
oblige à étendre cette date, quand bien même ils sauraient pertinemment garantir l'efficacité des 
médicaments au-delà", relève l'UFC-Que Choisir qui se demande si, du point de vue des ces 
entreprises, "les critères économiques prennent le pas sur les critères scientifiques". 

J-C – Quelle question conne ou incongrue ! 

 

Tiers-mondisation de la santé en France, une triste réalité. 

Hôpital : deux services d'urgence sur trois ont fermé au moins une ligne médicale cet été, 
selon Samu-Urgences de France  

Deux services d'urgence sur trois ont fermé au moins une ligne médicale durant les mois de juillet et 
août 2024, selon une enquête du syndicat Samu-Urgences de France publiée mardi 17 septembre, 
auxquels près de la moitié des services d'urgence et des structures mobiles d'urgence et de 
réanimation (Smur). Une ligne médicale équivaut à une équipe de soins. 

Cette enquête a été réalisée directement auprès des services d'urgence, des Samu et des Smur pour 
la période du 1er juillet au 31 août. 51% des Smur et 48% des Services des urgences (SU) ont 
répondu au syndicat. Selon l'enquête, 202 services d'urgences, parmi les 331 consultés, ont fermé 
une ligne médicale au moins une fois durant l'été (61% des répondants). Parmi ces fermetures, deux 
sur cinq (41%) l'ont été de manière continue et ont été fréquentes pour plus du tiers (37%). 

En 2023, 163 services d’urgence avaient dû fermer au moins une ligne médicale durant l'été, soit 
près d'un service sur deux. Samu-Urgences de France alerte aussi sur la situation des Smur, les 
véhicules d'urgence et de réanimation avec à bord un médecin, un infirmier et un ambulancier. Près 
de 80% d'entre eux (174), n'ont pas pu fonctionner en continu durant l'été. 127 ont dû fermer au 
moins une fois et 48 ont connu des fermetures fréquentes ou continues. En 2023, 166 Smur 
n'avaient pas pu fonctionner en continu, soit 70% des services consultés. 

Dans les hôpitaux, 23% des établissements ayant répondu à l'enquête ont fermé des lits de 
réanimation de manière durable cet été, en plus des fermetures estivales habituelles. Cela représente 
au total près de 270 lits de réanimation fermés dans 56 établissements. Un quart des répondants 
constate une augmentation des difficultés en 2024 sur les lits de soins critiques par rapport à 2023. 
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Concernant les lits installés en médecine, chirurgie ou obstétrique, les deux tiers (65%) ont fermé 
des lits de manière durable cet été, en plus des fermetures estivales habituelles programmées. Ce 
sont ainsi plus de 1 500 lits supplémentaires qui ont été fermés dans les établissements participant à 
cette enquête, alors même que l’activité ne connaît pas de baisse durant l'été, précise le syndicat, le 
besoin de lits d’hospitalisation restant stable. 

Samu-Urgences de France souligne encore que la tension sur l’aval des urgences a été plus 
importante cet été 2024 par rapport aux années précédentes, entraînant une augmentation du nombre 
de patients attendant sur un brancard dans les services d’urgence. Le syndicat dénonce une 
"maltraitance institutionnelle" qui consiste à "obliger des patients de plus en plus nombreux à 
devoir attendre plusieurs heures voire plusieurs jours sur un brancard dans un couloir des 
urgences, faute de lit disponible pour les hospitaliser". 

"La sécurité sanitaire n'est parfois plus assurée, y compris pour l’urgence vitale", alerte Samu-
Urgences de France qui présente dans le rapport ses priorités pour "améliorer la prise en charge des 
patients et maintenir les équipes urgentistes hospitalières" 

 

Palestine occupée. 

Le 10 septembre, les colons israéliens sont devenus des migrants illégaux par Thierry 
Meyssan - Réseau Voltaire  17 septembre 2024  

Extraits. 

Nous sommes habitués à voir Israël se livrer à des exactions sous le prétexte de sa sécurité et les 
Anglo-Saxons à le défendre au conseil de sécurité. De sorte que nous assistons à des crimes sans 
aucune conséquence judiciaire. Cette situation est désormais terminée. La Cour internationale de 
justice a balayé le raisonnement de Tel-Aviv et l’État de Palestine est devenu un membre de plein 
droit des Nations unies. Il ne sera donc plus possible de détourner le regard sur la situation des 
Palestiniens et ceux-ci disposeront de la capacité de poursuivre leurs bourreaux. 

En effet, l’Assemblée générale des Nations unies a mis en application, à l’occasion de l’ouverture 
de sa soixante dix-neuvième session, sa résolution ES-10/23 du 10 mai dernier [1]. L’État de 
Palestine est devenu membre de plein droit de l’Organisation des Nations unies (ONU). Nul ne peut 
donc plus s’opposer à ce qu’il exerce ses droits d’État souverain. 

Si la Palestine est un État souverain, l’interprétation de l’Accord intérimaire sur la Cisjordanie et la 
bande de Gaza (dit « accord d’Oslo II ») s’en trouve modifiée. L’Autorité palestinienne n’est plus 
une administration provisoire le temps d’une transition, mais un gouvernement au plein sens du 
terme. Les Territoires palestiniens ne sont plus des « zones contestées », mais constituent le 
territoire internationalement reconnu d’un État souverain. 

Chacun d’entre nous doit en avoir conscience : les règles ont changé. L’occupation de l’État de 
Palestine par Israël est illicite. Or, cet État est, depuis le 10 septembre, internationalement reconnu, 
même si plusieurs membres permanents du conseil de sécurité ne l’ont pas fait à titre personnel. Il 
dispose désormais de moyens juridiques dont il était dépourvu jusqu’ici. Le parapluie anglo-saxon 
derrière lequel Tel-Aviv s’abritait n’existe plus en droit. Nous entrons dans une nouvelle période où 
Washington et Londres devront utiliser la force pour maintenir ce système d’oppression. 
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Cette révolution juridique marque la victoire de la stratégie du président Mahmoud Abbas (89 ans). 
Paradoxalement, ce n’est qu’à l’issue de sa vie qu’elle intervient, à un moment où son 
gouvernement est discrédité en raison de sa collaboration avec Israël et de sa corruption. 

https://www.voltairenet.org/article221244.html 

J-C - Des bantoustans morcelés et invivables consacrés Etat indépendant, il fallait oser.  Pire s'en 
féliciter, c'est fait. On comprend mieux pourquoi monsieur Meyssan peut vivre en France sans 
craindre pour sa vie ou sa sécurité... 

Il n'en demeure pas moins, que les territoires de la Palestine concédées aux Palestiniens ne peuvent 
pas constituer un Etat viable économiquement, que ceux qui leur ont été confisqués depuis la 
création d'Israël en 1948 jusqu'en 1967 ne leur sont pas restitués, et la partition de la Palestine n'est 
pas remise en cause, autrement dit, du point de vue des intérêts fondamentaux des Palestiniens, 
absolument rien n'est réglé, sans parler du droit légitime au retour de centaines de milliers ou 
davantage de Palestiniens qui ont été expulsés de leurs terres qui est ignoré.  

En faire de "victoire de la stratégie du président Mahmoud Abbas", cela consacre plutôt sa 
capitulation ou sa complicité avec les sionistes et les anglo-saxons. 

Et puis, tout le monde se fout aujourd'hui éperdument des décisions adoptées par la Cour 
internationale de justice de l'ONU, quand elles s'opposent à la stratégie des tenants du nouvel ordre 
mondial totalitaire, à commencer par les Etats-Unis et Israël, leurs vassaux européens et un peu 
partout dans le monde.  

 

Guerre Israël-Hamas : L’ONU réclame la fin de l’occupation des Territoires palestiniens d’ici 
douze mois - 20 Minutes/AFP 18 septembre 2024 

L’Assemblée générale de l’ONU a adopté une résolution exigeant la fin de l’occupation israélienne 
des Territoires palestiniens dans un délai de douze mois, un texte non contraignant qui a provoqué 
une vive réaction d’Israël. La résolution a été adoptée par 124 voix pour, 14 contre, parmi lesquelles 
Israël, les Etats-Unis, la Hongrie, la République tchèque, l’Argentine, et 43 abstentions. 

Le texte est une réponse à l’avis rendu par la Cour internationale de justice (CIJ) en juillet, qui avait 
estimé que la présence continue d’Israël dans les Territoires palestiniens occupés depuis 1967 est « 
illicite » et qu’Israël doit y mettre fin « dans les plus brefs délais ». 

Ce délai de douze mois est une modification par rapport à une première version du texte qui 
prévoyait une période de six mois. La résolution appelle également à un retrait des forces 
israéliennes, à la fin des nouvelles colonies, à la restitution des terres et des biens saisis, et au droit 
de retour pour les Palestiniens déplacés. 
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Liban. 

J-C – Dernières infos. 

RT 18 septembre 2024 - Selon une source de sécurité libanaise, citée par Reuters, le Mossad aurait 
«piraté» 5 000 bipeurs importés par le Hezbollah quelques mois avant les explosions survenues le 
17 septembre. Même son de cloche du côté de la presse française, où une source proche du 
Hezbollah a déclaré à une agence que les bipeurs impliqués dans l'incident faisaient partie d'une 
cargaison récemment importée de 1 000 appareils, qui auraient été «piratés à la source». 
 
Une source sécuritaire libanaise interrogée par Reuters estime que le bipeur a été modifié «au 
moment même de sa production». «Le Mossad aurait intégré des explosifs directement dans le 
circuit interne de l'appareil, rendant leur détection très difficile, même par le biais de scanners», a-
t-elle fait savoir auprès de l'agence de presse. Une autre source de sécurité a précisé à Reuters que 
trois grammes d'explosif étaient dissimulés dans les bipeurs, une substance qui est restée «non 
détectée» par le Hezbollah pendant plusieurs mois. 
 
Sky News Arabia a pour sa part cité plusieurs sources affirmant que les renseignements israéliens 
auraient placé «une quantité de PETN [Pentaerythritol Tetranitrate], un matériau hautement 
explosif, sur les batteries des appareils, les faisant exploser en augmentant la température des 
batteries à distance».  

Une surchauffe qui aurait poussé des membres du Hezbollah à se séparer à temps de leurs bipeurs, 
comme l'a rapporté le Wall Street Journal (WSJ), qui met également en avant la piste de 
l'interception d'une cargaison de bipeurs.  RT 18 sept. 2024 

Sur les talkies-walkies qui ont explosé. 

« Le IC-V82 est une radio portable qui a été produite et exportée, y compris au Moyen-Orient, de - 
2004 à octobre 2014. Elle a été abandonnée il y a environ 10 ans, et depuis lors, elle n’a pas été 
expédiée par notre société », a déclaré dans un communiqué Icom, 

« La production des piles nécessaires au fonctionnement de l’unité principale a également été 
interrompue, et le sceau holographique permettant de distinguer les produits contrefaits n’a pas été 
identifié, de sorte qu’il n’est pas possible de confirmer si le produit a été expédié par notre 
société », a déclaré l’entreprise. 

« Toutes nos radios sont fabriquées dans notre filiale de production, Wakayama Icom Inc. dans la 
préfecture de Wakayama, dans le cadre d’un système de gestion strict… de sorte qu’aucune pièce 
autre que celles spécifiées par notre société n’est utilisée dans un produit. En outre, toutes nos 
radios sont fabriquées dans la même usine, et nous ne les fabriquons pas à l’étranger », a précisé 
Icom. 

 

Explosion de bipeurs du Hezbollah : au moins neuf morts et près de 2 800 blessés au Liban - 
RT 17 sept. 2024 

Une dizaine de personnes ont été tuées et des milliers d’autres blessées, ce 17 septembre, lors de 
l’explosion simultanée de leurs bipeurs, des boîtiers réputés pour être plus difficiles à tracer et à 
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surveiller que les téléphones portables. Le gouvernement libanais et le Hezbollah accusent Israël 
d’être derrière cette «agression criminelle». (+ de 20 morts au dernier décompte. – J-C) 

Des responsables américains et de plusieurs autres nationalités affirment au New York Times 
qu'Israël est parvenu à cacher des petits explosifs dans des bipeurs achetés par le Hezbollah à 
Taïwan et les a déclenchés à distance mardi 17 septembre.  

Les petits appareils, du fabricant Gold Apollo à Taïwan, ont été interceptés par les services 
israéliens avant leur arrivée au Liban, selon ces responsables dont les nationalités ne sont pas 
détaillées. Quelques dizaines de grammes de matériel explosif ont été insérés à côté de la batterie 
avec un déclencheur, précise le quotidien. 

Réagissant à ces informations, l'entreprise taïwanaise Gold Apollo a démenti mercredi avoir 
fabriqué les bipeurs. « Ce ne sont pas nos produits (...) Ce ne sont pas nos produits du début à la fin 
», a affirmé le directeur de l'entreprise, Hsu Chin-kuang, à des journalistes à Taipei. Gold Apollo a 
assuré que les bipeurs portant sa marque ont été produits et vendus par son partenaire hongrois 
BAC. « En vertu d'un accord de coopération, nous autorisons BAC à utiliser notre marque pour la 
vente de produits dans certaines régions, mais la conception et la fabrication des produits sont de 
l'unique responsabilité de BAC », a indiqué l'entreprise dans un communiqué Gold Apollo, 
démentant les informations du New York Times selon lesquelles le groupe taïwanais avait lui-
même fabriqué les bipeurs. 

À 15h30 mardi au Liban, un message apparaissant comme venant de la direction du Hezbollah a fait 
biper l'appareil pendant plusieurs secondes avant de déclencher l'explosif, selon le quotidien 
américain, citant toujours plusieurs sources anonymes. Plus de 3 000 exemplaires, essentiellement 
du modèle AP924, ont été commandés par le Hezbollah à l'entreprise Gold Apollo de Taïwan, 
affirment ces sources. Les informations du quotidien américain vont dans le sens de la théorie, 
avancée mardi par plusieurs experts, selon laquelle les services israéliens seraient parvenus à 
infiltrer la chaîne logistique du Hezbollah pour planifier cette attaque. 

Une source proche du mouvement avait indiqué plus tôt à l'AFP que « les bipeurs qui ont explosé 
concernent une cargaison de 1 000 appareils récemment importée par le Hezbollah », qui 
semblaient selon lui avoir été « piratés à la source ». 

«Huit personnes ont été tuées et près de 2 750 autres blessées», dont 200 sont dans un état grave, 
avait annoncé plus tôt le ministre libanais de la Santé Firas Abiad lors d'une conférence de presse. 
La plupart des victimes ont été blessées «au visage, à la main, au ventre et même aux yeux», avait 
précisé le ministre.  

Les explosions «simultanées» de ces boîtiers, permettant de recevoir des messages simples et 
fonctionnant via des ondes radio, ont été rapportées en milieu d’après-midi, au même moment 
qu’un important afflux de blessés dans les hôpitaux de Beyrouth, Nabatieh, Saïda et Tyr. 

La première victime de cette explosion en série a été une fillette de dix ans, tuée par l’explosion du 
bipeur de son père, a déclaré à une agence de presse française la famille de la jeune défunte ainsi 
qu’une source proche du Hezbollah. Toujours selon une source proche du mouvement chiite de 
cette agence de presse, les fils de deux de ses députés, Ali Ammar et Hassan Fadlallah, figureraient 
parmi les morts. 
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Suite à ces explosions, le ministère libanais de la Santé a appelé les citoyens à se débarrasser de 
leurs bipeurs et à faire preuve de la plus grande vigilance.  RT 17 septembre et RFI 18 septembre 
2024 

 

Liban: le gouvernement hongrois dément toute responsabilité dans la fabrication des bipeurs 
- BFMTV/AFP 18 septembre 2024 

Selon le gouvernement hongrois, BAC est "un intermédiaire commercial, sans site de production 
ou opérationnel en Hongrie", selon le porte-parole du gouvernement Zoltan Kovacs sur son compte 
X. 

" Ce ne sont pas nos produits (...). Ce ne sont pas nos produits du début à la fin. Le produit n'était 
pas le nôtre. C'est seulement qu'il portait notre marque", a affirmé le directeur de l'entreprise Hsu 
Ching-Kuang à des journalistes à Taipei. BFMTV/AFP 18 septembre 2024 

 

Liban : Après les bipers, des explosions de talkies-walkies du Hezbollah - 20 Minutes/AFP 18 
septembre 2024  

Le ministère de la Santé a de son côté fait état de « plus de cent blessés dans une nouvelle vague 
d'explosion de talkie-walkies ».  

 

Assassinats high-tech : Israël, toujours un coup d’avance - LePoint.fr 18 septembre 2024  

Compte tenu du mode opératoire, le premier exemple qui vient en tête est celui de Yahia Ayache, 
assassiné à Gaza par le Shin Beth en 1996. En glissant 50 grammes d'explosifs dans son téléphone, 
les agents israéliens réussissent à éliminer ce haut gradé des brigades Izz al-Din al-Qassam, l'aile 
militaire du Hamas. Expert en explosifs, surnommé « l'ingénieur », il est à l'origine de la mort d'au 
moins 90 Israéliens et aura été éliminé avec ses propres armes : tout un symbole. 
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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 

Le 22 septembre 2024 

Israël a toujours été un Etat sioniste, terroriste, raciste. 

Israël aurait planifié l'opération d'explosion des bipeurs depuis 15 ans, selon ABC News - RT 
20 sept. 2024, 

L'opération d'explosion de bipeurs aurait été planifiée par les services israéliens depuis au moins 15 
ans, a affirmé le 19 septembre la chaîne d'information américaine ABC News, citant une source au 
sein du renseignement américain.  

La planification de l'attaque aurait impliqué des sociétés-écrans, avec plusieurs niveaux d'agents des 
renseignements israéliens et leurs collaborateurs infiltrés dans une entreprise légitime qui produisait 
les bipeurs, certains employés ignorant même pour qui ils travaillaient réellement. Le rôle d'Israël 
dans la fabrication avait été initialement rapporté le 18 septembre par le New York Times.  RT 20 
sept. 2024 

 

Que craignent tant les vaillants et belliqueux pays de l'OTAN ? 

Norvège: une souris, passagère clandestine, oblige un avion à se poser - AFP 20 septembre 2024 

 

Parole d'internaute. 

- Merci Edouard Philippe, maître d’œuvre de la sanction à 80 km/heure, ce qui permet d’avoir 
multitudes de sanctions sur un trajet routier où les limitations passent continuellement de 80 km/h à 
90 km/h et vice/versa. Comment plumer le citoyen au moins une fois par an si on conduit 
modérément ! 

Moi j’ai reçu un courrier m’avertissant que j’avais commis une faute de dépassement de 1 km/heure 
à la sortie d’un village où un radar m’a flashé à 56 km/h, soit compte-tenu de la soi-disant « 
tolérance de 5 km/h », une horreur de 1 km/h de trop ! Résultat : 90 Euros à payer très vite, sinon 
!… et 1 point de retrait sur le permis que je récupérerai, si je suis bien sage (quand? je ne me suis 
pas renseigné depuis le grave délit en janvier 2024). 

Jusqu’où va le progressisme totalitaire des bien-pensants protégés du système ! 

J-C - Totalitarisme, régime de terreur, psychose collective programmée, c'est cela la France !  

Paradoxalement je me sens beaucoup plus libre en Inde sous un régime semi-féodal. Il faut dire que 
les masses sont trop pauvres pour qu'ils puissent appliquer les lois liberticides qu'ils ont adoptées, 
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ils devraient verbaliser ou emprisonner la quasi-totalité de la population, impossible et elle se 
retournerait violemment contre eux ! 

 

La France champion du monde de la corruption toutes catégories d'élus confondus. 

Ronds-points et giratoires, une boulimie française - lepoint.fr 19 septembre 2024  

L'Hexagone compte pas moins de 42 986 ronds-points répartis sur l'ensemble du territoire. Nous 
sommes ainsi les champions du monde de la spécialité puisque ce chiffre est de 65 % supérieur à 
celui du Royaume-Uni, qui figure en seconde place du palmarès dressé par DiscoverCars. Le 
Royaume-Uni ne compte que 25 976 ronds-points, devançant l'Italie (18 172), l'Espagne (15 053) et 
le Brésil (11 854). 

En rase campagne, le problème se pose moins, mais il faut accepter le coût d'investissement. La 
fourchette d'un aménagement se situe entre 100 000 et 1 million d'euros selon l'importance du 
dispositif et le nombre de voies débouchant sur l'intersection. Il peut même arriver qu'un seul 
dispositif enchaîne deux, voire trois ronds-points successifs. L'investissement ne tient pas compte 
de l'aménagement paysager, voire de l'œuvre d'art installée en son centre par certaines 
municipalités. Ces dernières supportent l'investissement pour les voies qu'elles contrôlent alors que, 
sur les axes plus importants, ce sera la communauté de communes ou le département qui en 
supportera la charge. 

 

Mes commentaires  publiés  dans le blog Le Grand Soir. 

Réponse à @Julie : 

Je vous ferais aimablement remarquer deux choses, si je sais bien lire : 1 - Que le débat entre Niels 
Bohr et Albert Einstein consista à mettre à l’épreuve les principes de la physique quantique, et il 
dura jusqu’à leur mort, ce qui signifie qu’il ne fut jamais tranché de leur vivant ; 2 - Détail 
important, ce débat portait sur un des principes de la physique quantique, celui sur les particules 
intriquées, et non sur la physique quantique en soi qu’Einstein ne contestait pas, il considérait 
qu’elle était incomplète, ce qui n’est pas du tout la même chose. 

Si j’ai bien compris, Bohr croyait dans le hasard, Einstein pas. La physique quantique comporte un 
aspect contestable et pernicieux, dans la mesure où elle refuse d’admettre qu’en l’état actuel (à 
chaque époque) du développement des sciences (physique, chimie, mathématiques) ou de la 
connaissance en général, il demeure impossible de saisir l’origine de certains phénomènes, qu’elle 
attribuera au hasard ou à Dieu dira Einstein, à juste titre selon moi. C’est d’ailleurs le principe 
qu’adoptent la plupart des hommes dès qu’ils font face à une question dont ils ignorent la réponse, 
au lieu d’en chercher l’origine, ils préfèreront tordre le cou à la réalité ou s’en remettre au hasard en 
guise d’explication, pour ne pas avouer leur ignorance ou faire croire qu’il n’en existe pas. 

Appliqué à la politique, on en devine immédiatement l’application ou les conséquences désastreuses 
: Il n’existe aucune théorie valable pour interpréter le monde ou sur laquelle on pourrait s’appuyer 
pour envisager de procéder à une transformation révolutionnaire de la société, puisqu’on ignore les 
forces motrices, principes ou lois sur lesquelles repose son développement depuis des millénaires, 
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donc il est inutile de s’aventurer dans cette voie, considérons plutôt que toutes les voies se valent et 
que le hasard fera bien les choses ! 

 

Réponse au lecteur anonyme Assimbonanga. 

Il est vrai que lorsque quelqu’un vous balance :"tu ne regardes pas les JT, pourquoi je ne suis pas 
étonnée ? Tu es trop érudit et savant pour cela. Tu perds des trucs toutefois", cela en impose, c’est 
impressionnant, il n’y a rien à ajouter, tant la supériorité du niveau de conscience de votre 
interlocuteur est indiscutable ! 

La vieillesse est souvent un naufrage et vous l’illustrez à merveille. Il faut être sacrément aigri et 
malveillant, autrement dit inconscient, pour m’attribuer autant de vilaines qualités. Je vous 
conseillerais bien de commencer par appliquer à vous-même les conseils que vous me prodiguez si 
généreusement, mais je crains qu’il ne soit trop tard ! Cela dit, je vous laisse volontiers avec votre 
humilité, qui soit dit en passant est une marque de servilité, qui présente en outre l’avantage de faire 
bon ménage avec la fausse modestie, dont manifestement vous n’êtes pas dépourvu. 

Pour les lecteurs qui auraient l’impression désagréable de perdre leur temps en suivant ce genre de 
polémique au demeurant fort instructive, pour qu’il n’en soit rien, j’ai dégoté un passage qui permet 
de se maintenir au-dessus du marais de la médiocrité ordinaire dans laquelle on voudrait nous 
entrainer. 

Thèses sur Feuerbach 

Un résumé des conceptions philosophiques du marxisme. Traduit d’après le manuscrit de Marx en 
tenant compte de la version publiée par Engels, en appendice à son Feuerbach, en 1888. 

– Le résultat le plus avancé auquel atteint le matérialisme intuitif, c’est-à-dire le matérialisme qui ne 
conçoit pas l’activité des sens comme activité pratique, est la façon de voir des individus isolés et de 
la société bourgeoise. 

– Le point de vue de l’ancien matérialisme est la société "bourgeoise". Le point de vue du nouveau 
matérialisme, c’est la société humaine, ou l’humanité socialisée. 

– Les philosophes n’ont fait qu’interpréter le monde de différentes manières, ce qui importe c’est de 
le transformer. Fin. 

J’ai avoué mon crime, je n’attends plus que la sentence divine ! 

Dorénavant, pour ne pas abuser de cette tribune que nous offrent les administrateurs du Grand Soir, 
que je remercie au passage, c’est la moindre des choses, je réserverai mes longs commentaires aux 
lecteurs de mon blog (politique). 

Tous ces commentaires sont reproduits dans les causeries de mon blog publiées chaque semaine, 
accompagnés parfois d’une grille de lecture et agrémentés d’une analyse complémentaire ou des 
citations qui les enrichissent ou permettent d’alimenter librement la réflexion de chacun, puisque 
personne n’est obligé de s’y connecter. 
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Ce lecteur ou plutôt cette lectrice m’a répondu : 

- Jean-Claude Tardieu, j’ai conscience d’avoir été mortifiante, blessante. J’en suis désolée, je suis 
allée au clash et je ne pense pas que tu puisses me pardonner... Toutefois, bon, à toi de voir !  
Nous ne discutons pas sur le même registre. Tu ne veux tenir aucun compte des applications 
concrètes que je donne en exemples ni t’abaisser à un mon niveau de discussion qui toucherait 
pourtant les travailleurs. Tant pis ! C’est comme ça. 

Je préfère un pseudo anonyme mais je suis connue comme une personne constante et fidèle parmi 
les simples commentateurs. Je ne suis pas "une personne de qualité". Je suis vraiment une anonyme, 
somme toute. Sans les protections que confère l’appartenance à un groupe constitué. 

J-C – Aux lecteurs du blog Le socialisme. 

Je n’ai rien à pardonner à quiconque pour ne juger personne, et mon intention n’est jamais de 
blesser ou humilier une personne. Bien au contraire, je m’emploie à partager mes idées en 
m’abstenant de les imposer aux autres ou de leur donner des leçons.  

Je prends soin d’éviter les flatteries, et je garde mes distances avec les gens auxquels je m’adresse, 
afin d’éviter toute méprise quant à l’interprétation de nos idées et de nos rapports, en faisant en 
sorte que le respect qu’on se doit mutuellement soit respecté, précaution qui hélas sera parfois 
inutile, c’est inévitable, ce dont par conséquent je refuse de porter la responsabilité, sauf si je 
m’étais mal exprimé, ce qui peut arriver évidemment. 

Vous pouvez retrouver l’ensemble de ces commentaires à la suite de l’article : 

https://www.legrandsoir.info/mettre-fin-au-desastre-macronien-ordonne-par-l-union-
europeenne.html#forum212459 

 

J'ajoute un mot pour les chers lecteurs du blog Le Socialisme. 

C’est peut-être un peu bordélique. J’ai rédigé cela vite fait en m’y reprenant à plusieurs fois, car j’ai 
aussi des tâches ménagères à assumer, sinon on va me traiter d’esclavagiste, de misogyne ou je ne 
sais quoi encore, surtout qu’en ce moment il y a deux femmes à la maison, ma compagne Selvi et sa 
sœur cadette Sandhi ! 

- A tout prendre, il y avait quelque chose de suspect dans cet engouement pour la physique 
quantique.  

Elle est juste parvenue à résoudre certaines questions restées sans réponses, en théorisant et en 
reproduisant avec succès les expériences qui avaient été entamées au cours de la première moitié du 
XXe siècle, dans le cadre de travaux de recherche effectués suite à la découverte de  certaines 
matières premières et leurs propriétés particulières, qui sont dorénavant utilisées dans différents 
secteurs de l'industrie, que ce soit en robotique ou l'I.A, dans les nanotechnologies... 
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- On pourrait associer cet engouement pour le hasard, à la théorie selon laquelle les origines de bien 
des phénomènes n'existeraient pas, à l'influence de la « cancel culture » qui procède d'un principe 
similaire, qui consiste à remettre en cause toutes les connaissances (et sciences) acquises… pour 
finalement imposer une pensée unique allant à l'encontre du progrès social, de la démocratie et de la 
liberté auxquelles les hommes aspirent légitimement, de manière à assurer la pérennité du 
capitalisme en recourant à une idéologie totalitaire, au fascisme.  

Cela me fait aussi penser au prestidigitateur Etienne Chouard, qui souhaitait faire dépendre notre 
destin d'une pochette surprise, d'où serait tirée au sort la démocratie représentative. Imaginez un 
instant qu'une main malheureuse sorte au hasard de ce chapeau les noms de Macron, Valls, 
Darmanin, Véran, Attali, Hollande, Le Pen, etc. quel désastre !    

- Croire au hasard, c'est croire en Dieu, pire pour un scientifique, car c'est refuser d'admettre 
implicitement que les connaissances des hommes sont insignifiantes, au regard de ce qu'ils ignorent 
encore et qu'il en ira toujours ainsi, sauf à se prendre pour Dieu le créateur !  

C'est refuser de reconnaître que la perfectibilité des hommes constitue une qualité ou une vertu, et 
non une faiblesse ou une tare. C'est refuser de prendre en compte que l'inconscience  domine la vie 
psychique et sociale des hommes, par conséquent, intellectuelle, et que l'élévation de leur niveau de 
conscience ou de connaissance est uniquement le produit de l'évolution des conditions sociales (du 
développement économique),  auxquelles ils furent confrontés et des expériences auxquelles ils se 
livrèrent au fil du temps ou des siècles ; de même que le niveau juridique d'une nation correspond 
au niveau de son développement économique, le niveau de conscience des hommes et les 
connaissances auxquelles ils sont parvenus sont directement en rapport avec ce facteur, ils n'ont 
aucune origine mystérieuse ou insondable et ils ne relèvent ni du hasard ni d'une opération du Saint-
Esprit !  

Bref, c'est ignorer le processus matérialiste dialectique qui concoure à la transformation de la 
matière, dont on ignore encore bien des choses... Il en va donc ainsi des idées et des comportements 
des hommes plus prompts à faire leur malheur qu'à œuvrer à leur bonheur, et qui, parce qu'ils 
manquent cruellement de modestie, refuseront d'en chercher les causes, c'est à cela qu'on les 
reconnaît.  

Au lieu de se réfugier dans le déni, commençons par tenir compte des enseignements que nous ont 
légués les plus grands penseurs, philosophes et scientifiques, sinon nous ne pourrons pas  progresser 
et faire face aux gigantesques défis que nous avons à relever, et aux tâches politiques que l'histoire 
nous impose d'accomplir pour en finir une fois pour toute avec la servitude humaine et la barbarie. 

Il m’est arrivé au cours de ma vie de croire un tas de trucs invraisemblable ou qui étaient faux, et 
qui m’ont permis de progresser malgré tout. Voilà un paradoxe qui s’explique très bien, dans la 
mesure où, parmi ce fatras de théories erronées ou plutôt limitées par les conditions imposées par 
l’époque à laquelle elles avaient vu le jour, résidaient un tas de choses vraies qui allaient me servir 
par la suite, afin de m’attaquer à la crasse ignorance qui m’habitait et dont j’avais pris conscience 
tardivement, à l’âge de 19 ans… J’ai passé ma vie à faire le ménage dans mes idées ou à y mettre 
bon ordre, et c’est loin d’être terminé puisse que nos connaissances ne cessent de progresser. Quel 
bonheur, mais aussi quel boulot, quelle satisfaction surtout, car on a quand même le droit à une 
modeste récompense en retour, on s’en contentera, cela évite d’être aigri et malveillant ! 
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- Il y a surtout l'art de mal poser les questions, pour mieux nous embrouiller ou donner l'impression 
qu'on se contredit et qu'on ne saurait pas de quoi on parle pour nous discréditer ou nous laisser dans 
l'ignorance. 

- On doit  distinguer la contingence du hasard. J'ai lu que le hasard est le contraire de finalité, ce qui 
ne veut rien dire, puisqu'une finalité à forcément une cause, et une cause se traduira par une finalité, 
à moins de prétendre qu'on ne pourra jamais parvenir à les expliquer, alors pourquoi disserter sur ce 
sujet ! 

Quant à la contingence, ce qui peut se produire ou non, ce qui est du domaine de l'éventualité, elle 
serait le contraire de la nécessité, alors qu'en réalité quel que soit le cas de figure qui se réalisera, 
qu'un évènement se produise ou non, dans les deux cas il se comportera fidèlement à une nécessité, 
reste à en découvrir l'origine.  

Quand un phénomène se produit, c'est que les conditions étaient réunies pour qu'il se réalisa, et dans 
le cas contraire, cela signifierait que ces conditions faisaient défaut. On est donc en présence de 
deux nécessités distinctes qui dépendent des mêmes conditions dans un rapport inversé qui permet 
de les distinguer.  L’une n’existerait pas sans l’autre. Qu'on l’ignore n'y change rien, sauf à se 
prendre pour le maître de l'univers ou un joueur de dé ! 

En fin de causerie, vous trouverez quelques citations de Hegel et des marxistes pour réfléchir aux 
rapports entre hasard ou contingence et nécessité, pour ceux que cela intéresse.   

 

Situation sociale en France et ses colonies. 

Le colonialisme demeure inflammable. 

Deux morts en Nouvelle-Calédonie, couvre-feu en Martinique. Le pays s’embrase dans les 
Outre-mer pendant qu’il sombre dans le chaos institutionnel en métropole -  RT 19 sept. 2024 

 «Deux morts en Nouvelle-Calédonie, couvre-feu en Martinique. Le pays s’embrase dans les Outre-
mer pendant qu’il sombre dans le chaos institutionnel en métropole. Nos institutions ne seront 
respectées que si elles respectent les Français !» 

Selon le Front de libération nationale kanak et socialiste (FLNKS), cité dans le quotidien français 
L’Humanité, les gendarmes du GIGN n'auraient pas hésité à procéder «à une exécution sommaire 
d’un des jeunes en question». Et d’accuser les forces de l'ordre de «méthodes barbares et 
humiliantes». 

Le parti indépendantiste kanak réclame l’ouverture d’une «enquête indépendante et impartiale pour 
faire toute la lumière sur les circonstances de ces assassinats». Enfin, le FLNKS dénonce «l’usage 
disproportionné de la force par les autorités de l’État français qui relève de pratiques coloniales». 
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Situation politique en France. 

Vogue la galère ou le naufrage politique de la Ve République en pleine crise économique.  

J-C - Tous les masques tombent, les langues se délient, pendant ce temps-là le peuple observe, 
écoute et fait preuve de beaucoup de patience, jusqu’à quand ? 

Le gouvernement de Michel Barnier pourra-t-il tenir face à l’Assemblée nationale ? - 
LePoint.fr 21 septembre 2024  

Barnier peut donc compter sur le soutien conditionnel de quatre groupes : EPR, Droite républicaine 
(le groupe de Laurent Wauquiez), le MoDem et Horizons. Or, ces groupes ne disposent, ensemble, 
que de 213 sièges ! Un seuil nettement inférieur à la majorité absolue, fixée à 289 sièges, et à peine 
plus élevé que celui du NFP, qui agrège 193 députés. 

Cette majorité très relative place de fait le chef du gouvernement dans une situation très 
compliquée, à la merci permanente d'une motion de censure. Le RN, qui scrutera attentivement sa 
déclaration de politique générale, le 1er octobre, pourrait décider de le censurer sur le budget. 

Mais n'importe quel autre groupe peut faire vaciller cette fragile majorité. « Le problème, sous la Ve 
République, c'est moins la majorité positive que la majorité négative », résume Jean-Philippe 
Derosier, constitutionnaliste et professeur de droit public à l'université de Lille. Là encore, c'est une 
question d'arithmétique. Même sans les voix du groupe de 16 députés d'Éric Ciotti, le RN et le NFP 
ont, avec 319 voix, largement de quoi faire tomber le gouvernement Barnier. 

Cette assise est d'autant plus fragile que, comme l'a récemment souligné Henri Guaino, pour la 
première fois depuis 1958, aucun parti ne soutient inconditionnellement le Premier ministre nommé 
par le président de la République. Tout le monde a posé des conditions et l'équilibre trouvé à l'issue 
de ces consultations reste précaire. Que feront par exemple les élus MoDem, alors que 80 % de 
leurs députés affirmaient vendredi qu'ils refuseraient de participer au gouvernement ? Son 
prédécesseur, Gabriel Attal, ne sera-t-il pas tenté de faire monter les enchères ? Ses troupes 
menacent par ailleurs de se diviser. Vendredi 20 septembre, la députée Sophie Errante, issue du 
Parti socialiste, a claqué la porte du groupe macroniste à l'Assemblée.  

À moins qu'un élément, jusqu'ici peu pris en compte, ne change légèrement la donne. « Des 
membres du bureau de l'Assemblée nationale pourraient entrer au gouvernement, ce qui laisserait 
des places vacantes et obligerait les députés à voter à nouveau », observe Jean-Philippe Derosier. 
Sur la liste de noms dévoilés, au moins un membre du bureau devrait obtenir un maroquin : Annie 
Genevard, secrétaire générale de LR, pressentie à l'Agriculture. Le RN, évincé de ces postes 
stratégiques au moment de la composition du bureau, en juillet, pourrait tenter d'y faire son entrée et 
renverser la majorité de la gauche, qui détient pour l'instant 12 postes sur 22. Cela aurait notamment 
une incidence sur la recevabilité de certains textes, décidée en réunion de bureau. Le RN se placera-
t-il en « faiseur de majorité » ? Réponse à la reprise de la session parlementaire, en octobre. 
LePoint.fr 21 septembre 2024  
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C’est le 0,1% qui l’exige !  

Emmanuel Macron demande que Laurence Garnier n'entre pas dans le gouvernement de 
Michel Barnier - BFMTV 20 septembre 2024 

Le président Emmanuel Macron a demandé au Premier ministre Michel Barnier, qui doit bientôt 
annoncer le nouveau gouvernement, que Laurence Garnier, pressentie pour devenir ministre des 
Familles, ne soit pas nommée, a appris BFMTV ce vendredi 20 septembre de sources concordantes, 
confirmant une information de France info. 

Soutien de La Manif pour tous, Laurence Garnier, sénatrice Les Républicains (LR) de Loire-
Atlantique, s'était opposée à la constitutionnalisation de l'IVG en 2024 et à l'interdiction des 
thérapies de conversion en 2021. BFMTV 20 septembre 2024 

 

Double discours de l’extrême droite alliée de l’oligarchie financière. 

Pour être adoubé par le Rassemblement national, Michel Barnier devra réunir plusieurs critères. "Si 
le Premier ministre décide de prendre en compte (...) sur l'urgence de mesures concrètes sur le 
pouvoir d'achat, alors nous voterons ce que va dans le bon sens", a énuméré Jordan Bardella auprès 
de Valeurs Actuelles. closermag.fr 19 septembre 2024 

La veille. 

- Le RN revient (discrètement) sur plusieurs mesures économiques et sociales - Le HuffPost  18 
septembre 2024  

 

Santé.  

Cancer : vous saurez tout sur les médicaments repositionnés. 

«Cancer care : The role of repurposed drugs and metabolic interventions in treating cancer», du 
docteur Paul Merik  (215 pages) (En anglais) 

https://covid19criticalcare.com/wp-content/uploads/2023/06/Cancer-Care-2024-03-29-v1.pdf 

 

Russie. 

Le Parlement européen appelle à frapper la Russie en profondeur, la Douma brandit la 
menace d'un missile Sarmat  - RT 19 sept. 2024 

«Ce à quoi appelle le Parlement européen conduit à une guerre mondiale avec l'utilisation d'armes 
nucléaires», a déclaré le 19 septembre le président de la Douma (chambre basse du Parlement 
russe), Viatcheslav Volodine.  

http://www.meltl.com/
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Personne ne doit se faire d'illusions au sujet d'une réponse «ferme» de la Russie en cas d'attaque de 
son territoire par les armements occidentaux de longue portée, a-t-il ajouté, réagissant à l'adoption 
par le Parlement européen d'une résolution invitant les États membres de l'UE à autoriser l'Ukraine 
à utiliser les armes qu'ils lui livrent contre «des cibles militaires légitimes» sur le sol russe. 

En guise de conclusion, Viatcheslav Volodine a lancé un avertissement quant à une éventuelle 
réponse russe: «Pour information : le temps de vol d'un missile Sarmat jusqu'à Strasbourg est de 3 
minutes et 20 secondes». 

 

La Russie arme Ansar Allah contre Israël en riposte à l’armement de l’Ukraine par les États-
Unis - Réseau Voltaire 20 septembre 2024 

Les États-Unis ont retiré leurs deux groupes navals du Proche-Orient, l’USS Theodore Roosevelt et 
l’USS Abraham Lincoln. 

Ansar Allah (les « partisans de Dieu », qualifiés péjorativement de « Houthis », c’est-à-dire la « 
bande de la famille Houthi », par la propagande atlantiste) a tiré un missile sur le centre d’Israël, le 
15 septembre. Selon son porte-parole, il a traversé 2 040 kilomètres en 11 minutes. 

Au contraire, selon les FDI, il ne s’agissait pas d’un missile hypersonique. Il a été touché par la 
défense antiaérienne israélienne, mais n’a pas été abattu. 

Un incendie s’est déclaré près de Lod, causé par le missile ou par des débris de celui-ci. 

Imitant le comportement des FDI à Gaza, Ansar Allah a publié un avis aux Israéliens déclarant que 
Tel-Aviv est une « zone de guerre » et qu’ils doivent l’évacuer pour le désert du Néguev qu’ils 
considèrent comme une « zone humanitaire ». 

Le 16 septembre, Ansar Allah a déclaré que le gouvernement états-unien lui avait proposé de le 
reconnaître à la condition qu’il cesse d’attaquer Israël. Le département d’État a démenti. 

Observons le changement de règle du jeu, non pas en Israël et en Palestine, mais à l’échelle 
mondiale. Le missile yéménite n’a pas été intercepté par la défense israélienne. Il s’agissait donc 
d’un engin hypersonique guidé depuis un satellite, comparable aux sept missiles hypersoniques 
iraniens qui ont frappé leur cible le 14 avril. Ansar Allah n’ayant pas de technologie spatiale à sa 
disposition, qui lui a fourni les données de guidage ? Il est peu probable que Téhéran se soit lancé 
dans cette aventure au moment où le président Masoud Pezeshkian tente de renouer avec les 
Occidentaux. 

Nous avons appris que le Premier ministre israélien, Benyamin Netanyahou, s’était secrètement 
rendu la semaine dernière, quelques heures, en Russie. L’information a été strictement censurée par 
les FDI en Israël. Son entretien avec son ex-ami, le président Vladimir Poutine, ne s’est pas bien 
passé. 

Le retrait des porte-avions états-uniens indique que Washington n’entendait pas se mêler de la 
querelle russo-israélienne. 
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Mais le plus important est ailleurs : Moscou avait prévenu qu’il répondrait aux États-Unis, qui 
donnent des armes à l’Ukraine pour agresser la Russie, en donnant aussi des armes à des ennemis de 
Washington pour le frapper en retour. L’Ukraine vient de frapper un gazoduc russe avec des armes 
états-uniennes. En riposte, le Yémen a frappé l’oléoduc reliant Ashkélon à Eilat avec des données 
satellitaires russes. Réseau Voltaire 20 septembre 2024 

 

Ukraine. 

Le nombre de militaires ukrainiens formés sur le territoire de l’UE révélé -  
observateurcontinental.fr 18.09.2024  

L'UE a formé 60.000 soldats ukrainiens.  

«En novembre 2022, la mission d'assistance militaire de l'UE à l'Ukraine (EUMAM) a été lancée et 
a formé 60.000 soldats ukrainiens sur le territoire de l'UE», a stipulé Valdis Dombrovskis, vice-
président exécutif pour une économie au service des citoyens, également commissaire au 
commerce.  

«Le nouvel objectif est d'en former 15.000 supplémentaires d'ici la fin de l'hiver, soit un total de 
75.000 soldats ukrainiens formés» par les pays de l’UE, a-t-il précisé.  

https://www.observateurcontinental.fr/?module=news&action=view&id=6308 

 

Syrie et la poursuite par l'Ukraine de sa collaboration avec le terrorisme international 

Le régime actuel de Kiev, convaincu de son impunité via le soutien de ses parrains otano-
occidentaux, s’active non plus seulement dans les méthodes terroristes qu’il utilise, mais également 
dans la collaboration avec les réseaux ouvertement affiliés au terrorisme international. Après 
l’implication confirmée dans la région du Sahel, particulièrement dans le nord du Mali, désormais la 
coopération dudit régime s’organise avec les terroristes affiliés à Al-Qaida en Syrie.  

https://www.observateurcontinental.fr/?module=articles&action=view&id=6306 

 

Chine. 

La présence de la Chine en Afrique - les atouts géopolitiques de l'Éthiopie - 20 septembre 
2024 

Extraits. 

Un moment clé de cette histoire géopolitique est l'année 2023, lorsque la Chine et l'Éthiopie ont 
porté leur coopération au niveau d'un « partenariat stratégique de tous les temps ». Une formulation 
que la Chine n'avait jusqu'alors utilisée que pour sa politique étrangère à l'égard de ses alliés les 
plus proches, tels que le Sri Lanka, le Pakistan, le Belarus, l'Ouzbékistan et le Venezuela. Elle 
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souligne l'importance de l'Éthiopie dans la politique africaine de la Chine. Il est clair que l'Éthiopie 
soutiendra la politique de la Chine lors des réunions des Nations unies et de l'Organisation de l'unité 
africaine. 

L'Éthiopie est un pays important en Afrique : elle compte environ 127 millions d'habitants, ce qui 
en fait le pays le plus peuplé du continent noir après le Nigeria. 

Entre 2000 et 2022, la Chine a prêté un total de 170 milliards de dollars à 47 pays africains, 
entreprises publiques ou institutions multilatérales. L'Éthiopie arrive en deuxième position (après 
l'Angola avec 42 milliards de dollars) avec un total de 13,7 milliards de dollars. 

Un deuxième élément jouant en faveur de la Chine a été l'inclusion de l'Éthiopie en tant que 
nouveau membre du club des BRICS, le groupe des puissances économiques émergentes.  

http://euro-synergies.hautetfort.com/archive/2024/09/20/la-presence-de-la-chine-en-afrique-les-
atouts-geopolitiques-de-l-ethiopie.html 

 

DU HASARD, DE LA CONTINGENCE ET DE LA NÉCESSITÉ. 

Friedrich Engels (1883) Dialectique de la nature 
 
HEGEL : « Le contingent présente par conséquent deux aspects ou côtés : en premier lieu, pour 
autant qu'il implique une possibilité immédiate ou, ce qui revient au même, pour autant que la 
possibilité s'y trouve absolue, le contingent n'est ni posé, ni médiatisé, mais correspond à une 
réalité immédiate ; il n'a pas de fond. Comme le possible possède la même réalité immédiate, il est 
à la fois réel et contingent et manque également de tond. Mais, en deuxième lieu, le contingent est 
réel comme étant seulement possible ou il est un réel tout simplement posé ; la possibilité, de même, 
en tant qu'être-en-soi formel n'est qu'un posé. Il en résulte que ni le contingent ni le possible 
n'existent en-et-pour-soi, mais que chacun d'eux a sa  véritable réflexion-sur-soi dans l'autre, 
autrement dit chacun à un fond. Si donc le contingent n'a pas de fond, parce qu'il est contingent, on 
peut dire, avec tout autant de raison, qu'il a un fond, parce qu'il est contingent. »  
 
(Science de la logique, trad. Jankélévitch. tome II. pp. 202-203.) (N.R.) 

 
 
Engels (1884), L’origine de la famille, de la propriété privée et de l’État 
 
- Mais le hasard n'est que l'un des pôles d'un ensemble dont l'autre pôle s'appelle nécessité. Dans la 
nature, où le hasard aussi semble régner, nous avons démontré depuis longtemps, dans chaque 
domaine particulier, la nécessité immanente et la loi interne qui s'imposent dans ce hasard. [Et ce 
qui est vrai de la nature ne l'est pas moins de la société.]  
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Engels (1884), L’origine de la famille, de la propriété privée et de l’État 
 
- Avec l'esclavage, qui prit sous la civilisation son développement le plus ample, s'opéra la première 
grande scission de la société en une classe exploitante et une classe exploitée. Cette scission se 
maintint pendant toute la période civilisée. L'esclavage est la première forme de l'exploitation, la 
forme propre au monde antique; le servage lui succède au Moyen Age, le salariat dans les temps 
modernes. Ce sont là les trois grandes formes de la servitude qui caractérisent les trois grandes 
époques de la civilisation; l'esclavage, d'abord avoué, et depuis peu déguisé, subsiste toujours à côté 
d'elles. 
 
- La basse cupidité fut l'âme de la civilisation, de son premier jour à nos jours, la richesse, encore la 
richesse et toujours la richesse, non pas la richesse de la société, mais celle de ce piètre individu 
isolé, son unique but déterminant. Si elle a connu, d'aventure, le développement croissant de la 
science et, en des périodes répétées, la plus splendide floraison de l'art, c'est uniquement parce que, 
sans eux, la pleine conquête des richesses de notre temps n'eût pas été possible. 
Comme le fondement de la civilisation est l'exploitation d'une classe par une autre classe, tout son 
développement se meut dans une contradiction permanente. Chaque progrès de la production 
marque en même temps un recul dans la situation de la classe opprimée, c'est-à-dire de la grande 
majorité. Ce qui est pour les uns un bienfait est nécessairement un mal pour les autres, chaque 
libération nouvelle de l'une des classes est une oppression nouvelle pour une autre classe.  
L'introduction du machinisme, dont les effets sont universellement connus aujourd'hui, en fournit la 
preuve la plus frappante. Et si, comme nous l'avons vu, la différence pouvait encore à peine être 
établie chez les Barbares entre les droits et les devoirs, la civilisation montre clairement, même au 
plus inepte, la différence et le contraste qui existe entre les deux, en accordant à l'une des classes à 
peu près tous les droits, et à l'autre, par contre, à peu près tous les devoirs. 
 
Mais cela ne doit pas être. Ce qui est bon pour la classe dominante doit être bon pour toute la 
société avec laquelle s'identifie la classe dominante. Donc, plus la civilisation progresse, plus elle 
est obligée de couvrir avec le manteau de la charité les maux qu'elle a nécessairement engendrés, de 
les farder ou de les nier, bref, d'instituer une hypocrisie conventionnelle que ne connaissaient ni les 
formes de société antérieures, ni même les premiers stades de la civilisation, et qui culmine 
finalement dans l'affirmation suivante: l'exploitation de la classe opprimée serait pratiquée par la 
classe exploitante uniquement dans l'intérêt même de la classe exploitée; et si cette dernière n'en 
convient pas, si elle va même jusqu'à se rebeller, c'est la plus noire des ingratitudes envers ses 
bienfaiteurs, ses exploiteurs. 
 
Et voici maintenant, pour finir, le jugement de Morgan sur la civilisation : « Depuis l'avènement de 
la civilisation, l'accroissement de la richesse est devenu si énorme, ses formes si diverses, son 
application si vaste et son administration si habile dans l'intérêt des propriétaires que cette 
richesse, en face du peuple, est devenue une force impossible à maîtriser. L'esprit humain s'arrête, 
perplexe et interdit, devant sa Propre création. Mais cependant, le temps viendra où la raison 
humaine sera assez forte pour dominer la richesse, où elle fixera aussi bien les rapports de l'État et 
de la propriété qu'il protège, que les limites des droits des propriétaires. Les intérêts de la société 
passent  absolument avant les intérêts particuliers, et les uns et les autres doivent être mis dans un 
rapport juste et harmonieux. La simple chasse à la richesse n'est pas le destin final de l'humanité, si 
toutefois le progrès reste la loi de l'avenir, comme il a été celle du passé. Le temps écoulé depuis 
l'aube de la civilisation n'est qu'une infime fraction de l'existence passée de l'humanité, qu'une 
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infime fraction du temps qu'elle a devant elle. La dissolution de la société se dresse devant nous, 
menaçante, comme le terme d'une période historique dont l'unique but final est la richesse; car une 
telle période renferme les éléments de sa propre ruine. La démocratie dans l'administration, la 
fraternité dans la société, l'égalité des droits, l'instruction universelle inaugureront la prochaine 
étape supérieure de la société, à laquelle travaillent constamment l'expérience, la raison et la 
science. Ce sera une reviviscence - mais sous une forme supérieure - de la liberté, de l'égalité et de 
la fraternité des antiques gentes. » (MORGAN, Ancient 
Society, p. 552.) 

 
 
Karl Marx et Friedrich Engels, Sur la religion 

- …du nécessaire et du contingent ; on sait que ces oppositions n’ont qu’une valeur relative, que ce 
qui est maintenant reconnu comme vrai a son côté faux caché qui apparaîtra plus tard, tout comme 
ce qui est actuellement reconnu comme faux a son côté vrai grâce auquel il a pu précédemment être 
considéré comme vrai ; que ce que l’on affirme nécessaire est composé de purs hasards et que le 
prétendu hasard est la forme sous laquelle se cache la nécessité — et ainsi de suite. 

 

Friedrich Engels - Ludwig Feuerbach et la fin de la philosophie classique allemande  

- Or l’histoire du développement de la société se révèle, sur un point, essentiellement différente de 
celle de la nature. Dans la nature, — dans la mesure où nous laissons de côté la réaction exercée sur 
elle par les hommes, — ce sont uniquement des facteurs inconscients et aveugles qui agissent les 
uns sur les autres et c’est dans leur jeu changeant que se manifeste la loi générale. De tout ce qui se 
produit, — des innombrables hasards apparents, visibles à la surface, comme des résultats finaux 
qui confirment la norme à l’intérieur de ces hasards, — rien ne se produit en tant que but conscient, 
voulu. Par contre, dans l’histoire de la société, ceux qui agissent sont exclusivement des hommes 
doués de conscience, agissant avec réflexion ou avec passion et poursuivant des buts déterminés ; 
rien ne se produit sans dessein conscient, sans fin voulue. Mais cette différence, quelle que soit son 
importance pour l’investigation historique, surtout d’époques et d’événements pris isolément, ne 
peut rien changer au fait que le cours de l’histoire est sous l’empire de lois générales internes. Car, 
ici aussi, malgré les buts consciemment poursuivis par tous les individus, c’est le hasard qui, d’une 
façon générale, règne en apparence à la surface. Ce n’est que rarement que se réalise le dessein 
voulu ; dans la majorité des cas, les nombreux buts poursuivis s’entrecroisent et se contredisent, ou 
bien ils sont eux-mêmes a priori irréalisables, ou bien encore les moyens pour les réaliser sont 
insuffisants. C’est ainsi que les conflits des innombrables volontés et actions individuelles créent 
dans le domaine historique une situation tout à fait analogue à celle qui règne dans la nature 
inconsciente. Les buts des actions sont voulus, mais les résultats qui suivent réellement ces actions 
ne le sont pas, ou s’ils semblent, au début, correspondre cependant au but poursuivi, ils ont 
finalement des conséquences tout autres que celles qui ont été voulues. Ainsi les événements 
historiques apparaissent en gros également dominés par le hasard. Mais partout où le hasard semble 
jouer à la surface, il est toujours sous l’empire de lois internes cachées, et il ne s’agit que de les 
découvrir. 
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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 

Le 24 septembre 2024 

On ne s’attardera pas plus que cela (lire plus loin) sur le nouveau  gouvernement français destiné à 
poursuivre et amplifier la politique ultraréactionnaire des précédents. 

En viendront-ils à l’enfermement psychiatrique préventif à domicile ou en asile? 
 
Europe1 - 13 millions de Français souffrent de troubles psychiques et psychiatriques 

La santé mentale est une priorité aujourd’hui. 13 millions de Français souffrent de troubles 
psychiques et psychiatriques et 40% des 18-24 ans présentent des symptômes dépressifs. Les 
chiffres sont devenus plus importants au lendemain de la crise. La santé mentale représente près de 
23,3 milliards d'euros, soit près de 14 % des dépenses totales de santé alors que la prise en charge 
des patients semble s'être détériorée depuis trois ans. 

Les professionnels appellent à la mise en place d’une véritable politique de prévention face aux 
troubles du comportement sévères qui augmentent. europe1.fr  23 septembre 2024 

J-C - Leur dictature hygiéniste de 2020 à 2022 n’a fait qu’amplifier ce phénomène en frappant 
particulièrement les jeunes.  

Quant au reste, les troubles psychiques ou psychiatriques, du comportement en général, ils sont le 
produit du malaise social induit par les conséquences de la survie du régime capitaliste, il frappe 
dorénavant toutes les classes, couches, catégories de la société. Il se traduit par la détérioration de 
tous  rapports sociaux. Ce qu’on rencontre de plus en plus souvent, ce sont des mégalomanes 
enragés, ils ne vous écoutent pas ou ne vous lisent pas, ils vous aboient dessus, vous chient dessus 
littéralement ! Alors forcément, cela nous questionne, on se demande qu’est-ce qu’on a bien pu leur 
faire pour mériter un tel traitement. Rien, on a simplement émis une idée qui les contrariait ou qu’ils 
ne partageaient pas, c’est suffisant pour qu’ils aient envie de vous flinguer pour un peu, car si vous 
insistez ils deviennent des fous furieux. 

On ne peut pratiquement plus s’exprimer librement sans immédiatement être violemment pris à 
partie ou faire l’objet d’un procès en sorcellerie, d’un procès d’intention malveillant, pour nous faire 
taire ou disparaître, nous nuire gravement. On  se retrouve ridiculisé, humilié, infantilisé, 
culpabilisé, infériorisé, diffamé, insulté, exclus, discriminé, banni, jugé coupable sans preuve ni 
témoignage ni défense ni procès, un tel déversement d’injustice et de haine pourrait être 
traumatisant pour des personnes mentalement fragiles ou pas préparées à ce genre d’agression. Je 
me suis livré avec mes proches ou des relations (en France) à quelques expériences, pour voir 
jusqu’où ils pouvaient aller, et je dois avouer que le mépris ou la méchanceté qu’ils m’ont témoigné 
m’a beaucoup affecté. A cette occasion je me suis aperçu qu’ils n’en avaient rien à foutre de notre 
relation, et que la rompre les laisserait indifférents. 
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Quand Michel Barnier décrète que la santé mentale sera  la "grande cause nationale" en 2025 de 
son gouvernement ou de l'Etat, sachant à quel point ils sont malintentionnés envers la population, il 
a de quoi franchement s’inquiéter pour l’avenir de ce peuple, nos enfants et petits-enfants. 

Car, après le lavage de cerveau offert par la société du spectacle et les médias, la paranoïa sanitaire, 
la névrose météorologique et le refoulement des énergies fossiles, une multitude de conflits et de 
guerres traumatisantes avec le risque qu'elles dégénèrent en conflagration générale, etc. on se 
demande si à travers leur guerre idéologique et psychologique contre les masses, s'ils ne souhaitent 
pas transformer ce pays en un asile d'aliénés avant de les envoyer à la boucherie ou à défaut de 
pouvoir  y envoyer le peuple, parce qu’ils ne peuvent pas supprimer entre 3 et 6 milliards 
d'habitants de la planète, en revanche ils peuvent espérer conserver le contrôle du plus grand 
nombre le plus longtemps possible. Et quant aux récalcitrants, aux résistants, aux opposants à leur 
tyrannie, ils n'auront qu'à déclarer qu'ils sont fous, et qu'ils doivent être éliminés pour que la sécurité 
et les intérêts du citoyen « normal » soient préservés, gageons qu'ils recevront de nombreux renforts 
spontanés pour en venir à bout ! 

La seule thérapie : La lutte de classe et s’organiser, je le rappelle en passant… 

 

Lu. 

- Des chercheurs ont découvert que l’interaction entre les humains et les chiens modifie 
littéralement le fonctionnement du cerveau de l’animal. Il s’avère que lorsque vous fixez les 
adorables yeux de votre chien, vous ne faites pas que toucher une corde sensible, vous synchronisez 
le cerveau du chien avec le vôtre. 

Advanced Science, a utilisé une technique de pointe appelée dual-EEG pour mesurer simultanément 
l’activité cérébrale des humains et des chiens pendant qu’ils se livraient à des comportements 
typiques d’attachement tels que les caresses et le regard de l’un sur l’autre. Ils ont découvert que 
certaines régions des cerveaux humains et canins se synchronisaient pendant ces interactions, 
montrant des modèles d’activité coordonnés. 

J-C - On s'en doutait quand même un peu, puisque tous les sens sont reliés au cerveau, c'est par ce 
canal, et sans doute d'autres invisibles ou qu'on n'a pas encore découverts, que se réalise la liaison 
entre deux cerveaux ou peut-être même uniquement avec le système nerveux de certains insectes 
qui ne possèdent pas de cerveau. 

En revanche on doutera que l’interaction entre les humains des différentes classes  modifie 
littéralement le fonctionnement du cerveau des chiens qui nous pourrissent la vie ! 

 

Il leur faut détruire tous les liens de fraternité ou de solidarité qui unissaient les exploités et 
les opprimés. 

Pourquoi Macron et l'extrême centre considèrent-ils la guerre entre les sexes ou entre les hommes et 
les femmes une priorité ? Parce qu'elle touche aux fondements, à la structure élémentaire, 
fondamentale, de la civilisation, de la société,  de manière à disloquer tous les rapports qu'ils avaient 
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tissés ensemble, afin de pouvoir les affaiblir et en faire une proie facile, briser leur résistance 
pendant qu'ils imposeront leur programme économique et politique de nature totalitaire.  

C'est un acte désespéré d'un régime aux abois. 

Il faut noter que cette stratégie n'intervient pas n'importe quand, elle arrive au moment même où les 
fondements du capitalisme sont affaiblis, ébranlés, gravement menacés d'effondrement, alors si une 
révolution politique survenait quelque part dans le monde, elle pourrait ouvrir la voie à une 
révolution sociale et cela en serait fini avec leur hégémonie de classe, tous leurs privilèges seraient 
abolis d'un coup et il ne leur resterait plus rien de la fortune qu'ils avaient amassée, leur pouvoir 
serait réduit à néant, ce à quoi ils ne peuvent évidemment pas se résoudre. 

Ils ne savent plus quoi inventer pour tenter d'accroître le taux d'exploitation. 

En opposant les femmes aux hommes et en discréditant ces derniers, en les présentant comme des 
violeurs en puissance (virtuellement en érection aurait dit Freud), en apparence ils visent ce qui 
permet de les distinguer morphologiquement et biologiquement (et pas que), alors qu'en fait, c'est 
davantage la division du travail qui a toujours prévalu entre eux qu'ils remettent en cause, pour 
pousser encore plus loin l'exploitation des femmes, leur faire abandonner toute féminité, l'envie de 
procréer, au final, atomiser tous les membres de la société, faire en sorte qu'ils se haïssent tous et 
s'opposent les uns aux autres dans une guerre psychologique et sociale fratricide permanente, ce qui 
hélas fonctionne assez bien, si j'en juge par ma propre expérience et les témoignages qu'on peut lire 
ici ou là. 

Vous remarquerez que cette voie leur coûte énormément, elle est pour ainsi dire suicidaire, car elle 
met à mal l'idéologie sociale plusieurs fois millénaires qu'ils avaient adoptée et renforcée (par le 
biais de la religion) pour structurer les rapports de domination à l'intérieur de la société, sur la base 
de ceux qui constituaient le fondement de leurs modes d'exploitation ou des rapports de production, 
ce qui permettait de leur accorder  une certaine légitimité tout en garantissant la stabilité. Cela 
explique aussi pourquoi ils s'attaquent à toutes les religions, tandis qu'ils font preuve de 
bienveillance envers les sectes.  

 

Emmanuel Macron demande que Laurence Garnier n'entre pas dans le gouvernement de 
Michel Barnier - BFMTV 20 septembre 2024 

Le président Emmanuel Macron a demandé au Premier ministre Michel Barnier, qui doit bientôt 
annoncer le nouveau gouvernement, que Laurence Garnier, pressentie pour devenir ministre des 
Familles, ne soit pas nommée, a appris BFMTV ce vendredi 20 septembre de sources concordantes, 
confirmant une information de France info. 

"Le président ne veut pas que la nouvelle équipe détricote ses réformes. Les positions de Garnier 
sont aux antipodes de ce qui a été défendu par les précédentes équipes”, ajoute l'ex membre de 
l'exécutif. 

Soutien de La Manif pour tous, Laurence Garnier, sénatrice Les Républicains (LR) de Loire-
Atlantique, s'était opposée à la constitutionnalisation de l'IVG en 2024 et à l'interdiction des 
thérapies de conversion en 2021. 
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J-C - Barnier l'a recasé au ministère de la Consommation. 

 

Lu. 

- La classe dominante finance autant le pseudo-progressisme LGBT que le conservatisme le plus 
obscurantiste. Il est très important de conserver une diversité au niveau de l’offre socioculturelle, 
afin de maintenir une tension dans la société. Il y a plusieurs bénéfices tirés de ces financements, 
économiques et politiques. Le principal étant de déplacer les débats dans la société hors des sujets 
qui fâchent, j’entends qui fâchent la classe dominante. 

J-C – Sans ce financement, sans le matraquage médiatique incessant, ce mouvement n’existerait pas 
tout simplement. Dis-moi qui te finance et je te dirai quelle cause ou classe tu sers. 

Au fait, où sont passés les antifas depuis le 24 février 2022 et le 7 octobre 2023 ? 

 

Lu, un questionnement sur le Bitcoin.  

- Tom Benoît se demande pourquoi l’Autorité des marchés financiers (AMF) a approuvé Binance 
en 2022, une société dont le siège social est installé aux Îles Caïmans et non déclaré. Il s’interroge 
également sur la reconnaissance du Bitcoin comme une matière première par la Securities and 
Exchange Commission (SEC), alors que cette technologie est prétendument inventée par une 
personne dont l’identité reste cachée. Ces approbations semblent paradoxales, étant donné que le 
Bitcoin est souvent perçu comme une menace pour les systèmes financiers traditionnels. 

Selon l’économiste, le but des États-Unis est de contrôler le futur géant des systèmes alternatifs. En 
comprenant que le système financier actuel est en déclin, les États-Unis chercheraient à être à 
l’origine de la prochaine grande innovation financière, soutenue par des investissements américains 
massifs. Si le Bitcoin était réellement un concurrent sérieux, il serait interdit, affirme-t-il. Cette 
perspective soulève des questions sur la véritable nature et les intentions derrière l’approbation du 
Bitcoin par les autorités financières. 

Le Bitcoin serait donc davantage une croyance qu’une réalité économique et pourrait être un cheval 
de Troie, servant à habituer les jeunes aux monnaies numériques, comme le suggère la stratégie de 
Noam Chomsky. Il a déjà causé des pertes financières importantes et pourrait être utilisé pour 
rassembler des anti-système sous une même entité, facilitant ainsi leur contrôle. De plus, il 
détournerait l’attention des actifs tangibles comme l’or ou l’argent physique, en faisant croire qu’ils 
sont équivalents. 

Note de J-C (relevé dans un blog) : 

- Tom Benoit est un philosophe et essayiste français, spécialisé dans les relations diplomatiques. Il 
fait partie des rares personnalités du monde intellectuel à défendre les valeurs du libéralisme. Il 
affiche clairement un positionnement à droite. 
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La propagande idéologique russophobe et sinophobe en phase hystérique en France. 

Une bande de « chercheurs » sinophobes accuse deux prestigieux musées français de 
complaisance envers la Chine par Albert ETTINGER - legrandsoir.info 20 septembre 2024 

Dans une tribune du journal Le Monde, 27 « chercheurs » sinophobes ont diffamé deux des grands 
musées nationaux français, le musée du Quai Branly-Jacques Chirac et le musée Guimet. Ils les 
accusent de courber l’échine « devant Pékin » en « effaçant le mot ‘Tibet’ de leurs collections ». 

Les 27 apprentis maccarthystes se sont dits étonnés « de la suppression, dans le catalogue des 
objets tibétains, du nom "Tibet" au profit de l’appellation chinoise "région autonome du Xizang". » 
Et d’expliquer que, à leurs yeux, cette « modification n’est que l’application d’une loi en vigueur 
depuis 2023 en République populaire de Chine et montre bien la volonté que le Tibet [...] doit être 
rayé des cartes et des consciences, au présent comme au passé ». Car selon eux, « la terminologie 
employée » au sein des deux musées reflèterait « les desiderata de Pékin en matière de réécriture 
de l’histoire et d’effacement programmé des peuples non han », cela « jusqu’à en perdre 
aujourd’hui leur propre ethnonyme et celui de leur territoire ancestral. » 

On est en plein délire. Mais chacun se ridiculise comme il peut. Nos « chercheurs » sinophobes y 
réussissent à merveille en étalant aux yeux du monde non seulement leur obsession et leur haine 
pathologique de la Chine populaire, mais en même temps en révélant un manque flagrant de 
logique, de connaissances et d’acuité intellectuelle. Essayons donc de leur éclairer un peu la 
lanterne. 

Les 27 sinophobes exigent que les musées refusent d’utiliser le nom chinois officiel de cette région 
de la Chine. Leur principal argument : les Tibétains perdraient « leur propre ethnonyme et celui de 
leur territoire ancestral » du moment qu’on remplace la dénomination « Tibet » par l’« appellation 
chinoise "région autonome du Xizang" ». 

L’argument est absurde et stupide à souhait. Voici pourquoi : 

1) Si l’appellation chinoise Xizang est bien un exonyme (c’est-à-dire un nom donné à une ethnie par 
ceux qui n’en font pas partie) Tibet l’est aussi, et à plus forte raison. En effet, comme l’indique la 
Wikipédia française (qui n’est pas considérée comme une source spécialement prochinoise) : « En 
tibétain, le Tibet se nomme Bod (tibétain : བོད་, Wylie : bod, THL : bö, dialecte de Lhassa API : 
pʰøʔ�, pays). » 

En ce qui concerne l’« exonyme chinois actuel pour la région », il s’agit d’un dérivé métonymique 
du terme tibétain Tsang (gTsang) correspondant à la région du Tibet central autour de Shigatse.  

L’exonyme chinois est donc dérivé directement d’un terme tibétain. En revanche, le « terme Tibet 
ou Thibet date du XVIIIe siècle », et il s’agit d’« un emprunt du terme sémitique Ṭībat ou Tūbātt, 
dérivé du turcique Töbäd (littéralement Hauteurs). » Tibet est donc un terme qui n’est pas utilisé 
par les habitants de la région, mais par Occident, et surtout par les colonialistes britanniques qui, en 
1903-1904, ont envahi militairement cette partie de la Chine. 

De toute évidence, la prédilection des « chercheurs » français pour l’exonyme Tibet ne découle ni 
de considérations scientifiques, linguistiques ou historiques, ni même de leur sympathie affichée 
pour des positions ethnocentristes et nationalistes tibétaines (dans ce cas, ils auraient dû plaider 
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pour l’utilisation du terme Bod), mais simplement de leurs convictions politico-idéologiques 
réactionnaires et de leur penchant pour l’hégémonie occidentale. 

Finalement, la « tribune » antichinoise des 27 sinophobes, publiée par Le Monde et repris aussitôt 
par RFI (6) s’est révélée n’être qu’un coup d’esbroufe qui leur a offert une énième occasion de 
répéter les mensonges habituels d’une prétendue « occupation » et « colonisation » chinoise et 
d’intimider le monde de la culture. Car le reproche adressé aux deux musées n’a aucune base 
factuelle, si l’on en croit la mise au point du Musée Guimet et du Quai Branly publiée par Le 
Quotidien de l’art, mise au point dans laquelle les deux institutions soulignent que le terme Tibet 
n’a nullement été ôté de leurs cartels ou de leurs catalogues. À Guimet, les calomniateurs ont 
reproché que « ‘monde himalayen’ ait remplacé le toponyme Tibet dans les salles qui lui sont 
consacrées ». Le musée a répondu que « l’appellation ‘monde himalayen’ correspond à une aire 
culturelle comprenant le Tibet et le Népal. Ce terme englobant ne fait en aucune façon disparaître 
les termes ‘Tibet’ ou ‘tibétain’ qui figurent, notamment, sur les cartels en salles ou sur le site 
internet du musée ». 

Le Quai Branly pour sa part a assuré qu’il « utilise l’appellation Tibet dans ses cartels des 
collections permanentes et n’a jamais cessé d’utiliser cette appellation dans son travail sur les 
collections ». « Le thesaurus de classification des collections conservées par le musée fait 
apparaître les deux termes (Tibet et Chine) », ajoute l’institution. [...] Avant de conclure : « 
L’intégrité professionnelle et l’autonomie institutionnelle (du musée) ne sont en rien menacées par 
des intérêts financiers ou politiques ».  

Cette affaire montre cependant qu’elles sont bel et bien menacées par les pressions, le chantage et 
les calomnies de la part d’atlantistes réactionnaires qui s’attroupent au sein des institutions 
françaises. 

L’allégation que les deux musées « auraient cédé aux pressions de la Chine » et courbé « l’échine 
devant Pékin » en appliquant « une loi en vigueur dans la République populaire de Chine » suggère 
que la Chine est cette grande puissance mondiale qui veut imposer sa volonté et ses lois nationales 
au reste du monde. Rien n’est moins vrai. De toute évidence, les auteurs de la tribune confondent la 
Chine et les Etats-Unis. 

Pour lire intégralement cet article très instructif : 

https://www.legrandsoir.info/une-bande-de-chercheurs-sinophobes-accuse-deux-prestigieux-
musees-francais-de-complaisance-envers-la-chine.html 

 

Chinoiserie. 

TikTok supprime les comptes RT et Sputnik - RT  21 sept. 2024 

Les comptes de Sputnik Serbie, Sputnik Afrique, Sputnik International, Sputnik Brésil, Sputnik 
Monde et Sputnik Indonésie sont inaccessibles depuis la matinée de ce 21 septembre. Cette 
décision, qui concerne RT International également intervient après que les États-Unis ont imposé 
des sanctions à plusieurs médias russes. 

http://www.meltl.com/
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TikTok, propriété de la société chinoise ByteDance, a fait face à une pression croissante de la part 
des autorités américaines ces derniers mois. En avril, le président Joe Biden avait signé une loi 
stipulant que le réseau social pourrait être interdit aux États-Unis s'il n'était pas vendu dans un délai 
d'un an. RT  21 sept. 2024 

 

Impressionnant : La majorité (invisible) est dans la rue ! 

J-C – Ne vous faites pas de cruelles illusions. 

Les manifestations contre le « gouvernement Macron-Barnier » moins importantes que prévu - 
LePoint.fr/AFP 21 septembre 2024 

L'appel avait été lancé par La France insoumise, les Écologistes ainsi que des associations 
féministes, étudiantes et environnementales, rapporte l'Agence France-Presse (AFP). 

Outre LFI, dont la cheffe de file a défilé dans la capitale, les organisations à l'origine de cet appel 
sont des syndicats étudiants (Union étudiante et Union syndicale et lycéenne), des ONG écologistes 
(Greenpeace) et féministes (Planning familial, Collectif droits des femmes, Nous toutes) ou encore 
l'association altermondialiste Attac. Les drapeaux visibles dans le cortège étaient en très large 
majorité ceux des formations politiques. 

LFI avait pour ambition d' « augmenter la pression populaire » après une première journée de 
contestation le 7 septembre, qui avait réuni dans toute la France entre 110 000, selon les autorités, et 
300 000, selon les organisateurs, manifestants de gauche. Cependant, les appels ont été peu suivis 
ce samedi : ils étaient 2 200 à Marseille, selon la préfecture de police (contre 3 500 lors de la 
précédente journée de contestation du 7 septembre), 400 à Bordeaux, quelque 200 à Angoulême et 
Nantes, une centaine à Strasbourg... A Paris ils étaient 3 200, selon la préfecture de police. A titre 
comparatif, le 7 septembre, ils étaient 26 000, selon le ministère de l'Intérieur, et 160 000 
manifestants, selon LFI . 

« C'est un gouvernement illégitime. Si la droite avait gagné, la droite aurait gouverné, ce n'est pas 
la première fois que ça arrive. La caractéristique [de cette équipe], ce n'est pas son orientation, 
c'est son illégitimité », a accusé Jean-Luc Mélenchon. LePoint.fr/AFP 21 septembre 2024 

J-C - Faux, c'est exactement le contraire qu'il aurait fallu déclarer, puisque la droite a plus de 
députés que le NFP, et de plus elle peut compter sur le soutien de l'extrême droite. Par conséquent, 
ce gouvernement est légitime puisqu'il est conforme à la majorité relative qui s'est dégagée des 
dernières élections législative. En revanche, on ne peut pas affirmer que son orientation serait 
légitime, puisqu'elle va à l'encontre des intérêts de la majorité de la population.  

Mélenchon sanctionne les hommes, mais pas les idées qu'ils portent, peut-être parce qu'il partage 
leur idéologie, là je fais l'idiot, car c'est un lieu commun ! 
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Lu. 

- Geoffroy Roux de Bézieux, ancien président du MEDEF, a publié ce vendredi (30 août) sur 
LinkedIn une photo où il s’affiche le poing levé aux côtés de Fabien Roussel et Bernard Thibault à 
la cérémonie d’ouverture des Jeux paralympiques. Quelques jours plus tôt, le dirigeant du PCF a été 
vivement applaudi aux rencontres d’été du MEDEF. 

Du côté de Fabien Roussel, cette cérémonie d’ouverture des Jeux paralympiques a comme un goût 
de prolongation de la REF, Rencontre des entrepreneurs de France, les journées d’été du MEDEF, 
où il a été très applaudi pour sa défense de la « valeur travail » quelques jours plus tôt. « Nous 
avons une ambition commune, un projet partagé, celui de remettre le travail au cœur de la société » 
a-t-il déclaré dans son intervention, rapportée par Challenges, magazine patronal enchanté du 
discours du pseudo « communiste », qui a par ailleurs évoqué son amitié pour le milliardaire Gérard 
Mulliez. 

J-C - Qu'avons-nous à voir avec ces gens-là ? Rien, ils figurent parmi nos ennemis. 

 

Situation politique en France. 

Séance d'hypnose offerte par Barnier, à 20 heures sur France 2, dimanche 22 septembre 2024. 

- « Il n’y aura pas de polémique avec le chef de l’Etat, c’est l’intérêt du pays » (Cela ne risque pas, 
puisque Macron n'a aucun pouvoir... et lui non plus ! - J-C)  

- "C'est l'intérêt du pays. Il faut aussi cet esprit de compromis positif, dynamique" avec le président. 
(... et forcément négatif avec les gueux, mais il s'en tape ! - J-C) 

- "Moi ce qui m'intéresse, c'est de créer une ambiance qui permettra à toutes les énergies de 
s'exprimer." (Quelle entrée en matière ! La lumière se compose de matière et d'énergie, mais que 
voit-on généralement, la lumière, ce qui est bien commode lorsqu'on se livre à un exercice qui 
consiste à créer une "ambiance"... afin de mieux en camoufler la matière inavouable qu'elle 
transporte. - J-C) 

- Il a notamment promis de "prendre le temps d'améliorer la réforme des retraites" avec "les 
partenaires sociaux". La retraite portée à 64 ans "ce n'est plus un marqueur" parce que « le cadre 
financier [doit être] préservé ». (Dans une interview, il avait indiqué qu'il aurait voté cette réforme 
scélérate, donc il n'y a rien à négocier. Reste à voir comment il rétribuera la participation des 
dirigeants corrompus des syndicats à cette mascarade. - J-C) 

- "Ce gouvernement sera républicain, progressiste et européen", a également promis le chef du 
gouvernement devant ses ministres. (Républicain au sens de LR.  Quant à « Progressiste et 
européen », ils forment un oxymore puisqu'ils sont incompatibles. - J-C) 

- "Notre travail est de faciliter la tâche des entreprises", a   jugé Antoine Armand, nouveau ministre 
de l'Economie, des Finances et de l'Industrie. (Qui en douterait ? - J-C) 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
9 

- "On ne redresse pas les finances publiques d'un pays sans redresser sa compétitivité", a suggéré 
Laurent Saint-Martin, nouveau ministre du Budget. (Il voulait dire piller les finances publiques au 
profit des milliardaires, des entreprises multinationales ou transnationales principalement. - J-C)  

-  «Je voudrais aussi m’attaquer à un sujet qui coûte beaucoup d’argent, qui est celui de la fraude 
fiscale bien sûr, mais aussi de la fraude sociale ». (Sinon comment voudriez-vous que le 
ruissellement vers le haut fonctionne, si on ne récupère pas du fric de ces salauds de pauvres ! - J-C) 

- Bruno Retailleau, ministre de l'Intérieur : « J’ai trois priorités : rétablir l’ordre, rétablir l’ordre, 
rétablir l’ordre » (A bas l'ordre établi suffira ! - J-C) 

"Que nous a dit le peuple souverain, notamment au premier tour des élections législatives ? Il nous 
a envoyé un message que nous devons entendre (...) Il est clair : les Français veulent plus d'ordre, 
d'ordre dans la rue, d'ordre aux frontières." "Nous devons avoir le courage de la fermeté", ajoute-t-
il. (Nous souhaitons bien du courage à ceux qui ne s'étaient pas encore aperçus ou qui niaient qu'on 
vivait sous une dictature ou un régime tyrannique. - J-C) francetvinfo.fr lemonde.fr 22 et 23 
septembre 2024 

 

Un régime qui à la caution de l'extrême droite. 

Le vice-président du RN Sébastien Chenu sur BFMTV/RMC  a confirmé que son parti ne 
censurerait pas "avant d'avoir vu le budget, c'est-à-dire les grandes orientations traduites de façon 
très concrète". 

L'allié du RN Éric Ciotti a confirmé également que son groupe ne voterait pas de censure dès la 
déclaration de politique générale le 1er octobre. BFMTV 23 septembre 2024  

 

Un gouvernement de larbins ! 

Le gouvernement Barnier, entre continuité macroniste et droitisation - LePoint.fr 22 
septembre 2024 

« Je cherche des poids lourds, des gens d'expérience. » Voilà ce que répétait Michel Barnier à ses 
interlocuteurs consultés en vue de la composition de son gouvernement, ces derniers jours. Le 
premier ministre avait probablement mis la barre trop haute. Après avoir essuyé un nombre 
important de refus, à gauche comme à droite, l'ex « M. Brexit » a dû se rabattre sur des 
personnalités majoritairement sans poids politique ni notoriété auprès des Français. Des seconds 
couteaux, inconnus ou presque, inexpérimentés voire totalement novices quant à leur portefeuille 
ministériel. « Il a fait les fonds de tiroir ! », se récrie un proche de l'Elysée. « Surréaliste », lâche un 
haut-gradé de l'Assemblée, « terrifiant », se désole un ex-ministre proche d'Emmanuel Macron. 
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Barnier, un fanatique de l'UE spécialiste en tripatouillage institutionnel.   

J-C – Sans plaisanter, il est plus mafieux ou pourri encore que Macron. 

"Il n’y a pas de mandat du non" : quand Barnier réagissait au vote des Français contre le TCE 
en 2005 -  marianne.net 06/09/2024  

« Il n’y a pas de mandat du non », allait-il jusqu'à déclarer le 30 mai 2005, au lendemain du vote 
contre le Traité constitutionnel européen (TCE)… laissant augurer au passage un possible 
contournement de la souveraineté populaire qui venait tout juste de s'exprimer dans les urnes.   

Michel Barnier votera « oui » lors du référendum du 20 septembre 1992 visant à ratifier le texte 
préalablement signé par le président de la République François Mitterrand. « Une deuxième fois » 
même, pour Michel Barnier, puisque le 13 mai précédent, il était déjà l'un des cinq députés RPR à 
avoir voté pour la réforme de la Constitution préalable à la ratification des accords de Maastricht à 
l'Assemblée nationale, appelant la droite à faire passer « l'intérêt de la France et de l'Europe » 
avant un « réflexe d'opposition au pouvoir ».  

Alors, sans surprise, quand le président de la République Jacques Chirac décide de soumettre le 
TCE au vote des Français, celui qui est devenu ministre des Affaires étrangères est l'un des plus 
fervents partisans du « oui ». Mais lors du référendum du 29 mai 2005, c'est bien le « non » qui 
l'emporte à 54,67 %.  

Au lendemain du rejet du traité par le peuple, Michel Barnier était invité à réagir au vote des 
Français sur la chaîne LCI. « Cette Constitution tentait de régler des problèmes qui restent posés, et 
il faudra bien les régler. Si cette Constitution n’existe pas, il faudra la réinventer d’une manière ou 
d’une autre », déclarait-il dès le début de cet entretien. De quoi laisser entendre qu'un 
contournement de la souveraineté populaire était possible, moins de 24 heures après le scrutin… 

« Vous dites que vous allez "détricoter" le texte, va-t-on essayer d'en réutiliser certains aspects ? », 
l'interrogeait alors le journaliste en plateau. « Je ne sais pas comment les choses vont se passer, 
nous ne pourrons pas renégocier ce texte demain ou après-demain alors que nous venons de passer 
trois ans, et même une dizaine d'années en tout, à travailler sur ces questions. Ce que je sais, c'est 
que ces questions restent posées », répondait alors le ministre des Affaires étrangères avant de se 
lancer vivement dans une liste d'interrogations non résolues, comme si le temps de la campagne 
était encore en cours. 

Et d'ajouter à l'issue d'une campagne où il s'est montré particulièrement actif pour défendre le « oui 
» en multipliant les réunions publiques : « Toutes ces questions, si nous n'avons pas la Constitution, 
resteront des questions, mais il n'y aura pas les réponses. » Pas un hasard si, en 2008, Michel 
Barnier soutiendra la ratification du Traité de Lisbonne de 2007… Un texte qu'il présentera en juin 
2008 sur iTélé comme « né de l'échec de la Constitution » mais qui « n'est pas le même texte » 
selon lui. Et tant pis s'il reprend la grande majorité du TCE rejeté dans les urnes par les Français en 
2005… 

S'il se présentait comme « un citoyen déçu » au lendemain du référendum, ce 30 mai 2005, Michel 
Barnier assurait pourtant à la télévision « prendre acte du vote du peuple français », estimant même 
que celui-ci « a raison dans le vote qu'il vient d'exprimer ». « Il faut tenir compte de ce vote et des 
leçons que nous pouvons en tirer », promettait-il encore.  
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C'était avant qu'il ne se lance dans une tentative d'explication du résultat des urnes. « Les Français 
ont répondu avec un seul bulletin de vote à plusieurs questions à la fois », avançait-il, en faisant 
notamment allusion au contexte social. Et de résumer : « Toutes ces questions étaient mélangées et 
il n'y avait qu'une seule réponse ». De quoi lui permettre d'affirmer juste après : « Il n'y a pas de 
mandat du "non". Si vous cherchez ce qu'il y a dans le "non", vous verrez qu'il y a beaucoup de 
contradictions. ». Les Français étaient sans doute trop bêtes pour comprendre le sens du projet 
européen néolibéral…  marianne.net 06/09/2024  

J-C - Ce en quoi il n'avait pas totalement tort, car si vous enleviez les voix acquises aux 
souverainistes ou plus nombreuses influencées par eux, c'est le « oui » qui l'aurait emporté, et parmi 
ceux qui avaient voté « non », il y avait ceux qui étaient pro UE, et ceux qui étaient contre, une 
minorité, mais bon il ne fallait surtout pas le préciser à ceux qui ne se sont pas gênés pour 
instrumentaliser le « non », stupidement, puisque cela n'a débouché sur rien, comme d'habitude. Ils 
ont fait croire en une « grande victoire » distillant les illusions habituelles, à les entendre « on allait 
voir ce qu’on allait voir » ensuite, vous parlez, que dal en réalité ! Ils ne comprennent pas pourquoi 
ils n’ont aucune crédibilité, et bien ceci explique cela. 

En complément :  

- Michel Barnier fut membre du groupe Amato, qui rédigea le projet modificatif du traité de 
Lisbonne.  

Le groupe Amato fut composé de personnalités politiques chargées par la présidence allemande de 
l'Union européenne, avec l'appui de la Commission européenne, de proposer une nouvelle base de 
discussion, une réécriture de la Constitution européenne, pour sortir de la crise née du rejet par deux 
États, par référendum, et de l'hostilité affichée par deux ou trois autres États membres vis-à-vis du 
traité de Rome de 20041. Le groupe a remis ses travaux le 4 juin 2007, ces derniers sont très 
proches du traité modificatif adopté le 23 juin 2007 à Bruxelles. Wikipédia. 

 

Barnier : Le Premier ministre français de l'Union européenne. 

Le HuffPost - Parmi ces domaines « réservés », il n’est pas étonnant de retrouver tout d’abord les 
affaires européennes. Alexis Kohler a effectivement annoncé que le nouveau ministre délégué à 
l’Europe, Benjamin Haddad (Renaissance), sera désormais rattaché à Matignon, en plus du quai 
d’Orsay, comme habituellement. 

Une façon pour Michel Barnier, ancien négociateur du « Brexit », de garder un œil sur des enjeux 
qui lui sont chers, malgré le souhait d’Emmanuel Macron de garder la main sur les sujets 
internationaux. Comme une sorte de continuité pour cet europhile convaincu, ancien eurodéputé, 
commissaire européen à deux reprises, ou ministre chargé des Affaires européennes (sous Jacques 
Chirac). 

Au-delà de cet attrait personnel, le choix est d’autant plus significatif dans la période actuelle, que 
le gouvernement français a des épreuves à passer devant la Commission européenne. Il doit 
effectivement lui présenter rapidement son plan de réduction du déficit, après avoir réclamé un 
premier délai début septembre sur fond de nouveau dérapage des comptes. 

C’est donc dans ce contexte périlleux que Michel Barnier a fait le choix de récupérer dans son 
escarcelle le ministère du Budget. Traditionnellement, le garant des comptes publics (en 
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l’occurrence Laurent Saint-Martin, un ancien député macroniste) est à Bercy, avec le ministre de 
l’Économie et des Finances (désormais Sylvain Armand, un élu Renaissance). C’était le cas avec le 
duo Bruno Le Maire et Thomas Cazenave ou avec Gabriel Attal et Olivier Dussopt avant lui. 

Cela ne le sera plus. Objet de « tractations » jusqu’à la dernière minute, selon Le Monde, cette 
partition est une façon, pour le Premier ministre, d’avoir une prise conséquente sur l’élaboration du 
budget 2025, la priorité numéro un dans un contexte de dérapage budgétaire et de croissance atone. 
Le HuffPost 23 septembre 2024 

 

Santé.  

Comme la vaccination forcée ne fonctionne pas sur le long terme, ils passent à l'auto-
vaccination en espérant avoir plus de succès ! 

Les Etats-Unis autorisent un vaccin contre la grippe à s'administrer soi-même - 
franceinfo/AFP 210 sept. 2024 

Le vaccin, sous forme de spray nasal, sera disponible à partir de l'automne 2024, a précisé le groupe 
pharmaceutique AstraZeneca. franceinfo/AFP 210 sept. 2024 

 

L’hydroxychloroquine fournit un effet bénéfique dans la prévention de la Covid-19, selon une 
vaste étude randomisée. -  France-Soir 16 septembre 2024 

L’intelligence collective et les réseaux sociaux jouent un rôle important dans l’appréciation et 
l’évaluation des études scientifiques. Cela a permis de faire la réfutation (« debunk ») de l’étude sur 
l’hydroxychloroquine parue le 22 mai 2020 dans la revue de renom The Lancet. Ou encore celle de 
l’étude frauduleuse Pradelle et al. parue ce 2 janvier 2024 et rétractée huit mois plus tard par le 
rédacteur en chef de la revue.  

Les médias mainstreams sont prompts à sélectionner et à promouvoir les articles scientifiques visant 
à décrédibiliser les traitements précoces, tel celui de Pradelle-Lega qui concluait faussement que « 
17000 personnes auraient pu mourir de la prise d’hydroxychloroquine. » D’un calcul hypothétique 
établi sur un modèle et des données fabriquées, dans l’étude, c'était quasiment devenu une 
affirmation dans les médias, contribuant ainsi à la désinformation générale du public. Pour la 
plupart, les médias n’ont pas parlé de la rétractation.  Non seulement le mensonge prend 
l’ascenseur, mais quand des données viennent contredire les mensonges des médias, ces derniers 
faillissent à leur mission de corriger l’information. 

Cependant, la vérité sur les traitements précoces et leur efficacité se fait de plus en plus présente.  

https://francesoir.fr/societe-sante/l-hydroxychloroquine-fournit-un-effet-benefique-dans-la-
prevention-de-la-covid-19 
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Information : Les médias citoyens prennent le pas sur les mainstream. Illustration avec le 
non-respect de la déontologie journalistique des mainstream.  - France-Soir 17 septembre 
2024  

Le Monde, L’express, Le Point, Libé confondent journalisme et propagande suite à la rétractation 
de l’étude frauduleuse Pradelle-Lega – « Non il n’y a pas 17 000 morts de l’hydroxychloroquine ». 
Alors que les autres médias n'évoquent même pas la rétractation, laissant planer la pollution 
informationnelle. 

« 16 990 morts pourraient être morts de l’hydroxychloroquine » « une estimation basse », combien 
de Français ont-ils été exposés à cette fausse information entre le 2 janvier 2024, date de la 
publication d’une étude frauduleuse et le 22 aout 2024, date de sa rétractation par le rédacteur en 
chef ?  

https://francesoir.fr/opinions-tribunes-societe-science-tech/information-les-medias-citoyens-
prennent-le-pas-sur-les 

J-C - Le pire, c'est que ce sont principalement, pour ne pas dire exclusivement hélas des acteurs de 
droite ou d'extrême droite qui s'emploient à défendre la vérité dans ce domaine capital qu'est la 
santé de la population, et à l'informer des graves dérives des médias mainstream, alors que ce 
devrait être au mouvement ouvrier de s'y coller, hormis quelques organisations marginales, toutes 
ont démissionné ou sont corrompu. 

 

Un agriculteur contraint de vendre son exploitation à cause d'une antenne relais - France-Soir 
19 septembre 2024 

L’exploitant témoigne en affirmant que sa « production a chuté de 15 000 à 800 œufs par jour ».  « 
À la fin du mois de mars, les travaux étaient terminés et dès avril j’ai constaté une diminution de 
ma production », vient-il à préciser. 

Malgré l’intervention d’un vétérinaire, rien ne semble pouvoir être fait, le professionnel « ne trouve 
rien » qui pourrait expliquer le phénomène. C’est la venue d’un géobiologiste, au mois de juillet, 
qui va permettre de soulever un doute sur la présence de cette antenne. L’agriculteur décide alors de 
questionner le gestionnaire de l’antenne pour en avoir le cœur net. 

« On m’a dit que l’antenne n’avait été mise en route qu’au cours du mois de juin, le 12 
précisément. Mais, moi, je l’entendais bien avant ! Des essais ont été réalisés dès la fin mars. De 
source non officielle, je sais que ces antennes sont poussées au maximum avant, pour être testées », 
souligne-t-il encore auprès du Perche. 

Pour trouver une solution, il prend le parti de contacter l’association nationale Animaux sous 
Tension. Malgré ce contact et la création d’un collectif dans le but d’interpeller les élus locaux, 
l’exploitation ne survit pas à ses pertes économiques et l’exploitant la revend entièrement en 2023. 
Curieusement, en revendant ses poules à un collègue localisé à quelque 15 km plus loin, celles-ci se 
seraient remises à pondre normalement. De quoi démontrer la bonne foi du professionnel. 

https://francesoir.fr/societe-emploi/un-agriculteur-contraint-de-vendre-son-exploitation-cause-d-
une-antenne-relais 
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Allemagne. 

En Allemagne, le parti d'Olaf Scholz remporte de peu un scrutin régional face à l'extrême 
droite - franceinfo/AFP 22/09/2024 

Le SPD est crédité de 31 à 32% des suffrages dans le cadre de ce vote dans le Brandebourg, contre 
29 à 30% pour le parti de l'AfD.  

 

Sri Lanka. 

Le candidat de gauche remporte la présidentielle au Sri Lanka - lesechos.fr 22 sept. 2024  

Les électeurs sri-lankais ont élu Anura Kumara Dissanayake lors de l'élection présidentielle, qui 
s'est tenue samedi, et dont les résultats ont été publiés dimanche. Avec 42,3 % des bulletins, le 
candidat de la gauche a battu Sajith Premadasa, le leader actuel de l'opposition (32,7 % des voix) et 
Ranil Wickremesinghe, le président sortant largement battu (17,2 %). « Avec un tel résultat, le désir 
de changement exprimé par le peuple est clair », a réagi auprès des « Echos » Harini Amarasuriya, 
députée et proche de Dissanayake. 

A 55 ans, « AKD » a fait campagne en promettant de débarrasser le pays de la corruption et de 
rétablir la justice fiscale après les plans d'austérité mis en place par Wickremesinghe. Son 
programme a séduit les Sri-Lankais, essorés par une crise économique qui dure depuis cinq ans. 

Origines modestes 

Sa victoire marque un tournant majeur dans l'histoire du pays. C'est la première fois qu'un parti 
autant marqué à gauche remporte la présidentielle. Depuis l'indépendance du pays, deux partis 
nationalistes et libéraux - hormis quelques partis issus de scissions et de gouvernements de coalition 
- se relayaient au pouvoir à Colombo. 

D'origine modeste, AKD a un profil différent des autres candidats. Né à la campagne dans une 
famille pauvre, loin de la capitale et de ses milieux d'affaires, il a rejoint très jeune le JVP, un parti 
marxiste-léniniste, qui menait une rébellion armée très violente à la fin des années 1980. Depuis, la 
formation a abandonné la lutte armée et s'est convertie à l'économie de marché, s'éloignant du 
communisme pour se rapprocher davantage de la social-démocratie. AKD, lui, a pris la tête du parti 
en 2014 et s'est appliqué à faire oublier le passé violent de sa famille politique pour conquérir les 
électeurs. Il reste cependant assez marqué à gauche. 

Mesures immédiates 

En 2019, il a formé, avec d'autres partis et des acteurs de la société civile, le National People's 
Power (NPP), une plateforme destinée à rassembler les électeurs de gauche contre la caste politique 
corrompue qui dominait à Colombo depuis plusieurs décennies. Assez réduite à ses débuts, lors de 
la présidentielle de 2019, il ne récolte que 3 % des voix. Il ne fait guère mieux un an plus tard aux 
législatives, où le JVP n’obtient que trois sièges, la popularité du NPP a explosé à la faveur de 
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l'Aragalaya - ce mouvement populaire ayant conduit à la fuite et la démission de l'ex-président 
Gotabaya Rajapaksa à l'été 2022. 

La victoire d'AKD est une revanche pour tous ceux qui avaient mené l'Aragalaya. Car après la fuite 
de Rajapaksa, c'est Ranil Wickremesinghe, un vieux briscard de la politique - déjà six fois Premier 
ministre - qui avait pris les rênes du pays grâce au soutien des Rajapaksa. Cet épisode a été vécu 
comme une trahison par une partie de l'électorat sri-lankais, laquelle aspirait à une réelle alternance 
politique après des années de gestion économique calamiteuse et entachée par la corruption. 

On connaît déjà les contours du programme du NPP. Le parti a promis de réduire la TVA, qui avait 
été rehaussée à la suite du plan d'aide négocié par Ranil Wickremesinghe auprès du Fonds 
monétaire international. Des produits de première nécessité devraient en être exemptés pour 
soulager les ménages les plus concernés par l'inflation. Le NPP prévoit de sortir les Sri-Lankais les 
plus modestes de l'impôt sur le revenu. Dissanayake a aussi fait savoir qu'il comptait renégocier les 
termes de l'accord avec le FMI. lesechos.fr  et AFP 22 sept. 2024  
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LE SOCIALISME 
(version marxiste originale) 

 

Le 26 septembre 2024 

Pendant ce temps-là, les sionistes nazis et les nazis ukrainiens armés par les puissances occidentales 
bombardent tranquillement le Liban, Gaza et la Russie… 

 

Ces derniers soirs j’ai regardé plusieurs documentaires sur différents pays, Bolivie, Malaisie, 
République démocratique du Congo, Chine, Madagascar, j’en ai encore une trentaine à regarder, et 
j’ai été frappé par l’extrême misère qui y règne, je me suis dit qu’à côté d’eux, en Inde, on est 
seulement pauvre, quel bonheur !  

J’ai appelé ma compagne indienne pour qu’elle regarde quelques passages, la pauvre femme a 
fondu en larmes, car c’est édifiant de cruauté ce que vivent ces peuples pillés par l’occident depuis 
plus d’un siècle, les Chinois et les Russes entre autres sont en train de prendre le relai...  

D’ailleurs c’est bien simple, on ne peut pas comparer leur mode de vie au nôtre en France, car à tout 
point de vue nous sommes de foutus privilégiés, et force est de constater que les travailleurs les 
mieux lotis se moquent éperdument du sort atroce de tous ces peuples.  

On a beau savoir tout cela, le voir de près, le sentir ou le toucher pour ainsi dire, écouter ces 
témoignages de souffrance extrême m’a rendu fou de rage, alors que je vis en Inde depuis près de 
30 ans et que je suis habitué à partager bien des malheurs, peut-être parce qu’ils n’atteignent pas le 
degré d’angoisse ou de désespoir qui frappe l’immense majorité des masses africaines.  

Ce sont les pires victimes de l’impérialisme et du colonialisme qui n’ont jamais cessé, sans eux, 
jamais nous n’aurions eu un mode de vie aussi confortable en France, ce que les Français en général 
n’ont pas conscience ou préfèrent ignorer hypocritement. Rien que pour cela, quand on se prétend 
humaniste ou même sans cela quand on se regarde dans un miroir pour se raser ou se peigner, on 
devrait se mobiliser pour renverser le capitalisme et ses institutions, afin que cesse cet esclavagisme 
terrifiant qui frappent des centaines de millions de travailleurs et leurs familles en Afrique, en Asie, 
en Amérique du Sud et partout ailleurs.  

Comment un tel degré d’inhumanité ou de barbarie est-il possible au XXIe siècle de l’ère vulgaire, 
chez des peuples soi-disant civilisés, éduqués, instruits, qui ont bénéficié du développement 
économique et du progrès social ? Ce devait être la condition à remplir pour envisager 
l’émancipation définitive du cycle de l’exploitation de l’homme par l’homme, force est de constater 
que cette théorie a du plomb dans l’aile ou quelque chose nous échappe encore.  

Je cherche à comprendre, je n’ai pas de réponse en dehors de celle que j’ai déjà formulée qui 
n’intéresse personne apparemment, ou chaque fois que je l’évoque dans différents blogs, en retour 
j’ai le droit à des commentaires acrimonieux, qui ne me laissent pas indifférent, car je me dis qu’ils 
s’adressent davantage à tous ces peuples opprimés sommés de souffrir ou crever en silence.  
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Ce matin, je suis allé sur un blog. J’ai visualisé 24 articles datés du 25 septembre. J’en ai retenus 6 
que j’ai lus en diagonale. A l’arrivée, je n’ai pris aucune note et je n’en ai pas téléchargé un seul, et 
c’est à peu de chose près pareil presque tous les jours. 

J’ai noté que depuis hier, il n’est plus possible de télécharger (gratuitement) ou de faire un 
copier/coller de l’éditorial de la Tribune du travailleur (PT), dorénavant il faut casquer 1 euro pour 
lire 34 lignes, autant dire que ce parti est réservé à ceux qui en ont les moyens, on le savait. Mais 
vous pouvez toujours faire une capture d’image, la télécharger et l’agrandir pour le lire.  

Il faut dire que l’éditorial de la Tribune du travailleur contenait un passage susceptible de faire 
l’objet d’une polémique ou d’être critiqué - ce qu’ils ne supportent pas par-dessus tout dans ce parti 
« démocratique »,  puisqu’il appelait les travailleurs à réaliser « un front » avec les partis corrompus 
du NFP notamment, si vous vous demandez pour le bien de qui, vous risquerez d’être déçu, car 
ensuite  son auteur, D. Gluckstein, précisait que «  le front des travailleurs qui s’unissent se 
confortent mutuellement », autrement dit, il permet avant tout de renforcer ces partis pourris, 
puisque les travailleurs n’ont rien à en attendre, la Tribune des travailleurs affirmant en couverture 
que ce qui caractérise le gouvernement Macron-Barnier, c’est « la réaction sur toute la ligne », ce 
qui est exact.  http://www.luttedeclasse.org/dossier_2_2024/TT_25.09.2024.pdf 

Du coup, on voit mal où ils veulent en venir ou plutôt, on le voit que trop bien.  

Que des travailleurs aient des illusions dans ces partis, c’est une chose, qu’on les encourage 
implicitement ou en y mettant les formes à en avoir davantage en est une autre que l’on condamne. 
Cela explique peut-être en partie, pourquoi ils ne sont jamais parvenus à construire un nouveau parti 
ouvrier révolutionnaire, en avaient-ils seulement vraiment l’intention, au bout de tant de décennies, 
qu’il nous soit permis d’en douter fortement. 

Au POI, c’est pire, car lorsque je clique sur un lien, il y a une fenêtre qui s’ouvre avec un message : 
« Your access to this site has been limited by the site owner (HTTP response code 503) », votre 
accès à ce site a été limité (interdit) par le propriétaire du site. Que craignent-ils donc ?  

Tout minable et très con, car je pourrais demander à des militants ou à des membres de ma famille 
de me les envoyer, mais bon, je ne veux déranger personne et je m’en passe très bien depuis des 
années, on n’a pas besoin d’eux pour interpréter la situation... 

 

Deux commentaires envoyés au blog Le Grand Soir (35,8 mille visites totales août 2024). 

(Le sujet : Les champions et charlatans du « bien-être » qui essaiment sur le Net.) 

- Un don ou plutôt un cadeau empoisonné du 0,1%. 

Je suppose que vous vous êtes livrés à des amalgames délibérément provocateurs pour tester vos 
lecteurs. Je peux me tromper, mais je ne pense pas que vous obtiendrez gain de cause, je vous 
explique pourquoi.  
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Parce que, par crainte des critiques ou d'exposer leurs véritables intentions, la plupart refusent de 
s'exprimer sur le fond, sur les origines ou la nature des choses en général, au-delà des apparences, 
j'entends, sans doute parce qu'ils savent qu'ils les ignorent, alors vaut mieux parler d'autres choses, 
éviter les sujets qui fâchent.  

Ils sont réfractaires à toute caractérisation, ils le vivent très mal, comme une humiliation, une 
torture, pire, une mutilation ou une condamnation à mort, et ils ne le supportent d'autant moins, 
qu'en mal d'arguments, ils peinent à défendre leurs idées (ou comportements), du coup, ils en 
arrivent à confondre échange ou confrontation d'idées avec jugement dernier, ce qui se terminera 
par une accusation en règle, de manière à ce qu'on ne retienne rien de cette épreuve, malgré tout ô 
combien révélatrice, d'où la nécessité de ne pas se laisser impressionner ou intimider par ce genre 
de procédé déloyal. 

Question : Quand vous évoquiez "nos génies ésotériques pifométriques, autodidactes champions du 
« bien-être »", ne pensiez-vous pas à autre chose ou à quelqu'un d'autre par hasard?  

Car voyons, ces gens-là existent presque exclusivement grâce à Internet, et sans les réseaux dits 
sociaux, ils seraient littéralement invisibles, exactement comme des dizaines de milliers de blogs (et 
organisations) consacrés à la politique, qui en guise de « bien-être » brouillent les pistes en mêlant 
vérités et contrevérités, infos sourcées et fabulations grotesques, etc. si bien qu'à l'arrivée plus 
personne ne s'y retrouve dans ce capharnaüm... et ne croit plus en rien ni personne, pendant que 
chaque soir au 20H la voix unique de son maître résonne dans chaque foyer pour répandre la bonne 
parole que la majorité soumise ou inconsciente adoptera. 

Ne serait-ce pas cela le fond du problème, cet éparpillement à l'infini de nos voix et de nos forces 
face à un ennemi qui somme toute est uni, qu'on est impuissant à combattre alors que nous sommes 
des millions de fois plus nombreux et puissants, effectivement, il y a de quoi enrager. Pourquoi en 
sommes-nous arrivés à nous livrer à un combat fratricide les uns contre les autres, au lieu de 
concentrer nos coups contre notre ennemi commun, le capitalisme et ses institutions ? 

Si vous avez suivi sur le Net des conférences de ces "génies ésotériques" et autres philosophes, 
psychanalystes, physiciens, paléontologues, etc. vous aurez remarqué que leur orientation politique 
est réactionnaire et antisocialiste, elle repose sur la négation de la lutte des classes, c'est leur 
véritable fonds de commerce, pour faire bref. D'ailleurs, ils terminent leur numéro d'illusionnistes 
en faisant l'apologie de l'individualisme débridé qui relève principalement de l'autosuggestion. Et 
quand parfois il leur arrive de citer du bout des lèvres les conditions sociales qui sont à l'origine de 
la mauvaise santé (biologique et mentale) de la population, ce n'est jamais pour appeler à combattre 
pour les éradiquer, sinon ils n'auraient plus rien à vendre à leurs clients, ce sont des boutiquiers 
avant tout (en politique aussi), dommage car c'est la meilleure thérapie qui soit, sans effets 
secondaires indésirables !  

Cela dit, ils existent de remarquables médecines et remèdes naturels à travers le monde que nous ne 
connaissons pas ou pas suffisamment, et que nous aurions tort de négliger ou d'ignorer. 

 

@ guillaume rampon 

J’ai parcouru le blog de Mélenchon, j’ai ouvert une quinzaine de pages sur la santé et la covid, je 
n’ai trouvé trace ni de l’hydroxychloroquine ni de l’ivermectine qui sont pourtant des molécules 
efficaces en prophylaxie ou pour traiter la covid pratiquement à toutes les étapes de la maladie, 
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testés avec succès par des milliards d’habitants, mais aussi dans des centaines d’études ou rapports 
de tous les continents, médicaments qui permettaient d’éviter l’injection génique expérimentale 
ARN messager, dont les dégâts, morts subites ou inattendues et effets secondaires plus ou moins 
graves, s’élèvent à plusieurs millions dans le monde. 

Question : Où, quand, à quelle occasion, dans quelle circonstance, entre janvier 2020 et décembre 
2022 Mélenchon aurait-il fait la promotion de ces molécules si utile pour la population ? Merci. 

Il existe ce blog médical pour s’informer sur ce sujet. Avertissement : Ne vous formalisez pas, les 
commentaires des lecteurs (classes moyennes) sont très à droite, c’est le contraire qui aurait été 
étonnant ! 

Covid faits et chiffres par le Dr. Maudrux 

https://www.covid-factuel.fr/ 

@ Francine lo 

– "Raoult et Perronne, traités d’imposteurs aussi sur les fils de commentaires LGS" 

Avez-vous des exemples ? Merci. Je n’ai pas suivi à l’époque, j’intervenais directement dans le 
blog du Dr. Maudrux, cela pendant plus d’un an et demi. 

Les Pr. Raoult et Perronne ont sauvé plus de vies que ce que l’on croit, car anonymement ils ont été 
imités par de très nombreux médecins, à lire ici : 

https://www.covid-factuel.fr/2024/09/11/supers-medecins-insensibles-au-covid-et-indemnes-des-
potentiels-effets-secondaires-des-vaccins/ 

Dans mon blog, j’ai défendu ces molécules, le zinc et la vitamine D, ces professeurs contre Macron 
et l’OMS-Gavi-Gates-Davos, j’ai publié des centaines de pages en 3 ans sur ce sujet, et relayé 
autant d’articles de presse, études ou rapports des quatre coins du monde, vidéos, en évitant l’écueil 
des "complotistes", je m’en suis tenu scrupuleusement aux données fournies par des membres 
indépendants du corps médical. 

 

Est-ce grave docteur ? 

- En 2022, 95 % de la population de plus de 12 ans en France métropolitaine possédaient un 
téléphone mobile et 87 % avaient un smartphone. 

En 2022, les Français ont passé en moyenne 4,6 heures par jour devant un écran, d’après le 
Baromètre du numérique sorti en janvier dernier. 

Les enfants de 2 ans passent en moyenne 56 minutes par jour devant les écrans, tandis que les 
adolescents peuvent atteindre six à sept heures les jours sans école. En moyenne, les Français 
passeraient donc 14 ans et 310 jours devant les écrans au cours de leur vie. 
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Les jeux vidéo sont également un loisir majeur pour les Français, avec une moyenne de dix heures 
d'écran consacrées aux jeux par semaine en 2022. Capital 13/12/2023  

 

- En 2023 la quasi-totalité des foyers (93%) dispose d'un accès à Internet.  

- Les Français passent également davantage de temps sur le web chaque jour, avec un temps de surf 
quotidien de 2h24 en moyenne qui continue de progresser (+6 min vs 2022, +50min en 5 ans). 

Les plus jeunes restent très actifs sur la toile avec près de 4h de surf par jour.  

En parallèle, les seniors de 65 ans et plus prennent leur revanche, jusqu’à devenir moteur de la 
croissance. En 2023, en effet, ils sont plus de 8 sur 10 (81%) à se connecter chaque mois sur 
Internet, soit 5 fois plus qu’il y a 15 ans.  

79% du temps passé sur Internet se fait depuis un mobile pour l’ensemble des internautes. 

L’actualité fédère. Près de 7 Français sur 10 (69%) et près des 2 tiers des 15-24 ans (64%) 
s’informent sur les sites et applis dédiés chaque mois. Par ailleurs, avec 40,3 millions de lecteurs sur 
mobile chaque mois, les marques de presse réalisent des audiences massives, portées par le 
numérique.  mediametrie.fr 08.02.2024   

 

- La télévision en direct a été regardée plus de trois heures par jour en moyenne en 2023, selon 
Médiamétrie.  

Ce ne sont pas moins de 22 millions de téléspectateurs qui regardent les journaux télévisés en direct 
chaque jour. Le Point 19/01/2024 

J-C – Ceci explique cela. C’est à peu de chose près le nombre de voix que Macron avait obtenues au 
second tour en 2017 (20 743 128). Il n’y a pas que le travail qui rend aliéné… 

 

Un peuple sous hypnose. Faites-le savoir. 

- « La victime de la manipulation mentale ignore qu'elle est une victime. Les murs de sa prison lui 
sont invisibles et elle se croit libre. »    

- « La dictature parfaite serait une dictature qui aurait les apparences de la démocratie, une prison 
sans murs dont les prisonniers ne songeraient pas à s’évader. Un système d’esclavage où, grâce à 
la consommation et au divertissement, les esclaves auraient l’amour de leur servitude… » Aldous 
Huxley, écrivain et philosophe britannique. 
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Guerre psychologique, guerre cognitive, guerre idéologique, lutte de classes. 

La guerre cognitive en Occident par Thierry Meyssan - Réseau Voltaire  24 septembre 2024  

En Occident, la censure n’est plus qu’une méthode de gouvernement d’un autre âge. L’OTAN mène 
une guerre cognitive, non pas contre des idées et des raisonnements, mais pour altérer la capacité 
des citoyens à prendre en compte la manière de penser des autres cultures. Cette guerre a d’abord 
conduit à interdire les médias russes, RT, Sputnik etc. Puis, aujourd’hui à exercer de très fortes 
pressions à l’encontre de leaders d’opinion, comme Scott Ritter ou Jürgen Elsässer, qui ne 
perçoivent pas les Russes comme des ennemis car ils sont capables de les comprendre. 

La vulgate occidentale sur le conflit qui oppose les Anglo-Saxons à la Russie ne supporte pas la 
contradiction. Plusieurs personnalités ou sociétés qui ont rendu compte d’un autre point de vue ont 
fait l’objet de répression arbitraire. 

Ce qu’il faut retenir : 

- Plutôt que de pratiquer une censure généralisée des idées dissidentes, l’OTAN souhaite influer sur 
notre manière de penser. C’est la « guerre cognitive ». Toutes les idées sont autorisées, mais nul ne 
doit avoir de culture générale, c’est-à-dire de moyen intellectuel de les vérifier. 

- Les interdictions des médias russes et les perquisitions à grand spectacle de Scott Ritter et de 
Jürgen Elsässer dispensent d’arrestations en nombre. Il ne sera plus nécessaire de terroriser la 
population quand on aura fait taire les empêcheurs de tourner en rond. 

Pour lire l'article : 

https://www.voltairenet.org/article221268.html 

 

Et si on faisait rendre gorge à ces horribles Chinois ? 

Pourquoi le barrage des Trois-Gorges en Chine pourrait nous obliger à perdre une seconde - 
20 Minutes 23 septembre 2024 

Une étude de la Nasa relayée ce mercredi par IFL Science a montré que le volume d’eau retenu par  
le plus grand barrage hydroélectrique du monde, le barrage des Trois-Gorges (Chine),  a un effet sur 
la vitesse de rotation de la Terre et change la durée de nos journées.  

Le mouvement des plaques tectoniques en 2004 a modifié la distribution de masse et réduit la durée 
d’une journée de 2,68 microsecondes. L’auteur de l’étude a ensuite cherché à savoir si le barrage 
des Trois-Gorges (Chine), long de 2.335 m, haut de 185 m et capable de retenir 40 km3 d’eau, avait 
un impact sur la rotation de la Terre. 

Selon les calculs de Benjamin Fong Chao, ce déplacement de masse agit bien sur notre planète en 
déplaçant le pôle d’environ 2 centimètres, allongeant au passage la journée de 0,06 microseconde. 
C’est peu, mais l’effet du barrage s’ajoute à d’autres phénomènes comme le réchauffement 
climatique et la fonte des glaces. Ils entraînent une concentration de masse plus importante à 
l’équateur de la Terre qu’aux pôles. 
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Avec à la clé un ralentissement de la rotation. Voilà pourquoi certains scientifiques estiment qu’il 
faudra, à un moment ou à un autre, tenir compte de cette situation et modifier la durée d’une minute 
tous les quatre ans. Celle-ci ne comprendrait alors que 59 secondes. 20 Minutes 23 septembre 2024 

J-C – Cette seconde de délire vous est offerte par la Nasa. 

Voyons de quoi il retourne vraiment. 

1m3 = 1000 litres  ou 1 tonne    

1 km3 = 1 000 000 litres ou 1 000 tonnes 

Barrage des Trois-Gorges - 40 km3 d'eau = 40 000 000 litres = 40 000 tonnes 

La Terre =  6 000 milliards de milliards de tonnes. (6 000 000 000 000 000 000 000 tonnes) 

Faites le calcul, le rapport est de 1 à 150 millions de milliards ou 1/150 millionième de milliard. 

Vérification, multipliez 40 000  X 150 000 000 000 000 000 = 6 000 000 000 000 000 000 000 

Question : Croyez-vous qu'une quantité aussi infime qu’1/150 millionième de milliard du poids de 
la Terre puisse influencer sa vitesse de rotation ?  

Cette réflexion est  valable pour le CO2 lié à l'activité humaine, microscopique. Idem en médecine 
où ils racontent vraiment n'importe quoi.  

Ce sont des faussaires, des falsificateurs, des manipulateurs, des psychopathes malfaisants ou 
nuisibles qui osent tout. Ils déforment ou salissent tout ce qu'ils touchent, ils ne peuvent plus s'en 
empêcher, c'est devenu leur raison d'être ou une seconde nature chez eux. 

 

Fake news mainstream pseudo-scientifique. 

Souvenez-vous, récemment, le Pr. Raoult affirma que jusqu'à présent les scientifiques du monde 
entier n'étaient jamais parvenus qu'à identifier ou à établir la carte d'à peine 1% de la totalité du 
génome humain, les 99% restants demeurant inconnus. 

- En Afrique du Sud, des chercheurs reconstituent le plus ancien génome humain du pays - 
rfi.fr 24 septembre 2024  

Grâce à des méthodes de pointe, ils sont parvenus à reconstituer leur génome, c’est à dire 
l’ensemble des gènes qui indiquent aux cellules leur rôle dans l’organisme.  

J-C - Et à quelle conclusion sont-ils parvenus ?  

RFI - Il s’agit là d’une certaine « stabilité génétique » très différente des résultats obtenus en 
Europe où l’on observe plus de changements.  rfi.fr 24 septembre 2024 

J-C – Ils le maltraitent tellement, qu’ils vont bien finir par précipiter sa disparition… 
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L'escroquerie climatique fait partie prenante de la lutte de classe de la réaction.  

Conclusion du deuxième Rapport sur l'état des services publics publié mardi 24 septembre, par le 
collectif "Nos services publics", que franceinfo a pu consulter :  

Les services publics sont "fragilisés" et "doivent changer en profondeur" pour "conserver une 
planète habitable", selon un rapport - francetvinfo.fr  24 septembre 2024  

- "Dans un monde incertain", les services publics "portent une logique de droits universels qui 
constitue un horizon de progrès alternatif, plus compatible avec l'urgence écologique que celui 
d'une amélioration matérielle inégalitaire des conditions de vie", conclut le rapport.  francetvinfo.fr  
24 septembre 2024  

J-C - Autrement dit, le combat contre les inégalités sociales dont est victime la classe ouvrière,  doit 
être sacrifié au profit des intérêts de la classe des capitalistes, les ressources publiques qui financent 
les services publics doivent être orientées en priorité en direction des acteurs privés des secteurs 
industriel et financier qui applique le Green New deal piloté par le forum de Davos.  

Ce qui devient "inhabitable", c'est leur société pourrie par tous les bouts, table rase !  

 

Décryptage du discours du Premier ministre Barnier. 

Lu. 

La novlangue, langue officielle du pays fictif Océania imaginée par George Orwell , est aujourd’hui 
passée dans l’usage dans le monde réel. 

« La novlangue est un instrument d'oppression politique et idéologique dont l’objectif premier est 
de faire prendre aux Français des vessies pour des lanternes et de camoufler la réalité par le 
recours à des mots trompeurs, subliminaux ou sidérants. »   

« Le principe est que plus l'on diminue le nombre de mots d'une langue, plus on diminue le nombre 
de concepts avec lesquels les gens peuvent réfléchir, plus on réduit les finesses du langage, moins 
les gens sont capables de réfléchir, et plus ils raisonnent à l'affect. La mauvaise maîtrise de la 
langue rend ainsi les gens stupides et dépendants. Ils deviennent des sujets aisément manipulables 
par les médias de masse tels que la télévision, la radio, les journaux, les magazines, etc. »   

Pour mieux comprendre, voici quelques exemples de termes passés dans la novlangue : 

- “immigré clandestin” -> “sans papier” -> “migrant” 

- “terrorisme islamique” -> “séparatisme” 

- “actes criminels” -> “incivilités” 

- “opinion divergente” -> “anticonformiste” -> “extrémiste” 
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- "souverainiste" -> "nationaliste" -> "populiste" 

- “lanceur d’alerte” -> "conspirationniste" -> “complotiste” 

- “assigné à résidence” -> “confiné” 

Beaucoup de gens pensent que parce qu’il dit tout et son contraire, le gouvernement est 
incompétent. 1984, d’Orwell, a introduit le terme d’injonction paradoxale. Elle est consubstantielle 
au totalitarisme. Il s’agit d’une technique de manipulation très perverse qui consiste par la double 
contrainte et l’infantilisation à “faire disjoncter notre raison” et à nous transformer en machines 
serviables. Un individu entré dans un état d’apathie est alors prêt à tout accepter. Voici quelques 
exemples de paradoxes : 

- Pour protéger nos enfants, acceptons de les maltraiter. 

- Pour sauver nos aînés, laissons-les mourir de solitude. 

- Pour éviter les attroupements, fermons les petits magasins. 

- Pour préserver notre santé, fermons les salles de sport. 

- Pour sauver nos hôpitaux, détruisons notre économie. 

On parle aussi de dissonance cognitive. Au bout d'un moment, le cerveau, il bugue. 

 

Situation politique en France. 

Comme si on avait besoin d'un sondage pour le savoir.  

Sondage : 61% des Français pensent qu’Emmanuel Macron va gouverner, et non Michel 
Barnier - Publicsenat.fr  24 septembre 2024 

J-C - Rectifions toutefois, ce sont les parrains (de la finance) de Macron qui gouvernent... 

 

 Qui s'exprime aussi mal en français ? 

- "L'école réussira pleinement quand l'enfant y sera épanoui, par son corps et par sa tête."  

Réponse : Anne Genetet, ministre de l'Education nationale. 

Peu importe puisqu'elle parle pour ne rien dire :  

- Anne Genetet  a en tout cas déjà prévenu que « le navire ne changera pas de cap ». 
20minutes.fr  23 septembre 2024 

J-C – Pourvu qu’il coule avec son équipage ! 
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En complément. 

Le numérique prend de plus en plus de place dans les écoles. Les nouvelles technologies de 
l’informatique, comme leur nom l’indique, apportent de l’information, mais ne les instruisent pas. 
On n’apprend plus aux enfants à réfléchir par eux-mêmes dans les écoles, on les informe et on les 
éduque pour en faire de bons citoyens. 

« Nos enfants ne savent plus lire, ni compter, ni penser. Le constat est terrible, et ses causes moins 
obscures qu'on ne veut bien le dire. »   

Idiocratie, ou quand la réalité rattrape la fiction. 

Retenez qu’une personne instruite mais sans vocabulaire ne produit et ne transmet rien faute de 
maîtrise de concepts inhérents au langage. L'inverse est, hélas, également souvent vrai. 

« La dictature s’épanouit sur le terreau de l’ignorance. » 1986 - George Orwell. 

 

Bonjour monsieur, vous êtes qui déjà ?  

Gouvernement Barnier : Des inconnus à tous les postes et aucun poids lourd, est-ce un 
problème pour gouverner ? - 20minutes.fr 24 septembre 2024 

Les trente-neuf ministres et secrétaires d’Etat se sont retrouvés à Matignon « autour d’un café pour 
mieux se connaître », avant de se retrouver pour un premier Conseil des ministres dans l’après-midi. 

L’absence de figures expérimentées et bien identifiées du grand public peut-il être un problème 
pour gouverner ? 

Un gouvernement « de crise » au complet, mais sans véritables cadors.  

Mais est-ce vraiment un problème pour Michel Barnier ?   20minutes.fr 24 septembre 2024 

J-C – Réponse, non, puisqu'ils sont juste là pour faire de la figuration le temps d'un CDD, et puis... 

20minutes - Oui, la bataille se gagne aussi dans l’opinion. 

J-C - Autrement dit, le matraquage médiatique fera le reste. Mais pas que... 

20minutes - Non, car c’est un gouvernement en sursis. 

J-C - En fait l'essentiel était ailleurs. 

20minutes - La question centrale pour ce gouvernement, c’est de ne pas être renversé et de faire 
voter un budget avant la fin de l’année. 

 

 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
11 

En famille. Quand les extrêmes sont déjà au pouvoir en France. 

J-C - L'extrême centre, qui inclut  le clan Rothschild de l'oligarchie financière sans doute le plus 
riche et le plus puissant du monde, ne peut plus gouverner sans le soutien de l'extrême droite, qui ne 
peut pas exister sans le soutien de clans de la finance. 

Sommet sur la démocratie : Pour lutter contre les extrêmes, Macron veut de « nouveaux 
anticorps » - 20 Minutes/AFP 25 septembre 2024 

« Il faut défendre les valeurs démocratiques et donc il nous faut développer sans doute de nouveaux 
anticorps pour nous protéger des extrêmes », a-t-il déclaré au Sommet sur la démocratie présidé par 
le dirigeant brésilien Luiz Inacio Lula da Silva et le Premier ministre espagnol Pedro Sanchez en 
marge de l’Assemblée générale des Nations unies à New York. 

« Quand bien même on a défendu les valeurs démocratiques, le bon fonctionnement des institutions, 
si les idées qui se forgent sont déformées ça ne nous emmène pas bien loin », a-t-il lancé.  

Sans ordre public numérique, « le système volera en éclats », avec des opinions reposant sur « des 
émotions fausses, des fausses informations », a également martelé Emmanuel Macron, en citant en 
exemple la régulation mise en place au sein de l’Union européenne en la matière.  

20 Minutes/AFP 25 septembre 2024 

J-C - Que ce soit la social-démocratie qui se livre à cette imposture est dans l'ordre des choses, 
puisqu'en période de crise aiguë elle est amenée à monter au créneau et à gouverner pour le compte 
des capitalistes, avant de céder à nouveau la place au parti de l'ordre ou à l'extrême droite 
auxquelles elle a préparé le terrain en appliquant finalement la même politique… 

Macron en garant des « valeurs démocratiques », mais qui prête encore attention à ce qu’il raconte ? 

D’ailleurs, ils sont en passe de perdre « la bataille de l’opinion » et cela les affole, ce n’est pas pour 
rien si ce sommet a notamment pour objet de renforcer la censure mondiale sur Internet afin de 
tenter d’y remédier, en vain, puisque lorsque les difficultés sociales quotidiennes s’accumulent, les 
émotions cèdent la place à la réflexion, la propagande officielle devient inopérante, car chacun 
essaie de comprendre ce qui lui arrive et les digues institutionnelles sautent les unes après les autres, 
jusqu’au jour où « le système volera en éclats ».  

Je me demande s’il n’est pas en train de me donner raison, car c’est la théorie que je soutiens, bien 
qu’elle n’ait jamais été validée dans les faits, c’est plutôt une hypothèse à retenir à défaut de mieux, 
à ma connaissance. 

 

Quand Le Pen est vice Première ministre, "l'arc républicain" se tend à l’extrême. 

J-C – Où se situe le point de rupture ? Dans la mobilisation des masses ! 

La droite et l’extrême droite compatible, franchement, qui l’aurait cru ? C’est nous prendre pour des 
demeurés, car ils partagent le même fonds de commerce, la même idéologie à quelques nuances 
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près en fonction des circonstances. Pour la droite ou la réaction, vaudra toujours mieux le fascisme 
que le socialisme.  

Ils le disent eux-mêmes, ils sont "sans valeur et sans morale", on ne les contredira pas sur ce point-
là. 

RN exclu de « l’arc républicain » : un premier gros couac gouvernemental - LePoint.fr  25 
septembre 2024  

"Sans valeur et sans morale" : une partie de la macronie en colère après l'appel de Michel 
Barnier à Marine Le Pen – BFMTV 25 septembre 2024 

Alors que plus d'une centaine de députés macronistes ont sauvé leur siège en juillet dernier grâce au 
retrait de candidats de gauche au second tour et que les parlementaires vont reprendre la semaine 
prochaine le chemin de l'hémicycle, la manœuvre de Michel Barnier ne passe pas. D'autant qu'en 
2022 et 2024, Élisabeth Borne, alors Première ministre, n'a eu de cesse d'exclure le RN de "l'arc 
républicain". 

Une sortie de route, un recadrage et un rétropédalage. Dans le premier acte, en début de journée sur 
France Inter, le nouveau ministre de l'Économie, des Finances et de l'Industrie, Antoine Armand, 
explique que, lors des discussions sur le budget, sa porte sera ouverte à tout le monde… sauf au 
Rassemblement national. Ce parti n'appartient pas à « l'arc républicain », argue-t-il. 

« Le Rassemblement national, face auquel nous avons un front républicain, n'y appartient pas. Il 
faut être très clair là-dessus », explique-t-il, tout en y incluant La France insoumise. Cette sortie a « 
sérieusement agacé » Michel Barnier, selon l'entourage du Premier ministre. 

« Il y a eu un recadrage très fort par le Premier ministre, indique-t-on à Matignon  ».  Le Premier 
ministre a appelé Antoine Armand en fin de matinée pour lui rappeler les règles "clairement et 
fermement", à savoir le "respect des électeurs" et le "respect des présidents de groupes représentés 
au Parlement que le Premier ministre recevra dans les prochains jours/semaines", a indiqué 
l'entourage de Michel Barnier à BFMTV.  Selon Europe 1, Michel Barnier  l’aurait-il mis en garde : 
« Encore une comme ça et dehors ! ». 

Dans un second temps, Marine Le Pen a réagi à la sortie du nouveau locataire de Bercy. « Quand 
j'entends Antoine Armand dire que sa porte est fermée au RN alors que le budget arrive, je pense 
que le Premier ministre doit aller expliquer à ses ministres la philosophie de son gouvernement, car 
il semblerait que certains n'aient pas encore totalement compris », persifle la présidente du groupe 
RN à l'Assemblée nationale. 

Comme l'a révélé Le Figaro, Barnier a dû appeler lui-même Le Pen pour la rassurer et lui dire 
qu'elle serait bien reçue. Dans un troisième temps, le tout dans la même journée, le ministre de 33 
ans s'est fendu d'un communiqué de presse pour rectifier le tir. 

« La situation économique et financière de la France réclame une concertation large des élus de la 
nation, y est-il écrit. Dans la ligne politique fixée par le Premier ministre et comme affirmé dans ses 
discours de prise de fonction, Antoine Armand […] recevra toutes les forces politiques représentées 
au Parlement. »  
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« Le risque, c'est que tout le monde s'y perde très vite entre les déclarations d'Antoine Armand, de 
Didier Migaud, de Bruno Retailleau ou d'autres. Il faut juste qu'ils la ferment ! » exhorte un député 
Ensemble pour la République. LePoint.fr et BFMTV 25 septembre  

Après le recadrage d'Antoine Armand, qui a exclu ce mardi 24 septembre le Rassemblement 
national de "l'arc républicain", par Michel Barnier, deux députés de la coalition présidentielle (Éric 
Bothorel et David Amiel) ont affiché sur X leur soutien au ministre de l'Économie. Un autre, Marie-
Pierre Rixain, députée de l’Essonne, a affirmé sur le réseau social X (ex-Twitter) : «Aucune 
négociation ou compromis avec le RN.». Et d’apporter son «total soutien au ministre». Albane 
Branalant, porte-parole des jeunes avec Macron, a également tenu à soutenir le ministre, reprenant à 
son compte la phrase : «Le RN n’appartient pas à l’arc républicain.»   

Une autre députée a déclaré à nos confrères de RMC : « Michel Barnier ne peut pas se comporter 
comme ça. C’est pas “Marine Le Pen claque des doigts” et Barnier dégomme. Faut pas toucher aux 
nôtres. »   

"Que nous fassions des compromis et que nous négocions avec le RN, il en est hors de question. Ça 
a toujours été notre ligne rouge et je ne soutiendrai pas des compromis avec le RN", défend aussi le 
sénateur Renaissance Xavier Iacovelli.  BFMTV et RT 25 septembre 2024 

 

Liban. 

Bombardements israéliens au Liban : plus de 550 morts en une journée - RT 24 sept. 2024 

La journée du 23 septembre fut particulièrement meurtrière pour le Liban. L'aviation israélienne a 
lancé une campagne de bombardements de grande envergure sur plusieurs régions libanaises, 
causant la mort de 558 personnes, dont 50 enfants et 94 femmes, ont annoncé ce 24 septembre les 
autorités libanaises. Selon la même source, 1 835 personnes ont été blessées. Par ailleurs, des 
dizaines de milliers d'habitants ont fui leurs domiciles.  

«Plus de 1 100 cibles et plus de 1 400 types de munitions ont été ciblés», a indiqué le porte-parole 
arabophone de l’armée israélienne Avichay Adraee sur la plateforme X (ex-Twitter). «Des avions 
de guerre et des drones de toutes les bases de l’armée de l’air ont décollé et effectué, au cours des 
dernières 24 heures, environ 650 sorties d’attaque dans le but d’éliminer les menaces», a-t-il 
ajouté, affirmant que ces raids avaient ciblé des bâtiments, des véhicules et des infrastructures dans 
lesquels «des missiles, des lanceurs de missiles et des drones piégés» se trouvaient. 

 

Le cybercide du Mossad au Liban et ses répercussions mondiales Réseau Voltaire  24 
septembre 2024  

Les explosions de bipeurs et de talkie-walkies du Mossad au Liban ne sont pas uniquement des 
crimes de guerre contre les civils. Ils n’ont pas touché les combattants, mais la force de police du 
Hezbollah et les civils au milieu desquels ils sont. Ils posent une question de sécurité beaucoup plus 
vaste. Immédiatement les gardiens de Révolution iraniens ont stoppé net l’usage de matériels 
électronique fabriqué en Occident, et pas seulement des outils de communication. Israël est le 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
14 

spécialiste mondial des logiciels espions. Désormais, nous savons qu’ils peuvent non seulement 
nous écouter à notre insu, mais aussi nous tuer. C’est vrai au Liban et partout dans le monde. 

par Alfredo Jalife-Rahme  

Israël a, comme c’est le cas avec toutes les lois internationales qu’il piétine sans retenue, bafoué la 
Convention de Genève et le Manuel du droit de la guerre de la défense états-unienne [1] sur 
l’interdiction des « objets piégés » [2], alors que l’utilisation par Israël d’explosifs électroniques 
constitue un crime de guerre [3]. 

Sans parler de la décapitation des chefs du corps d’élite Radwan du Hezbollah par les 
bombardements israéliens sur le quartier chiite de Beyrouth [4], les liens du Mossad avec plusieurs 
sociétés écrans ont été révélés : la société hongroise BAC Consulting, qui ne compte qu’un seul 
employé, intermédiaire de la société hongroise Norta Global, intermédiaire de la société israélienne 
Norta Global, Norta Global de Bulgarie et son patron norvégien en fuite (l’OTAN est-elle donc 
impliquée ?) Rinson Jose avec Gold Apollo de Taiwan. Ils ont fait exploser des panneaux solaires et 
des ordinateurs portables, faisant plus de 3 000 blessés et des centaines de morts ! 

Politico commente que la guerre de l’électronique au Moyen-Orient fait craindre une guerre de la 
chaîne d’approvisionnement lorsqu’elle « pourrait déclencher la reconnaissance des vulnérabilités 
auxquelles sont confrontées les entreprises technologiques ayant des activités de fabrication à 
l’échelle mondiale [5] ». Le Financial Times se réjouit que le Hezbollah ait été battu et affaibli 
après les coups qu’Israël lui a portés « au cours de sa pire semaine [6] ». The Economist affirme 
que grâce à sa guerre électronique, Israël a ensanglanté le Hezbollah, mais qu’il est enfermé dans 
une guerre d’usure où « deux frappes contre la milice chiite ne changeront peut-être pas le dilemme 
stratégique d’Israël au Liban [7] ». Mounir Rabih de L’Orient Le Jour estime que le Hezbollah 
encaisse les coups et prépare sa revanche : franchira-t-il le Rubicon alors que « selon des sources 
diplomatiques concordantes, les Israéliens ont donné quelques jours au parti chiite pour accepter 
la proposition de solution politique de l’Union européenne [8] » ? 20 jours avant le cybercide, le 
commandement sud des États-Unis (Southcom), dirigé par le général Laura Richardson, a abordé le 
sujet brûlant de la cybersécurité lors de sa réunion à Santiago, au Chili, avec des « responsables de 
la défense sud-américains [9] ». 

Le système de cybersécurité mexicain a été détourné par un logiciel que les gouvernements 
néolibéraux mondialistes ont acheté à Israël - impliquant prétendument Genaro García Luna 
(emprisonné à New York), Tomás Zerón (réfugié en Israël), Cárdenas Palomino (arrêté pour 
torture), l’irréprochable Eduardo Margolis Sobol, un agent du Mossad [10]. Le problème le plus 
grave est que « des cyber-nationaux israéliens espionnent des journalistes et des activistes au 
Mexique [11] », dont les appareils électroniques peuvent exploser à des fins de vengeance politique. 

Il s’avère maintenant que Candiru est « bien plus malveillant que Pegasus [12] », alors que « 
Demoman et Team Jorge d’Israël sont à l’origine d’une cyberdésinformation dans 33 (sic) pays 
(dont le Mexique) [13] ». Qui protégera les citoyens mexicains des représailles électroniques 
d’Israël et de ses alliés sayanim [14] ? Le solipsisme israélien en matière de guerre électronique a 
déjà commencé à produire son effet boomerang, les pays du Moyen-Orient demandant d’urgence 
des appareils fabriqués en Chine (et non à Taïwan !). 

Le deuxième jour du cybercide du Mossad au Liban a éclipsé la résolution non contraignante de 
l’Assemblée générale de l’ONU pour le retrait d’Israël des territoires palestiniens occupés dans un 
délai maximum de 12 mois [15]. Voyons ce qu’il restera de l’ancienne Palestine et du Sud-Liban 
dans les 12 prochains mois, lorsque Netanyahou aura carte blanche des Démocrates et des 
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Républicains des États-Unis. Aujourd’hui, il n’existe aucun endroit sûr sur la planète où des pays 
naïfs manquant d’autosuffisance en matière de cybersécurité utilisent les logiciels d’Israël et son 
savoir-faire à double tranchant qui peut être transformé en cheval de Troie électronique. 

Notes : 

[1] Law of War manual, US Deparment of Defence (2015). 

[2] Article 7 - Prohibitions on the use of booby-traps and other devices, Protocol on Prohibitions or 
Restrictions on the Use of Mines, Booby-Traps and Other Devices as amended on 3 May 1996 
(Protocol II to the 1980 CCW Convention as amended on 3 May 1996), ICRC. 

[3] « Paging The Hague : Israel’s Exploding Electronics Might Be War Crimes », Jonah Valdez, 
The Intercept, September 19, 2024. 

[4] « At least 45 killed in Israeli strike on suburb in Lebanon’s Beirut », Al Jazeera, September 22, 
2024. 

[5] « Middle East pager attacks ignite fear of supply chain warfare », Ari Hawkins and Joseph 
Gedeon, Politico, September 19, 2024. 

[6] « ’Battered and weakened’ : Israel deals Hizbollah its worst ever week », Financial Times, Raya 
Jalabi, Andrew England & James Shotter, September 21, 2024. 

[7] « Israel has bloodied Hizbullah but is stuck in a war of attrition », The Economist, September 
18, 2034. 

[8] « Le Hezbollah encaisse les coups et prépare sa revanche : le Rubicon sera-t-il franchi ? », 
Mounir Rabih, L’Orient-Le Jour, 21 septembre 2024 

[9] « South American Defense Leaders Meet in Chile to Discuss Regional Threats, Cooperation », 
U.S. Southern Command Public Affairs, August 29, 2024. 

[10] « NSO, de Israel, hackea con código maligno Pegasus a mil 500 millones de usuarios de 
WhatsApp », Alfredo Jalife-Rahme, La Jornada, 15 de mayo de 2019. 

[11] « Cibertrasnacionales de Israel espían a periodistas y activistas en México », Alfredo Jalife-
Rahme, La Jornada, 18 de julio de 2021. 

[12] « Candiru, mucho más maligno que Pegasus //Netanyahu y Jared Kushner, en la picota », 
Alfredo Jalife-Rahme, La Jornada, 21 de julio de 2021. 

[13] « Demoman y Team Jorge de Israel, detrás de la ciberdesinformación en 33 (sic) países 
(incluido México) », Alfredo Jalife-Rahme, La Jornada, 19 de febrero de 2023. 

[14] « El Mossad y su red de pequeños ayudantes, los Sayanim », David Miller, El Mayadin. 

[15] « UN General Assembly overwhelmingly calls for end of Israeli occupation », Al Jazeera, 
September 18, 2024. 
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Palestine occupée. 

«Netanyahou, tout comme Hitler, doit être arrêté par une alliance de l’humanité», estime 
Erdogan -  RT 24 sept. 2024  

Le président turc Recep Tayyip Erdogan a exhorté ce 24 septembre la communauté internationale à 
stopper «le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahou, de la même manière qu'elle a agi face 
au dictateur nazi Adolf Hitler des générations auparavant».  

«L'attitude d'Israël démontre l'urgence pour la communauté internationale de mettre en place un 
mécanisme de protection pour les civils palestiniens», a souligné le dirigeant turc dans son discours 
à la 79e Assemblée générale de l'ONU à New York. Des propos tenus au lendemain d'une série de 
frappes israéliennes sur le Liban qui ont tué plus de 500 personnes.  

«Tout comme Hitler a été arrêté par l'alliance de l'humanité il y a 70 ans, il est impératif que 
Netanyahou et son réseau de meurtriers soient également stoppés par cette même alliance», a-t-il 
poursuivi.  

Le président turc a également fustigé ceux qui «prétendent travailler pour un cessez-le-feu tout en 
continuant d'envoyer des armes et des munitions à Israël pour qu'il poursuive ses massacres», dans 
une attaque à peine voilée à l'encontre des États-Unis. 

Concernant l'assaut israélien sur la bande de Gaza, le président Erdogan a souligné la dimension 
tragique de la situation en affirmant que plus de 41 000 Palestiniens avaient perdu la vie depuis 
qu'Israël a entrepris sa riposte à la sanglante attaque du Hamas du 7 octobre. «Plus de 17 000 
enfants ont été la cible des balles et des bombes israéliennes», a-t-il déclaré. 

«En conséquence des attaques d'Israël, Gaza est devenu le plus grand cimetière du monde pour les 
enfants et les femmes», a-t-il déploré, d'après l'agence turque Anadolu. 
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LE SOCIALISME 
Causerie et infos en bref. 

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine) 

Le 30 septembre 2024 

La lutte de classes à mort. 

Si nous avons acquis un droit de vie ou de mort sur chacun d’entre vous, qu’allez-vous imaginer, 
c’était pour en user jusqu’à la dernière goutte de sang de vos enfants s’il le faut ! 

S’il m’est permis de me livrer à des massacres en masse de civils, hommes, femmes et enfants, de 
qui bon me semble où je veux quand je veux, c’est parce que toutes les institutions politiques 
nationales et internationales existantes les cautionnent et me garantissent l’impunité.  

Mieux, les grandes puissances impérialistes et coloniales occidentales (et pas que) me fournissent 
des matières premières, des armes et les fonds pour réaliser ces massacres, et si leurs concurrents 
font preuve d’une neutralité bienveillante à mon égard, c’est uniquement parce que nous partageons 
finalement les mêmes intérêts et nous n’avons qu’un seul ennemi, tous les peuples sans exception et 
le socialisme ou le communisme.  

En guise d’avertissement : Malheur aux acteurs politiques téméraires et inconscients qui 
l’ignoreraient, aux petites nations à l’indépendance insolente qui oseraient nous résister ou 
s’aventureraient à nous provoquer, car tous seraient également éliminés ou toutes seraient détruites 
d’une manière ou d’une autre. Que tous sachent une fois pour toute, que notre détermination est 
sans faille et que notre morale nous commande d’agir selon les principes suivants : Notre force est 
le glaive par lequel notre droit et nos règles immuables doivent s’imposer à tous 
inconditionnellement. 

Nous ne sommes que les exécutants d’une stratégie planifiée par le clan de l’oligarchie financière 
qui trône au sommet du capitalisme mondial à Davos et à Bilderberg, préoccupée par la 
préservation du système économique capitaliste dont elle tire ses richesses et son pouvoir, système 
économique auquel tous les Etats présents à l’ONU sont subordonnés sans exception. 

A bon entendeur salut ou à mort ! 

Cela fait froid dans le dos, n’est-ce pas ? C’est le monde abominable et terrifiant dans lequel nous 
vivons aujourd’hui. A chacun d’en déduire librement en fonction de sa conscience ou de ses 
connaissances ou expériences, les conclusions politiques qui s’imposent : Laisser faire, faire preuve 
de neutralité ou de passivité ou au contraire, résister, se mobiliser, s’organiser.    

 

Pendant ce temps-là, les sionistes nazis et les nazis ukrainiens armés par les puissances occidentales 
bombardent tranquillement le Liban, Gaza, la Syrie, l’Irak et la Russie… 
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Vous ne trouvez pas que cela pue de plus en plus la pourriture fasciste ou le totalitarisme en 
occident, jusqu’au sommet des institutions. Etrange pour des peuples évolués, ceci doit expliquer 
cela : 

INSEE- Caractéristiques des personnes en emploi par groupe socioprofessionnel en 2021  

- Agriculteurs : 1,5%    

- Artisans, commerçants et chefs d'entreprise : 6,5%    

- Cadres : 21,6%  

- Professions intermédiaires : 24,7% 

- Employés : 26,2%  

- Ouvriers : 19,1% 

J-C – Je rappelle que je suis issu d’un milieu ouvrier très pauvre.  

Mon père était menuisier en bâtiment, ma mère au foyer, car handicapée du dos suite à un accident 
de trapèze dans un cirque au cours de sa jeunesse, trois enfants. Ma première épouse était 
sténodactylo, son père travaillait à la chaîne chez BIC, sa mère était femme de ménage. Ma seconde 
épouse, indienne, était misérablement pauvre. Ma compagne indienne depuis 12 ans également, 
illettrée en plus, mariée à 12 ans, violée à 13 par son époux violent et alcoolique, veuve depuis 33 
ans ou la naissance de son troisième enfant… Je vis en Inde depuis1996, j’avais passé 2 ans 
auparavant dans ce pays en 1991 et 1992. Je ne suis entouré que de pauvres, c’est  cet océan de 
pauvreté et de courage, de souffrance aussi, qui me sert de bouée de sauvetage pour ne pas sombrer 
dans la dépression, qui alimente constamment ma détermination. 

Dès que quelqu’un aborde le sujet de la pauvreté en France, je me demande toujours s’il sait 
vraiment ce que cela signifie, car la pauvreté ne se manifeste pas de la même manière à toutes les 
époques ou partout dans le monde, peu importe, puisqu’il existe un facteur qui permet de la 
reconnaître sans craindre de se tromper, c’est la précarité absolue.  

Comment allons-nous faire pour manger demain, pour régler notre facture d’électricité, mettre de 
l’essence dans le réservoir pour aller travailler, pour rembourser nos créanciers qui nous menacent, 
etc. ? Gare à celui qui tombe malade ou qui a un accident, car les conséquences seront dramatiques! 
Gare à l’inconscient qui gaspillerait le peu d’argent dont il disposait pour faire vivre sa famille, car 
ne pouvant donner d’explication ou rendre des comptes, le ton monterait, les esprits 
s’échaufferaient rapidement, la situation dégénèrerait et la violence prendrait  immanquablement le 
dessus… J’ai affaire à cela régulièrement autour de moi, j’aurais des centaines d’histoires bien 
tristes à vous raconter. Pour autant, il faut maîtriser ses émotions et ses nerfs, prendre un peu de 
recul pour réfléchir sereinement à la signification de chaque expérience et en tirer des leçons.   

Qu’on se comprenne bien, jamais je n’accablerai un pauvre, somme toute aucun travailleur, car je 
sais trop bien ce que cela signifie d’être pauvre, on ne le choisit pas. On ne choisit pas non plus le 
lieu, le pays, la famille, le milieu ou les conditions sociales qui vont nous être imposées à notre 
naissance, tout au long de notre vie, ni même la couleur de notre peau, de nos yeux ou de nos 
cheveux, notre langue, nos mœurs et coutumes, notre mode de vie ou de pensée, absolument rien. 
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Alors qui oserait nous juger, de quel droit ?  Qui voudrait nous en faire le procès serait bien mal 
avisé ou serait une sorte de petit dictateur en herbe s’il insistait. Sachez qu’être pauvre est une 
injustice que l’on vit toujours très mal, une malédiction, un cauchemar au quotidien, en plus des 
humiliations qu’on doit subir, parce qu’on nous accuse d’en être responsable, le comble de 
l’ignominie.  

Voyons rapidement ce qu’il en est en France. 

Etre ouvrier ou employé ne signifie pas obligatoirement avoir un salaire misérable, 3,3 millions sont 
au smic (17,3%) en 2023, autant doivent graviter autour, cela dit, cela ne prouve rien, il faut aller 
beaucoup plus loin pour se faire une idée précise de la situation sociale en France. Ici, je ne fournis 
qu’un minimum de données, les lecteurs complèteront s’ils le souhaitent.  

Certes, employés et ouvriers représentent 45,3%, mais si on prend en compte les foyers où il y a 
deux salaires, leur statut social et leur mode de vie les apparentent aux classes moyennes, seule une 
minorité est pauvre. Peu importe qu’elle représente 14 ou 25% de la population totale, quand entre 
75 et 86% n’est pas concernés. Il faut regarder les choses en face : qu’est-ce que cela peut bien leur 
foutre la misère (en France) ou la guerre qui sévissent ailleurs dans le monde, vous voulez me le 
dire ? C’est ainsi et il faut faire avec. Ils ignorent pourquoi, donc ne vous acharnez pas dessus. Le 
raisonnement est évidemment le même chez les classes moyennes, en pire plus on gravit l’échelle 
sociale, sauf rares exceptions. 

On aurait peut-être mieux fait d’essayer de recruter parmi les travailleurs les plus défavorisés, au 
lieu de lorgner vers les mieux lotis, une solution de facilité en somme qui ne nous a pas réussi si on 
en juge par le bilan politique catastrophique ou nul, n’est-ce pas ? On avait le temps devant nous, 
plus de 75 ans. Vous imaginez, on a passé notre temps à recruter des centaines de milliers de 
militants qui n’ont jamais adopté le matérialisme dialectique pour interpréter le monde, et qui les 
uns après les autres se sont détournés du marxisme et du socialisme au profit du réformisme 
bourgeois ou du capitalisme. Bref, énormément d’énergie et de bonnes intentions ont été dépensées 
en pure perte en somme, puisque nous avons échoué à doter le prolétariat d’une nouvelle direction 
politique. Quelle misère !  

Même si les conditions ne permettaient pas de mettre fin au capitalisme dans l’immédiat, on aurait 
peut-être pu se doter d’un appareil, de dirigeants et de cadres pour le moment venu être prêt à 
l’affronter, d’autant plus que rien ne dit qu’un tel processus une fois enclenché et bien rodé, n’aurait 
pas permis de hâter sa chute ou de créer les conditions subjectives pour le renverser. Pourquoi 
devrait-on rejeter cette stratégie puisque toutes les autres ont échoué ? 

De nombreuses données complémentaires figurent sur Internet, dans le portail de l’INSEE 
notamment. 

En complément : 

Relevé de quelques prix et salaires aux 19ème et 20ème siècles 

http://nlghistoire.fr/documents/NLGH%20-%20prix%20&%20salaires%2019-
20%C3%A8me%20si%C3%A8cles%20a.pdf 

Les ouvriers dans la société française, XIX° XX° siècle.  
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https://www.pedagogie.ac-nantes.fr/lettres-histoire/bibliotheque/les-ouvriers-dans-la-societe-
francaise-xix-xx-siecle--682535.kjsp 

 

Colonialisme. Non seulement ils pillent leurs ressources, ils leur renvoient leurs déchets. 

AFP - De nombreux pays occidentaux font sous-traiter la gestion de leurs déchets en Asie ou en 
Afrique. 

Le commerce de déchets représente entre 44 et 70 milliards d'euros par an selon les estimations. 
Pour sa partie illégale, les montants vont de 9 à 11 milliards par an selon le Groupe d'action 
financière (GAFI) 

A travers la planète, chaque année, deux milliards de tonnes de déchets sont produits. Un chiffre qui 
devrait passer à 3,4 milliards d'ici 2050, selon la Banque mondiale. AFP 28 septembre 2024 

J-C – Il ne s’agit que de déchets industriels… 

 

Totalitarisme. Big Brother ordonnent que «les citoyens se comportent au mieux». 

L'intelligence artificielle pour garantir que «les citoyens se comportent au mieux» ? - RT17 
sept. 2024  

Le milliardaire américain Larry Ellison a déclaré que son nouveau système de surveillance, renforcé 
par intelligence artificielle (IA), permettra de s'assurer que «les citoyens se comportent au mieux». 
Ce système de suivi comprendra des caméras de vidéosurveillance dans les rues, des caméras 
portées par les policiers, des caméras de sonnette et même des caméras sur les voitures. 

«Chaque policier sera surveillé en permanence et, en cas de problème, l'IA le signalera et le 
transmettra à la personne appropriée. Les citoyens se comporteront au mieux parce que nous 
enregistrons et signalons en permanence tout ce qui se passe», a déclaré Larry Ellison. 

Selon le classement du magazine Forbes, Larry Ellison est la deuxième personne la plus riche du 
monde et sa société Oracle recherche activement des opportunités de développement dans le secteur 
de l'IA. Elle a même des projets communs avec SpaceX d'Elon Musk, lequel, en mars dernier sur 
son compte X, a réclamé une pause dans le développement de l'IA. RT17 sept. 2024  

 

Totalitarisme. Partout la même stratégie de la peur et du fascisme pour gouverner. 

J-C – De Tel Aviv à Paris, Rome, Viennes, Buenos Aires, sans parler des tentatives récentes ou à 
venir, Caracas, Berlin, Madrid, etc. Manifestement en haut ils ne peuvent plus gouverner comme 
avant, le vernis démocratique de leur dictature est en train de tomber, parce que pour imposer aux 
masses qui résistent les conséquences de la survie du capitalisme en crise, ils doivent recourir 
dorénavant à la violence, au harcèlement, aux menaces, à la censure, aux violations des libertés 
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individuelles et collectives, au coup d’Etat institutionnel, à la répression de tous les opposants 
(organisés ou non) à leur régime.  

Reste qu’en bas, dans les pays les plus développés occidentaux, la majorité continue de vivre 
comme avant sans s’en trop s’en soucier, parce que ses conditions sociales lui permettent encore. 
Jusqu’à quand, c’est apparemment une question qu’elle ne s’est pas encore posée ou plutôt qu’elle 
évite de se poser, ignorant que son destin en dépend largement, car s’il advenait qu’il soit trop tard 
le jour où elle se la posera, elle serait démunie pour affronter la prochaine offensive de la réaction 
qui lui est réservée, d’où la nécessité de s’organiser dans le mouvement ouvrier sans perdre un jour 
de plus en tergiversation. Elle se retrouverait dans les pires conditions, privée à la fois de direction 
et  de liberté pour mener son combat politique. 

Autriche : L’extrême droite en tête des législatives, après des funérailles d’un élu marquées 
par un chant nazi - 20 Minutes/AFP 29 septembre 2024  

Le Parti de la Liberté (FPÖ) Herbert Kickl obtient 29,1 % des suffrages, soit un bond de 13 points 
comparé au précédent scrutin de 2019, selon les projections publiées à la clôture du vote. Les 
conservateurs de l’ÖVP menés par le chancelier Karl Nehammer arrivent en deuxième position, 
avec 26,2 % des voix. 

Mais Herbert Kickl, si extrême qu’aucun parti ne veut gouverner avec lui, est loin d’être assuré 
d’accéder à la chancellerie. 

 

Faites tomber les masques. L'extrême droite est inféodée à l'UE-BCE-OTAN, aux Etats-Unis-
Fed-Pentagone, à l'oligarchie financière anglo-saxonne et internationale. 

L'Italie de Giorgia Meloni, nouveau chantre de la discipline budgétaire - AFP 27 septembre 
2024 

Le gouvernement italien de Giorgia Meloni se pose en héraut de la discipline budgétaire en 
affichant vendredi des objectifs ambitieux pour juguler les déficits et n'hésite pas à solliciter les 
grandes entreprises pour renflouer les comptes publics. 

Pas question toutefois d'instaurer une nouvelle "taxe sur les surprofits" des banques, assure le 
ministre, qui cherche à négocier avec elles des moyens de contribuer volontairement aux finances 
publiques. 

La coalition de droite et d'extrême droite prévoit de ramener le déficit public dès 2026 à 2,8% du 
Produit intérieur brut (PIB), bien en dessous du plafond de 3% fixé par le Pacte de stabilité 
européen. 

Grâce à des recettes fiscales accrues, Rome compte réduire le déficit à 3,8% du PIB cette année, 
contre 7,2% en 2023, un objectif plus ambitieux que le ratio de 4,3% envisagé lors des dernières 
prévisions en avril. 

Mais le ratio de l'énorme dette de l'Italie, soit 134,8% du PIB en 2023, devrait encore continuer à 
augmenter avant d'amorcer une décrue à partir de 2027. 
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En cause, des primes vertes très généreuses pour la construction lancées en 2020 par le 
gouvernement de Giuseppe Conte qui continuent à plomber les comptes. 

Le gouvernement Meloni peine à boucler le projet de budget 2025 et financer certaines promesses 
électorales, dont des baisses d'impôts pour les revenus modestes et des mesures pour relancer la 
natalité. 

Réduction des déficits oblige, le budget s'annonce très serré et devrait contenir des mesures pour 
environ 25 milliards d'euros, dont le coût devrait être compensé en partie par des coupes dans les 
dépenses. 

L'Italie prévoit dans son plan une hausse moyenne limitée à 1,5% par an de ses dépenses publiques 
nettes sur la période de redressement. AFP 27 septembre 2024 

 

S’ils l’avouent eux-mêmes, on ne les contredira pas. 

Gouvernement Barnier : Les discours de Bruno Retailleau sont d’extrême droite, estime Eric 
Ciotti - 20 Minutes 26 septembre 2024  

Bruno Retailleau a-t-il hésité à s’allier au Rassemblement national en juin dernier ? C’est en tout 
cas ce qu’affirme Eric Ciotti selon lequel le nouveau ministre de l’Intérieur « a eu des 
interrogations » à l’imiter. Ce n’est en tout cas pas sa ligne politique qui l’en aurait empêché, selon 
le nouveau président de l’Union des droites pour la République (UDR), qui estime que son ancien 
collègue « tient les mêmes discours » que l’extrême droite. 

Avec Bruno Retailleau, « nous avons porté les mêmes textes », s’est souvenu le député des Alpes-
Maritimes sur BFMTV/RMC à propos des mesures ajoutées in extremis à la loi immigration par la 
droite en échange de son vote, mesures qui ont pour la plupart été censurées par le Conseil 
constitutionnel. 20 Minutes/AFP 26 septembre 2024 

 

La montée de l'extrême droite en Allemagne provoque une crise chez la vermine.  

En Allemagne, les dirigeants des Verts démissionnent après des revers électoraux - Courrier 
International 26 septembre 2024  

Ce jeudi 26 septembre, la Frankfurter Rundschau affiche en couverture le célèbre logo du parti 
écologiste allemand, mais avec une fleur jaune dégoulinante, ainsi qu’un titre qui pourrait être 
traduit par “Mise au vert”. En effet, l’Alliance 90/Les Verts, le parti précurseur en Europe des idées 
écologistes, n’a plus de direction. 

Mercredi 25 septembre, dans le bureau berlinois du parti, Ricarda Lang et Omid Nouripour, à la tête 
du parti depuis 2022, ont annoncé leur démission ainsi que celle de leur équipe. “Le parti a besoin 
de nouveaux visages pour sortir de cette crise”, a déclaré Ricarda Lang, lors d’une courte prise de 
parole. Sur X (Twitter), la trentenaire a annoncé avoir pris cette décision en vue des élections 
fédérales qui auront lieu fin septembre 2025 
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Les Verts traversent une tempête depuis quelque temps. En juin dernier, aux élections européennes, 
le parti, qui figure parmi les formations politiques écologistes les plus fortes d’Europe, n’a recueilli 
que 11,9 % des voix, contre 20,5 % en 2021. Et au niveau régional, les élections qui ont eu lieu le 
1er septembre en Thuringe et le 22 dans le Brandenbourg “ont exclu les Verts des gouvernements 
dans ces deux Länder. En Saxe, ils ont à peine dépassé la barre des 5 %”, rappelle la Frankfurter 
Rundschau. 

Des résultats qui n’étonnent pas puisque, au niveau fédéral, Les Verts, qui font partie de la coalition 
à la tête du pays avec les sociaux-démocrates du SPD et les libéraux du FDP, ont fortement perdu 
de leur aura avec leur proposition de loi sur l’interdiction d’installer des chauffages au gaz et au 
fioul et le projet de suppression des subventions sur le gazole agricole.  Courrier International 26 
septembre 2024  

 

Eric Ciotti s’est fait voler la vedette ou le gouvernement Barnier n’est pas suffisamment à 
droite. 

"Ce sont des otages" : Éric Ciotti estime que le gouvernement de Michel Barnier "n'est pas de 
droite" - BFMTV 26 septembre 2024  

Invité de BFMTV ce jeudi 26 septembre, le député des Alpes-Maritimes Éric Ciotti a affirmé que le 
gouvernement de Michel Barnier "n'est pas de droite", estimant de surcroît qu'il n'a "aucun avenir". 

Pour Éric Ciotti, le constat est clair, le gouvernement de Michel Barnier n'est pas de droite, au 
mieux: "C'est un alibi", jure celui qui a fait alliance avec l'extrême droite aux élections législatives. 
Au sein du nouveau gouvernement, les membres de son parti "sont des otages", juge-t-il encore. 

Sous cette couverture, le nouveau gouvernement est en réalité "macroniste". "Il est fait, voulu, 
manipulé par monsieur Macron du début à la fin", avance encore le député des Alpes-Maritimes, 
estimant que ses anciens amis sont tombés dans un "piège".  BFMTV 26 septembre 2024 

 

Trois commentaires adressés à différents blogs (et publiés). 

1- Révoludroit : un projet collectif pour une société alternative 

https://reseauinternational.net/revoludroit-un-projet-collectif-pour-une-societe-alternative 

(Réseau Internationale = 1,2 million de visites mensuelles.) 

- Comment légitimer l'ordre établi en se faisant passant pour une de ces opposantes, mode d'emploi. 

Valérie Bugault, docteur en droit et analyste de géopolitique juridique :  

- « Ceux qui sont au pouvoir aujourd’hui ne sont pas vraiment les décideurs. Ils sont dépossédés de 
la responsabilité de leurs actes, ils sont même dépossédés de l’initiation de leurs actes. Lorsqu’on 
restaure le lien inaliénable entre pouvoir et responsabilité, cela permet la légitimité du pouvoir.   

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
https://reseauinternational.net/revoludroit-un-projet-collectif-pour-une-societe-alternative


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
8 

Quand il n’y a pas de responsabilité, il n’y a pas de légitimité au pouvoir. S’il n’y a plus de 
légitimité, il y a une contestation du pouvoir et donc il n’y a plus de vivre-ensemble. » 

Les idéologues de la classe dominante, recrutés et sélectionnés ou tout simplement acquis à sa 
cause, ont pour mission en recourant à des artifices d'ordre juridique et des sophismes, d'établir des 
théories à caractère démagogique agrémentées de vertus démocratiques imaginaires destinées à 
justifier la pérennité du système économique basé sur les inégalités sociales, l'exploitation et 
l'oppression, de manière à pouvoir préserver ses privilèges, son hégémonie sur toutes les classes, 
son pouvoir.    

Il faut bien comprendre qu'en dehors du capitalisme basé sur la propriété privée des moyens de 
production et de la répartition des richesses, et le socialisme basé sur la propriété collective des 
moyens de production et de la répartition des richesses, il n'existe pas de "modèle de société 
alternative", parce qu'il n'existe rien entre ou en dehors de l'exploité et de l'exploiteur, de l'opprimé 
et de l'oppresseur, c'est aussi simple que cela, soit on est l'un, soit on est l'autre. Partant de là, à 
chacun de choisir son camp  et d'en assumer toutes les conséquences. 

Ajoutons, que de tout temps ce n'est pas le droit qui précède l'économie, mais l'inverse, c'est le b.a.-
ba de l'économie politique que Valérie Bugault ignore ou piétine. De la même manière que les idées 
sont le produit de la matière ou du cerveau et non l'inverse, le monde extérieur existait avant et 
existera après nous, il n'a pas besoin de nous pour exister, c'est le b.a.-ba de la philosophie de la 
nature. Dit autrement, ce sont les conditions matérielles ou sociales et non la conscience des 
hommes qui déterminent leurs idées et comportements, c'est le b.a.-ba de la logique. On aurait pu 
évoquer le monde inorganique et organique régit par les mêmes lois dialectiques matérialistes, etc. 

 

 2- On en aurait presque oublié qu'on défendait une cause au GS! 

Le plus étonnant ou déconcertant, incroyable à bien des égards pour peu qu'on le découvre 
seulement maintenant, c'est de constater qu'il y en a encore beaucoup pour croire Macron, l'UE, 
l'OMS, Gavi, les Fondations Gates et Rockefeller, le Forum économique et mondial de Davos, etc. 
pour partager leur stratégie ou analyse, leur rhétorique et argumentation qui relève de la pure 
propagande (de guerre) et non de la science, leurs conclusions ou objectifs politiques (donc 
économiques). Pire, ils vont jusqu'à défendre les moyens et les méthodes policières auxquels ils ont 
eu recours pour l'appliquer et parvenir à leurs fins parce qu'ils sont indissociables, le nier n'y 
changeant rien. Ils n'hésitent pas à se positionner à leur côté et à leur prêter main forte pour faire le 
sale boulot à leur place, afin de mâter ou réprimer leurs opposants en recourant à des procédés 
déloyaux ou malhonnêtes pour les discréditer, les faire taire ou les éliminer... Pourquoi agissent-ils 
ainsi ? Parce que voyez-vous, ils considèrent que ceux qui détiennent tous les pouvoirs et sont à 
l'origine de toutes ces mystifications et guerres depuis plus d'un siècle, etc. ceux qui gouvernent 
possèderaient une morale irréprochable, puisqu'ils le revendiquent eux-mêmes, ils seraient bourrés 
de vertus, de principes, de scrupules qu'il serait mal venu de leur contester, à tout prendre, ils 
méritent qu'on les croit sur parole ou non, quelle importance cela peut-il avoir (en régime 
totalitaire), vous n'iriez pas jusqu'à les soupçonner   d'avoir menti un jour délibérément à leur 
peuple, n'est-ce pas, ces croyants sont prêts à le jurer ou à leur servir de témoins.  

Mais pourquoi, diable, seraient-ils tombés sur la tête ? Pas vraiment. En fait, ils sont inconscients 
d'être influencés (corrompus) idéologiquement, aveuglés par leur propre ignorance et leur condition 
sociale confortable (l'une masquant l'autre), ils vouent un culte au pouvoir comme le dernier des 
arriérés, qui entre nous, auraient de quoi leur en vouloir, je suis leur représentant ici. Faibles d'esprit 
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ou idiots que vous êtes, pourquoi refusez-vous d'admettre l'évidence, à savoir que les philanthropes 
ou humanistes qui officient au sommet du capitalisme mondial sont animés de bonnes intentions 
envers tous les peuples, qu'ils n'ont qu'un seul souci en tête, leur bien-être et leur santé, la paix entre 
les peuples. Reconnaissez-le, parbleu, esclave, baissez les yeux, la tête, courbez l'échine, faites 
preuve d'humilité, à genou, repentez-vous misérable pécheur, confessez-vous, leur sentence sera 
clémente, pour peu que vous expiiez tous les crimes (de lèse-majesté) que vous avez commis envers 
ces suzerains si charitables en collaborant avec eux ou que vous cessiez une fois pour toutes de 
contester leur pouvoir et d'importuner leurs agents, en guise de châtiment ils vous laisseront la vie 
sauve, pour cette fois, vous êtes décidément trop bon monseigneur, quel cauchemar !   

Comment peut-on s'avilir à ce point-là, faire preuve d'autant de démagogie, d'hypocrisie ou de 
soumission, par ignorance ou inconscience, sans accabler ou juger personne, puisqu'on n'a évoqué 
que des conditions (implicitement par manque de place) ou des comportements, des idées, qui fort 
heureusement peuvent évoluer au cours de la vie, sinon on en serait encore à l'état de primate. Ce 
qui fait manifestement défaut, c'est l'absence de logique en toute chose, de mesure ou de nuance qui 
amène à tout confondre, la cause et la conséquence, les moyens et les objectifs, le principal du 
secondaire, etc. ce qui se traduit par de graves erreurs d'appréciation indéfendables qui tournent au 
déni, à l'affrontement ou au procès d'intention. Quand on propose de s'en tenir aux faits, on a 
l'impression de parler une langue inconnue ou inaudible, allez plus loin ne servirait à rien, on 
perdrait son temps.  

 

 3- Merci à @Anonyme d'avoir sauvé l'honneur du GS.  

Je constate qu'à l'époque de l'article (14 décembre 2020) dont vous nous avez fourni le lien, les 
mêmes négationnistes sévissaient déjà en bande organisée. Ils n'ont rien appris, bien au contraire.  

Pour s'exprimer sur n'importe quel sujet et en tirer des conclusions pratiques, il suffit d'avoir étudié 
et développé un esprit critique aiguisé, ce qui n'est pas donné à tout le monde comme l'illustre 
quelques réactions fielleuses qu'on a pu lire suite à mes commentaires, qui se voulaient 
pédagogiques et dévoués à la vérité ; quelle horreur, s'écrieront-ils en meute, je leur accorde par 
avance selon leurs critères! 

La milice veille, voilà qu'il y en a qui voudraient me dénoncer pour pratique illégale de la médecine 
pour avoir fourni à des Indiens des molécules prises par des milliards d'habitants parfaitement 
inoffensifs, c'est là qu'on s'aperçoit qu'on a affaire à des gens particulièrement mal intentionnés et à 
l'esprit étriqué, dépourvus de tout esprit critique, comme on dit bêtes et méchants. 

Pour aggraver mon cas, j'avoue le crime d'avoir fourni des médicaments à des dizaines de personnes 
de mon village de 1 à 80 ans au cours des 11 dernières années, antiviraux, antibiotiques, anti-
inflammatoire, analgésiques (paracétamol faiblement dosé), une crème à base d'antibiotique pour 
les plaies persistantes et purulentes, etc. ainsi qu'aux membres de la famille de ma compagne.  

De son côté, ma compagne réputée pour ses massages, a massé autant de personnes, surtout des 
femmes âgées pour soulager leurs douleurs, des jeunes victimes d'accident de la route ou du travail, 
le tout gratuitement et toujours accompagné d'un jus de fruits ou d'un thé vert, de gâteaux secs pour 
les enfants, parfois des repas entiers à ceux qui avaient faim, et d'un petit mot réconfortant, cela ne 
fait jamais de mal, excepté toutefois aux calomniateurs qui sévissent ici, il ferait mieux de réserver 
leurs coups à Macron et à son gouvernement. 
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À cette page, vous trouverez plus de 500 articles, études et vidéos (peut-être depuis retirées par 
YouTube) que j'ai proposés aux lecteurs de mon blog entre février 2020 et août 2021, par la suite, 
j'en ai publiés au moins autant, mais j'ai cessé de mettre à jour cette rubrique, estimant que les 
éléments dont nous disposions pour démonter la mystification hygiéniste étaient largement 
suffisants, cependant on peut en trouver la trace dans les causeries. 

www.luttedeclasse.org/covid.htm 

Maintenant, il est vrai qu'on a tous aussi racontés des bêtises, y compris les professeurs Raoult et 
Perronne, c'est inévitable en période de crise (y compris en politique), car on ignore bien des choses 
sur la situation réelle. L'essentiel consiste à l'admettre et à les corriger par la suite, pour finalement 
ne retenir que les éléments qui servent notre cause ou notre santé en l'occurrence. On peut contester 
ce principe, mais je crains que dans ce cas-là, on se vautre dans la turpitude à défaut de parvenir à le 
justifier. 

 

 Situation sociale en France. 

La Bourse ou le manège "enchanté". 

La Bourse de Paris enchantée par la Chine, le luxe brille - AFP 26 septembre 2024  

La Bourse de Paris évolue en forte hausse jeudi matin, dopée par de nouvelles mesures de relance 
en Chine dans le sillage d'un plan annoncé plus tôt dans la semaine pour soutenir la croissance de la 
deuxième puissance économique mondiale. 

"Paris a ouvert la voie avec un grand rallye pour les valeurs du luxe sur les nouvelles de la Chine", 
le secteur étant très exposé à la consommation chinoise, commente Neil WIlson, analyste pour 
Finalto. 

Le géant LVMH bondissait de 7,13% à 661,50 euros, Hermès grimpait de 6,10% à 2.156 euros et 
Kering s'envolait de 7,45% à 246 euros. Ailleurs sur la cote, Christian Dior s'octroyait 6,35% à 620 
euros. 

 

Désenchantement dans l’autre camp ou comment ils comptent se gaver encore davantage. 

Électricité, assurances, mutuelles : pourquoi tout va augmenter en 2025 - LePoint.fr 26 
septembre 2024 

Sans surprise, vos cotisations pour assurer votre habitation vont augmenter l'an prochain. Le cabinet 
Addactis donne la fourchette de 8 à 10 % de hausse en moyenne, quand Facts & Figures parle de 10 
à 12 %. 

Les contrats individuels de mutuelles en hausse de 5,5 à 9,5 % 

Pour votre automobile, les cotisations devraient augmenter de 4 à 6 % en moyenne selon Facts & 
Figures, de 6 % selon Addactis.  

http://www.meltl.com/
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Du côté des complémentaires santé, la hausse moyenne en 2025 serait de 5,5 à 9,5 % en ce qui 
concerne les contrats souscrits par les entreprises pour leurs salariés, selon Addactis. Les contrats 
individuels verraient, eux, leurs tarifs augmenter de 4,5 à 8,5 %. 

Enfin, votre facture globale d'énergie grimpera en 2026 en raison des nouveaux objectifs 
d'économies d'énergie imposés aux fournisseurs à partir de cette année-là. LePoint.fr 26 septembre 
2024 

 

 Santé. 

Les Françaises de plus en plus touchées par les cancers du poumon et du pancréas - 20 
Minutes/AFP 26 septembre 2024 

Malgré les progrès de la médecine, le cancer fait toujours autant de ravages. Selon le panorama 
2024 de l’Institut national du cancer (Inca) publié ce jeudi, 433.000 nouveaux cas ont ainsi été 
détectés l’an dernier en France, où l’incidence des cancers est en forte hausse depuis une vingtaine 
d’années. Cela s’explique bien sûr par la hausse et le vieillissement de la population mais aussi par 
les risques liés aux modes de vie. 

Responsables de plus de 162.400 morts chaque année, les cancers restent toujours la première cause 
de décès chez les hommes et la deuxième chez les femmes après les maladies cardio-vasculaires. 
Selon l’Inca, ces dernières sont d’ailleurs de plus en plus touchées par les cancers du poumon et du 
pancréas, avec une augmentation préoccupante du taux d’incidence chez la femme de 4,3 % et 2,1 
% par an. Comme facteur majeur de cette évolution, la consommation de tabac qui a « débuté dans 
les années 1970-1980 chez les femmes », plus tard que chez les hommes. 

Parmi les cancers les plus fréquents, on retrouve pour les hommes ceux de la prostate (59.885 cas), 
du poumon (33.438 cas) et du côlon-rectum (26.212 cas). Et pour les femmes, ceux du sein (61.214 
cas), colorectal (21.370 cas) et du poumon (19.339 cas). 

J-C - En réalité, ce serait plutôt une combinaison de facteurs qui seraient particulièrement 
dommageables à la santé de la population, dont effectivement le tabac, dont ils n'ont cessé de faire 
la promotion, qu'une fois que la majorité était devenue fumeuse, bref après avoir légitimé son 
empoisonnement ou y avoir contribué au nom de la liberté, liberté de quoi au juste, de faire du 
profit à n'importe quel prix, y compris la santé du peuple. 

 

L’enfer de la guerre impérialiste et coloniale en guise de démocratie. 

J-C – Avez-vous entendu un chef d’Etat ou de gouvernement, un élu ou un acteur politique de 
premier plan dans le monde appeler à rompre immédiatement avec les Etats-Unis et l’UE qui 
arment l’Etat juif génocidaire, annoncé rompre lui-même toutes relations avec les Etats-Unis, 
s’engager à armer ou envoyer des armes aux Palestiniens, aux Libanais, aux Yéménites, aux 
Syriens, aux Irakiens, aux Iraniens, aucun. 

Les médias arabes sous contrôle israélien Par René Naba - Mondialisation.ca, 25 septembre 
2024 
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La totalité des médias gouvernementaux arabes et leur personnel est sous le contrôle des Israéliens, 
de même que la formation des responsables des programmes d’information des médias arabes sont 
placées sous la supervision des Israéliens dont certains sont issus de l’Unité 8200, la formation de 
l’armée israélienne relevant du Mossad, le service de renseignement de l’Etat hébreu. 

Telle est la principale conclusion d’une enquête menée par le journal libanais Al Akhbar et publiée 
dans son édition en date du 27 Mars 2024. 

Retour sur cette invraisemblable et calamiteuse affaire. 

Pour lire l’article en entier : 

https://www.mondialisation.ca/les-medias-arabes-sous-controle-
israelien/5692633?doing_wp_cron=1727322229.8055338859558105468750 

 

Guerres à Gaza et au Liban : Israël assure avoir reçu une aide de 8,7 milliards de dollars de 
Washington - RT 27 sept. 2024  

 Le 26 septembre, le ministère israélien de la Défense a annoncé avoir reçu une enveloppe de 8,7 
milliards de dollars (7,8 milliards d'euros) de Washington afin de soutenir ses efforts militaires en 
cours et maintenir un avantage militaire qualitatif dans la région. 

Dans ce document, le ministère israélien a insisté sur le fait que cet accord mettait en exergue le 
«partenariat stratégique fort et durable entre Israël et les États-Unis et l'engagement inébranlable 
envers la sécurité d'Israël». 

 

Le Hezbollah confirme la mort de Hassan Nasrallah, leader du Hezbollah depuis 32 ans - RT 
28 sept. 2024  

Dans un communiqué publié le 28 septembre, le Hezbollah a annoncé la mort de son secrétaire 
général Hassan Nasrallah, tué dans une frappe israélienne sur la banlieue sud de Beyrouth. Il était à 
la tête de l'organisation depuis 1992. 

 

Qui est Hachem Safieddine, le successeur naturel de Hassan Nasrallah à la tête du Hezbollah 
? - 20 Minutes/AFP  28 septembre 2024 

Qui pour prendre la tête de l’une des plus grandes organisations chiites du Moyen-Orient ? Un nom 
est déjà sur toutes les lèvres, celui de Hachem Safieddine, figure éminente du Hezbollah libanais et 
cousin éloigné de Hassan Nasrallah. 

Alors que le Conseil de la Choura, plus haute instance du parti, devrait élire prochainement le 
successeur du charismatique Hassan Nasrallah, Hachem Safieddine est « le candidat le plus 
susceptible » de remporter cette élection, a affirmé à l’AFP une source proche du Hezbollah. En 
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attendant, c’est l’actuel numéro deux du mouvement islamiste pro-iranien, Naïm Qassem, qui 
devrait assurer l’intérim à la tête du mouvement chiite.  

Parmi les conditions à remplir pour prendre les rênes du mouvement, explique la chercheuse, il faut 
"être membre du Conseil de la Choura", qui comprend sept personnes, et "être une personnalité 
religieuse". 

Hassan Nasrallah avait lui-même succédé en 1992 à Abbas Moussaoui, lui aussi assassiné par 
Israël. 20 Minutes/AFP  28 septembre 2024 

 

En pleine campagne de bombardements au Liban, Israël frappe la Syrie voisine à plusieurs 
reprises - RT 29 sept. 2024  

Des frappes à Abou Kamal, à la frontière syro-irakienne, ont fait douze morts parmi les combattants 
pro-iraniens. Pour l'heure, personne n'a revendiqué le raid. Néanmoins, l'aviation israélienne a ciblé 
à plusieurs reprises la frontière syro-libanaise, tuant un haut cadre du Hamas. 

Outre l'intervention à Gaza, la campagne de bombardements au Liban et les raids incessants en 
Cisjordanie, l'armée israélienne cible également la Syrie. 

 

Après le Liban, Israël frappe de nouveau les Houthis au Yémen, alliés du Hezbollah - Le 
HuffPost 29 septembre 2024 

L’armée israélienne a mené, ce dimanche 29 septembre, des frappes contre le port et des centrales 
électriques à Hodeida, ville de l’ouest du Yémen sous contrôle des rebelles houthis, a indiqué la 
télévision Al-Massirah, relevant de ces insurgés.  

 

Ukraine. 

Les renseignements américains réticents à autoriser les frappes à longue portée de l'Ukraine 
en Russie - RT 27 sept. 2024  

Les services de renseignement américains estiment que la Russie pourrait riposter avec plus de 
force aux États-Unis et à leurs partenaires de coalition, peut-être avec des armes plus meurtrières, si 
ces derniers permettaient aux Ukrainiens d'utiliser des missiles à longue portée fournis par les États-
Unis, le Royaume-Uni et la France pour des frappes en profondeur en Russie, ont déclaré des 
responsables américains, cités par le New York Times le 16 septembre. 

Selon le quotidien, les agences de renseignement américaines auraient exprimé des doutes sur le fait 
que, même s'ils étaient autorisés à utiliser ces missiles à longue portée, les Ukrainiens auraient 
suffisamment d'armement pour changer fondamentalement le cours du conflit. 
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Les États-Unis et leurs alliés ont fourni à l'Ukraine trois types de systèmes de missiles à longue 
portée : les systèmes américains ATACMS, les missiles Storm Shadow britanniques et les missiles 
Scalp fournis par la France. 

Washington, pour sa part, n'exclut désormais plus la possibilité que l'Ukraine échange des territoires 
contre la paix avec la Russie, a déclaré John Kirby, porte-parole du Conseil de sécurité nationale 
des États-Unis, à l'issue de la rencontre entre Volodymyr Zelensky et Joe Biden à la Maison 
Blanche le 26 septembre. 
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LE SOCIALISME 
Causerie et infos en bref. 

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine) 

  

Le 1er septembre 2024  

(2 Septembre au matin, j'ai corrigé 2 fautes.)  

Septembre, le mois de ma naissance (le 11), est généralement le mois de l'année qui m'apporte le 
plus de satisfaction, pourvu qu'il soit propice à l'inspiration et à la lucidité, car c'est dont on a le plus 
besoin en ces temps difficiles et incertains, où pour affronter le nihilisme destructeur, conquérant 
aux relents totalitaires, l'absence d'issue politique en réponse à la réaction sur toute la ligne, on a le 
devoir de mobiliser toute nos facultés en recourant aux connaissances que nous avons acquises, sans 
nous illusionner un instant sur l'accueil que suscitera notre réflexion.  

L'essentiel consiste à ne pas se laisser dicter un mode de penser reposant sur une logique qui 
contribuerait à nous enfermer dans un système idéologique destiné à nous broyer. Autrement dit, on 
doit garantir notre indépendance en toute circonstance, sans quoi nous nous compromettrions au 
point de ne plus pouvoir résister ou d'entraîner notre naufrage politique définitif, car à notre âge 
avancé on ne s'en remettrait jamais ! Avouez que ce serait dommage, et on ne le souhaitera à 
personne.  

D'ailleurs, on ne voit pas quel intérêt on aurait au crépuscule de notre vie, à brader ou renier nos 
convictions ou notre idéal, nos principes et notre engagement politique. On devrait plutôt redoubler 
de courage pour élever notre niveau de conscience, jusqu'à notre dernier souffle, plutôt que 
capituler ou se laisser aller à un pessimisme larmoyant honteux et indigne, sous prétexte d'être 
accablé par tant de peines et de désillusions douloureuses. Rien ne devait justifier un tel naufrage au 
regard des terribles souffrances qu'endurent quotidiennement des milliards de travailleurs et leurs 
familles dans le monde, car ils n'ont pas eu la chance au cours de leur vie de bénéficier des 
conditions privilégiées dont nous avons profité.  

On a le devoir d'être à la hauteur de notre idéal, de montrer l'exemple, de ne pas les abandonner. Si 
je vous racontais ce que je vis quotidiennement en Inde, ce que j'observe, je vous assure que vous 
seriez mille fois plus désespérés ou démoralisés, c'est à pleurer, à enrager, à devenir fou, et pourtant, 
non par miracle mais parce que c'est ainsi, on survit, on est de bonne humeur, on est mentalement 
équilibré, on a des sentiments, on arrive même à rire, on a le moral et on garde espoir malgré tout, 
souvent les Indiens ne savent pas en quoi ou pourquoi au juste, peu importe, ils n'ont pas le choix, 
ils en ont absolument besoin pour ne pas sombrer, je veux dire par là ne pas être tenté par la 
violence ou le suicide, c'est un thème récurrent ici, car ce qu'on doit supporter est excessivement 
violent.  

On n'est pas là pour juger quelqu'un, chacun d'entre nous a atteint un niveau de conscience différent, 
il est respectable et peut contribuer à aider les autres à progresser, chacun peut progresser lui-même. 
Qui ne progresse pas régressera indéfiniment. Quand nos connaissances ne sont pas mises à 
contribution, on les perd, c'est dommage et ridicule, on mérite mieux que cela tout de même.  
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La fabuleuse aventure humaine est faite de hauts et de bas, de destructions et de progrès, 
d'épanouissement à un niveau supérieur, à l'instar de toutes les espèces qui se sont succédées sur 
notre planète depuis plus de 4 milliards d'années, alors pourquoi voudriez-vous que ce soit en vain, 
ou que l'espèce humaine qui en est le représentant le plus évolué fasse exception. Pourquoi ne 
parviendrait-elle pas à se libérer des contingences que lui impose le règne de la nécessité ? Pourquoi 
ne pourrait-elle pas se saisir des contradictions sociales existantes pour atteindre un niveau de 
développement ou de progrès social supérieur, puisque les conditions matérielles et les moyens 
existent pour atteindre cet objectif ? Sinon nous n'aurions jamais pu le concevoir et le théoriser, d'où 
notre reconnaissance infinie à Marx et Engels, c'est la moindre des choses.  

Je vais ajouter le passage suivant dans les enseignements du marxisme présent dans la page 
d'accueil du blog, en quelque sorte la base de notre programme et de notre orientation politique. Ce 
passage étant d'un seul bloc, un gros pavé pour beaucoup de lecteurs, du coup je l'ai scindé en 
paragraphes pour en faciliter la lecture, en espérant avoir eu la main heureuse !  

Extrait de la préface à la Contribution à la critique de l’économie politique rédigée par Karl Marx 
en janvier 1859 :  

Mes recherches aboutirent à ce résultat que les rapports juridiques - ainsi que les formes de l'État - 
ne peuvent être compris ni par eux-mêmes, ni par la prétendue évolution générale de l'esprit 
humain, mais qu'ils prennent au contraire leurs racines dans les conditions d'existence matérielles 
dont Hegel, à l'exemple des Anglais et des Français du XVIII° siècle, comprend l'ensemble sous le 
nom de « société civile », et que l'anatomie de la société civile doit être cherchée à son tour dans 
l'économie politique. J'avais commencé l'étude de celle-ci à Paris et je la continuai à Bruxelles où 
j'avais émigré à la suite d'un arrêté d'expulsion de M. Guizot.  

Le résultat général auquel j'arrivai et qui, une fois acquis, servit de fil conducteur à mes études, peut 
brièvement se formuler ainsi : dans la production sociale de leur existence, les hommes entrent en 
des rapports déterminés, nécessaires, indépendants de leur volonté, rapports de production qui 
correspondent à un degré de développement déterminé de leurs forces productives matérielles. 
L'ensemble de ces rapports de production constitue la structure économique de la société, la base 
concrète sur laquelle s'élève une superstructure juridique et politique et à laquelle correspondent des 
formes de conscience sociales déterminées.  

Le mode de production de la vie matérielle conditionne le processus de vie social, politique et 
intellectuel en général. Ce n'est pas la conscience des hommes qui détermine leur être; c'est 
inversement leur être social qui détermine leur conscience.  

À un certain stade de leur développement, les forces productives matérielles de la société entrent en 
contradiction avec les rapports de production existants, ou, ce qui n'en est que l'expression 
juridique, avec les rapports de propriété au sein desquels elles s'étaient mues jusqu'alors. De formes 
de développement des forces productives qu'ils étaient ces rapports en deviennent des entraves. 
Alors s'ouvre une époque de révolution sociale.  

Le changement dans la base économique bouleverse plus ou moins rapidement toute l'énorme 
superstructure. Lorsqu'on considère de tels bouleversements, il faut toujours distinguer entre le 
bouleversement matériel - qu'on peut constater d'une manière scientifiquement rigoureuse - des 
conditions de production économiques et les formes juridiques, politiques, religieuses, artistiques 
ou philosophiques, bref, les formes idéologiques sous lesquelles les hommes prennent conscience 
de ce conflit et le mènent jusqu'au bout.  
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Pas plus qu'on ne juge un individu sur l'idée qu'il se fait de lui-même, on ne saurait juger une telle 
époque de bouleversement sur sa conscience de soi ; il faut, au contraire, expliquer cette conscience 
par les contradictions de la vie matérielle, par le conflit qui existe entre les forces productives 
sociales et les rapports de production.  

Une formation sociale ne disparaît jamais avant que soient développées toutes les forces 
productives qu'elle est assez large pour contenir, jamais des rapports de production nouveaux et 
supérieurs ne s'y substituent avant que les conditions d'existence matérielles de ces rapports soient 
écloses dans le sein même de la vieille société. C'est pourquoi l'humanité ne se pose jamais que des 
problèmes qu'elle peut résoudre, car, à y regarder de plus près, il se trouvera toujours, que le 
problème lui-même ne surgit que là où les conditions matérielles pour le résoudre existent déjà ou 
du moins sont en voie de devenir.  

À grands traits, les modes de production asiatique, antique, féodal et bourgeois moderne peuvent 
être qualifiés d'époques progressives de la formation sociale économique. Les rapports de 
production bourgeois sont la dernière forme contradictoire du processus de production sociale, 
contradictoire non pas dans le sens d'une contradiction individuelle, mais d'une contradiction qui 
naît des conditions d'existence sociale des individus; cependant les forces productives qui se 
développent au sein de la société bourgeoise créent en même temps les conditions matérielles pour 
résoudre cette contradiction. Avec cette formation sociale s'achève donc la préhistoire de la société 
humaine.  

J-C - L'avant dernier paragraphe est particulièrement important, car il y figure la justification du 
passage au socialisme à notre époque que certains contestent, qu'ils contesteront toujours d'ailleurs.  

Le développement des forces productives à l'échelle internationale permettrait dorénavant de 
satisfaire tous les besoins matériels ou sociaux des hommes au niveau mondial, ce qui ne s'était 
jamais produit dans le passé. Cela signifie que les conditions d'existence matérielles indispensables 
pour passer à un niveau supérieur de production ou au socialisme sont mûres, c'est un fait et non 
une incantation, une invention de doctrinaire fanatisé...  

Et si l'humanité est parvenue à se poser la question de son émancipation du cycle de l'exploitation 
par la voix des maîtres du marxisme à la fin du XIXe siècle, ce n'était pas dû au hasard, c'était 
uniquement parce que les conditions matérielles pour la résoudre "existent déjà ou du moins sont en 
voie de devenir", il va de soi que depuis 1859 ces conditions matérielles ont considérablement 
progressé, au point que les capitalistes acculés et ne pouvant se résoudre à abandonner leur pouvoir 
et leurs richesses, s'emploient à les détruire en masse, par des guerres incessantes notamment. Sans 
nier pour autant l'expansion du capitalisme ou l'apparition de nouveaux marchés sur différents 
continents, tandis que d'autres déclinent ailleurs, les deux facteurs sont complémentaires et doivent 
être pris comme tels, au lieu de chercher à exclure l'un des deux en recourant à des procédés 
malhonnêtes à des fins purement propagandistes, idéologiques.  

On constatera au passage, que c'est le développement du processus dialectique matérialiste et 
historique qui implique le passage au socialisme, il le légitime ou le justifie en quelque sorte, et que 
ce processus historique dont nous sommes des acteurs, constitue le terrain sur lequel se déroule la 
lutte des classes, terrain sur lequel nous menons notre combat politique. Voilà qui est parfaitement 
cohérent et sérieux, donc défendable et à partager avec le plus grand nombre.  

Bon dimanche  
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Le 4 septembre 2024  

J'appelle les lecteurs à manifester le 7 septembre sur la base du contenu du communiqué du PT ci-
dessous.  

Communiqué du Parti des travailleurs du 30 août 2024.  

Le Parti des travailleurs appelle à manifester le 7 septembre  

Le Parti des travailleurs appelle ses membres et ses sympathisants à participer aux rassemblements 
convoqués le 7 septembre par plusieurs composantes du Nouveau Front populaire.  

C’est un fait : Macron piétine la démocratie.  

Il piétine la démocratie au compte des capitalistes qui exigent, par la bouche du Medef, un 
gouvernement aux ordres pour s’attaquer aux travailleurs et à la jeunesse.  

Il piétine la démocratie au compte de l’OTAN, qui absorbe toujours plus de moyens pour sa sale 
guerre en Russie, et au compte de Biden et Netanyahou, qui exigent toujours plus d’argent et 
d’armes pour le massacre du peuple palestinien.  

Le Parti des travailleurs manifestera le 7 septembre contre le coup de force de Macron, pour 
défendre la démocratie.  

Le Parti des travailleurs n’est pas membre du Nouveau Front populaire. Il ne partage pas la manière 
dont les dirigeants de cette coalition se soumettent aux institutions de la Ve République, demandant 
respectueusement à Macron de nommer leur représentante à Matignon pour cohabiter avec lui.  

Les travailleurs et les jeunes ont voté le 7 juillet pour la rupture ouvrière, ils veulent un 
gouvernement de satisfaction des revendications. Cela suppose de rompre avec Macron et avec la 
Ve République.  

Le 7 septembre, nous vous invitons à manifester avec le Parti des travailleurs, pour dire :  

- Place à la démocratie, dehors Macron et la Ve République !  

- Assemblée constituante souveraine pour instaurer une République réellement démocratique !  

- Pour un gouvernement de rupture ouvrière !  

- Pour la confiscation des milliards de la guerre afin de financer l’école, les hôpitaux, le logement 
social !  

- Unité, maintenant, tout de suite, pour la satisfaction des revendications des travailleurs et de la 
jeunesse !  

- À bas la guerre ! À bas l’exploitation ! À bas la Ve République  

 

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr


 
La Voix de l’Opposition de Gauche – courant marxiste-révolutionnaire combattant pour la révolution socialiste internationale 

 

 
Portail : www.luttedeclasse.org         Courriel :  jctardieu@outlook.fr 

 
5 

Le 6 septembre 2024  

Mon commentaire adressé au blog Le Grand Soir.  

Barnier : Un technocrate de Bruxelles compatible avec l'extrême droite et représentant les "gens 
d'en haut", Barnier à tout bon ! Et ceux qui réclament à cor et à cri le "respect de la démocratie" ont 
tout faux.  

Pauvres d'esprit que nous sommes, et dire que nous ignorions jusqu'à présent qu'on vivait en 
démocratie en France...  

Jean-Luc Mélenchon - "... J'en appelle donc à la mobilisation la plus puissante que possible le 7 
septembre pour le respect de la démocratie pour le respect de la bonne compréhension de ce que 
sont des institutions républicaines placées sous la souveraineté du peuple et pour la dignité 
personnelle de ceux qui ont été votés et qui ont donné un avis que personne n’a le droit d’effacer 
c’est bien le moment de dire plus que jamais en France vive la république "  

Questions : Sous quel régime sommes-nous ? Dans quel cadre constitutionnel se sont déroulées les 
élections législatives ? Les intérêts de quelle classe privilégiait la Constitution de la Ve République 
ou quelle était la nature sociale de l'État ? Je sais que ce sont beaucoup de questions que de 
nombreux lecteurs ne souhaitent pas se poser, et pour cause.  

Traduction : Mélenchon en appelle au "respect de la démocratie", ce qui signifie que la Constitution 
de la V? Républiques ne serait pas bonapartiste et antidémocratique, elle serait plus que compatible 
avec l'exercice de la démocratie, elle en serait le garant. Vous avouerez, en tant que démocrate, il 
faudrait être idiot ou avoir perdu la tête pour vouloir se passer d'une Constitution aussi vertueuse, 
enviez et copiez par bon nombre de dictateurs africains !  

Il y a près de 50 ans déjà, quand Mélenchon rejoignit la social-démocratie ou quand il adopta son 
idéologie si vous préférez, il signifia qu'il ne romprait jamais avec le capitalisme et ses institutions, 
qu'il avait rompu définitivement avec le socialisme, et de fait, soyons honnête, il tint parole.  

Quand le NFP a déclaré qu'il était prêt à "cohabiter" avec Macron, chacun aurait dû en tirer les 
conclusions qui s'imposaient, à savoir que pour qu'une coalition de partis puisse gouverner, il 
faudrait obligatoirement qu'elle applique un programme politique conforme à celui de Macron, donc 
conforme aux intérêts des capitalistes, car il était impensable qu'il accepte qu'un gouvernement qu'il 
présiderait abroge certaines mesures ou lois antisociales ou liberticides adoptées depuis 2017.  

Le NFP a sauvé Macron, à moins qu'il n'ait jamais été menacé.  

C'est le NFP en appelant au second tour des élections législatives au "front républicain" en faveur 
des candidats de la coalition présidentielle Ensemble et de LR qui a permis à la droite parlementaire 
de sauver les meubles et de se retrouver avec suffisamment de députés pour que Macron puisse 
désigner un Premier ministre issu de la droite parlementaire.  

Car en réalité, c'est elle qui dispose d'une majorité relative et non le NFP. Ensemble a 166 députés + 
47 députés LR = 213 + quelques députés parmi les 8 non-inscrits et les 21 de LIOT.  

C'était mentir aux travailleurs et aux militants, de leur faire croire que le NFP avait remporté ces 
élections. C'était les tromper de leur faire croire que le NFP pourrait gouverner. C'était les trahir de 
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leur faire croire que le NFP appliquerait un programme politique conforme à leurs besoins sociaux 
sans rompre avec Macron, les institutions de la V? République et le capitalisme, et l'UE, etc.  

Une rapide revue de presse.  

- "Ce n’est pas une majorité classique, ce n'est pas une cohabitation mais une coexistence, une 
coopération", a d'ailleurs lancé le président de la République devant les membres du gouvernement 
sortant ce jeudi, a indiqué un participant à BFMTV. BFMTV 6 septembre 2024  

- Michel Barnier parle des « gens d’en bas » lors de la passation de pouvoir et ulcère la gauche - Le 
HuffPost 6 septembre 2024  

Michel Barnier déclare lors de la passation de pouvoir avec l'ex-Premier ministre Gabriel Attal : « 
J’ai bien des exemples en tête de progrès, petits ou grands, qui ont été accomplis grâce à des idées, 
de bonnes idées, de bonnes solutions apportées par les gens d’en bas... qu’il faut respecter. »  

Pour Ian Brossat, l’expression ne passe pas. « Les “gens d’en bas” n’existent pas. Les méprisants 
oui. Barnier en est un, manifestement », a-t-il taclé sur X.  

« Tout est dit sur “l’humilité” rabâchée par l’usurpateur de Matignon », a écrit su X Jean-luc 
Mélenchon. « Premier discours de Barnier, premier mépris de classe. La haine du peuple comme 
boussole politique », a commenté le député Thomas Portes. « Attention aux “gens d’en bas”, c’est 
eux (sic) qui font l’histoire même s’ils subissent le perpétuel mépris des “gens d’en haut” comme 
vous », a mis en garde Céline Verzeletti.  

Le sénateur socialiste Yan Chantrel a également dénoncé « le mépris de classe comme ligne 
politique » de Michel Barnier, pendant que le député Génération.s Benjamin Lucas a prévenu : « En 
République il n’y a pas “les gens d’en bas” monsieur le Premier ministre. Il y a le peuple tout en 
haut. Au-dessus de tout. Au-dessus de vous. Vous le constaterez. » Le HuffPost 6 septembre 2024  

RT 5 septembre 2024  

Le premier secrétaire du Parti socialiste (PS) Olivier Faure a quant à lui déploré un «déni 
démocratique porté à son apogée». «Nous entrons dans une crise de régime», a-t-il enchéri. 
«Libéral, européiste, anti-social, Barnier est aux antipodes du message envoyé par les Français 
aux législatives», a déploré le secrétaire national du Parti communiste français (PCF), Fabien 
Roussel.  

Le député de La France insoumise (LFI) Louis Boyard a dénoncé les positions politiques de Michel 
Barnier, le qualifiant d’«obsédé par l’immigration» ayant «voté contre la dépénalisation de 
l’homosexualité» et qui s’opposerait «au partage des richesses».  

J-C - Vous êtes député, donc ne vous plaignez pas trop côté "partage des richesses" !  

«Tout ça pour ça», s'est contentée de commenter la secrétaire nationale des Écologistes Marine 
Tondelier. «La nomination de Barnier est possible parce que Macron considère le RN plus 
fréquentable que LFI», a estimé la députée écologiste de Paris. RT 5 septembre 2024  

http://www.meltl.com/
mailto:milarepa13@yahoo.fr
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J-C - Qu'aurait-il fallu dire si Macron avait nommé Lucie Castets, sinon qu'il estimait LFI plus 
fréquentable que le RN, ce qui n'aurait pas été des plus flatteur pour LFI, mais mérité, n'est-ce pas ? 
Quelle gourde !  

BFMTV 6 septembre 2024  

Le Républicain lorrain évoque ainsi un choix "tactique" qui déplaît au plus petit nombre, prêtant à 
Michel Barnier un "coefficient de souplesse bien plus élevé que ses concurrents potentiels". 
BFMTV 6 septembre 2024  

J-C - Traduire "souplesse" par molesse à s'opposer à Macron, un serviteur ou laquais en somme. 
Quelle comédie !  

La lutte de classes se passe ailleurs.  

On a eu raison d'appeler au boycott des élections législatives, soit dit en passant.  

 

Le 19 septembre 2024  

En 48 heures j'ai produit 43 pages de causeries et infos, 137 depuis le 4 septembre.  

Et bien vous me croirez ou non, dans le blog Le Grand Soir, où j'interviens régulièrement depuis 
quelques temps en postant de volumineux commentaires, on m'a reproché d'ignorer que le monde "a 
changé depuis le 19e siècle, et malgré votre éminent sens de l’observation vous ne semblez pas vous 
en être aperçu". Vous avouerez tout de même que je ne me débrouille pas trop mal de mon trou 
perdu en Inde, non ?  

N'hésitez pas à réagir aux causeries, vos réflexions seront toujours les bienvenues, les insultes un 
peu moins, merci.  

Il y a tout de même des lecteurs ou camarades qui les apprécient.  

Par exemple, le 8 septembre une militante âgée et exigeante m'a écrit : "c'est le bilan le plus juste 
qu'on puisse lire. A la bonne Heure !"  
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